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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

García Harfuch se reúne con líderes parlamentarios en San Lázaro.- El secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, tuvo una reunión 

privada con los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados para exponer la estrategia de seguridad del gobierno federal y la 

iniciativa de reforma constitucional para dar a la dependencia a su cargo 

facultades de investigación de delitos. El funcionario arribó al Palacio de San Lázaro 

12:40 horas y fue recibido por Ricardo Monreal, líder de la mayoría parlamentaria 

de Morena; Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, y la 

vicecoordinadora morenista, Gabriela Jiménez. Los coordinadores del PRI, Rubén 

Moreira, y del PT, Reginaldo Sandoval, ingresaron posteriormente a la sala de 

reuniones de la Junta de Coordinación Política. [MILENIO] [HERALDO / pp-p4-p5] 

[UNIVERSAL] [CRÓNICA] [SOL DE MÉXICO] [LA RAZÓN] [HERALDO] [24HORAS] 

[ÍNDIGO] [MILENIO TV] [IMAGEN TV] [RADIO FÓRMULA] [ENFOQUE] [CAPITAL] 

[QUADRATÍN] [EJE CENTRAL] [LATINUS] [SIN EMBARGO] [INFOBAE] [SOL DE LA 

LAGUNA] [MAYA COMUNICACIÓN] [BI NOTICIAS] [NOTIGRAM] [VOZ EN RED] 

‘El crimen está controlado en el país': García Harfuch.- En su encuentro privado con 

diputados federales, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar 

García Harfuch, les aseguró que el crimen “está controlado” en el país y que “no 

se ha desbordado la violencia”, según transmitió el líder de Morena en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal. El coordinador del PRI, Rubén Moreira –quien 

solicitó el encuentro con el funcionario–, informó que “fue una buena reunión y 

nosotros agradecimos a la presidencia de la Junta de Coordinación Política que se 

haya atendido la solicitud que hicimos de dialogar con el titular de la secretaría”. 

(En fotografía: Sergio Gutiérrez, presidente de la Mesa Directiva, durante la reunión). 

[FINANCIERO / pp-p36] [REFORMA / p7] [JORNADA /p10] [MILENIO / pp-p4-p5] 

[ÍNDIGO / p7] [24HORAS / p5] [CONTRARÉPLICA / pp-p6] [CRÓNICA] [MVS 

NOTICIAS] [ENFOQUE] [ADN 40] [INFOBAE] [SDP NOTICIAS] [POLÍTICO MX]  

La reunión de la Jucopo con el secretario García Harfuch fue productiva: Ricardo 

Monreal.- El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que la reunión que tuvieron 

este lunes con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 

Harfuch, fue muy productiva, en donde se les dio cuenta de una radiografía del 

país en materia de seguridad, los planes de la presidenta Claudia Sheinbaum y la 

reforma al artículo 21 constitucional. Por su parte, la coordinadora de los diputados 

del PAN, Noemí Luna, le pidió a García Harfuch asistir al pleno para informar de la 

nueva estrategia y adelantó el respaldo que le darán a la reforma en la materia. 
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(En fotografía: Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados). [TALLA POLÍTICA] [EXCÉLSIOR / pp-p6] [ECONOMISTA / p38] [LA 

RAZÓN / pp-p5] [SOL DE MÉXICO / p5] [PRENSA / p17] [OVACIONES / p18] [MILENIO] 

[EXCÉLSIOR] [SOL DE MÉXICO] [FORBES] [CONTRARÉPLICA] [POLÍTICO MX] [ARSENAL] 

[LÍNEA POLÍTICA] [GLOBAL PRESS] [BOLETÍN] 

Espera 4T pacto con oposición para aumentar facultades a Harfuch.- En la Cámara 

de Diputados tuvieron una reunión con García Harfuch respecto a la estrategia de 

seguridad del gobierno de Claudia Sheinbaum, donde analizaron la reforma al 

Artículo 21 que dotará a la SSPC de nuevas facultades. “Con esta reforma se 

plantea la posibilidad de que la Secretaría de Seguridad coadyuve en la 

investigación de delitos y que queden sentadas en la Constitución sus facultades 

de inteligencia e investigación”, dijo la diputada Gaby Jiménez Godoy. (Ricardo 

Monreal, presidente de la Jucopo y Sergio Gutiérrez, presidente de la Mesa 

Directiva, aparecen en las fotografías de a nota). [PUENTE LIBRE] 

Monreal se lava las manos: dice que no le corresponde revisar los votos fantasma 

de Morena en Diputados.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal Ávila se deslindó de los votos fantasma emitidos en su bancada al 

menos en dos votaciones; supremacía constitucional y la reforma en materia de 

vivienda, en ambos casos está el sufragio del diputado de Morena, Pedro Haces, 

sin haber estado presente en el recinto legislativo. Monreal Ávila comentó que 

dicha responsabilidad recae en Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 

Diputados y Hugo Christian Rosas de León, director de Servicios Parlamentarios de 

la Cámara de Diputados. [LATINUS] 

Reforma al artículo 19 constitucional en materia de prisión preventiva oficiosa, “más 

que justificada ante situación actual” del país: Dolores Padierna.- El Pleno de la 

Cámara de Diputados analizará esta semana y, en su caso, aprobará la reforma al 

artículo 19 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para incluir 

los delitos de extorsión, narcomenudeo, defraudación fiscal, contrabando, 

comercialización de comprobantes fiscales que amparen operaciones inexistentes 

o falsas, así como fabricación, comercialización, transportación, importación y 

exportación de drogas sintéticas, como tipos penales en los cuales se debe aplicar 

la prisión preventiva, dijo Dolores Padierna Luna, vicepresidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. Señaló que “esta reforma constitucional se 

encuentra más que justificada ante la situación actual de nuestro país, y debe 

advertirse como el cumplimiento del deber de procuración de justicia que la 

Cuarta Transformación tiene con el pueblo de México”. [VORÁGINE] [ARSENAL] 

La masacre en Querétaro es el reflejo del abandono del gobierno federal de brindar 

seguridad: panistas.- Es hora de que el gobierno federal asuma su responsabilidad 

de combatir al crimen organizado y no dejar a los estados a la deriva en materia 
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de seguridad, reclamaron dirigentes panistas tras los hechos violentos en el estado 

de Querétaro. La diputada federal Kenia López indicó que este gobierno no asume 

su responsabilidad y pretende responsabilizar a los estados de un delito federal y 

aplicar la ley a quien la violente. “Demuestra que los criminales lamentablemente 

en este país se sienten poderosos y para detener eso lo único que se debe hacer 

es aplicar la ley, pero, pues, en este país en donde al parecer la ley no es la ley, sino 

es el capricho del gobernante o del régimen en turno pues es que se encuentra 

esta lamentable cifra de asesinatos de en promedio 85 asesinatos por día”, 

reclamó. [LATINUS]  

Credencial del INE establecería consentimiento para donar órganos.- Kenia López, 

diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN) propuso que en la credencial 

del Instituto Nacional Electoral (INE) las personas establezcan su consentimiento o 

negativa para ser donadores de órganos, tejidos y células. Su propuesta la remitió 

a la Comisión de Reforma Política-Electoral para que sea analizada, en ella se 

plantea reformar el artículo 156 y adicionar un artículo 156 Bis a la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales. [PUBLIMETRO] 

“Chambismo” de Rosario Piedra agudiza crisis en la CNDH.- Rosario Piedra Ibarra 

fue opacada por el estigma que dejó su madre la incansable luchadora social, 

excandidata presidencial y exlegisladora Rosario Ibarra de Piedra, quien desde el 

Congreso en el Senado y la Cámara de Diputados, tuvo más presencia, logros y 

legado que la ombudsman mexicana, cuya permanencia al frente de la CNDH 

está en entredicho. Al respecto, la legisladora Kenia López Rabadán, denunció 

cómo la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra, en lo oscurito, de forma 

irresponsable e inmoral, ha designado dos personas progobierno, “que claramente 

no son imparciales, que no tienen objetividad y desafortunadamente la señora 

Piedra sigue aferrada a ser subordinada de López Obrador designando a María del 

Rosario Puga Luévano y a Ernesto Isunza Vera”. [INDEPENDIENTE / p11] 

Diputados discutirán el miércoles la desaparición de órganos autónomos.- 

Prácticamente es un hecho consumado la reforma para la desaparición de siete 

organismos autónomos. El coordinador de Morena y presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ricardo Monreal, refrendó que parte de los acuerdos de la 

reunión de la Jucopo de este día, fue que el miércoles va la discusión de la 

eliminación órganos autónomos, incluyendo el INAI. En este marco, la diputada 

Laura Ballesteros (MC), informó que presentaron un amparo previo a que se vote la 

reforma en el pleno de la Cámara de Diputados, ya que la Corte ha dicho que no 

se puede expresar sobre la constitucionalidad o inconstitucionalidad de las 

reformas que se están aprobando, porque ya son cosas sucedidas, ya se votó y 

está consumado. Por ello, este amparo busca adelantarse a ese proceso, 

alegando que en sí mismo el proceso es inconstitucional. [MVS RADIO] 
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Extinción es “un pacto suicida”, dice diputada.- La diputada federal de Movimiento 

Ciudadano Laura Ballesteros Mancilla presentó un amparo contra la desaparición 

de los órganos autónomos como el Inai; aseguró que la reforma que elimina a estas 

instituciones es “un pacto suicida”. “Quiero adelantarles, como ya también lo había 

compartido hace unos minutos, que estaré presentándole el día de hoy otro 

amparo, un amparo para la reforma en esta materia. Para anticipar su discusión en 

el pleno, me parece que hay que generar todos los caminos que nos permitan 

proteger los derechos de las personas y para eso están las leyes”, aseguró. [LA 

RAZÓN / p7] [HEAD TOPICS] 

Comisionados del Inai seguirán luchando para evitar su desaparición.- Durante la 

inauguración de la Semana Nacional de Transparencia, Adrián Alcalá, 

comisionado presidente del INAI, hizo un llamado enérgico a los legisladores para 

reconsiderar la propuesta de desaparecer el organismo autónomo. En su discurso, 

repasó los logros alcanzados por el INAI desde su creación y resaltó que el 

organismo ha sido clave para garantizar el acceso a la información pública y 

proteger los datos personales. El pasado miércoles 6 de noviembre, la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados emitió la declaratoria de publicidad del 

proyecto de reforma constitucional que busca eliminar algunos organismos 

autónomos como el Coneval, el Inai, el IFT, la Cofece, entre otros, el cual será 

discutido y votado esta semana. [ECONOMISTA / p2-p40] 

Funciones del IFT pasarán a la Agencia de Transformación Digital del gobierno.- 

Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes (SICT),  informó que las operaciones del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) serán asumidas por la Agencia de Transformación Digital 

y Telecomunicaciones. Esta semana, la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados discutirá y votará en el pleno las reformas de extinción de 

los órganos autónomos, la ampliación del catálogo de delitos con prisión 

preventiva oficiosa, protección animal, la iniciativa presidencial para crear nuevas 

secretarías de Estado y la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como secretario 

de Hacienda. El 6 de noviembre la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

emitió la declaratoria de publicidad del proyecto de decreto de reformas 

constitucionales que plantean la extinción de siete órganos autónomos. [FORBES] 

Comisión en San Lázaro aprueba crear secretarías de Ciencia, Mujeres y 

Anticorrupción.- Con 18 votos de Morena, PVEM, PT y MC a favor y siete 

abstenciones del PAN y PRI, la Comisión de Gobernación de la Cámara de 

Diputados aprobó el proyecto de reformas a la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal para crear la Secretaría de las Mujeres y la Secretaría de Ciencia, 

Humanidades y Tecnología, además de transformar la Secretaría de la Función 

Pública en Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. La comisión turnó el 

proyecto a la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, con el fin de darle 
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declaratoria de publicidad en la sesión de mañana martes y discutirla y votarla el 

próximo miércoles. [MILENIO] [MILENIO / pp-p4-5] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO)  

Política de "abrazos, no balazos" fue rediseñada con mayor inteligencia y 

coordinación interinstitucional, afirma Monreal; habrá más presupuesto, dice.- El 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que la política de seguridad de "abrazos no 

balazos”, del sexenio pasado, fue rediseñada por la presidenta Claudia Sheinbaum 

“con mayor inteligencia y más coordinación”. En breve entrevista con Latinus, 

explicó que la nueva estrategia en materia de seguridad en el país, tema que será 

abordado en la "mañanera" de la presidenta, seguirá con la atención a “las causas 

con diferencias notables” respecto a sexenio de Andrés Manuel López Obrador. 

[LATINUS] 

Reuniones de diputados con Harfuch serían mensuales: Monreal.- Las reuniones del 

secretario de Seguridad, Omar García Harfuch con la Cámara de Diputados para 

la evaluación de la estrategia en la materia podrían ser mensuales. Así lo dio a 

conocer el diputado Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de San Lázaro tras el primer encuentro de los coordinadores 

parlamentarios con García Harfuch: “Yo planteé que nos pudiéramos reunir una vez 

por mes (...) es un tema fundamental que nos preocupa, y que estamos dispuestos 

a reunirnos. Es más, es necesario reunirnos periódicamente”. [24HORAS] 

Ante pleno debe García Harfuch explicar la nueva estrategia de seguridad a la 

nación, exige GPPAN.- El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, a 

través de su coordinadora Noemí Berenice Luna Ayala, solicitó la presencia del 

titular de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, ante el pleno de la Cámara de 

Diputados, a fin de que explique su estrategia para devolver la paz al país. Luego 

de reconocer la voluntad política del funcionario para reunirse con la 66 Legislatura, 

la legisladora subrayó que el PAN ha dado muestra fehaciente de su apoyo a las 

iniciativas relacionadas con la seguridad. Las condiciones que hemos fijado, 

subrayó, es que haya mecanismos de control, transparencia y que se respete a la 

Constitución en torno a mandos civiles, no a la militarización con la consecuente 

violación a los derechos humanos de la ciudadanía. [LÍNEA POLÍTICA] 

Respalda coordinador del Grupo Parlamentario del PT estrategia de seguridad del 

gobierno de Claudia Sheinbaum.- En la reunión de este día de la Junta de 

Coordinación Política con Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Reginaldo Sandoval expresó su respaldo a la estrategia de 

seguridad presentada por el funcionario federal. En un comunicado, el legislador 

indicó que este encuentro fue crucial para dialogar sobre las acciones que se 
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implementarán en el ámbito de la seguridad y la paz social en nuestro país. Destacó 

la importancia de una estrategia integral que aborde no sólo los temas de 

seguridad, sino también las causas estructurales que generan violencia y 

delincuencia. [ARSENAL] 

Cámara de Diputados debe convertirse en un verdadero actor en materia de 

seguridad, considera Moreira.- Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI, celebró que el titular de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, haya acudido a la Cámara de 

Diputados a una reunión con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para 

dialogar sobre la situación de violencia e inseguridad que prevalece en el país; fue 

productiva. Informó que acordaron sostener reuniones de trabajo de manera 

periódica para revisar los avances y retos en materia de seguridad. En 

declaraciones al término de la reunión, el líder parlamentario expuso que planteó 

su preocupación con relación a la militarización del país, la importancia de 

fortalecer la seguridad y de que haya mayor coordinación con los gobiernos 

estatales en este tema y sobre el presupuesto para este rubro. [LÍNEA POLÍTICA] [EJE 

CENTRAL] [ARSENAL] 

Alistan iniciativas en materia de seguridad.- En reunión con los coordinadores de 

las bancadas en la Cámara de Diputados ayer, el titular de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, adelantó que 

presentará dos iniciativas más en la materia: una que plantea crear la Ley del 

Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en Materia de Seguridad Pública 

y otra para reformar el artículo 30 bis de la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, referente a las responsabilidades de la dependencia federal. 

[UNIVERSAL / p8] 

Alistan diputados votación para la extinción del INAI.- Este miércoles el pleno de la 

Cámara de Diputado discutirá y votará el dictamen que desaparece siete 

organismos autónomos, entre ellos, el INAI. El acuerdo fue tomado ayer en la Junta 

de Coordinación Política, en la que también se estableció que el miércoles se 

discutirán y votarán los dictámenes por los que se crean tres nuevas secretarías y el 

que amplía la lista de delitos con prisión preventiva oficiosa. [24HORAS / p6] 

[REFORMA / p3] [UNIVERSAL / p7] [ADN 40] [24HORAS] [CONTRARÉPLICA] [SIN 

EMBARGO] [NORTE] [MURAL] [DIARIO MX] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [XEU] [SIGLO DE 

TORREÓN] [AL MOMENTO] 

INAI celebra la que tal vez sea su última Semana Nacional de la Transparencia.- 

Este lunes 11 de noviembre, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI) inició la que podría ser la última 

Semana Nacional de Transparencia. El INAI es uno de los siete órganos autónomos 

que podrán desaparecer si la Cámara de Diputados así lo decide el próximo 
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miércoles 13 de noviembre. Ricardo Monreal ya ha descartado cualquier 

esperanza de que el INAI se salve, por lo que esta Semana Nacional de 

Transparencia podría ser la última. [SDP NOTICIAS] 

Alertan de riesgos por eliminar a autónomos.- A diferencia de las movilizaciones 

que se dieron con el Poder Judicial antes de la discusión sobre la reforma en la 

materia, y ante la inminente extinción de los órganos autónomos esta misma 

semana por determinación legislativa, la desaparición de siete organismos se ha 

dado en un tono menos visible, sólo con advertencias sobre el señalado retroceso 

y los riesgos que implica el hecho, alertaron, por enésima vez, expertos e incluso 

integrantes de esos órganos. Al respecto, el fin de semana, Ricardo Monreal, 

coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, negó que las reuniones con 

organismos autónomos, como el INAI, sean para negociar su permanencia. [LA 

RAZÓN / pp-p6] 

Oposición intercede por el INAI.- La oposición en San Lázaro hizo un efusivo llamado 

a Morena a que no desaparezca el INAI, a un día de que en el pleno inicie la 

discusión por la reforma de Simplificación Orgánica. Por ejemplo, los diputados del 

PAN, en voz de su coordinadora, Noemí Luna, expresó que esta semana “viene más 

destrucción de instituciones y contrapesos democráticos”. Y el diputado federal del 

PAN, Ernesto Sánchez, exhortó al presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, a dar 

marcha atrás a la “agenda destructora” contra los autónomos. [HERALDO / p12] 

[HERALDO] [MILENIO]  [TV AZTECA] 

Exigen a Monreal desistir de extinguir organismos autónomos.- El diputado federal 

del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhortó al presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ricardo Monreal, a dar marcha atrás a la “agenda 

destructora” de Claudia Sheinbaum en contra de organismos autónomos. “Las y los 

diputados de Morena no escuchan y son indolentes, se basan conforme a presiones 

sociales, pero hasta descarados son en la 4T presumiendo mayorías para aplastar 

instituciones”. [VÉRTIGO] [CAPITAL] 

Diciembre 15, plazo para aprobarlo.- El coordinador de los diputados de Morena, 

Ricardo Monreal, aseguró que el viernes el secretario de Hacienda y Crédito 

Público, Rogelio Ramírez de la O, presentará alrededor del mediodía el paquete 

económico para el próximo año. La iniciativa de Ley de Ingresos, el proyecto de 

Presupuesto de Egresos, los Criterios Generales de Política Económica y la 

miscelánea fiscal serán entregados ese día a la Cámara de Diputados, que tendrá 

hasta el 15 de diciembre para aprobarlos. [OVACIONES / p18] 

Mesa de debate sobre Seguridad. Rubén Moreira (Coordinador de Diputados - PRI) 

/ Raúl Bolaños (Diputado - PVEM) / Emilio Álvarez (Frente Cívico Nacional / Israel 

Zamora (Morena).- “Hay indolencia, muchísima; dos, hay una manía en el gobierno 
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y en partido por minimizar los acontecimientos, por descalificar, todavía los vemos 

echando culpas a gobierno que empezaron hace 18 años o más. También como 

sugerencia necesitamos ver el plan integral, el diagnóstico integral hasta donde 

pueda ser público”, indicó Rubén Moreira. Por su parte, el diputado del PVEM, Raúl 

Bolaños, dijo que “Hablar de seguridad es hablar de nación, hablar de nación es 

unión y de colaboración y ahora de los lamentables sucesos de Querétaro hay que 

reconocer que Mauricio Kuri fue el primero en salir, pero también hay que 

reconocer que hay una estrecha coordinación con actual secretario de Seguridad 

Ciudadana”. [MVS RADIO] 

Hay que bajar las comisiones bancarias: Rubén Moreira.- Los bancos que operan 

en México mantienen un gran negocio que se refleja en sus ganancias, por ello el 

diputado federal Rubén Moreira Valdez afirmó que para proteger a los usuarios de 

los servicios financieros se requiere bajar las comisiones bancarias, que de enero a 

agosto de este año reportan ingresos de casi 170 mil millones de pesos. En su 

programa Con Peras, Manzanas y Naranjas, el líder congresista aseguró que hay 

bancos beneficiarios del Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) que 

son los mismos que tienen grandes ganancias, razón por la cual cuidan su chequera 

y no van a hacer nada que vaya en contra de sus intereses. [GLOBAL PRESS] 

[VÉRTIGO] 

REFORMA JUDICIAL 

Padierna celebra la reforma judicial: “El pueblo elegirá a sus jueces”.- La diputada 

Dolores Padierna Luna, de Morena, no ocultó su satisfacción al confirmar que la 

reforma judicial, una de las propuestas más controvertidas del gobierno actual, 

finalmente será una realidad. Según anunció la legisladora, el próximo 1 de junio 

de 2025, por primera vez en la historia de México, las y los ciudadanos podrán elegir 

mediante voto libre, secreto y universal a los jueces, magistrados y ministros 

encargados de impartir justicia en el país. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Ministros de las SCJN intentaron un golpe de Estado para invalidar la reforma al PJF: 

Monreal.- El coordinador de los diputados federal de Morena, Ricardo Monreal 

acusó que desde los ministros de la Suprema Corte de Justicia hubo un “intento un 

golpe de Estado técnico” en México, al pretender invalidar parte de la reforma 

judicial. Durante un evento encabezado por la presidente Claudia Sheinbaum este 

domingo en la capital zacatecana, Ricardo Monreal señaló: “Es muy profundo lo 

que sucedió el martes, de verdad se los digo: logramos, por vez primera, detener 

cualquier intento golpista de un golpe de Estado técnico; logramos por la vía de la 

razón, por la vía institucional, por la vía pacífica, frenar cualquier intento de esta 

magnitud”. [PROCESO] 
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Reafirma Ricardo Monreal Compromiso con Claudia Sheinbaum y Defiende 

Reforma Judicial.-  Durante el encuentro con el pueblo de Zacatecas, el diputado 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, refrendó 

su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y destacó los esfuerzos para 

mejorar el sistema judicial de México y defender la Constitución Política. En un 

comunicado relativo a su mensaje, se informó que Monreal Ávila resaltó la solidez 

de Sheinbaum Pardo y su liderazgo, asegurando que la mayoría del Congreso y el 

pueblo están con ella. [GLOBAL PRESS] 

Noemí Luna señala el alto costo de la elección de jueces, magistrados y ministros.- 

La lideresa parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, 

rechazó a lo que llamo ‘el derroche de 13 mil millones de pesos’ en la elección de 

jueces, magistrados y ministros en 2025, con el fin de, en sus propias palabras, 

‘legitimar juzgadores a modo del régimen morenista’ y calificó el presupuesto 

planteado por el INE como una barbaridad, cuando en México existen verdaderas 

necesidades apremiantes para la población. [MILENIO TV] [HERALDO TV] 

Pocos registros para ser juzgador, porque saben que “no son enchiladas”.- En la 

primera semana de la convocatoria de aspirantes a competir en 2025 por cargos 

judiciales hubo pocos registros porque están “politizados los comités de evaluación” 

que reciben las postulaciones, y también porque la gente se está dando cuenta 

de que ser juez, magistrado o ministro “no son enchiladas”, afirmaron ayer en la 

llamada contramañanera de juzgadores. [JORNADA/p4] 

Síndica de Michoacán presenta a la Corte otro recurso contra la reforma.- Elsa 

Zamora Chávez, síndica municipal de Tangancícuaro, Michoacán, presentó ante 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una controversia constitucional 

que busca la invalidez de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF). El 

recurso, con el número 310/2024, fue turnado a la ministra Yasmín Esquivel Mossa, 

quien decidirá si la admite a trámite o la desecha. [JORNADA/p4] 

Inicia CIDH audiencia sobre reforma judicial.- Representantes del Gobierno de 

Claudia Sheinbaum y de los juzgadores federales comparecerán hoy martes ante 

la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en Washington, para 

revisar por vez primera la legalidad de la reforma judicial en una instancia 

internacional. Se trata de la queja presentada por la Asociación Nacional de 

Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación 

(Jufed), así como por diversas organizaciones de juzgadores y decenas 

asociaciones civiles, contra el decreto de reforma publicado el pasado 15 de 

septiembre. [REFORMA/p2] 

Descalifican crítica a INE por elección de jueces.- Ante la exigencia de la 

Presidenta Claudia Sheinbaum y de Morena al Instituto Nacional Electoral (INE) de 
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reducir los costos de la elección al Poder Judicial, partidos de Oposición advirtieron 

que tendrán que asumir los costos de "su capricho". [REFORMA/p10] 

Hay 264 peticiones para que Fuentes Barrera no opere en proceso del PJ.- Debido 

a que el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) Felipe Alfredo Fuentes Barrera tiene una plaza de magistrado de circuito, 

misma que figura en el listado de cargos que participarán en el proceso electoral 

de jueces 2024-2025, su par Reyes Rodríguez, perfila proponer al pleno de la sala 

superior establecer un impedimento para que Fuentes se pronuncie sobre este 

proceso. [JORNADA/p4; REFORMA/p10; MILENIO/p10] 

Aprovechar coyuntura única de elección de juzgadores, pide Zaldívar a los 

jóvenes.- El coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia, Arturo 

Zaldívar, invitó a los abogados, principalmente a los jóvenes de los sitios más 

apartados del país, a que participen en el proceso de selección de jueces, 

magistrados y ministros, que forma parte de la reforma al Poder Judicial de la 

Federación. Llamó a que haya perfiles honestos y “muchos Benitos. [JORNADA/p5; 

REFORMA/p3; HERALDO DE MÉXICO/p6; EXCÉLSIOR/p7; RAZÓN/p9; CONTRA 

RÉPLICA/p4; INFOBAE] 

Tiran demandas para parar elección judicial.-  La Sala Superior del Tribunal Electoral 

determinó que no es procedente dar trámite a las demandas presentadas por el 

Consejo de la Judicatura Federal, entre otros, que buscaban frenar los acuerdos 

del INE para iniciar con el proceso electoral del Poder Judicial. [UNIVERSAL/p5] 

“La Reforma Judicial va porque teníamos la razón”: Marisela Zúñiga.- La Diputada 

de Morena, Marisela Zúñiga Cerón, afirmó con convicción que “la Reforma Judicial 

va porque teníamos la razón”. Esto durante una asamblea informativa en Ciudad 

de México. El evento formó parte de las múltiples reuniones que los Legisladores de 

la Cuarta Transformación han organizado para explicar el avance de la enmienda 

Constitucional, la cual no fue detenida por la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN). [CONTRA RÉPLICA] 

Se debe festejar que en el país se avanza en democratizar la elección de jueces: 

Diputada Federal Graciela Domínguez.- Hay que festejar que en nuestro país 

estamos avanzando, principalmente en la forma de democratizar la elección de 

los jueces en el país, el cual es un tema muy polémico, afirmó la Diputada Federal 

Graciela Domínguez Nava. En entrevista en el estudio del noticiero de radio y de 

redes sociales Viva La Noticia, conducido y dirigido por el periodista Enrique Gil 

Vargas, la legisladora indicó que lo que buscan es que se ponga en práctica otro 

sistema de justicia. [VIVA LA NOTICIA] 
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Movimiento Ciudadano llevará reforma judicial a instancias internacionales.- Pablo 

Vázquez Ahued, diputado federal por Jalisco, asumió una postura decidida contra 

la reciente Reforma Judicial que fue ratificada por la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) sin modificaciones. La reforma, que consolida la supremacía de 

la Corte en varias decisiones clave, ha generado preocupación entre los 

legisladores de oposición, quienes ven en ella una amenaza a la independencia 

judicial y a los derechos políticos de los ciudadanos. [ZÓCALO] 

Exponen a Luisa María Alcalde por mentir contra el Poder Judicial: “Metieron 

amparo para evitar vacunación COVID”.- Luisa María Alcalde Luján, lideresa 

nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), fue expuesta en 

redes tras mentir sobre el Poder Judicial. Indicó que jueces interpusieron amparos 

para evitar la aplicación de las vacunas contra el Covid-19 durante la emergencia 

sanitaria de 2020. La primera vez que Alcalde Luján hizo esta afirmación fue en una 

asamblea informativa en Veracruz, celebrada el 9 de noviembre pasado. Repitió 

su acusación en un evento público en Chihuahua el domingo 10 de noviembre. Sin 

embargo, no existe registro de ninguna acción judicial dictada por un juez que 

haya obstaculizado la aplicación de la vacuna. [INFOBAE] 

Levantan paro en el Poder Judicial.- Ayer se registró una enorme fila de personas y 

litigantes afuera de las oficinas del Poder Judicial de la Federación (PJF) en San 

Lázaro, quienes tardaron varias horas en tramitar o ingresar amparos, ya que luego 

de 85 días de suspensión de actividades, el último bastión de la protesta contra la 

reforma judicial regresó a laborar con miles de expedientes acumulados. 

[JORNADA/pp-p5; UNIVERSAL/p5; ECONOMISTA/p40; RAZÓN/p3; UNOMÁSUNO/p2] 

COMISIONES 

Avanza en San Lázaro la creación de nuevas secretarías federales.- La reforma a 

la administración pública planteada por la presidenta Claudia Sheinbaum avanzó 

anoche en comisiones de la Cámara de Diputados, donde se avaló crear las 

secretarías de las Mujeres y de Ciencia, dar nuevas atribuciones a la de Seguridad 

como “policía complementaria”, y permitir que la Agencia de Transformación 

Digital y Telecomunicaciones maneje la nueva identidad digital ciudadana en 

conjunto con la Secretaría de Gobernación. [JORNADA/p7; REFORMA/p3; 

EXCÉLSIOR/p4; REFORMA; EXPANSIÓN POLÍTICA; RADIO FÓRMULA; LATINUS; MVS 

NOTICIAS] 

Comparece Ramírez de la O ante legisladores.- La Comisión de Hacienda de la 

Cámara de Diputados aprobó ayer el formato para la comparecencia de hoy del 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, que explicará los motivos para su 

ratificación que, de aprobarse, sería formalizada en el pleno cameral. El acuerdo 

se confirmó en una rápida sesión, en la que se explicó que la cita a Ramírez de la 
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O y otros altos funcionarios de Hacienda se emitió “con la finalidad de que los 

legisladores cuenten con mayores elementos” para decidir su voto y “garantizar el 

derecho constitucional de audiencia a los ciudadanos propuestos, que expondrán 

las razones de su idoneidad” para los cargos propuestos por la presidenta Claudia 

Sheinbaum. [JORNADA/p17] 

DIPUTADOS 

 

En 2025 se dará la jornada laboral de 40 horas: vicecoordinadora de Morena.- 

Gabriela Jiménez, vicecoordinadora de la bancada de la mayoría morenista en la 

Cámara de Diputados, asegura que la jornada laboral se va a reducir, “aunque no 

les guste a muchos” y será de 40 horas en 2025. Señala que, igual que con el 

aumento al salario mínimo, sí se le puede dar más derechos a la clase a la 

trabajadora sin afectar la economía. [CRÓNICA/pp-p7] 

Crean morenistas una corriente externa para “apoyar a Claudia”.- Al interior de 

Morena surge un movimiento llamado Construyendo el Segundo Piso de la 

Transformación, que es “al margen e independiente del partido”, informó el 

diputado federal y vicecoordinador morenista en la Cámara de Diputados, Alfonso 

Ramírez Cuéllar. “Sólo se busca ampliar el espectro de apoyo a la presidenta 

Claudia Sheinbaum en la sociedad civil”, pero “no hay división en el movimiento de 

Morena, para nada, al contrario”, aclaró el legislador a El Financiero. 

[FINANCIERO/p34] 

ICC pide autonomía en nueva autoridad de competencia.- Rumbo a la discusión 

que inicia este miércoles en el Pleno de la Cámara de Diputados de las reformas 

Constitucionales de "Simplificación administrativa" que quitan autonomía a los 

órganos autónomos y a los reguladores del sector energético, la International 

Chamber of Commerce México (ICC México) presentó sus recomendaciones para 

guiar el desarrollo y funcionamiento de los nuevos organismos, privilegiando la 

competencia e independencia de intereses fácticos tanto privados como públicos. 

[ECONOMISTA/p26] 

 

Llama presidente del Inai a no desaparecer instituciones.- Serio, el comisionado 

presidente del Inai, Adrián Alcalá, hizo un último llamado a la Cámara de Diputados 

y a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a un día de que inicie la discusión 

legislativa del dictamen que elimina "de un machetazo" siete organismos 

autónomos supuestamente en aras de la eficiencia de recursos públicos. 

[UNIVERSAL/p7] 

 

Alista Morena desaparición de siete órganos autónomos.- Tras el fracaso de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para invalidar una parte de la 

reforma judicial, esta semana se abrirá un nuevo frente de polémica, pues 
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la Cámara de Diputados aprobará otra reforma constitucional, para desaparecer 

siete órganos autónomos. [OVACIONES; VANGUARDIA; NOTIGRAM] 

 

Inai pide ampliar tiempo de transición.- La propuesta del pleno del Inai a la Cámara 

de Diputados es que en las reservas que se presentarán al dictamen de la reforma 

de administración orgánica se establezca una ampliación del tiempo que habrá 

de durar el traslado de las funciones de este organismo autónomo. [EXCÉLSIOR/pp-

p8] 

 

Depende de legisladores la desaparición del INAI: Sheinbaum.- Depende de las y 

de los legisladores, la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), aseguró la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo. En la mañanera de Palacio Nacional, la mandataria 

federal prefirió no opinar sobre la renuncia de Adrián Alcalá Méndez como 

Comisionado Presidente del Instituto, sin embargo, resaltó que el tema de la 

desaparición del este organismo ya ha sido discutido en distintas ocasiones y que 

ahora depende de la Cámara de Diputados y Senadores. [HERALDO DE MÉXICO] 

 

Adrián Alcalá llama a diputados a analizar con detenimiento desaparición del INAI; 

pide reflexión y diálogo.- El comisionado presidente del Inai, Adrián Alcalá, hizo 

un llamado a la Cámara de Diputados para que se incluya un artículo transitorio -

en el dictamen que elimina organismos autónomos- a fin 

de crear una instancia con autonomía técnica que dé la posibilidad de ejercer los 

derechos de acceso a la información y protección de datos de manera eficaz. [EL 

UNIVERSAL] 

 

Diputada llama al GF a prepararse ante una ola de repatriados de EU.- Tras el triunfo 

de Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, desde la 

Cámara de Diputados también ya hubo pronunciamientos. La diputada migrante 

de Morena, María Adamaris Silva, en la realización del primer foro de Realidades 

Migrantes que realiza la LXVI Legislatura llamó al Gobierno Federal a preparar una 

posible.  ola de repatriados a México y también pidió que a los migrantes 

deportados el Gobierno Federal también les garantice el derecho a una vivienda. 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

 

¿Divisiones en Morena? Eruviel Ávila y Ramírez Cuéllar impulsan ‘movimiento’.- 

En Morena surgió un nuevo “movimiento” denominado “Construyendo el Segundo 

Piso de la Transformación”, impulsado por el diputado de Morena, Alfonso Ramírez 

Cuéllar y el del Partido Verde, Eruviel Ávila. Este movimiento, impulsado de manera 

independiente a los partidos, busca extender el trabajo del gobierno de la 

presidenta Claudia Sheinbaum a todo el país. Según Ramírez Cuéllar, buscan llevar 
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los programas de bienestar a las comunidades que apoyaron a la presidenta, sin 

"pleitos ni intereses partidistas". [POLÍTICO MX] 

 

Francisco Javier Sánchez organiza el foro “Conversatorio sobre el desarrollo del kick 

boxing en México”.- El diputado Francisco Javier Sánchez Cervantes (Morena) 

organizó el foro “Conversatorio sobre el desarrollo del kick boxing en México”, el 

cual dijo es el primer paso hacia una legislación que reconozca e impulse a los 

atletas y entrenadores que practican esta disciplina. En un comunicado, el 

legislador indicó que el encuentro reunió a practicantes, entrenadores y expertos 

de kick boxing del país. Durante el evento se destacó la importancia de apoyar 

este deporte y otras disciplinas de contacto como medios de competencia, 

desarrollo personal y prevención de la violencia. [TALLA POLÍTICA] 

 

Jesús Nader va por reclasificar tarifas de la CFE.- El diputado federal, Jesús Nader 

Nasrallah, aprovechará su participación en la comisión de energía para tocar el 

tema de la reclasificación de tarifas de la CFE y bajar recursos de Pemex para obra 

pública para el sur de Tamaulipas. Precisó que al ser un legislador federal tiene que 

ver por todas las entidades sin embargo al haber emanado de esta región de 

Tamaulipas buscará que los principales beneficios lleguen a más tardar el próximo 

año en donde también se encuentra los recursos para la construcción de los seis 

drenes pluviales y acabar con las inundaciones en Ciudad Madero. [MILENIO] 

 

La Reforma Constitucional que Busca Proteger a los Animales: Un Paso Histórico en 

México.- El 12 de noviembre podría ser un día histórico en el Congreso de la Unión. 

El Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) está a punto 

de celebrar una gran victoria, ya que se prevé que en esta sesión legislativa se 

discuta y vote una reforma constitucional que tiene como objetivo proteger a los 

animales y poner un freno al maltrato que, lamentablemente, es una triste realidad 

en el país. [MAYA COMUNICACIÓN; GLOBAL PRESS MX] 

 

‘Pepe’ Couttolenc gestiona en San Lázaro el presupuesto para alcaldes electos en 

el Edomex del Partido Verde.- José Alberto Couttolenc Buentello, coordinador de 

la bancada del Partido Verde Ecologista en la LXII Legislatura del Estado de México, 

así como alcaldes electos del partido, acudieron a la Cámara de Diputados 

para gestionar el presupuesto del próximo año. 

De acuerdo con el legislador del Verde en el Edomex, la importancia de tener un 

presupuesto estratégicamente direccionado ayudará a los alcaldes a cumplir con 

sus compromisos de campaña y a ejecutar diversos proyectos de impacto y 

alcance. [POLÍTICO MX]     

 

Diputadas verdes denuncian violencia de género en la 4T.- Hoy las diputadas 

locales del Partido Verde denunciarán ante el IEEQ y el INE al diputado federal 
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Gilberto Herrera Ruiz, al diputado local Edgar Inzunza Ballesteros, a la diputada 

federal Rufina Benítez y a Israel Alejandro Pérez Ibarra, presidenta y secretario 

general de Morena respectivamente, y al propio partido, por violencia política 

contra las mujeres en razón de género. María Georgina Guzmán Álvarez y Perla 

Patricia Flores Suárez se dicen señaladas y violentadas luego de la sesión de pleno 

celebrada el pasado 28 de octubre, en donde la 4T perdió la integración de las 

comisiones de la LXI Legislatura del Estado y se les acusa de no apoyar la propuesta 

del movimiento. [PLAZA DE ARMAS] 

 

Eliminar el IVA en alimentos para mascotas: La iniciativa del PRI, a detalle.- Tal como 

compartió el PRI en sus redes sociales, fue presentada la iniciativa que busca 

eliminar el IVA en alimentos para mascotas, esto en pro de la economía familiar. 

La iniciativa fue presentada por la diputada Abigail Arredondo Ramos del PRI en la 

Cámara de Diputados, citando entre los motivos, el gasto de alimentos para 

mascotas que en México ronda los 500 mil pesos mensuales, 2 mil de IVA. [SDP 

NOTICIAS] 

 

Se celebra en San Lázaro la Conferencia de Sensibilización para el Emprendimiento 

de Mujeres Priistas.- La diputada federal Xitlalic Ceja García celebró en el Palacio 

legislativo de San Lázaro la Conferencia de Sensibilización para el Emprendimiento 

de Mujeres Priistas. En el encuentro, se compartieron experiencias de las 

conferencistas para lograr la autosuficiencia económica a través 

del autoempleo y el emprendimiento. La presidenta del Organismo Nacional de 

Mujeres Priistas aseguró que cuando las mujeres son independientes 

económicamente pueden dejar a un lado el círculo de violencia para salir 

adelante. [RETO DIARIO; TALLA PÓLÍTICA] 

Analizarán reformas sobre fentanilo y derechos animales.- El pleno de la Cámara 

de Diputados iniciará esta semana con la aprobación de dos reformas 

constitucionales más, la considerar a los animales como seres sintientes, para 

garantizarles respeto y trato digno; y la de ampliar el catálogo de delitos sujetos a 

prisión preventiva. [OVACIONES/p20] 

Desaparece el INAI, no la necesidad de transparencia: comisionados.- Durante 

largos años fue el momento estelar de la institución, pero ayer, el arranque de la 

Semana Nacional de Transparencia tuvo un sabor a réquiem. Las comisionadas y 

el comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (más conocido simplemente por las siglas INAI) 

fueron los actores centrales en el inicio de una serie de foros en los que la 

desaparición del organismo –anunciada por la 4T desde hace tiempo y a punto de 

consumarse en el Congreso– fue nombrada directamente y con eufemismos como 

“el nuevo contexto que está por venir” o “limitaciones jurídicas”. [JORNADA/p9] 
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Sheinbaum batea la petición.- Durante su conferencia matutina en Palacio 

Nacional, la Presidenta fue cuestionada sobre la alternativa presentada por Adrián 

Alcalá, comisionado presidente del Inai, que incluye una reducción de su 

presupuesto a 334 millones de pesos y la desaparición de : plazas, y respondió que 

ya es algo que le compete al Congreso de la Unión y ya no está en sus manos. 

[EXCÉLSIOR/p8] 

 

Funciones del IFT, a la agencia digital de Comunicaciones.- Previo a la votación en 

el Congreso para la desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), 

la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que 

este organismo pasará a formar parte de la nueva Agencia de Transformación 

Digital y Telecomunicaciones. [MILENIO/p26] 

 

Destaca bajar déficit y subir ingresos en paquete 2025.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo dio a conocer que se reorientará el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para alcanzar las metas de baja en el déficit público y para atender 

todos los programas sociales comprometidos con toda la población. Explicó que el 

15 de noviembre se presentará el paquete económico en la Cámara de Diputados 

y luego iniciarán las presentaciones de los diversos rubros en la propia conferencia 

matutina. [OVACIONES/p18] 

Sheinbaum defiende la reforma a la Secretaría de Seguridad: “Queremos potenciar 

la inteligencia e investigación”.- Si bien la reforma constitucional que Claudia 

Sheinbaum Pardo envió al Congreso de la Unión para dotar de más facultades a 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) no resolverá de 

inmediato los problemas de violencia en varios estados de México, la presidenta sí 

confía en que paulatinamente esta irá dando resultados. En el marco de la 

discusión de la iniciativa, que inicia este lunes 11 de noviembre en las comisiones 

del Senado, la mandataria dijo que ésta forma parte de una estrategia integral que 

está funcionando poco a poco. [INFOBAE] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Agricultura en peligro y crece el desempleo por crisis hídrica.- El caserío piurano 

Lágrimas de Curumuy depende enteramente de la agricultura: arroz, limón, mango 

y banano orgánico. Ante la escasez de agua, Feliciano Vílchez y otros moradores 

pasan el día intentando obtener sobrantes que quedan en los drenes de 

evacuación de las dos agroindustrias asentadas en la zona. Con este desesperado 

esfuerzo, buscan salvar el 20% de lo sembrado durante la campaña chica. 

[REPÚBLICANA] 
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GOBIERNO 

Sheinbaum busca acercamiento con equipo de Trump antes de que asuma.- Ante 

el anuncio del virtual presidente electo de Estados Unidos, el republicano Donald 

Trump quien anunció que designará a Tom Homan como nuevo "zar fronterizo, en 

su nuevo gobierno, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo 

que buscará un encuentro con el equipo de transición del futuro mandatario. El 

objetivo de dicho encuentro, dijo, es para conocer las medidas que está pensando 

la próxima administración estadunidense en materia migratoria y poder avanzar en 

una coordinación entre los dos países. [CRÓNICA / pp-p5] 

Afianzan acuerdos en salud.- La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum 

Pardo, se reunió ayer con al menos 27 gobernadores vigentes, entrantes y salientes 

afines al movimiento de la 4T, con quienes se acordó el reforzamiento de los 

objetivos del esquema IMSS-Bienestar, para garantizar el abasto y distribución de 

medicamentos y los servicios de la salud el próximo año. Al compartir una fotografía 

del encuentro, la titular del Poder Ejecutivo Federal aseguró que con esta estrategia 

"recuperamos el derecho del pueblo a la salud". [RAZÓN / p12] 

SEGURIDAD 

Chocan Kuri y la Fiscalía.- La Fiscalía de Querétaro hizo un llamado a la ciudadanía 

a mantener la calma y tener paciencia mientras se desarrolla la investigación. 

Reconoció que el suceso ha conmocionado a la sociedad queretana y reiteró el 

compromiso de la fiscalía con un trabajo objetivo, técnico y eficiente para resolver 

el caso. Humberto Pérez González, Vicefiscal de Investigación Científica y Policial 

ofreció avances sobre la investigación de la ejecución de 10 personas en el bar Los 

Cantaritos. [HERALDO / p28] 

Cero datos de 67% de armas decomisadas.- De 2019 a julio de este año, la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha incautado 25 mil 904 armas largas 

y cortas a la delincuencia organizada, de las cuales 67 por ciento, es decir 17 mil 

395, carecen de datos. Mandos militares consultados explicaron que esto se debe 

a que les borran los números de serie y otras características, o que sus piezas no 

corresponden a las originales, lo que dificulta su rastreo. [MILENIO / p7] 

ECONOMÍA 

Cae peso al menor nivel en últimos 26 meses.- Los datos reportados por el Banco 

de México (Banxico) determinaron que el tipo de cambio se colocó en los 20.4042 

pesos por dólar, lo que representó una depreciación de 1.04 por ciento o 20.94 

centavos, con respecto a su cierre anterior. [FINANCIERO / p12] 
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Prevén caída de 0.4% en PIB per cápita.- El PIB per cápita promedio sufrirá una 

caída de 0.4 por ciento entre 2018 y el cierre del presente año, estimaron 

economistas, lo que implicará un revés para las aspiraciones de elevar la 

productividad y el bienestar en el país. [FINANCIERO / p7] 

INTERNACIONAL 

Rusia rechaza contacto anticipado en la guerra.- EI régimen ruso desmintió la 

conversación entre el presidente, Vladimir Putin, y el mandatario estadounidense 

electo, Donald Trump, al cuestionar la intención por la desinformación ligada a 

supuestas pláticas privadas sobre la guerra en Ucrania, lo que de inmediato tachó 

de "ficción". [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Los diputados Pedro Miguel 

Haces Barba, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, 

a la derecha de la derecha de Omar García Harfuch y Ricardo Monreal Ávila, ayer, 

durante la reunión de coordinadores parlamentarios con el supersecretario, en la 

JCP… De hoy en adelante, este será el estilo de encuentros entre los coordinadores 

parlamentarios de la representación popular en San Lázaro, con miembros del 

gabinete legal y ampliado... Al menos, así lo perfiló Ricardo Monreal (...) [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Con 18 votos a favor, 

ninguno en contra y 7 abstenciones, la comisión que preside la priista, Graciela Ortiz 

González, aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas 

disposiciones de Ley Orgánica de la Administración Pública Federal… El 

documento, se turnó a Mesa Directiva, que preside el diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, para su programación legislativa (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), vicepresidenta de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, señaló que esta semana el Pleno analizará y, en su 

caso, aprobará la reforma al Artículo 19 Constitucional, para incluir los delitos de 

extorsión, narcomenudeo, defraudación fiscal, contrabando, comercialización de 

comprobantes fiscales que amparen operaciones inexistentes o falsas, así como 

fabricación, comercialización, transportación, importación y exportación de 

drogas sintéticas, como tipos penales en los cuales se debe aplicar la prisión 

preventiva. [24 HORAS] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Jorge Romero le dijo a Ciro Gómez 

Leyva, en su programa de Radio Fórmula, que será la primera y única vez que 

llamará al diálogo. Al debate le entró Luisa María Alcalde, dirigente nacional de 
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Morena. Subió a su cuenta de X un mensaje en el que califica de “arrogante” Jorge 

Romero: “Debería aclarar su participación en el cártel inmobiliario”. Kenia López, 

diputada del PAN, se encargó de responderle a la presidenta de Morena. “No, 

Luisa, no te equivoques. El PAN es la oposición más grande en México y es quien 

sacará a Morena del gobierno, más de 250 mil asesinatos y desapariciones son la 

mejor carta de presentación del régimen…”, puntualizó. [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/Hacia la democracia judicial/(…) Muy 

al contrario de lo que piensan los detractores de la reforma al Poder Judicial, el 

juicio de amparo y la elección popular de personas juzgadoras serán dos grandes 

pilares, dos grandes aportaciones de México a la democracia judicial y a la 

construcción del Estado democrático de derecho en el mundo. De ahí que la 

elección judicial en marcha deberá ser impoluta, impecable y pulcra en su 

instrumentación y aterrizaje. De ese tamaño es la importancia de lo que viviremos 

en los próximos meses. [MILENIO/p.18] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) A Ricardo Monreal, presidente de 

la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en la Cámara de Diputados, se le vio 

muy cercano a la presidenta Claudia Sheinbaum y en una gira en Zacatecas 

destacó la aprobación de la reforma al Poder Judicial (...) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Ayer diputados de la oposición dijeron “todo salió 

muy bien” en la reunión con el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, en 

el Palacio Legislativo. Afirmaron que hubo “altura de miras y respeto” acordaron 

otros encuentros con otros secretarios de Estado y que éstos sean constantes, al 

menos una vez por mes, según propuso el propio líder de la mayoría de Morena, 

Ricardo Monreal. [FINANCIERO/p.35] Comenta el tema: QUEBRADERO/JAVIER 

SOLÓRZANO ZINSER [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Omar García Harfuch se 

consolida como la carta fuerte (muy prevista) de la presidenta Claudia Sheinbaum 

para tratar de frenar la violencia criminal que el propio secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana reconoció como “grave”, aunque “no desbordada”, en un 

país que, a pesar de todo, estaría “bajo control”, según declaró el coordinador 

político de los diputados federales, Ricardo Monreal, luego de reunión de tres horas 

de esos legisladores con el alto jefe policiaco. [JORNADA/p.8] Del tema opina: A 

LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ/ (...) No le fue mal a Omar García 

Harfuch en su encuentro con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados. No obstante, recibió cuestionamientos sobre la situación de seguridad 

en distintas regiones, al final obtuvo de los líderes opositores apoyo a su estrategia 

(...) [REFORMA/p.8] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó 

que la reunión que sostuvieron con el secretario de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Omar García Harfuch, fue muy productiva, en donde se les dio cuenta 

de una radiografía del país en materia de seguridad, los planes de la presidenta 

Claudia Sheinbaum y la reforma al Artículo 21 constitucional. Recordó que este 

viernes 15 la Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, el Presupuesto de Egresos 2025, quizás antes del mediodía. [24 HORAS] 

Escribe del tema: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/MONEDA EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS/(...) Todos recuerdan que 

noviembre es el mes del diputado Ricardo Monreal, hace seis años en estas fechas 

anunciaba su criticada propuesta de reforma para el sector bancario, ahora si bien 

la desaparición de los organismos no es su idea, si es algo que ha defendido y 

cumplirá como ya lo había dicho (...) [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Noemí Berenice Luna Ayala, 

coordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, exige que el supersecretario, 

García Harfuch, comparezca ante el pleno de la representación popular (...) [LOS 

TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Reginaldo Sandoval en la reunión de la Jucopo con Omar García Harfuch, 

secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, expresó su respaldo a la 

estrategia de seguridad presentada por el funcionario federal. Indicó que este 

encuentro fue crucial para dialogar sobre las acciones que se implementarán en 

el ámbito de la seguridad y la paz social en nuestro país. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, celebró que el titular de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, haya acudido a la 

Cámara de Diputados a una reunión con la Jucopo para dialogar sobre la situación 

de violencia e inseguridad que prevalece en el país; fue productiva, dijo y señaló 

la necesidad de que la Cámara de Diputados se convierta en un verdadero actor 

en materia de seguridad. [24 HORAS] El tema lo comenta: LOS TRES PODERES/JUAN 

LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES DOLÍN/(…) El viernes 15 de noviembre el 

Congreso de la Unión recibirá el paquete económico que se compone de Ley de 

Ingresos, Miscelánea Fiscal y el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación. Esta será la primera señal de lo que hará el Gobierno de Claudia 

Sheinbaum en la construcción del segundo piso de la 4T. [24 HORAS/p.8] El tema lo 

comenta: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REUNIONHARFUCH_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_REUNIONHARFUCH_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_FINANCIERO_6_JEANETTELEYVA_ADIOSINAIIFTCOFECE_RM_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_REUNIONHARFUCH_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_24H_8_DOLORESCOLIN_ELIMINACIONORGANOSAUTONOMOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_MIL_3_JOAQUINLOPEZDORIGA_PRESIDENTACNDH_3DIP_.pdf


martes, 12 de noviembre de 2024 
 

COLUMNA/UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA/(…) Esta semana, el secretario de 

Hacienda de Rogelio Ramírez de la O, comparecerá en el Congreso al entregar el 

Paquete Económico 2025 que, de acuerdo con las elaboraciones más recientes al 

interior de esa dependencia, estimaría un crecimiento del PIB de 2%, que no sería 

realista ni se apega al consenso del mercado y estima ingresos tributarios con 

incrementos reales de 4%. [HERALDO/p.19] Del tema opina: DESBALANCE 

[UNIVERSAL/p.21]; ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO [EXCÉLSIOR/p.1,3Dinero]; LA 

GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/p.11]; EL 

OBSERVADOR/SAMUEL GARCÍA [PRENSA] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIAN TREJO/(…) La Secretaría de Hacienda, 

encabezada por Rogelio Ramírez de la O, aseguró en febrero pasado que la 

iniciativa presidencial de reforma al Poder Judicial “carece de impacto 

presupuestario’’, pero omitió advertir de los costos que tendría en el presupuesto 

para el 2025. En cambio, la SHCP incluye su opinión, también se anexa la opinión 

del Centro de Estudios de la Finanzas Públicas en la que advierte de un “impacto 

positivo’’ derivado de la elección de los juzgadores. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/ÍMPETU ECONÓMICO/GERARDO FLORES/(…) Un caso que se han 

empeñado en subestimar es de la eventual desaparición del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT), que además implicaría el traslado de sus atribuciones 

regulatorias en materia de telecomunicaciones y radiodifusión a la Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) cuya creación está por discutir 

-y aprobar- la Cámara de Diputados, en su papel de cámara de origen. 

[ECONOMISTA/p.29] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Al interior de la 4T se organiza el movimiento denominado 

“Construyendo el Segundo Piso de la Transformación”, encabezado por el 

diputado morenista Alfonso Ramírez Cuéllar y el pevemista Eruviel Ávila Villegas, con 

la intención de recorrer las 32 entidades y realizar mesas de trabajo con diversos 

actores que permitan implementar propuestas de gobierno de la presidenta 

Sheinbaum en materia de vivienda, agua y movilidad. [24 HORAS/p.2] Del tema 

escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO]; JESÚS 

HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (...) Claudia Sheinbaum, nos comentan, invitó a las y los 

diputados federales de Morena para una reunión privada el próximo jueves. Nos 

adelantan que es posible que también acudan legisladores aliados de la 

autollamada Cuarta Transformación y seguramente vendrá un reconocimiento y 

agradecimiento por la velocidad y unanimidad con la que han aprobado las 

reformas del Ejecutivo en los últimos casi dos meses y medio, incluidas la del Poder 

Judicial y sus leyes secundarias (...) [UNIVERSAL/p.2]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_HERALDO_19_CARLOSMOTA_PAQUETEECONOMICO2025_3DIP_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_PRENSA_0_SAMUELGARCIA_FACTORTRUMP_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_24H_3_ADRIANTREJO_OMISIONSHCP_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_ECO_29_GERARDOFLORES_ELTMECYDESAPARICIONIFT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_24H_2_SERA_LEGISLADORES2DOPISO4T_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_SHEINBAUMYMORENA_4MOR_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_SOL_0_ALASOMBRA_REUNIONCONHAFUCH_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_GIRAPORZACATECAS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/121124_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_SHEINBAUMYMORENA_4MOR_.pdf


martes, 12 de noviembre de 2024 
 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) El diputado de Morena Fernando 

Castro Trenti está muy comprometido con sus representados y por ello, junto con la 

diputada Evangelina Moreno Guerra presentó una iniciativa en materia de 

cuidados (...) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/(…) Twiteratti FELICIDADES JORGE 

ROMERO @JorgeRoHe por tu triunfo. En estos tiempos tan cruciales para #México, 

es urgente construir una oposición sólida. Éxito en esta encomienda, que sea por 

un mejor país. Margarita Zavala @Mzavalagc [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/(…) En el gobierno federal y en el 

Congreso de la Unión deben ser escrupulosos con lo que legislativa y 

regulatoriamente van a aprobar. Desde Estados Unidos van a buscar elementos 

para presionarnos por violaciones al T-MEC. Hay varios temas en los que México se 

ha excedido. ¿Quién va a hacer, desde el gobierno, la revisión de estos delicados 

temas? ¿La Consejería Jurídica? ¿La Secretaría de Economía? Por lo pronto, una 

buena señal es que la prisión preventiva oficiosa por presuntos delitos fiscales es 

algo que se corregirá y no será incluida en la Constitución. [UNIVERSAL/p.21] 

Comenta el tema: RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES [ECONOMISTA/p.24] 

ARTÍCULO/ZULEMA MOSRI GUTIÉRREZ/(...) Los criterios del Tribunal Electoral 

impulsaron que las mujeres pudieran participar en contiendas electorales pese a 

las muchas resistencias planteadas desde los partidos políticos y las normas 

vigentes, dando como resultado que actualmente la paridad de género en los 

cargos públicos y de elección popular sea una realidad en el Congreso, el Poder 

Judicial de la Federación y, próximamente, en la titularidad de las Secretarías de 

Estado (...) [HERALDO/p.17] 

ARTÍCULO/FELIPE DE LA MATA/ (...) La Sala Superior del Tribunal Electoral en el caso 

relacionado con los límites de la sobrerrepresentación de la Cámara de Diputados, 

resolvió aplicar lo establecido en la Constitución Federal y ser consistente con los 

precedentes de las sentencias que se emitieron para las elecciones de 2009 a la 

fecha (...) [ECONOMISTA/p.47] 
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García Harfuch se reúne con líderes parlamentarios 
en San Lázaro 

 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, tuvo una reunión 
privada con los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
para exponer la estrategia de seguridad del gobierno federal y la iniciativa de reforma 
constitucional para dar a la dependencia a su cargo facultades de investigación de delitos. 
 
El funcionario arribó al Palacio de San Lázaro 12:40 horas y fue recibido por Ricardo Monreal, 
líder de la mayoría parlamentaria de Morena; Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva, y la vicecoordinadora morenista, Gabriela Jiménez. 
 

 
 
Los coordinadores del PRI, Rubén Moreira, y del PT, Reginaldo Sandoval, ingresaron 
posteriormente a la sala de reuniones de la Junta de Coordinación Política. 
 
A petición de los líderes de las diversas bancadas, García Harfuch hará una presentación de 
la estrategia anticrimen, justo en el contexto de los recientes hechos de violencia registrados 
en bares de Querétaro y el Estado de México, entre otras entidades. 
 
“Masacre en Querétaro. En un país dividido reina la violencia. Asesinan a diez personas y 
dejan heridas a siete. Así fue el ataque. Pronto quedará en el olvido. Los propagandistas 
dirán que es culpa de un gobierno que terminó hace 12 años. La indolencia es un regalo 
para los criminales”, señaló el diputado Rubén Moreira en redes sociales en vísperas de la 
reunión con García Harfuch. 
 
https://www.milenio.com/politica/garcia-harfuch-reune-lideres-parlamentarios-diputados  
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Harfuch se reúne con la Jucopo de Diputados 
 
Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) se 
reúne en estos momentos con los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados. 
 
El encuentro del encargado de la seguridad pública y los legisladores se da en el marco del 
análisis de la iniciativa enviada por la presidenta para dotar de mayores atribuciones a la 
SSPC, como la facultad de investigar; reforma al artículo 21 Constitucional. 
 

 
 
A su arribo, García Harfuch fue recibido por Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), y dirigente de la bancada morenista, Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Cámara, y Gabriela Jiménez Godoy, vicecoordinadora de los legisladores 
guindas. 
 
Al respecto de esta reunión, Monreal Ávila comentó el viernes que: 
 
“Esta es una reunión de trabajo que me plantearon los coordinadores de los grupos 
parlamentarios, y que si funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos 
funcionarios para que la Junta de Coordinación Política tenga diálogo, intercambio de 
opiniones, preguntas, respuestas y aclaraciones de su responsabilidad con otros servidores 
públicos”’. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/11/harfuch-se-reune-con-la-jucopo-de-diputados/  
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Arriba García Harfuch a reunión con diputados por 
estrategia contra desbordada violencia en estados 

 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, arribó este 
lunes a la Cámara de Diputados para sostener un encuentro con todos los líderes 
parlamentarios con quienes abordará la estrategia para combatir la desbordada violencia 
que se ha registrado en las últimas semanas, pero sobre todo este fin pasado en estados 
como Querétaro, Guerrero y Sinaloa. 
 

 
 
En un discreto acompañamiento de escoltas, el García Harfuch llegó a uno de los 
estacionamientos del Palacio Legislativo de San Lázaro, donde fue recibido por Ricardo 
Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y líder de la bancada de 
Morena, además de Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara, por Gabriela Jiménez 
Godoy, vicecoordinadora de los legisladores guindas. 
 
El funcionario descendió de su camioneta muy sonriente y saludó a los legisladores, incluso 
permitió que se le tomaran fotos. 
 
En el encuentro con los diputados se abordará también el tema de la iniciativa enviada por 
la presidenta Claudia Sheinbaum, en cuyo documento se establece darle facultades de 
investigación de los delitos graves que se comenten en el país, no sólo homicidio doloso, 
además de que pueda ejecutar planes de inteligencia, entre otras. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/11/arriba-garcia-harfuch-a-reunion-con-
diputados-por-estrategia-contra-desbordada-violencia-en-estados/  
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García Harfuch sostiene reunión privada con 
diputados federales 

 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados sostiene una reunión de 
carácter privado con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch. 
 
A propuesta de PAN y PRI, Omar García Harfuch fue citado a una reunión de trabajo para 
hablar sobre la crítica situación que en materia de seguridad enfrenta México y sobre la 
reforma al artículo 21 de la Constitución que planteó la presidenta Claudia Sheinbaum a fin 
de fortalecer las facultades de esta dependencia para investigar delitos y dirigir la Estrategia 
Nacional de Seguridad Pública. 
 
Al arribar al recinto legislativo de San 
Lázaro, el funcionario fue recibido por 
los morenistas, Ricardo Monreal, Sergio 
Gutiérrez y Gabriela Jiménez. Monreal 
Ávila destacó que este órgano legislativo 
inicia un proceso de diálogos con 
integrantes del Poder Ejecutivo federal. 
 
Hoy, escribió en sus redes sociales, 
correspondió al secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuchdarse cita para discutir el 
asunto. 
 
El político morenista afirmó que la seguridad pública y la paz son fundamentales en el país. 
Por su parte, también en redes sociales, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez 
aseguró que trabajarán de la mano del funcionario para revisar la estrategia de seguridad 
pública, así como las reformas planteadas a la Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal y al Artículo 21 Constitucional. 
 
¿Cuál es la Estrategia Nacional de Seguridad Pública? 
De acuerdo con la presentación de Omar García Harfuch, dicha estrategia se basa en cuatro 
ejes principales: atención a las causas, consolidación de la Guardia Nacional, fortalecimiento 
de inteligencia e investigación y coordinación absoluta en el Gabinete de Seguridad y con 
las entidades federativas. 
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Como ha aceptado en otras ocasiones, el secretario considera innegables las condiciones de 
violencia en las que se encuentran algunas comunidades del país y “el poder de fuego que 
tiene la delincuencia”. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/garcia-harfuch-sostiene-reunion-privada-con-
diputados/  
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Omar García Harfuch presenta en San Lázaro una nueva 

estrategia de seguridad 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- En medio de toda esta 

violencia que se vive en el país, el secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, presentó su nueva 

estrategia de seguridad en San Lázaro, fue recibido por Ricardo 

Monreal, líder de la mayoría parlamentaria de Morena. 

 

Durante el encuentro, el funcionario presentó una propuesta de 

reforma constitucional que lo que busca es otorgar más 

facultades de investigación, es decir, de inteligencia de delitos a 

la Secretaría de Seguridad que él encabeza. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8723?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8723&authkey=!AJ-ScnE-

WSOcu_4&ithint=video&e=mcgV8j 
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García Harfuch presenta estrategia de seguridad en San 

Lázaro ante líderes parlamentarios 

 
 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, 
sostuvo una reunión privada con los líderes parlamentarios de la Cámara de 
Diputados en la sede del Congreso de la Unión, en San Lázaro, para discutir la 
estrategia de seguridad del gobierno federal y la propuesta de reforma 
constitucional que buscaría otorgar mayores facultades de investigación de 
delitos a la Secretaría de Seguridad. 
 

 
 
García Harfuch llegó al Palacio de San Lázaro poco después de las 12:30 horas, 
donde fue recibido por Ricardo Monreal, líder de la mayoría parlamentaria de 
Morena; Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, y Gabriela 
Jiménez, vicecoordinadora de Morena. Más tarde se unieron Rubén Moreira,  
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coordinador del PRI, y Reginaldo Sandoval, del PT, para participar en la 
discusión. 
 
Durante el encuentro, el funcionario expuso los detalles de la estrategia federal 
contra la delincuencia, que llega en un momento de creciente preocupación 
por los altos índices de violencia en diversas regiones del país. Este contexto se 
enmarca especialmente en los recientes ataques ocurridos en bares de 
Querétaro y el Estado de México, que han generado alarma en la opinión 
pública y entre los legisladores. 
 
Uno de los temas centrales abordados fue la iniciativa de reforma 
constitucional que otorgaría a la Secretaría de Seguridad más herramientas 
legales para investigar delitos y fortalecer la coordinación con otras 
instituciones de justicia en México. Este esfuerzo busca abordar los desafíos en 
materia de seguridad y justicia que enfrentan diversas entidades federativas. 
 
La violencia registrada en Querétaro, que dejó diez muertos y varios heridos 
en un ataque ocurrido en un bar, fue uno de los ejemplos citados por los 
legisladores para contextualizar la urgencia de fortalecer las estrategias 
anticrimen. Rubén Moreira, coordinador del PRI, expresó en redes sociales su 
indignación ante estos hechos y cuestionó la falta de respuesta ante la 
violencia, subrayando la necesidad de que las autoridades asuman su 
responsabilidad para detener estos episodios. 
 
“Masacre en Querétaro. En un país dividido reina la violencia. Asesinan a diez 
personas y dejan heridas a siete. Así fue el ataque. Pronto quedará en el olvido. 
Los propagandistas dirán que es culpa de un gobierno que terminó hace 12 
años. La indolencia es un regalo para los criminales”, escribió Moreira en sus 
redes sociales antes del encuentro con García Harfuch. 
 
Este tipo de reuniones en la Cámara de Diputados son clave para alinear 
esfuerzos entre el Ejecutivo y el Legislativo en temas de seguridad, 
especialmente ante el panorama de violencia que afecta a diversas regiones 
del país. El diálogo entre las partes podría determinar el curso de nuevas  
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políticas y reformas que buscan responder a las exigencias sociales de un 
México más seguro. 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/garcia-harfuch-presenta-
estrategia-de-seguridad-en-san-lazaro-ante-lideres-parlamentarios 
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García Harfuch sostiene reunión privada con 
diputados federales 

 
A propuesta de PAN y PRI, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
sostiene una reunión de carácter privado con el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch. 
 
 El funcionario fue citado a una 
reunión de trabajo para hablar sobre 
la crítica situación que en materia de 
seguridad enfrenta México y sobre la 
reforma al artículo 21 de la 
Constitución que planteó la 
presidenta, Claudia Sheinbaum a fin 
de fortalecer las facultades de esta 
dependencia para investigar delitos y 
dirigir la Estrategia Nacional de 
Seguridad Pública. 
 
Al arribar al recinto legislativo de San Lázaro, el funcionario fue recibido por los morenistas, 
Ricardo Monreal, Sergio Gutiérrez y Gabriela Jiménez. 
 
Monreal Ávila destacó que este órgano legislativo inicia un proceso de diálogos con 
integrantes del Poder Ejecutivo federal. 
 
Hoy, escribió en sus redes sociales, correspondió al secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch. 
 
El político morenista afirmó que la seguridad pública y la paz son fundamentales en el país. 
 
Por su parte, también en redes sociales, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez 
aseguró que trabajarán de la mano del funcionario para revisar la estrategia de seguridad 
pública. 
 
Así como las reformas planteadas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y al 
Artículo 21 Constitucional. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/garcia-harfuch-sostiene-reunion-privada-
con-diputados-federales/  
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García Harfuch presenta estrategia de seguridad en San 
Lázaro ante líderes parlamentarios 

 
 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, 
sostuvo una reunión privada con los líderes parlamentarios de la Cámara de 
Diputados en la sede del Congreso de la Unión, en San Lázaro, para discutir la 
estrategia de seguridad del gobierno federal y la propuesta de reforma 
constitucional que buscaría otorgar mayores facultades de investigación de 
delitos a la Secretaría de Seguridad. 
 

 
 
García Harfuch llegó al Palacio de San Lázaro poco después de las 12:30 horas, 
donde fue recibido por Ricardo Monreal, líder de la mayoría parlamentaria de 
Morena; Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, y Gabriela 
Jiménez, vicecoordinadora de Morena. Más tarde se unieron Rubén Moreira,  
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coordinador del PRI, y Reginaldo Sandoval, del PT, para participar en la 
discusión. 
 
Durante el encuentro, el funcionario expuso los detalles de la estrategia federal 
contra la delincuencia, que llega en un momento de creciente preocupación 
por los altos índices de violencia en diversas regiones del país. Este contexto se 
enmarca especialmente en los recientes ataques ocurridos en bares de 
Querétaro y el Estado de México, que han generado alarma en la opinión 
pública y entre los legisladores. 
 
Uno de los temas centrales abordados fue la iniciativa de reforma 
constitucional que otorgaría a la Secretaría de Seguridad más herramientas 
legales para investigar delitos y fortalecer la coordinación con otras 
instituciones de justicia en México. Este esfuerzo busca abordar los desafíos en 
materia de seguridad y justicia que enfrentan diversas entidades federativas. 
 
La violencia registrada en Querétaro, que dejó diez muertos y varios heridos 
en un ataque ocurrido en un bar, fue uno de los ejemplos citados por los 
legisladores para contextualizar la urgencia de fortalecer las estrategias 
anticrimen. Rubén Moreira, coordinador del PRI, expresó en redes sociales su 
indignación ante estos hechos y cuestionó la falta de respuesta ante la 
violencia, subrayando la necesidad de que las autoridades asuman su 
responsabilidad para detener estos episodios. 
 
“Masacre en Querétaro. En un país dividido reina la violencia. Asesinan a diez 
personas y dejan heridas a siete. Así fue el ataque. Pronto quedará en el olvido. 
Los propagandistas dirán que es culpa de un gobierno que terminó hace 12 
años. La indolencia es un regalo para los criminales”, escribió Moreira en sus 
redes sociales antes del encuentro con García Harfuch. 
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Este tipo de reuniones en la Cámara de Diputados son clave para alinear 
esfuerzos entre el Ejecutivo y el Legislativo en temas de seguridad, 
especialmente ante el panorama de violencia que afecta a diversas regiones 
del país. El diálogo entre las partes podría determinar el curso de nuevas 
políticas y reformas que buscan responder a las exigencias sociales de un 
México más seguro. 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/garcia-harfuch-presenta-
estrategia-de-seguridad-en-san-lazaro-ante-lideres-parlamentarios 
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García Harfuch se reúne con los líderes de las bancadas 

en la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- El secretario de 

Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, tuvo una reunión 

privada en la Cámara de Diputados. Fue un encuentro con los 

líderes de todas las bancadas, duró más de tres horas. Al salir no 

dio ninguna declaración sobre lo que discutieron, tampoco dijo 

nada sobre las masacres del fin de semana en Querétaro y el 

Estado de México. Incluso, el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, jaló del brazo a Omar 

García Harfuch, tanto al entrar como al salir de la reunión, para 

que no respondiera a los medios de comunicación. 
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https://mayacomunicacion.com.mx/omar-garcia-harfuch-se-reune-en-privado-con-la-jucopo-y-lideres-de-

bancada/ 
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https://www.elsoldelalaguna.com.mx/mexico/garcia-harfuch-presenta-a-jucopo-proyecto-de-reforma-

constitucional-en-seguridad-12855401.html 
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Omar García Harfuch explica a diputados 
Estrategia de Seguridad Nacional 

 

 

El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, está en 
reunión privada con seis coordinadores parlamentarios de Diputados, 
que están reunidos en la Junta de Coordinación Política, JUCOPO, que 
encabeza, Ricardo Monreal Ávila. 
En este encuentro con carácter privado, Omar García Harfuch, explica 
a seis coordinadores parlamentarios la estrategia de Seguridad 
Nacional. 

Esta reunión de García Harfuch, cobra relevancia ya que se encuentra 
en el Congreso de la Unión, una iniciativa de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, que otorgará más poder al Supersecretario, con facultades 
de investigación. 

https://x.com/sergeluna_s/status/1856058858898092476?s=46&t=wGuaLKHJHn9bEhgD-2rT8g
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https://enfoquenoticias.com.mx/omar-garcia-harfuch-explica-a-diputados-

estrategia-de-seguridad-nacional/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/la-reunion-de-la-jucopo-con-el-secretario-garcia-harfuch-fue-productiva-

diputado-ricardo-monreal/ 
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https://binoticias.com/nacional/garcia-harfuch-expone-estrategia-de-seguridad-ante-lideres-

parlamentarios-en-san-lazaro 
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https://globalpress.mx/productiva-reunion-de-la-jucopo-con-omar-garcia-harfuch-ricardo-monreal/  
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https://notigram.com/mexico/nacional/garcia-harfuch-se-reune-con-lideres-parlamentarios-en-la-camara-

de-diputados-20241111-1362364 
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https://puentelibre.mx/noticia/gaby_jimenez_godoy_reforma_omar_garcia_harfuch_aumenta_facultades_

sspc/ 
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Omar García Harfuch está en la Cámara de Diputados; se reúne en privado con la Jucopo y seis 

líderes de bancada - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/omar-garcia-harfuch-esta-en-la-camara-de-diputados-se-reune-en-privado-con-la-jucopo-y-seis-lideres-de-bancada/
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Boletín No. 0332 

 
 

• Es el inicio de un proceso de diálogo con personas que representan 
al Ejecutivo Federal, afirmó  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que la reunión 
que tuvieron este lunes con el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, fue muy productiva, en donde se 
les dio cuenta de una radiografía del país en materia de seguridad, los 
planes de la presidenta Claudia Sheinbaum y la reforma al artículo 21 
constitucional. 

 
 

Destacó que el secretario hizo referencia al diseño de la Estrategia de 
Seguridad, basado fundamentalmente en atender las causas, pero 
también en la coordinación interinstitucional más amplia y en la 
profundización de labores de inteligencia; por ello, la modificación al 
artículo 21 constitucional que ya se aprobó por unanimidad en la 
Comisión de Puntos Constitucional de la Cámara de Senadores. 
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“En eso se enfocó él y también tiene confianza como la presidenta 
Claudia Sheinbaum en que se recuperará la paz, la tranquilidad y que 
dará resultados esta estrategia rediseñada y reforzada por el gobierno 
de la presidenta”, abundó. 

La reunión, dijo, fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas 
que representan al Ejecutivo Federal. “Vamos a intentarlo hacer con 
los demás secretarios de Estado, en los que tiene interés la Cámara de 
Diputados en este proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta 
de Coordinación Política y los titulares de dependencias sea de la 
administración pública centralizada o descentralizada”.  

Resaltó que la reunión de hoy fue amable y muy productiva, porque 
todos los grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que 
quisieron; “preguntaron, cuestionaron y fijaron posición, y él de 
manera amable y con mucho conocimiento de lo que está haciendo 
fue dando respuestas puntuales a cada uno de los requerimientos, de 
las preguntas y de los señalamientos”.  

Monreal Ávila comentó que fue un encuentro en donde no se ocultó 
nada ni el secretario dejó de responder todos los requerimientos que 
se le hicieron. “Fue un diálogo amable, agradable y respetuoso con el 
Poder Legislativo, en donde estuvieron todos los coordinadores y 
coordinadoras, y hablaron todos los que quisieron hacerlo en estas tres 
horas y media de diálogo constructivo con él”.   

En la conferencia de prensa, Ricardo Monreal recordó que este 
viernes 15 la Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, el Presupuesto de Egresos 2025, quizás 
antes del mediodía. 

 

--ooOoo-- 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA  
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Presidente de la Junta de Coordinación Política  

Conferencia de prensa realizada al término de la reunión de trabajo 
de la Jucopo con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro 

Sólo decirles que hice un previo hace un rato saliendo con él, pero fue 
una reunión amable, una reunión muy productiva, diría yo, porque 
todos los grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que 
quisieron, y preguntaron, cuestionaron y fijaron posición. 

Y él de manera amable, con mucho conocimiento de lo que está 
haciendo, fue dando respuestas puntuales a cada uno de los 
requerimientos, a cada una de las preguntas, a cada uno de los 
señalamientos. 

Fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas que 
representan al Ejecutivo Federal. Vamos a intentarlo hacer con los 
demás secretarios de Estado en los que tiene interés la Cámara de 
Diputados, en este proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta 
de Coordinación Política y los titulares de dependencias, sea de la 
administración pública centralizada o descentralizada. 

Pero les diría que fue muy bien en el sentido de que no se ocultó nada, 
ni tampoco él dejó de responder todos los requerimientos que se le 
hicieron. Ya no quiso él comentar nada porque mañana tenía en la 
mañanera una participación. 

Y sobre los temas que le preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en 
Querétaro, en Oaxaca, en Chiapas, en Michoacán, en todos dio 
respuesta, y él seguramente mañana comentará los avances de las 
investigaciones y las carpetas que para tal efecto se han levantado 
en las fiscalías de los estados y en la Fiscalía General de la República. 

 Pero les puedo decir que fue un diálogo amable, un diálogo 
agradable y, sobre todo, respetuoso con el Poder Legislativo. 
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Estuvieron todos los coordinadores y las coordinadoras y hablaron 
todos los que quisieron hablar en estas tres horas y media de diálogo 
constructivo con él. 

PREGUNTA.- En el rubro de la inseguridad en los estados que nombraba 
Guerrero, Querétaro, Michoacán ¿qué les dijo concretamente? 

RESPUESTA.- No, no te lo puedo decir porque me dijo, nos dijo él, como 
era un diálogo muy cerrado, mañana él lo va a comentar en la 
mañanera. Entonces, no quiso avanzar, por eso él no les dio respuesta, 
ni conferencia de prensa, pero él dio su explicación y yo le creo a él. 

PREGUNTA.- Buenas tardes, diputado. En este contexto de los hechos 
de violencia registrados en diversas entidades en los últimos días ¿el 
secretario expresó algún plazo, meta, compromiso con ustedes para 
abatir esto? 

RESPUESTA.- Sí. El Secretario expresó primero cuál era el diseño de la 
estrategia de seguridad, eso sí se los voy a decir, basado 
fundamentalmente en atender las causas, pero también en la 
coordinación interinstitucional más amplia y en la profundización de 
labores de inteligencia; por eso la modificación al artículo 21 
constitucional que ya se aprobó por unanimidad en la Comisión de 
Puntos Constitucionales de la Cámara de Senadores.  

En eso sí se enfocó él y también él tiene confianza, como la presidenta 
Claudia Sheinbaum, de que se recuperará la paz, la tranquilidad y que 
dará resultado esta estrategia rediseñada, reforzada por el gobierno 
de la presidenta.     

PREGUNTA.- ¿Cuáles serían los próximos secretarios (Inaudible) la Junta 
de Coordinación Política?   

RESPUESTA.- Estoy en eso, estoy en eso, me dieron la confianza para 
revisar la agenda de algunos otros secretarios y que hiciéramos este 
mismo modelo, este mismo ejercicio.   



 

 
 
 

LEGISLATIVO 12/11/2024 0 

PREGUNTA.- Yo quisiera preguntarle las cifras que son tan alarmantes y 
que asusta a la gente. ¿Para cuándo se podrán reducir estas cifras?   

RESPUESTA.- Él planteó…   

PREGUNTA.- ¿No dio cifras?  

RESPUESTA.- No se puede eso decir, automáticamente dentro de un 
mes ya son menos, no.  

Es una estrategia que yo creo que va a dar resultados pero que no se 
puede señalar matemáticamente cuándo, qué día, a qué hora; eso 
es imposible.  

PREGUNTA.- La segunda, finalmente. ¿Se le va a dar el mismo trato a 
los gobiernos panistas…  

RESPUESTA.- Sí.  

PREGUNTA.- … Morenistas en la lucha contra el combate a la 
delincuencia?  

RESPUESTA.- Eso lo dijo también él; que el trato es igual para todos los 
gobiernos. La coordinación interinstitucional es con gobiernos del PAN, 
del PRI o de otros partidos. Lo va a hacer de manera general con 
todos, de manera igual.    

PREGUNTA.- Diputado, ustedes como Cámara que van a aprobar el 
presupuesto, estos superpoderes que le van a dar a la Secretaría de 
Seguridad Pública ¿va acompañado también con un 
superpresupuesto? Porque sin eso pues no se puede hacer gran 
cosa.     

RESPUESTA.- Sí, y obviamente que si tiene nuevas facultades y 
funciones, como es el Sistema Nacional de Inteligencia reforzado, 
pues obviamente tendrá que tener más recursos presupuestales y la 
Cámara está dispuesto a hacerlo porque es el principal problema que 
tenemos, la seguridad.    
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PREGUNTA.- Pero, ¿no es peligroso que en una sola persona recaigan 
tantas responsabilidades y que son muy delicadas? Porque él va a 
tener que trabajar con la Marina, con la Defensa…    

RESPUESTA.- No. Es que no es en una sola persona. La coordinación es 
eso, que no sea una sola persona. La ley obliga a que sea una 
coordinación interinstitucional; todas las dependencias, fiscalías, 
tribunales, Defensa, Marina, todos en un solo propósito y con un solo 
objetivo de rescatar y recuperar nuestra tranquilidad.      

PREGUNTA.- Inaudible  

RESPUESTA.- No, pero, sí claro, así está planteado. Y el día viernes nos 
llega el presupuesto, viene a presentarlo el viernes.    

PREGUNTA.- ¿A qué hora el viernes?  

RESPUESTA.- El viernes, estamos viendo, poniendo de acuerdo con 
Hacienda, pero vienen a presentarlo quizás antes del mediodía.    

PREGUNTA.- Oiga, coordinador, nada más rapidísimo, (inaudible) 
Moreira, (inaudible) coordinación entre estados también en el tema 
que tiene que ver con el apoyo a los estados. ¿Qué otros temas se 
acordaron?  

RESPUESTA.- Hubo muchos acuerdos, pero este del Fortaseg 
simplemente que se destine al propósito que fue creado para que no 
se desvíe por municipios y estados.      

PREGUNTA.- Y el tiempo de las reuniones, el diputado Moreira comentó 
que igual pueden ser reuniones… (inaudible) 

RESPUESTA.- Yo planteé que nos pudiéramos reunir una vez por mes, 
dependiendo del tiempo que tiene el secretario, pues es un tema 
fundamental que nos preocupa y que estamos dispuestos a reunirnos, 
es más, es necesario reunirnos periódicamente.  

Gracias.  
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/la-
reunion-de-la-jucopo-con-el-secretario-garcia-harfuch-fue-
productiva-diputado-ricardo-monreal 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/la-reunion-de-la-jucopo-con-el-secretario-garcia-harfuch-fue-productiva-diputado-ricardo-monreal
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/la-reunion-de-la-jucopo-con-el-secretario-garcia-harfuch-fue-productiva-diputado-ricardo-monreal
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Diputados discutirán el miércoles la desaparición de 

órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Prácticamente es un 

hecho consumado la reforma para la desaparición de 7 

organismos autónomos que impulsó el gobierno anterior en 

materia de simplificación orgánica. El coordinador de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo 

Monreal, refrendó que parte de los acuerdos de la reunión de la 

Jucopo de este día, fue que el miércoles va la discusión de la 

eliminación órganos autónomos, incluyendo el INAI. 

 

En este marco, la diputada de Movimiento Ciudadano, Laura 

Ballesteros, informó que presentaron un amparo previo a que se 

vote la reforma en el pleno de la Cámara de Diputados, ya que 

la Corte ha dicho que no se puede expresar sobre la 

constitucionalidad o inconstitucionalidad de las reformas que se 

están aprobando, porque ya son cosas sucedidas, ya se votó y 

está consumado. Por ello, este amparo busca adelantarse a ese 

proceso, alegando que en sí mismo el proceso es 

inconstitucional. 

 

https://drive.google.com/file/d/1S1vVCFYSxDL08y9Mo1uyS8g-

GBQCEOE7/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1S1vVCFYSxDL08y9Mo1uyS8g-GBQCEOE7/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1S1vVCFYSxDL08y9Mo1uyS8g-GBQCEOE7/view?usp=sharing
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Funciones del IFT pasarán a la Agencia de Transformación Digital del gobierno • Economía y 

finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/funciones-del-ift-pasaran-a-la-agencia-de-transformacion-digital-del-gobierno/
https://forbes.com.mx/funciones-del-ift-pasaran-a-la-agencia-de-transformacion-digital-del-gobierno/
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https://mayacomunicacion.com.mx/padierna-celebra-la-reforma-judicial-el-pueblo-elegira-a-sus-jueces/ 
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Credencial del INE establecería consentimiento para donar 
órganos 

 
 
Kenia López, diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN) propuso que 
en la credencial del Instituto Nacional Electoral (INE) las personas establezcan 
su consentimiento o negativa para ser donadores de órganos, tejidos y células. 
 
Su propuesta la remitió a la Comisión de Reforma Política-Electoral para que 
sea analizada, en ella se plantea reformar el artículo 156 y adicionar un artículo 
156 Bis a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. 
 
“Se colocaría una leyenda o distintivo en la credencial que acredite la calidad 
de donador. En cualquier momento la ciudadanía podrá acudir al INE a revocar 
el consentimiento, la autoridad electoral deberá expedir una nueva credencial 
que no tenga el distintivo o leyenda de persona donante”, explicó. 
 
En el caso del INE, el instituto verificará los principios de licitud, 
consentimiento, información, calidad, finalidad, lealtad, proporcionalidad y 
responsabilidad, en el tratamiento de los datos de los donantes. 
 
20 mil personas esperan una donación de órganos 
De acuerdo con la Organización Panamericana de la Salud (OPS), en los últimos 
años aumentaron las donaciones y trasplantes, pero aún hay pendientes que 
deben revisarse y atenderse por las autoridades. 
 
Datos del Registro Nacional de Trasplantes, hasta junio de este año hay 20 mil 
53 personas en México que esperan recibir un órgano que lses ayudará a 
preservar su vida; el riñón es el órgano con mayor número de solicitantes. 
 
Ciudad de México, Estado de México, Querétaro, Puebla y Aguascalientes son 
las entidades en las que se realizan más transplantes. 
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“Debido a la pandemia por Covid-19 hubo una reducción en la donación; por 
ello, es urgente que se fortalezca el marco jurídico para garantizar que se 
respete la voluntad de las personas que quieran donar sus órganos, y los 
puedan recibir quienes los necesitan”, concluyó la legislatura. 
 
En México, la diabetes es la principal causa de enfermedad renal crónica y de 
la necesidad de trasplantes, la ERC afecta cada año a unos 45 mil personas, lo 
que equivale a una incidencia de 346 por millón de habitantes, su prevalencia 
se estima en 188 mil personas. 
 
 
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/11/12/credencial-del-ine-
tendria-distintivo-para-donar-organos/ 
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Reforma al artículo 19 constitucional en materia de prisión 
preventiva oficiosa, “más que justificada ante la situación 

actual” del país: Dolores Padierna 

 
 
La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), vicepresidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, señaló que esta semana el Pleno analizará 
y, en su caso, aprobará la reforma al artículo 19 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, para incluir los delitos de extorsión, 
narcomenudeo, defraudación fiscal, contrabando, comercialización de 
comprobantes fiscales que amparen operaciones inexistentes o falsas, así 
como fabricación, comercialización, transportación, importación y exportación 
de drogas sintéticas, como tipos penales en los cuales se debe aplicar la prisión 
preventiva. 
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En un comunicado aseveró que “esta reforma constitucional se encuentra más 
que justificada ante la situación actual de nuestro país, y debe advertirse como 
el cumplimiento del deber de procuración de justicia que la Cuarta 
Transformación tiene con el pueblo de México”. 
 
La parlamentaria indicó que actualmente nuestra Carta Magna no prevé dentro 
de los delitos que dan pie a la prisión preventiva oficiosa a aquellas conductas 
delictivas que han tenido mayor impacto en la última década. 
 
Dentro de los delitos con mayor incidencia, agregó, se encuentra el fraude en 
primer lugar y la extorsión en tercero, según los resultados de la Encuesta 
Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe) 
realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
 
En el ámbito de salud pública, anotó, debe señalarse que la inserción de drogas 
sintéticas como el fentanilo ha comenzado a volverse un problema de 
salubridad cada vez más notorio; a partir de 2018, el número de casos recibidos 
en tratamiento, cuya sustancia psicoactiva de impacto era el fentanilo 
(principalmente de tipo ilícito) han crecido consistentemente, contándose en 
decenas hasta 2020 y en centenas desde 2021. 
 
Refirió que según un estudio publicado por la Dirección General de 
Investigación Estratégica del Instituto Belisario Domínguez, de 2018 a 2023, en 
México se han decomisado 7,690 kilogramos de fentanilo ilegal. “De lo anterior 
se tiene que en el combate a la fabricación, comercialización, transportación, 
importación y exportación de drogas sintéticas se debe contar con 
herramientas adecuadas para el efectivo procesamiento penal de tales 
conductas de alto impacto por su pernicioso menoscabo a la integridad de los 
y las mexicanas”. 
 
Padierna Luna indicó que la prisión preventiva es una medida de carácter 
cautelar, dentro de las previstas por el artículo 115 del Código Nacional de 
Procedimiento Penales, cuya finalidad es garantizar el desarrollo de un proceso 
penal y la protección de las víctimas, testigos y comunidad. Se puede decir que  
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es una medida que asegura que un juicio de orden criminal se pueda 
desarrollar sin el obstáculo que podría representar la fuga o evasión de la 
persona imputada o que esta pueda dañar, coaccionar o molestar a las 
personas que deben participar en ese proceso, ya sea como víctimas o testigos. 
 
Agregó que la prisión preventiva debe aplicarse como una medida excepcional, 
esto es, solamente cuando otras medidas cautelares sean insuficientes para 
alcanzar los fines que justifican la aplicación de estas, y sólo procederá cuando 
el delito que se persiga merezca pena privativa de libertad, según lo mandata 
el artículo 18 de la Constitución Política. 
 
Recordó que como producto de la reforma penal de 2008 se introdujo en la 
Constitución Política la posibilidad de que esa medida cautelar debe ser 
ordenada de oficio por parte del juez, la cual se denomina “prisión preventiva 
oficiosa”. 
 
Dijo que ese diseño constitucional en materia penal ha sufrido dos adiciones 
por parte del Constituyente Permanente, que datan del 2011 y 2019, en los 
cuales se aumentó el catálogo de delitos que ameritaban la prisión preventiva 
oficiosa introduciéndose los delitos de abuso o violencia sexual contra 
menores, feminicidio, trata de personas y robo de casa habitación. 
 
Así como uso de programas sociales con fines electorales, corrupción 
tratándose de los delitos de enriquecimiento ilícito y ejercicio abusivo de 
funciones, robo al transporte de carga en cualquiera de sus modalidades, 
delitos en materia de hidrocarburos, petrolíferos o petroquímicos, delitos en 
materia de desaparición forzada de personas y desaparición cometida por 
particulares, delitos en materia de armas de fuego y explosivos de uso 
exclusivo del Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193449 
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Comisión en San Lázaro aprueba crear secretarías de 
Ciencia, Mujeres y Anticorrupción 

 
 

 
 
 

Con 18 votos de Morena, PVEM, PT y MC a favor y siete abstenciones del PAN 
y PRI, la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó el 
proyecto de reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 
para crear la Secretaría de las Mujeres y la Secretaría de Ciencia, 
Humanidades y Tecnología, además de transformar la Secretaría de la 
Función Pública en Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. 
 
El dictamen de la iniciativa presentada el pasado 1 de noviembre por la 
presidenta Claudia Sheinbaum prevé igualmente la creación de la Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones para garantizar a la ciudadanía 
el acceso a herramientas tecnológicas para ejercer y exigir sus derechos. 
 
La comisión turnó el proyecto a la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, 
con el fin de darle declaratoria de publicidad en la sesión de mañana martes y 
discutirla y votarla el próximo miércoles. 
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Los diputados del PAN, PRI y MC denunciaron violaciones a los plazos y 
procesos legislativos, así como el incumplimiento de presentar el impacto 
presupuestal de las reformas, pero la mayoría de Morena decidió seguir 
adelante con la discusión del dictamen. 
 
¿Cuáles son los objetivos de las nuevas secretarías? 
 
De acuerdo con la propuesta del Ejecutivo, con la Secretaría Anticorrupción y 
Buen Gobierno se busca fortalecer la prevención, detección y sanción de 
actos de corrupción, asegurando además la eficacia, eficiencia, economía, 
transparencia y honradez del servicio público para garantizar la confianza 
ciudadana y promover un gobierno más ético. 
 
El proyecto otorga a esa entidad atribuciones en materia de transparencia, 
acceso a la información pública y protección de datos personales, de 
conformidad con las disposiciones jurídicas aplicables. 
 
Señala que la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades y Tecnología 
permitirá al Estado mexicano garantizar la definición, articulación y 
coordinación de las estrategias con diversas secretarías en materia de 
investigación humanística y científica. 
 
Esa sinergia permitirá potenciar proyectos innovadores para establecer 
agendas de investigación prioritaria que incidan en el entendimiento y 
búsqueda de soluciones a los retos nacionales en materia de salud, energía, 
agua, alimentación, seguridad humana, vivienda, educación y cultura, entre 
otros. 
 
Sheinbaum planteó igualmente elevar el Instituto Nacional de las Mujeres al 
rango de Secretaría de las Mujeres, lo que permitirá una mejora institucional, 
estructural y operativa, abonando de manera más efectiva las violencias y 
desigualdades históricas y estructurales que enfrentan las mujeres en México. 
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Durante la discusión del dictamen en la Comisión de Gobernación, los 
diputados Marcelo Torres, del PAN; Andrés Cantú, del PRI, y Miguel Ángel 
Sánchez, de MC, denunciaron el “desaseo” de Morena y aliados para discutir 
el dictamen. 
 
“Nos convocan para aprobar la metodología para la discusión de un dictamen 
en el que no participamos nadie, absolutamente nadie. Y para la discusión y 
aprobación de un dictamen que se circuló apenas el sábado por la noche, 
siendo precisamente a las 10 p.m. con 11 minutos. Ni 48 horas o dos días se 
han cumplido”, acusó Torres. 
 
El morenista Joaquín Zebadúa desestimó los señalamientos de la oposición y 
defendió la iniciativa presidencial en todos sus términos para reorganizar 
administrativamente al Ejecutivo. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/comision-san-lazaro-aprueba-crear-
secretarias 
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Monreal se lava las manos: dice que no le corresponde 
revisar los votos fantasma de Morena en Diputados 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila 
se deslindó de los votos fantasma emitidos en su bancada al menos en dos 
votaciones; supremacía constitucional y la reforma en materia de vivienda, en 
ambos casos está el sufragio del diputado de Morena, Pedro Haces, sin haber 
estado presente en el recinto legislativo. 
 

 
 
“Yo no me encargo de eso, yo soy coordinador del grupo parlamentario, el 
responsable de todo esto es el presidente de Mesa Directiva y el director o jefe 
de servicios parlamentarios”, afirmó. 
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En breve entrevista con Latinus, aclaró que “se está haciendo una investigación 
que se pidió por la Junta de Coordinación Política y yo confío mucho en 
servicios parlamentarios”, dijo sobre el titular Hugo Rosas, a quien tiene menos 
de tres meses de haberlo conocido, como lo ha mencionado en distintas 
entrevistas. 
 
Monreal Ávila comentó que dicha responsabilidad recae en Sergio Gutiérrez 
Luna, presidente de la Cámara de Diputados y Hugo Christian Rosas de León, 
director de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados, que en los 
últimos días, primero atribuyeron la falla a “una intermitencia técnica” y días 
después, a una “itinerancia en la red de Telmex”. 
 
Dichas versiones fueron calificadas tanto por diputados del Partido Acción 
Nacional como Movimiento Ciudadano como inverosímiles, por lo que 
exigieron una investigación a fondo con la intervención de peritos judiciales. 
 
Federico Döring, diputado del PAN, demandó además la entrega de los videos 
de las sesiones del 30 de octubre cuando se aprobó la minuta de supremacía 
constitucional y del 23 de octubre cuando se avaló el dictamen en materia de 
vivienda. 
 
“No hay seguimiento personalizado en las votaciones”, respondió Servicios 
parlamentarios con el aval del presidente de la Cámara de Diputados, por lo 
que el legislador del blanquiazul recordó que hay más de 600 cámaras de 
videovigilancia en el recinto legislativo de San Lázaro. 
 
El 30 de octubre, se votó en el pleno la minuta de supremacía constitucional, 
cuando se registró el voto del diputado de Morena, Pedro Haces Barba, cuando 
se encontraba en Nueva York, viendo el último partido de la serie mundial 
entre los Yankees y los Dodgers de Los Ángeles, versión que no ha desmentido. 
 
Luego de ventilarse el voto fantasma de Haces Barba en medios de 
comunicación del 30 de octubre, el líder de Morena ordenó al día siguiente el 
retiro del sufragio del también dirigente sindical y empresario de la Gaceta 
Parlamentaria. 
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Posteriormente, el viernes 1 de noviembre pasado, Latinus publicó, con base 
en las votaciones registradas en la Gaceta Parlamentaria, el tablero de votación 
y el video de la sesión, que confirmaron que hubo tres votos fantasma de 
Morena: Pedro Haces, Raymundo Vázquez Conchas y Enrique Vázquez Navarro. 
 
“No creo”, respondió Monreal Ávila, cuando se le mencionó sobre la votación 
que se registró en la aprobación del dictamen de vivienda, “confío mucho en 
servicios parlamentarios”, dijo. 
 
“No lo sé, no estoy particularizado, pero en todo caso, es la dirección de 
servicios parlamentarios que tiene que ofrecer eso, expresó ante la insistencia 
de que Haces Barba no ha sufragado al menos en dos ocasiones. 
 
Ante las respuestas de Moreal Ávila, se le preguntó que no siendo responsable 
de verificar los votos fantasma, se le planteó ¿qué opinión tiene como 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados? 
 
“Que todos respetemos la ley y que no afectó en nada, primero, porque no se 
contó el voto, y segundo, que es un asunto que el presidente de la Cámara ya 
lo explicó perfectamente, para mí es un asunto resuelto”, subrayó. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/11/monreal-se-lava-las-manos-dice-que-
no-le-corresponde-revisar-los-votos-fantasmade-morena-en-diputados-
128180.html 
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La masacre en Querétaro 

es el reflejo del abandono 

del gobierno federal de 

brindar seguridad: 

panistas 
Líderes panistas coincidieron en que es necesario que el 

gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum quiere 

responsabilizar a los estados de un delito que debe ser 

atendido desde la federación 
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Es hora de que el gobierno federal asuma su responsabilidad de combatir al 

crimen organizado y no dejar a los estados a la deriva en materia de 

seguridad, reclamaron dirigentes panistas tras los hechos violentos en 

el estado de Querétaro. 

La noche del sábado 9 de noviembre sujetos armados atacaron un bar en el 

centro de la capital queretana, dejando como saldo 10 personas muertas y 

13 lesionados, dos de ellos de gravedad que permanecen internados en una 

clínica de la entidad. 

Para la coordinadora de los senadores de Acción Nacional, Guadalupe 

Murguía, estos actos son el reflejo del fracaso de la estrategia de seguridad 

de “abrazos y no balazos” promovida por el expresidente Andrés Manuel 

López Obrador y que no parece se vaya a modificar en esta 

administración, aseguró. 

“Creo que no ha ayudado en nada a contener a los grupos de delincuencia 

organizada, al contrario, se les ha permitido incluso ir creciendo, se han 

empoderado. Entonces qué necesitamos, independientemente que los 

estados y municipios también son corresponsables de la responsabilidad, 

pero estamos hablando de delincuencia organizada y en la delincuencia 

organizada la principal responsabilidad corresponde a la federación”, señaló 

la senadora. 

Por su parte, la diputada federal Kenia López indicó que este gobierno no 

asume su responsabilidad y pretende responsabilizar a los estados de un 

delito federal y aplicar la ley a quien la violente. 

“Demuestra que los criminales lamentablemente en este país se sienten 

poderosos y para detener eso lo único que se debe hacer es aplicar la ley 

pero, pues, en este país en donde al parecer la ley no es la ley, sino es 

el capricho del gobernante o del régimen en turno pues es que se 

encuentra esta lamentable cifra de asesinatos de en promedio 85 asesinatos 

por día”, reclamó. 
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Por su parte, el excandidato presidencial panista, Santiago Creel, lamentó 

que el gobierno morenista busca politizar la violencia a su favor. 

“Cuando hablamos de delincuencia organizada es responsabilidad 

federal, independientemente en que parte del territorio esté actuando el 

crimen organizado, en consecuencia tienen que asumir su responsabilidad, 

no la pueden delegar a los gobiernos locales porque no es competencia de 

los gobiernos locales, por supuesto deben de coadyuvar en lo que haga 

falta, pero la responsabilidad es federal”, señaló Creel Miranda. 

Para Roberto Gil Zuarth es necesario modificar la estrategia de combate a 

la delincuencia cuanto antes por la nueva administración encabezada por 

Claudia Sheinbaum, ya que la población está abandonada ante el acoso de 

los grupos criminales. 

“Exigimos al gobierno federal una reacción inmediata, una respuesta 

contundente, hemos estado viendo en todo el país en los últimos meses el 

abandono en la persecución, en la paz pública de nuestro país, estamos 

pagando las consecuencias de ese abandono, los delincuentes, los 

criminales ya se apropiaron del territorio y se sienten impunes para atacar a 

la sociedad civil indefensa como hoy lo vimos en Querétaro”, reclamó. 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/10/la-masacre-en-queretaro-es-el-reflejo-del-abandono-del-

gobierno-federal-de-brindar-seguridad-panistas-128110.html 
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La diputada federal de Movimiento Ciudadano, Laura Ballesteros Mancilla, 

presentó un amparo contra la desaparición de los órganos 

autónomos como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos (Inai); aseguró que la reforma que 

elimina a estas instituciones es “un pacto suicida”. 

“Quiero adelantarles, como ya también lo había compartido hace unos 

minutos, que estaré presentándole el día de hoy otro amparo, un amparo, 

para la reforma en esta materia. Para anticipar su discusión en el pleno, me 

parece que hay que generar todos los caminos que nos permitan proteger 

los derechos de las personas y para eso están las leyes”, aseguró la 

legisladora en su participación en la Semana Nacional de Transparencia 

2024. 

Aseguró que la reforma es un “pacto suicida”, ya que es regresivo en 

materia de derechos humanos “al desaparecer la posibilidad de poder 

seguir, fortaleciendo y teniendo presente el derecho al acceso a la 

información, al derecho a la transparencia, pero no sólo eso, sino también 

al acceso a muchos otros derechos que son digamos consecuencia del 

tener el acceso a la transparencia y a la información”. 

 

Ballesteros presenta amparo ante desaparición de autónomos; califica la reforma como un ‘pacto 

suicida’ - Organismos-Autonomos | Laura-Ballesteros Noticias 

https://headtopics.com/mx/ballesteros-presenta-amparo-ante-desaparici-n-de-aut-nomos-61744164
https://headtopics.com/mx/ballesteros-presenta-amparo-ante-desaparici-n-de-aut-nomos-61744164
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Cuando en Querétaro, Michoacán, Guerrero, Estado de México, el flagelo de 

violencia y delincuencia, está en el “pico” de esos delitos, a un mes y 11  días 

de la nueva administración, vuelve el optimismo en el gobierno federal, con 

nueva estrategia para combatir inseguridad pública. 

Ayer, se llevó a cabo primera reunión del titular de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, con los coordinadores 

parlamentarios de San Lázaro, que integran el órgano de gobierno que se 

conoce como Junta de Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal 

Ávila, en su calidad de coordinador parlamentario del grupo mayor. 

Hoy, el funcionario, reportó el político de Zacatecas -luego de la reunión que 

se prolongó por más de 3 horas-, expone en el foro matinal de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, avances de nueva estrategia en materia de 

seguridad pública, y avances de investigación en horrorosos casos de 

violencia, en Chilpancingo, Guerrero, Chiapas y oros estados. 

El nieto de ese gran general, Marcelino García Barragán, no habló ayer ante 

los medios, luego de terminar su encuentro con integrantes de la JCP en 

Cámara de Diputados, pero el coordinador de Morena, aportó comentarios. 

El legislador, señaló que el encuentro fue fructífero para ambas partes, una 

reunión amable, productiva, en la cual, los grupos parlamentarios 

expresaron con libertad lo que quisieron y preguntaron, cuestionaron y 

fijaron posición partidista. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GARCÍA HARFUCH: HAY CONFIANZA DEL GOBIERNO FEDERAL PARA RECUPERAR LA PAZ Y 

TRANQUILIDAD; SENADORES, APRUEBAN REFORMA QUE FORTALECE A LA SS y PC 
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-“Y, él, de manera amable, con mucho conocimiento de lo que está haciendo, 

fue dando respuestas puntuales a cada uno de los requerimientos, a cada 

una de las preguntas, a cada uno de los señalamientos”. 

De buen humor por lo fructífero en el diálogo que mantuvieron 

representantes populares y el hombre de más confianza en el gabinete de 

Claudia Sheinbaum Pardo, Ricardo Monreal, resaltó: 

-“… fue muy bien en el sentido de que no se ocultó nada, ni tampoco él, dejó 

de responder todos los requerimientos que se le hicieron. Ya no quiso él, 

comentar nada, porque mañana (hoy), tenía en la mañanera una 

participación”. 

-“Y sobre los temas que le preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en 

Querétaro, en Oaxaca, en Chiapas, en Michoacán, en todos, dio respuesta. Y, 

él, seguramente mañana (hoy), comentará los avances de las investigaciones 

y las carpetas que, para tal efecto, se han levantado en las Fiscalías de los 

Estados y en la Fiscalía General de la República”. 

El diputado Monreal, enfatizó que García Harfuch, ilustró a coordinadores 

parlamentarios, cuál era el diseño de la estrategia de seguridad. 

Se pasa, explicó el legislador de Morena, fundamentalmente en atender las 

causas, pero también en la coordinación interinstitucional más amplia y en 

la profundización de labores de inteligencia, por eso la modificación al 

artículo 21 constitucional, que ya se aprobó por unanimidad en la comisión 

de Puntos Constitucionales, del Senado. 

Llamó atención palabras que expresó el presidente en JCP de los diputados 

federales, en el sentido de que, ¡por fin!, en el nuevo sexenio, eso parece, los 

mexicanos, tendrán la paz y seguridad pública, que el pasado reciente, 

ofreció pero no cumplió, por su dicho “abrazos, no balazos”. 

Así lo externó Monreal, de acuerdo a lo que les dijo el señor Omar García: 

-“En eso sí, se enfocó él, y también él tiene confianza, como la presidenta 

Claudia Sheinbuam, de que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará 
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resultado esta estrategia rediseñada, reforzada, por el gobierno de la 

Presidenta”. 

Optimista, en esa nueva estrategia en materia de seguridad pública, el 

diputado federal dijo que cifras de aquellos flagelos, se espera, vayan a la 

baja, cuando la nueva estrategia, se consolide, en coordinación con los 

estados y municipios y las dependencias encargadas en la materia. 

-“Es una estrategia que yo creo que va a dar resultados, pero que no se puede 

señalar matemáticamente cuándo, qué día a qué hora, eso es imposible”, 

añade Monreal. 

Pondera que en el combate a violencia y delincuencia en este sexenio, el 

trato es igual para todos los gobiernos estatales o municipales. 

-“La coordinación interinstitucional es con gobiernos del PAN, del PRI o de 

otros partidos (no solo de Morena). Lo va a hacer de manera general con 

todos, de manera igual”. 

Con la reforma al artículo 21 constitucional, añade, la secretaría de Seguridad 

Pública y Protección Ciudadana, tendrá nuevas facultades y funciones, como 

es el Sistema Nacional de Inteligencia, reforzado, pues obviamente, tendrá 

que tener más recursos presupuestales y la Cámara (Diputados), está 

dispuesta a hacerlo porque es el principal problema que tenemos: la 

seguridad. 

Descarta que Omar García Harfuch, sea un supersecretario de Seguridad: 

-“¡No!, es que no es una sola persona. La coordinación es eso, que no sea una 

sola persona. La ley obliga a que sea una coordinación, interinstitucional, 

todas las dependencias, Fiscalías, Tribunales, Defensa, Marina, ¡todos!, en 

un solo propósito y con un solo objetivo de rescatar y recuperar nuestra 

tranquilidad”. 

Monreal y García Harfuch, coinciden en que no hay violencia sin control, 

como tampoco narcoterrorismo. 
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-“Fue buena reunión, sobre todo el lenguaje, sobre todo el respeto y los 

datos que se expresaron fueron contundentes para los legisladores”. 

Ayer, en la colegisladora, Cámara de origen de la reforma al artículo 21 

constitucional, por unanimidad, 31 votos, integrantes en comisiones unidas 

de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios Legislativos 

Primera, aprobaron reforma a ese apartado en nuestra Ley de leyes. 

El objetivo es reforzar atribuciones de la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana y dotarla de instrumentos jurídicos que permitan su participación 

en la investigación de delitos. 

Es la primera iniciativa en LXVI Legislatura, que presentó la titular del Poder 

Ejecutivo Federal, o sea, ahora sí, senadores y diputados de Morena, van a 

legislar para Claudia Sheinbaum Pardo. 

A la dependencia que preside Omar García Harfuch, corresponderá la 

coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia en materia de seguridad 

pública, para ofrecer la tranquilidad y la paz que reclama México. 

Además, podrá coordinar acciones de colaboración con los tres órdenes de 

gobierno, a través de las instituciones responsables de seguridad pública, ¡el 

gabinete del ramo, pues!, los cuales, deben proporcionar la información que 

dispongan en la materia. 

Óscar Cantón Zetina, el senador que preside comisión de Puntos 

Constitucionales, fundamentó el dictamen, el cual, busca hacer partícipe a la 

dependencia que preside García Harfuch, en la investigación de delitos, 

reforzando la coordinación con la Fiscalía General de la República, además 

de optimizar los recursos y tecnologías en la recopilación de información. 

La oposición, votó a favor del dictamen. 

El senador del PAN, Ricardo Anaya Cortés, pondera que la reforma presenta 

como elemento clave para pacificar al país, el fortalecimiento de la 

investigación en las instituciones de seguridad pública, bajo la coordinación 

de un mando civil. Es necesario, dijo, que en ley secundaria, se establezcan 
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salvaguardas democráticas que impidan que se utilicen las herramientas, 

“para espiar opositores y periodistas”. 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas, del MC, lamenta que en el país, las 

víctimas no sólo padecen los delitos, sino que enfrentan un sistema de 

justicia, “roto, desarticulado, indiferente, arcaico”.  

El dictamen, se turnó a la mesa directiva que preside el controversial José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, para su trámite correspondiente. 

Se espera que hoy, Omar García Harfuch, acuda al Senado, para explicar a 

integrantes de la JCP que preside Adán Augusto López Hernández, la 

estrategia en materia de seguridad pública, cual ayer, hizo con los 

coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados. 

Senadores panistas, Ricardo Anaya y Enrique Vargas del Villar, explican que 

respaldan reforma al 21 constitucional, en materia de seguridad pública, por 

dos razones fundamentales: “la primera, porque pone el acento en algo que 

es clave si queremos pacificar al país: la investigación de los delitos y, 

segundo, porque establece una coordinación bajo un mando civil”. 

-“Esos son dos grandísimos aciertos de esta reforma”, señala el legislador de 

Querétaro. Reitera que, ésa, debe ser la ruta para pacificar al país. 

Vargas del Villar, senador mexiquense, rechaza que los homicidios vayan a la 

baja, como dice el gobierno federal, y puntualiza que la situación del país, en 

materia de violencia y delincuencia, “está en una situación sumamente 

delicada en ese rubro”. 

Pidió una mejor coordinación, pues “si no entendemos que la seguridad de 

este país va a cambiar en el momento que haya una coordinación en los tres 

órdenes de gobierno, no estamos entendiendo nada, ningún gobierno puede 

solo”. 

-“¿Por qué hay tanta delincuencia?”, cuestiona. 
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-“Porque no hay buenos empleos, hay que entenderlo, si hubiera buenos 

empleos, créanme que los seres humanos no estarían matando ni robando”. 

EN EL CHACALEO 

Primeras planas en los medios alternos de información y comunicación, 

publicaron videos y cifras de víctimas, en menos de una semana, 

consecuencia de violencia y delincuencia en Querétaro, Guerrero, Chiapas, 

Estado de México, Tabasco entre otras entidades… Noemí Berenice Luna 

Ayala, coordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, exige que el 

supersecretario, García Harfuch, comparezca ante el pleno de la 

representación popular, para que los ciudadanos, “sepan cuáles son las 

líneas generales de una estrategia de seguridad que, al parecer, dará un 

viraje importante a como se venía desarrollando en el sexenio pasado”… ¿A 

poco ya hubo el primer distanciamiento entre el que ya fue y la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo? ¿O cómo interpretar que la SSP y PC, tendrá 

mando civil? Para ofrecer la paz y seguridad pública que prometió pero en 6 

años no cumplió el antecesor en Presidencia… ¿Ya terminó luna de miel? 

¿Sí?... Los diputados Pedro Miguel Haces Barba, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, a la derecha de la derecha de Omar 

García Harfuch y Ricardo Monreal Ávila, ayer, durante la reunión de 

coordinadores parlamentarios con el supersecretario, en la JCP… De hoy en 

adelante, este será el estilo de encuentros entre los coordinadores 

parlamentarios de la representación popular en San Lázaro, con miembros 

del gabinete legal y ampliado... Al menos, así lo perfiló Ricardo Monreal, 

satisfecho y contento, por el resultado de la reunión con el titular de 

Seguridad Pública… El Jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio 

Martínez Dagnino, supervisó avances de simplificación y digitalización de 

trámites en oficinas desconcentradas CDMX, con el fin de atender uno de los 

compromisos que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en su 

mensaje de toma de posesión como titular del Poder Ejecutivo Federal.. 

Digitalización y simplificación de trámites tiene impacto positivos en el 

Estado de México, CDMX, Jalisco, Veracruz y Nuevo León, donde se registra 
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en promedio, 40% de los trámites de inscripción y actualización al RFC, así 

como generación y renovación de firma electrónica… Junto con 

administradores generales y desconcentrados, el Jefe del SAT, visitó varias 

oficinas en CDMX, para supervisar se aplique de manera correcta estos 

nuevos lineamientos y escuchar las necesidades de los contribuyentes, de 

primera mano… En seguimiento al Plan Maestro 2024, el SAT fortalece la 

coordinación institucional para aumentar recaudación y brindar la mejor 

atención al contribuyente… ¡Enhorabuena!... La maestra de Texcoco, Delfina 

Gómez Álvarez, no debe minimizar violencia y delincuencia en Cuautitlán 

Izcalli, para evitar que esos flagelos, se extiendan por la entidad… 

¡Cuidado!... Diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhorta 

al presidente en JCP, Ricardo Monreal Ávila, dar marcha atrás a la “agenda 

destructora”, de Claudia Sheinbaum, en contra de organismos autónomos… 

“Las y los diputados de Morena, no escuchan y son indolentes, se basan 

conforme a presiones sociales, pero hasta descarados son en la 4T 

presumiendo mayorías para aplastar instituciones”… Comisión de 

Gobernación y Población en Cámara de Diputados, aprobó dictamen que 

propone crear tres nuevas dependencias en el gobierno federal: secretarías 

de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; de las Mujeres y la de 

Anticorrupción y buen Gobierno… En ésta, se irían a continuar su plaza 

laboral, trabajadores del INAI… Con 18 votos a favor, ninguno en contra y 7 

abstenciones, la comisión que preside la priista, Graciela Ortiz González, 

aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de 

Ley Orgánica de la Administración Pública Federal… El documento, se turnó 

a mesa directiva, que preside el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, para 

su programación legislativa… ¿Para quién fue la dedicatoria que hizo ayer el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en relación con la reunión que 

tuvieron con García Harfuch?... Esto fue lo que declaró: “yo creo que esto nos 

pone en la ruta de que la Cámara sea más activa en materia de seguridad. Yo 

hago votos por eso. Y no seamos, como en otras ocasiones, un espacio de 

relaciones públicas”… ¿A quién hizo alusión? ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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Portal: https://los3poderes.com/... Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…       

https://los3poderes.com/
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García Harfuch llega a San Lázaro a reunión con 
diputados; tratarán reforma a la SSPC 

 
Esta tarde, a las 12:45 horas, llegó a San Lázaro, el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, para reunirse con los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. 
 
La reunión de trabajo fue solicitada por los coordinadores de las bancadas para dialogar 
sobre la reforma constitucional que faculta a la dependencia federal para investigar delitos. 
 

El funcionario federal llegó a 
bordo de una camioneta 
blindada, pero no dio 
declaraciones, y fue recibido 
por el presidente de la Jucopo, 
Ricardo Monreal, quien sólo 
se limitó a decir: “Vamos a 
trabajar”. 
 
Hoy, las comisiones unidas de 
Puntos Constitucionales, 
Seguridad Pública y Estudios 

Legislativos del Senado, discutirán y, en su caso, aprobarán el dictamen de la iniciativa 
presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
El proyecto plantea que la SSPC coordine y dirija la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, 
así como los programas, las políticas y acciones respectivas. 
 
Y le permite solicitar información a las instituciones y dependencias del Estado para la 
identificación y esclarecimiento de los hechos presuntamente constitutivos de delitos. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/garcia-harfuch-llega-a-san-lazaro-a-reunion-con-
diputados-trataran-reforma-a-la-sspc/  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

  12-11-24 LEGISLATIVO 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/garcia-harfuch-llega-a-san-lazaro-a-reunion-con-diputados-trataran-reforma-a-la-sspc/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/garcia-harfuch-llega-a-san-lazaro-a-reunion-con-diputados-trataran-reforma-a-la-sspc/


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12-11-24 JUCOPO 

García Harfuch analiza con diputados estrategia de 
seguridad para pacificar al país 

 
 

  Sin ofrecer declaraciones a la prensa, el secretario de Seguridad 
Pública, Omar García Harfuch, se reunió durante tres horas con los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, a 
quienes les compartió su confianza en que la nueva estrategia en la materia 
permitirá pacificar al país. 
 
Según declaró el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, el encuentro 
permitió a los jefes de las seis bancadas parlamentarias exponer sus 
diagnósticos sobre la violencia criminal que afecta a la República, al tiempo 
que el funcionario ofreció una explicación de por qué la ola de asesinatos de 
las últimas horas. 
 
“(Nos dijo) que se habían diseñado estrategias que en algunos lugares se 
requería reforzar y que fundamentalmente lo que estaban rescatando y 
recuperando era la coordinación interinstitucional con policías municipales, 
estatales, ministerios públicos, fiscalías, tribunales superiores de justicia, 
defensa nacional, pesca”, enumeró el presidente de la Jucopo. 
 
“Nos dijo que hay toda la confianza por recuperar la paz y la tranquilidad y 
que la presidenta Claudia Sheinbaum, tiene toda la confianza en esta nueva 
estrategia”, contó el exgobernador de Zacatecas. 
 
El también jefe de la bancada de Morena reseñó que, en el intercambio a 
puerta cerrada con los coordinadores legislativos, el secretario de Seguridad 
les adelantó de las tareas de colaboración que habrán de activarse entre las 
corporaciones locales y nivel federal. 
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Sin embargo, Monreal se negó a compartir mayores detalles respecto al 
diagnóstico que de la actual coyuntura les expuso el funcionario. 
 
Según el jefe de los morenistas, el secretario justificó su silencio en el hecho 
de que será este martes cuando, en la conferencia presidencial, dará a 
conocer las futuras medidas. 
 
Por su parte, la coordinadora de los diputados del PAN, Noemi Luna, le pidió a 
García Harfuch asistir al pleno para informar de la nueva estrategia y adelantó 
el respaldo que le darán a la reforma en la materia. 
 
“El secretario tiene mucha claridad en la importancia de fortalecer la 
coordinación entre los tres órdenes de gobierno, eso implica -por supuesto- 
el fortalecimiento también de policías civiles; y que lo que la reforma al 
Artículo 21 constitucional pretende es dotar de más facultades a la Seguridad 
Pública. Eso es algo en lo que nosotros siempre tuvimos razón, no le puedes 
dar toda la mano de la estrategia de seguridad a la Sedena y a la Guardia 
Nacional”, reseñó posteriormente la panista. 
 
El jefe de los diputados del PRI, Rubén Moreira, contó que hubo coincidencia 
con respecto a la relevancia de fortalecer la coordinación entre gobernadores 
y alcaldes con la federación para afrontar la violencia criminal 
 
El priista le planteó al funcionario la urgencia de involucrar al Poder 
Legislativo en el seguimiento de la estrategia de seguridad, al cuestionar la 
exclusión que se hizo del Congreso en el sexenio anterior. 
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/garcia-harfuch-analiza-con-
diputados-estrategia-de-seguridad-para-pacificar-al-pais/1683827 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/garcia-harfuch-analiza-con-diputados-estrategia-de-seguridad-para-pacificar-al-pais/1683827
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GARCÍA HARFUCH RECONOCE GRAVEDAD DE LA 
VIOLENCIA, AFIRMA MONREAL 

 

 
 

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, 
sostuvo este lunes una reunión a puerta cerrada por más de tres horas con 
los líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados y, en ese marco, 
reconoció la gravedad de la violencia en diversas regiones, pero sostuvo que 
el país está controlado. 
Según Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política y jefe 
de la bancada de Morena, el funcionario expresó además su confianza en 
recuperar la paz y la tranquilidad con la nueva estrategia de la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
García Harfuch expuso ante los legisladores el plan general en materia de 
seguridad y dio respuesta a todos los cuestionamientos sobre los casos de 
violencia registrados en Querétaro, Oaxaca, Guerrero, Michoacán y Chiapas 
durante los últimos días. 
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Entrevistado al finalizar la reunión, Monreal evitó revelar los detalles que el 
secretario les compartió sobre esos asuntos, pero recordó que mañana en 
Palacio Nacional informará los avances de las investigaciones. 
“Fueron tres horas de diálogo. Fue una reunión muy seria, una reunión en 
donde todos los coordinadores hablaron en dos rondas, más de tres horas 
sobre una radiografía sobre el país en materia de seguridad, pero también 
sobre los planes que tiene la presidenta Claudia Sheinbaum y sobre la 
reforma al artículo 21 constitucional”, dijo el coordinador morenista. 
Detalló que la nueva estrategia de seguridad se basa fundamentalmente en 
atender las causas, pero también en la coordinación interinstitucional más 
amplia entre los tres órdenes de gobierno y en la profundización de labores 
de inteligencia. 
 
¿Se reconoce la gravedad de la violencia en el país?, se le interrogó. 
"Sí, sí". 
 
¿Adentro lo reconoció el secretario? 
"Sí, sí. Yo creo que no se ocultó nada". 
 
“Nos dijo que hay toda la confianza por recuperar la paz y la tranquilidad, y 
que la presidenta Claudia Sheinbaum tiene toda la confianza en esta nueva 
estrategia de recuperarla”, agregó. 
 
¿Hay violencia desbordada? 
"No, no hay violencia desbordada". 
 
¿Narcoterrorismo, diputado? 
"No, tampoco. Él, dijo está controlado el país y sabemos, tenemos 
conocimiento de cómo están actuando los grupos de la delincuencia y 
criminales. Por eso estamos dotándolo de instrumentos jurídicos y 
constitucionales como la modificación al artículo 21 constitucional". 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12-11-24 JUCOPO 

García Harfuch acordó con los coordinadores parlamentarios celebrar 
reuniones mensuales y finalmente se retiró del Palacio Legislativo sin dar 
declaraciones a los representantes de los medios informativos. 
Por separado, el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira, 
reconoció la seriedad de la reunión, pero subrayó que él espera resultados y 
el siguiente encuentro ellos tienen que decir cómo está bajando el crimen. 
“Yo lo vi más bien decidido a combatir el crimen y nosotros exigimos que se 
combata el crimen y que nadie se excuse, porque todos los gobernadores se 
excusaban en el tema de los abrazos para no hacer nada”, advirtió. 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/harfuch-reconoce-gravedad-violencia-
sostiene-control 
 

https://www.milenio.com/politica/harfuch-reconoce-gravedad-violencia-sostiene-control
https://www.milenio.com/politica/harfuch-reconoce-gravedad-violencia-sostiene-control


 

 
 
 

 
Reuniones de Diputados con Harfuch serían mensuales: 

Monreal 
 
 
Las reuniones del secretario de Seguridad, Omar García Harfuch con la Cámara 
de Diputados para la evaluación de la estrategia en la materia podrían ser 
mensuales. 
 

 
 
Así lo dio a conocer el diputado Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro tras el primer encuentro de los 
coordinadores parlamentarios con García Harfuch: 
 
“Yo planteé que nos pudiéramos reunir una vez por mes (…) es un tema 
fundamental que nos preocupa, y que estamos dispuestos a reunirnos. Es más, 
es necesario reunirnos periódicamente”. 
 
Y, con respecto al encuentro con el titular de la SSPC, Monreal Ávila señaló que 
participaron todos los coordinadores parlamentarios, y que todos ellos  
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pudieron expresar sus inquietudes, sin cortapisas, “una reunión muy 
productiva, diría yo”, enfatizó. 
 
Además, dijo que fue el inicio de un proceso de diálogo con los titulares de las 
secretarías de Estado, y/o con quienes tiene interés de conversar la Cámara de 
Diputados. 
 
Por otro lado, el también coordinador de los diputados de Morena señaló que 
la estrategia de seguridad se basará en una mayor coordinación 
interinstitucional y “la profundización de las redes de inteligencia” por ello: 
 
“La modificación al Artículo 21 Constitucional que ya se aprobó por 
unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Senadores”. 
 
A la par, relató Monreal, el titular de Seguridad les reiteró a los coordinadores 
parlamentarios, su confianza en que, con la estrategia de la Presidenta se podrá 
recuperar la paz y la tranquilidad en el país. 
 
Previo a esto, ante los cuestionamientos de parte de la prensa de que si la 
violencia en México está desbordada o si existe “narco terrorismo” por los 
recientes hechos de violencia en varios puntos del país, el legislador lo descartó 
y dijo que: 
 
“No, tampoco. Él dijo -García Harfuch- está controlado el país y tenemos 
conocimiento de cómo están actuando los grupos de la violencia”. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/11/reuniones-de-diputados-con-harfuch-
serian-mensuales-monreal/ 
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REUNIONES DE DIPUTADOS CON HARFUCH  
SERÍAN MENSUALES: MONREAL 

 
 

 
 
 

Las reuniones del secretario de Seguridad, Omar García Harfuch con la Cámara 
de Diputados para la evaluación de la estrategia en la materia podrían ser 
mensuales. 
Así lo dio a conocer el diputado Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro tras el primer encuentro de los 
coordinadores parlamentarios con García Harfuch: 
“Yo planteé que nos pudiéramos reunir una vez por mes (…) es un tema 
fundamental que nos preocupa, y que estamos dispuestos a reunirnos. Es más, 
es necesario reunirnos periódicamente”. 
Y, con respecto al encuentro con el titular de la SSPC, Monreal Ávila señaló que 
participaron todos los coordinadores parlamentarios, y que todos ellos 
pudieron expresar sus inquietudes, sin cortapisas, “una reunión muy 
productiva, diría yo”, enfatizó. 
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Además, dijo que fue el inicio de un proceso de diálogo con los titulares de las 
secretarías de Estado, y/o con quienes tiene interés de conversar la Cámara de 
Diputados. 
Por otro lado, el también coordinador de los diputados de Morena señaló que 
la estrategia de seguridad se basará en una mayor coordinación 
interinstitucional y “la profundización de las redes de inteligencia” por ello: 
“La modificación al Artículo 21 Constitucional que ya se aprobó por 
unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Senadores”. 
A la par, relató Monreal, el titular de Seguridad les reiteró a los coordinadores 
parlamentarios, su confianza en que, con la estrategia de la Presidenta se 
podrá recuperar la paz y la tranquilidad en el país. 
Previo a esto, ante los cuestionamientos de parte de la prensa de que si la 
violencia en México está desbordada o si existe “narco terrorismo” por los 
recientes hechos de violencia en varios puntos del país, el legislador lo 
descartó y dijo que: “No, tampoco. Él dijo -García Harfuch- está controlado el 
país y tenemos conocimiento de cómo están actuando los grupos de la 
violencia”. 
 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/11/reuniones-de-diputados-con-harfuch-
serian-mensuales-monreal/ 
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REUNIÓN DE JUCOPO CON HARFUCH FUE 
PRODUCTIVA: MONREAL 

 

 
 
 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados, calificó como muy productiva la reunión 
sostenida este lunes con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch.  
Durante el encuentro, se presentó un panorama detallado sobre la situación 
de seguridad en el país, los planes estratégicos de la presidenta Claudia 
Sheinbaum y la propuesta de reforma al artículo 21 constitucional. 
El secretario hizo referencia al diseño de la Estrategia de Seguridad, basado 
fundamentalmente en atender las causas, pero también en la coordinación 
interinstitucional más amplia y en la profundización de labores de 
inteligencia; por ello, la modificación al artículo 21 constitucional que ya se 
aprobó por unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucional de la 
Cámara de Senadores. 
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“En eso se enfocó él y también tiene confianza como la presidenta Claudia 
Sheinbaum en que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará resultados 
esta estrategia rediseñada y reforzada por el gobierno de la presidenta”, 
abundó. 
La reunión, dijo, fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas que 
representan al Ejecutivo Federal. “Vamos a intentarlo hacer con los demás 
secretarios de Estado, en los que tiene interés la Cámara de Diputados en 
este proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta de Coordinación 
Política y los titulares de dependencias sea de la administración pública 
centralizada o descentralizada”. 
Resaltó que la reunión de hoy fue amable y muy productiva, porque todos los 
grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que quisieron; 
“preguntaron, cuestionaron y fijaron posición, y él de manera amable y con 
mucho conocimiento de lo que está haciendo fue dando respuestas 
puntuales a cada uno de los requerimientos, de las preguntas y de los 
señalamientos”. 
Monreal Ávila comentó que fue un encuentro en donde no se ocultó nada ni 
el secretario dejó de responder todos los requerimientos que se le hicieron. 
“Fue un diálogo amable, agradable y respetuoso con el Poder Legislativo, en 
donde estuvieron todos los coordinadores y coordinadoras, y hablaron todos 
los que quisieron hacerlo en estas tres horas y media de diálogo constructivo 
con él”. 
En la conferencia de prensa, Ricardo Monreal recordó que este viernes 15 la 
Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
el Presupuesto de Egresos 2025, quizás antes del mediodía. 
 
 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Reunion-de-Jucopo-con-Harfuch-fue-
productiva-Monreal-2024111148 
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Reunión de Jucopo con Harfuch fue productiva: Monreal 

 
 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, calificó como muy productiva la reunión sostenida 
este lunes con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch.  
 

 
 
Durante el encuentro, se presentó un panorama detallado sobre la situación 
de seguridad en el país, los planes estratégicos de la presidenta Claudia 
Sheinbaum y la propuesta de reforma al artículo 21 constitucional. 
 
El secretario hizo referencia al diseño de la Estrategia de Seguridad, basado 
fundamentalmente en atender las causas, pero también en la coordinación 
interinstitucional más amplia y en la profundización de labores de inteligencia; 
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por ello, la modificación al artículo 21 constitucional que ya se aprobó por 
unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucional de la Cámara de 
Senadores. 
 
“En eso se enfocó él y también tiene confianza como la presidenta Claudia 
Sheinbaum en que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará resultados 
esta estrategia rediseñada y reforzada por el gobierno de la presidenta”, 
abundó. 
 
La reunión, dijo, fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas que 
representan al Ejecutivo Federal. “Vamos a intentarlo hacer con los demás 
secretarios de Estado, en los que tiene interés la Cámara de Diputados en este 
proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta de Coordinación Política y 
los titulares de dependencias sea de la administración pública centralizada o 
descentralizada”. 
 
Resaltó que la reunión de hoy fue amable y muy productiva, porque todos los 
grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que quisieron; “preguntaron, 
cuestionaron y fijaron posición, y él de manera amable y con mucho 
conocimiento de lo que está haciendo fue dando respuestas puntuales a cada 
uno de los requerimientos, de las preguntas y de los señalamientos”. 
 
Monreal Ávila comentó que fue un encuentro en donde no se ocultó nada ni el 
secretario dejó de responder todos los requerimientos que se le hicieron. “Fue 
un diálogo amable, agradable y respetuoso con el Poder Legislativo, en donde 
estuvieron todos los coordinadores y coordinadoras, y hablaron todos los que 
quisieron hacerlo en estas tres horas y media de diálogo constructivo con él”. 
 
En la conferencia de prensa, Ricardo Monreal recordó que este viernes 15 la 
Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
el Presupuesto de Egresos 2025, quizás antes del mediodía. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Reunion-de-Jucopo-con-Harfuch-fue-
productiva-Monreal-2024111148 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Reunion-de-Jucopo-con-Harfuch-fue-productiva-Monreal-2024111148
https://www.contrareplica.mx/nota-Reunion-de-Jucopo-con-Harfuch-fue-productiva-Monreal-2024111148


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12-11-24 JUCOPO 

 

PARA HARFUCH NO HAY VIOLENCIA DESBORDADA: 
MONREAL 

 
 

 
 
 

Pese a cruentas balaceras dentro de bares de Querétaro, Estado de México, 
numeroso abandono de cuerpos sin vida, cierre de actividades económicas y 
turísticas por amenazas del crimen organizado, para Omar García Harfuch, 
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, la violencia no está 
desbordada en el país, y el gobierno tiene información derivada de servicios 
de inteligencia por qué se dan estos hechos, dijo Ricardo Monreal, líder la 
Junta de Coordinación Política y de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados. 
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Tras una reunión con Morena, el líder parlamentario aseguró que el 
funcionario federal no ocultó nada de información respecto a la situación de 
la violencia en casi todo el país.  
En el sentido de que no se ocultó nada ni tampoco él dejó de responder 
todos los requerimientos que se le hicieron. Ya no quiso él comentar nada 
porque mañana tenía en la mañanera una participación, y sobre los temas 
que le preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en Querétaro, en Oaxaca, en 
Chiapas y en Michoacán, en todos, dio respuesta. Él seguramente mañana 
comentará los avances de las investigaciones y las carpetas que para tal 
efecto se han levantado en las fiscalías de los estados y en la Fiscalía General 
de la República, lo hará con la Presidenta de México”, dijo Monreal. 
Consideró que fue una reunión muy seria y de que el funcionario habló de 
que se habían diseñado estrategias, que en algunos lugares se requería 
reforzar la seguridad y que fundamentalmente lo que estaban rescatando y 
recuperando era la coordinación interinstitucional con policías municipales, 
estatales, ministerios públicos, fiscalías, tribunales superiores de justicia, 
defensa nacional, pesca y otras. 
Él dijo (inaudible) “está controlado el país” y sabemos, tenemos conocimiento 
de cómo están actuando los grupos de la delincuencia y criminales, por eso 
estamos dotándolo de instrumentos jurídicos y constitucionales como la 
modificación al Artículo 21 constitucional que ya fue aprobado en el Senado, 
en la Comisión y que están esperando a resolverlo en el Pleno, y nosotros lo 
resolveremos llegando aquí como Cámara revisora”, expresó Monreal. 
En tanto, el PRI en San Lázaro en voz de Rubén Moreira señaló que hay el 
compromiso de reuniones periódicas con García Harfuch. 
 
 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/11/para-harfuch-no-hay-
violencia-desbordada-monreal/ 
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Para Harfuch no hay violencia desbordada: Monreal 

 
 
Pese a cruentas balaceras dentro de bares de Querétaro, Estado de México, 
numeroso abandono de cuerpos sin vida, cierre de actividades económicas y 
turísticas por amenazas del crimen organizado, para Omar García Harfuch, 
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, la violencia no está 
desbordada en el país, y el gobierno tiene información derivada de servicios 
de inteligencia por qué se dan estos hechos, dijo Ricardo Monreal, líder la Junta 
de Coordinación Política y de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados. 
 

 
 
Tras una reunión con Morena, el líder parlamentario aseguró que el 
funcionario federal no ocultó nada de información respecto a la situación de la 
violencia en casi todo el país. 
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en el sentido de que no se ocultó nada ni tampoco él dejó de responder todos 
los requerimientos que se le hicieron. Ya no quiso él comentar nada porque 
mañana tenía en la mañanera una participación, y sobre los temas que le 
preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en Querétaro, en Oaxaca, en Chiapas 
y en Michoacán, en todos, dio respuesta. Él seguramente mañana comentará 
los avances de las investigaciones y las carpetas que para tal efecto se han 
levantado en las fiscalías de los estados y en la Fiscalía General de la República, 
lo hará con la Presidenta de México”, dijo Monreal. 
 
Consideró que fue una reunión muy seria y de que el funcionario habló de que 
se habían diseñado estrategias, que en algunos lugares se requería reforzar la 
seguridad y que fundamentalmente lo que estaban rescatando y recuperando 
era la coordinación interinstitucional con policías municipales, estatales, 
ministerios públicos, fiscalías, tribunales superiores de justicia, defensa 
nacional, pesca y otras. 
 
Él dijo (inaudible) “está controlado el país” y sabemos, tenemos conocimiento 
de cómo están actuando los grupos de la delincuencia y criminales, por eso 
estamos dotándolo de instrumentos jurídicos y constitucionales como la 
modificación al Artículo 21 constitucional que ya fue aprobado en el Senado, 
en la Comisión y que están esperando a resolverlo en el Pleno, y nosotros lo 
resolveremos llegando aquí como Cámara revisora”, expresó Monreal. 
 
En tanto, el PRI en San Lázaro en voz de Rubén Moreira señaló que hay el 
compromiso de reuniones periódicas con García Harfuch. 
 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/11/para-harfuch-no-hay-
violencia-desbordada-monreal/ 
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Harfuch se reúne con líderes parlamentarios en la 
Cámara de Diputados para dialogar sobre estrategias 

de seguridad 
 
En reunión privada, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch, se reunió con líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados para dialogar 
sobre la agenda de seguridad en el país, esto luego de reportar en redes semanas de 
violencia en estados como Colima. 
 
De acuerdo con el presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ricardo 
Monreal, se trató de un encuentro de otros que habrá con funcionarios del Poder Judicial 
de la Federación para acordar estrategias de seguridad pública y paz en todos los estados. 

 
 “La Cámara de Diputados inicia 
un proceso de diálogos con 
integrantes del Poder Ejecutivo 
federal. Hoy correspondió al 
secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Omar 
García Harfuch. La seguridad 
pública y la paz son 
fundamentales”, escribió 
Monreal en redes. 
 

Horas antes, el funcionario de Seguridad Pública escribió en redes sociales que luego de días 
de violencia detuvieron a Itania “N”, quien dirigía un grupo delincuencial en Colima. 
 
“En Jalisco, Secretaría de Seguridad Pública Ciudadana, Sedena, Semar, la Guardia Nacional 
y la Fiscalía General de la República detuvieron a Itania "N", operadora de un grupo 
generador de violencia en Colima, esta persona cuenta con una Orden de Aprehensión 
vigente”, escribió Harfuch en redes. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/11/harfuch-se-reune-con-lideres-
parlamentarios-en-la-camara-de-diputados-para-dialogar-sobre-estrategias-de-seguridad-
653070.html  
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https://www.reporteindigo.com/reporte/rechaza-garcia-harfuch-violencia-desbordada-en-el-pais/ 
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García Harfuch se reúne con legisladores para presentar 

reformas a la SSPC 

 
 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, 
acudió a un encuentro con representantes de los grupos parlamentarios en la 
Cámara de Diputados con el fin de presentar las reformas constitucionales que 
permitirán sentar las bases normativas para el cumplimiento de la Estrategia 
Nacional de Seguridad. 
 

 
 
Durante el encuentro con el presidente de la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, y los seis 
coordinadores de los grupos parlamentarios, el secretario Omar García 
Harfuch explicó las reformas que forman parte de este proyecto que busca 
fortalecer las capacidades de investigación para reducir los índices de violencia 
y combatir la impunidad. 
 
En ese sentido, destacó que con estas modificaciones se mejorará la eficiencia 
de las investigaciones y las detenciones, así como la judicialización efectiva y la  
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obtención de sentencias condenatorias privilegiando el uso de la inteligencia 
sobre la fuerza. Es por ello que se planteó una modificación al artículo 21 de la 
Constitución, que permitirá realizar funciones de investigación de delitos con 
las demás instituciones de seguridad, siempre bajo la conducción y mando del 
agente del Ministerio Público, además de reforzar que la SSPC coordinará y 
dirigirá la Estrategia Nacional de Seguridad, así como el Sistema Nacional de 
Investigación e Inteligencia en Seguridad Pública. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/12/garcia-harfuch-se-reune-
con-legisladores-para-presentar-reformas-a-la-sspc/ 
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García Harfuch presenta a Jucopo proyecto de 
reforma constitucional en seguridad 

 
El Secretario de Seguridad Ciudadana federal, Omar García Harfuch, llegó a la Cámara de 
Diputados para reunirse con integrantes de la Junta de Coordinación Política a quienes 
presentará su proyecto de reforma a la Constitución en materia de seguridad. 
 
En el estacionamiento el funcionario federal fue recibido por el presidente de la Jucopo, el 
morenista Ricardo Monreal, quien de inmediato evitó que los medios de comunicación 
abordaron al secretario y lo llevó al lugar de la reunión. 
 
 El senador morenista y presidente 
de la Comisión de Puntos 
Constitucionales del Senado, Óscar 
Cantón Zetina, anunció que el 
secretario de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana (SSPC), Omar 
García Harfuch, asistirá este martes a 
la Cámara Alta para detallar la 
iniciativa de reforma constitucional 
al artículo 21, en materia de 
seguridad, que la presidenta Claudia 
Sheinbaum envió al Senado. 
 
En declaraciones previas a la discusión de la reforma, Cantón confirmó la visita de García 
Harfuch. 
 
"Sí, está por confirmarse, pero es casi seguro que mañana (martes) se reunirá con senadores 
de algunas comisiones. Estamos viendo la forma de que pueda explicar en detalle los 
alcances de esta iniciativa presidencial", señaló el senador. 
 
Respecto a la propuesta, Cantón explicó que la reforma constitucional tiene como objetivo 
fortalecer la coordinación de la Estrategia de Seguridad Nacional y los poderes locales. 
 
"El combate a la delincuencia es una prioridad del gobierno de la Cuarta Transformación. Lo 
que buscamos es que el mando sea siempre civil. Por eso, la Secretaría de Seguridad Pública 
coordinará estos esfuerzos, junto con las Fuerzas Armadas, el Ejército, la Marina Armada y 
la Guardia Nacional", afirmó. 
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Bancada de Morena se reunirá para allanar voto unificado de la nueva titular de la CNDH 
 
En cuanto a la elección del nuevo titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), Cantón Zetina señaló que, debido a las diferencias internas dentro de la bancada 
de Morena, se llevará a cabo una reunión previa a la votación para alcanzar un consenso 
sobre el candidato o candidata. 
 
Al ser preguntado si ya había un nombre definido, el senador indicó: "No, aún no hemos 
definido a quién respaldaremos como grupo parlamentario. La decisión está abierta, pero 
tendremos una reunión antes de la votación para llegar a un acuerdo". 
 
Es importante recordar que la bancada de Morena está dividida en este tema, ya que un 
sector se opone a la reelección de Rosario Piedra y apoya a Nashieli Ramírez Hernández, 
actual presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/garcia-harfuch-presenta-a-jucopo-proyecto-
de-reforma-constitucional-en-seguridad-12855401.html 
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HARFUCH RECONOCE GRAVEDAD DE LA VIOLENCIA, 
PERO PROMETE DISMINUIR LA INSEGURIDAD: 

RICARDO MONREAL 
 

 
 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal 
Ávila, informó que el secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García 
Harfuch, reconoció la gravedad de la violencia por la que está pasando el país 
y aseguró que se compromete a que la estrategia contra la inseguridad 
funcionará. 
Durante la reunión, que duró alrededor de dos horas y media, Monreal Ávila 
dijo que todos los coordinadores hablaron en dos rondas en la que se hizo 
una radiografía sobre lo que pasa en el país sobre en el tema de seguridad, 
pero también sobre los planes que tiene la presidenta Claudia Sheinbaum, 
además de la reforma al artículo 21 de la Constitución, que dará más 
facultades a la SSC. 
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Omar García Harfuch no quiso dar ninguna declaración a la prensa ni a la 
llegada ni a la salida, por lo que sólo saludó a los comunicadores, y quien 
expresó lo ocurrido en la reunión fue el presidente de la junta de 
Coordinación Política Ricardo Monreal. 
Comisiones del Senado aprueban reforma de seguridad que dará súper 
facultades a la SSPC 
Al ser cuestionado el diputado morenista sobre si el secretario Omar García 
Harfuch reconoció la gravedad de la violencia en el país, Monreal manifestó 
que sí. 
Sí reconoció la gravedad del problema en el país, no se ocultó nada, incluso 
cada uno de los coordinadores expuso con libertad lo que ellos consideraban, 
se turnaron los tiempos y él fue muy franco y muy sincero. 
Además, habló sobre el diseño de la seguridad en algunos lugares, donde se 
requería reforzar la estrategia, porque lo que se está recuperando la 
coordinación interinstitucional con las policías municipales, estatales, 
ministerios públicos, fiscalías, tribunales superiores de justicia, defensa 
nacional. 
Ricardo Monreal indicó que el secretario García Harfuch afirmó que si hay 
posibilidades de pacificar el país. 
Sí, nos dice él que hay toda la confianza por recuperar la paz y la tranquilidad 
con Claudia Sheinbaum, que tiene toda la confianza en esta nueva estrategia. 
Afirmó que todos los grupos parlamentarios fueron muy cuidadosos y 
respetuosos en la reunión donde se habló de las estrategias, sobre el plan 
general e incluso casos concretos como los de Querétaro, Oaxaca, Guerrero, 
Michoacán, Chiapas. 
El secretario de Seguridad Ciudadana no pudo hablar de lo que está pasando 
en esos lugares violentos porque son datos de inteligencia, señaló Monreal, a 
la vez que aseguró que García Harfuch está consciente, “pero, creo que él 
hizo la reserva mañana en la mañanera esta parte que está sucediendo”. 
El presidente de la Jucopo reiteró que no está desbordada la seguridad en el 
país “él dijo que está controlado el país y sabemos tenemos conocimiento de 
cómo están actuando los grupos de la delincuencia criminales”. 
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Estamos dotándolo de instrumentos jurídicos y constitucionales para la 
modificación al artículo 21, que ya fue aprobado en la comisión en el Senado 
y están esperando en el pleno y nosotros lo resolveremos llegando aquí. 
Monreal Ávila advirtió que “no va haber tregua (contra la delincuencia) va a 
seguir la lucha atendiendo causas y sobre todo no permitiendo la impunidad 
en el país”. 
 
 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/harfuch-reconoce-gravedad-de-
la-violencia-pero-promete-disminuir-la-inseguridad-ricardo-monreal-
12856198.html 
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Visita Secretario de Seguridad federal San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- El secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, se 

reunió con los coordinadores de los grupos parlamentarios en la 

Cámara de Diputados, para explicar las reformas que buscan 

fortalecer a su secretaría, con mayores alcances en materia de 

investigación y persecución de delitos. 

Más trabajo, más coordinación con las policías municipales y 

estatales. La reunión se realizó a puerta cerrada. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8720?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8720&authkey=!ACkAi2MPGo3hJS0&ithint

=video&e=uK1LBD 
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García Harfuch y diputados hablan sobre estrategia de 

seguridad 

 
 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se reunió por más 
de tres horas en privado con el titular de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC) federal, Omar García Harfuch. 
 

 
 
Al finalizar el encuentro, el funcionario federal no quiso responder a la 
pregunta de si el país está ensangrentado. 
 
Apresurado para abordar su camioneta, no quiso referirse a la crisis de 
inseguridad que vive México. 
 
A lo lejos, se limitó a señalar que debía irse a otra reunión. 
 
Sin tregua a la delincuencia 
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Al dar escasos detalles de lo abordado, el líder de Morena en San Lázaro, 
Ricardo Monreal, puntualizó que el secretario García Harfuch reconoció la 
dimensión del problema de seguridad en el país. 
 
No obstante, aseguró ante los congresistas presentes que la situación no está 
desbordada, no hay narcoterrorismo y no habrá tregua a la delincuencia. 
 
Al relatar lo que el responsable de la seguridad federal planteó, el diputado 
Monreal Ávila recalcó que se comprometió a dar resultados. 
 
“No, no hay violencia desbordada, (narcoterrorismo) no, tampoco. Él dijo hay 
bajo, está controlado el país y sabemos, tenemos conocimiento de cómo están 
actuando los grupos de la delincuencia y criminales, por eso estamos 
dotándolo de instrumentos jurídicos y constitucionales como la modificación 
al artículo 21 constitucional. No, no va a haber tregua, va a seguir la lucha y se 
comprometió en que va a funcionar la estrategia”, expresó el también 
presidente de la Junta de Coordinación Política. 
 
Reconocimiento sobre la inseguridad 
Respecto a si el titular de Seguridad reconoce la gravedad de los hechos 
registrados en entidades como Guerrero, Sinaloa, Querétaro y la última 
masacre registrada en horas recientes, en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, 
el parlamentario asintió. 
 
Indicó que los líderes y demás legisladores asistentes le preguntaron sobre 
esos casos específicos. 
 
“¿Se reconoce la gravedad de la violencia en el país?, ¿adentro lo reconoció el 
secretario?”, se le preguntó. 
 
“Yo lo, si, si, yo creo que fue… yo creo que no se ocultó nada y él fue muy 
franco, muy sincero, que se habían diseñado estrategias, que en algunos 
lugares se requería reforzar y que fundamentalmente lo que estaban  
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rescatando y recuperando era la coordinación interinstitucional con policías 
estatales, municipales, ministerios públicos, fiscalías”, externó. 
 
Reiteró que se habló de los más recientes hechos de violencia extrema en 
localidades del país como Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Querétaro, Michoacán y 
el servidor público explicó por qué se están registrando. 
 
El diputado Monreal rechazó comentar dichas razones públicamente, porque 
es parte de los resultados de labores de inteligencia, justificó. 
 
Previo a la reunión 
La reunión convocada por los legisladores, a petición de los líderes de la 
oposición, tenía como fin revisar la estrategia de seguridad de la nueva 
administración y las reformas propuestas por la Presidencia de la República, 
que contemplan más facultades para la dependencia federal. 
 
El secretario García Harfuch llegó al recinto aproximadamente 20 minutos 
antes de las 13:00 horas, hora en que iniciaría la reunión y salió del lugar 
pasadas las 15:00 horas. 
 
Antes de que el cónclave terminara, el diputado Monreal compartió en su 
cuenta en la red X, antes Twitter, @RicardoMonrealA, un par de fotografías con 
el invitado. 
 
Diálogo con más funcionarios federales 
El líder morenista en San Lázaro y presidente de la Junta de Coordinación 
agregó que con la visita del titular de Seguridad federal, se inaugura una ronda 
de reuniones con funcionarios de la administración pública federal, siempre y 
cuando accedan a asistir a conversar con los líderes de las fracciones en el 
recinto. 
 
Se trata de un modelo de diálogo con los coordinadores parlamentarios que se 
busca ampliar, si la agenda de los servidores públicos lo permite. 
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Incluso señaló que con el secretario Harfuch, en caso de que sea posible, 
podrían llevarse a cabo reuniones al mes. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/11/violencia-no-esta-
desbordada-no-hay-narcoterrorismo-dice-harfuch-diputados-federales-
665049.html 
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https://www.notisistema.com/noticias/buscan-reforzar-seguridad-en-varias-regiones-del-pais/ 
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Se reúne Harfuch con diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, 

acudió este lunes a un encuentro con representantes de los 

grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados para 

presentarles reformas constitucionales que buscan reforzar la 

Estrategia Nacional de Seguridad.  

Durante el encuentro con el presidente de la Jucopo, Ricardo 

Monreal, y los coordinadores de los grupos parlamentarios, 

García Harfuch respondió a todos los cuestionamientos sobre los 

casos de violencia registrados en distintas entidades y explicó 

que, con las reformas planteadas, se busca fortalecer las 

capacidades de investigación para reducir los índices de 

violencia y combatir la impunidad. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1HkS06A_GHf9nVetkgXpKaEEUlX15XbsT/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HkS06A_GHf9nVetkgXpKaEEUlX15XbsT/view
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García Harfuch llega a San Lázaro a reunión con diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/garc%C3%ADa-harfuch-llega-san-l%C3%A1zaro-133315313.html


 

 
 
 

 
La reunión de la Jucopo con el secretario García Harfuch fue 

productiva: diputado Ricardo Monreal 
 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que la reunión que tuvieron este 
lunes con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch, fue muy productiva, en donde se les dio cuenta de una radiografía del 
país en materia de seguridad, los planes de la presidenta Claudia Sheinbaum y 
la reforma al artículo 21 constitucional. 
 

 
 
Destacó que el secretario hizo referencia al diseño de la Estrategia de 
Seguridad, basado fundamentalmente en atender las causas, pero también en 
la coordinación interinstitucional más amplia y en la profundización de labores 
de inteligencia; por ello, la modificación al artículo 21 constitucional que ya se  
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aprobó por unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucional de la Cámara 
de Senadores. 
 
“En eso se enfocó él y también tiene confianza como la presidenta Claudia 
Sheinbaum en que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará resultados 
esta estrategia rediseñada y reforzada por el gobierno de la presidenta”, 
abundó. 
 
La reunión, dijo, fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas que 
representan al Ejecutivo Federal. “Vamos a intentarlo hacer con los demás 
secretarios de Estado, en los que tiene interés la Cámara de Diputados en este 
proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta de Coordinación Política y 
los titulares de dependencias sea de la administración pública centralizada o 
descentralizada”. 
 
Resaltó que la reunión de hoy fue amable y muy productiva, porque todos los 
grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que quisieron; “preguntaron, 
cuestionaron y fijaron posición, y él de manera amable y con mucho 
conocimiento de lo que está haciendo fue dando respuestas puntuales a cada 
uno de los requerimientos, de las preguntas y de los señalamientos”. 
 
Monreal Ávila comentó que fue un encuentro en donde no se ocultó nada ni el 
secretario dejó de responder todos los requerimientos que se le hicieron. “Fue 
un diálogo amable, agradable y respetuoso con el Poder Legislativo, en donde 
estuvieron todos los coordinadores y coordinadoras, y hablaron todos los que 
quisieron hacerlo en estas tres horas y media de diálogo constructivo con él”. 
En la conferencia de prensa, Ricardo Monreal recordó que este viernes 15 la 
Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
el Presupuesto de Egresos 2025, quizás antes del mediodía. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193446 
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Omar García Harfuch rechaza violencia desbordada 

 
 

Morena, aliados y opositores sostuvieron una  reunión seria y productiva con 
Omar García Harfuch, por 3 horas, en el recinto legislativo de San Lázaro. 
 

 
 
La Junta de Coordinación Política, JUCOPO de la Cámara de Diputados, donde 
están representados 6 coordinadores parlamentarios, se reunió en privado con 
el Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch. 
 
El morenista, y líder de la mayoría parlamentaria, Ricardo Monreal aseguró que 
el funcionario rechazó que haya violencia desbordada o narcoterrorismo en el 
país. 
 
Y Omar García Harfuch, garantizó ante diputados que no habrá tregua en 
contra de la inseguridad y actos violentos. 
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Legisladores de todos los partidos señalaron que fue una buena reunión en 
donde se presentaron los planteamientos de manera clara. 
 
Al concluir el encuentro, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo 
Monreal informó que el funcionario les presentó una radiografía del país en 
materia de seguridad y también habló sobre los planes del gobierno federal en 
esta materia. 
 
Destacó que se reconocer la gravedad del problema, pero hay posibilidades de 
pacificar al país. Aseguró que el funcionario rechazó que haya violencia 
desbordada o narcoterrorismo en el país. 
 
Y garantizó el funcionario, según dijo el diputado Monreal, que no habrá tregua 
en contra de la inseguridad. 
 
Indicó que el funcionario fue muy franco y sincero sobre los planes en esta 
materia que incluye recuperar la coordinación interinstitucional para combatir 
la inseguridad. Insistió que hay toda la confianza de recuperar la paz y la 
tranquilidad en el país, aunque no se habló de plazos. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/omar-garcia-harfuch-rechaza-violencia-
desbordada/ 
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Política de "abrazos, no balazos" fue rediseñada con mayor 

inteligencia y coordinación interinstitucional, afirma 
Monreal; habrá más presupuesto, dice 

 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que la política de seguridad de "abrazos 
no balazos”, del sexenio pasado, fue rediseñada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum “con mayor inteligencia y más coordinación”. 
 

 
 
En breve entrevista con Latinus, explicó que la nueva estrategia en materia de 
seguridad en el país, tema que será abordado en la "mañanera" de la 
presidenta, seguirá con la atención a “las causas con diferencias notables” 
respecto a sexenio de Andrés Manuel López Obrador. 
 
“Por eso es que se está proponiendo modificar el artículo 21 constitucional 
para poder reforzar el Sistema Nacional de Investigación en dos rubros:  
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seguridad nacional y seguridad pública, a cargo de la Secretaría de Seguridad y 
Bienestar, que refuerza la parte civil de la investigación y la persecución 
delitos”, comentó. 
 
Este lunes, Monreal Ávila se reunió con Omar García Harfuch, titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) junto con 
coordinadores parlamentarios para analizar la propuesta de la presidenta 
Sheinbaum. 
 
García Harfuch entró y salió del recinto legislativo de San Lázaro sin hablar con 
representantes de medios de comunicación, con el argumento de que el día de 
mañana será uno de los temas principales en la conferencia de Sheinbaum. 
 
Cuestionado sobre las matanzas y asesinatos que se han extendido hasta 
Querétaro, entidad con uno de los índices más bajos de violencia en el país, el 
también coordinador de Morena en la Cámara de Diputados reconoció que 
“hay un problema serio que no podemos desconocer”. 
 
“Hoy en la reunión con el secretario de seguridad nos explicaba la manera en 
cómo se están presentando, pero sobre todo, nos explicaba la confianza que 
se tiene de que en el corto y mediano plazo, para que se logre recuperar la paz 
social”, destacó. 
 
"Sí, y obviamente que si tiene nuevas facultades y funciones, como es el 
Sistema Nacional de Inteligencia reforzado, pues obviamente tendrá que tener 
más recursos presupuestales y la cámara está dispuesto a hacerlo porque es el 
principal problema que tenemos, la seguridad", añadió. 
 
Posteriormente, en conferencia de prensa, el líder de Morena dijo que García 
Harfuch se comprometió un trato de iguales a los gobiernos de Morena y la 
oposición. 
 
“La coordinación interinstitucional es con gobiernos del PAN, del PRI o de otros 
partidos. Lo va a hacer de manera general con todos, de manera igual”, apuntó. 
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Rechazó que la iniciativa que reforma el artículo 21 constitucional, es para que 
la "coordinación recaiga en una sola persona”. 
 
“No. Es que no es en una sola persona. La coordinación es eso, que no sea una 
sola persona. La ley obliga a que sea una coordinación interinstitucional; todas 
las dependencias, fiscalías, tribunales, Defensa, Marina, todos en un solo 
propósito y con un solo objetivo de rescatar y recuperar nuestra tranquilidad”, 
indicó. 
 
Por separado, Rubén Moreira Valdéz, coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, comentó que en la reunión privada con García Harfuch “nosotros 
no coincidimos con el tema de la militarización del país”. 
 
“Él coincidió con nosotros de la importancia de que los gobernadores trabajen 
en materia de seguridad. Nosotros pedimos mayor coordinación”, expresó, por 
lo que el titular de la SSPC se comprometió a llevar a cabo reuniones mensuales 
para revisar la estrategia de seguridad. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/11/politica-de-abrazos-no-balazos-fue-
redisenada-con-mayor-inteligencia-coordinacion-interinstitucional-afirma-
monreal-habra-mas-presupuesto-dice-128158.html 
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Así fue la reunión entre Omar García Harfuch y diputados 

 
 

Esta tarde, el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPC), 
Omar García Harfuch, se reunió con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados para hablar de temas de seguridad y llegar a 
acuerdos con los legisladores. 
 

 
 
La reunión duró alrededor de 3 horas y tras ella, Harfuch evitó mediar palabras 
con los medios de comunicación. Sin embargo, los diputados Rubén Moreira 
del PRI y Ricardo Monreal, de Morena hablaron sobre lo que sucedió. 
 
¿De qué hablaron Harfuch y los diputados? 
Los dos coincidieron en que se trató de una buena reunión con el secretario y 
el priista agradeció que hubiera esta apertura desde la presidencia y se 
atendiera la solicitud de entablar un diálogo con dicha dependencia. 
 
De acuerdo con Moreira, se trató la preocupación de la oposición por la 
militarización del país, así como de la importancia de que gobernadores hagan  
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su parte para brindar seguridad; igualmente trataron cuestiones 
presupuestales y asuntos particulares de los estados. 
 
Mientras que Monreal indicó que buena parte de la plática se enfocó en 
explicar la estrategia de seguridad basada en atender causas, investigación y 
coordinación interinstitucional, así como que dará un trato igualitario a 
gobiernos de la oposición. 
 
¡En equipo por la seguridad del pueblo!? pic.twitter.com/MT6ixbZeES 
 
— Sergio Gutz. Luna (@Sergeluna_S) November 11, 2024 
 
“Fue una reunión amable porque todos los grupos parlamentarios expresaron 
con libertad lo que quisieron”, señaló el diputado de Morena. 
 
Realizarán reuniones periódicas 
Uno de los acuerdos a los que se llegaron fue llevar a cabo reuniones 
periódicas, las cuales podrían hacerse de forma mensual, según propuso 
Monreal Ávila.   
 
“Dependiendo del tiempo que tiene el secretario, es un tema fundamental que 
me preocupa y que estamos dispuestos a reunirnos, es más, es necesario 
reunirnos periódicamente”, señaló en conferencia de prensa. Celebró que se 
trata del primer acercamiento entre legisladores con el poder Ejecutivo y 
buscaría que se realice con los demás secretarios de estado así como 
funcionarios de organismos descentralizados. 
 
Finalmente defendió la retirada de Harfuch sin comentarios porque dijo que 
dará respuesta sobre casos de violencia en Querétaro, Chiapas, Oaxaca y 
Michoacán durante su participación el martes en la conferencia matutina de 
Claudia Sheinbaum. 
 
https://politico.mx/de-que-hablaron-asi-fue-la-reunion-entre-garcia-harfuch-
y-diputados 
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García Harfuch afirma que el país “está controlado”, pese a 

multihomicidios en Querétaro y Cuautitlán Izcalli 
 
 
 
Para Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, el 
país está controlado, pese a que el fin de semana seis personas fueron 
asesinadas en un bar de Cuautitlán Izcalli, Estado de México, y otras diez 
también fueron privadas de la vida en un bar de la ciudad de Querétaro. 
 

 
 
Así lo dio a conocer Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales 
de Morena, tras una reunión con el secretario en la Cámara de Diputados, en 
la que les dio a conocer su estrategia de seguridad para combatir el crimen. 
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La reunión con García Harfuch duró tres horas. Al finalizar, el secretario de 
Seguridad se retiró sin responder preguntas de los medios de comunicación, 
mientras Ricardo Monreal aseguró que el funcionario de gobierno dijo a las y 
los coordinadores parlamentarios que el problema de seguridad del país “está 
controlado”. 
 
“No hay violencia desbordada”, dijo Monreal. “Él dijo (Omar García Harfuch): 
‘está controlado el país y tenemos conocimiento de cómo están actuando los 
grupos de la delincuencia’”, añadió Monreal después de la reunión con 
Harfuch. 
 
Las declaraciones del líder de Morena en la Cámara de Diputados contrastan 
con lo ocurrido el fin de semana pasada, cuando la noche del domingo 10 de 
noviembre hombres armados dispararon a clientes del bar Bling Bling en 
Cuautitlán Izcalli, dejando un saldo de seis personas fallecidas y siete heridas. 
 
Una noche antes, en la ciudad de Querétaro, otro grupo de hombres armado 
atacó el bar Los Cantaritos. La agresión dejó un saldo de diez personas muertas 
y por los menos otras 13 lesionadas. 
 
El diputado Ricardo Monreal señaló en entrevista que Omar García Harfuch 
explicó los motivos por los que este tipo de crímenes ocurren en ciertas partes 
del país, sin embargo, por motivos de seguridad prefirió no revelar los detalles. 
Será el secretario de Seguridad quien pueda hablar de este tema el día de 
mañana, 12 de noviembre, en la conferencia matutina de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
 
“No va a haber tregua, va a haber lucha, atendiendo causas, coordinándose y 
sobre todo no permitiendo la impunidad en el país”, se limitó a decir el líder 
morenista. 
 
Diputados se reúnen con Omar García Harfuch 
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A petición de los partidos de oposición, Omar García Harfuch acudió a la 
Cámara de Diputados para encontrarse con la Junta de Coordinación Política, 
en la que se reúnen los y las líderes de todos los grupos parlamentarios. 
 
La reunión, que se extendió por tres horas, se llevó a cabo de manera cordial y 
sin confrontaciones, coincidieron varios de los asistentes, tanto de Morena y 
sus aliados como de partidos de oposición. 
 
“Todos los grupos parlamentarios le expresaron su voto de confianza al 
secretario, aunque claro que expresaron su preocupación sobre que el tema 
más importante para el país es el de seguridad pública”, señaló en entrevista 
Raúl Bolaños, vicecoordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 
 
Por motivos de “seguridad nacional”, el líder partidista tampoco ahondó en 
detalles de la reunión con Harfuch, pero sí compartió que en el encuentro se 
abordaron los recientes asesinatos en bares de Querétaro y Cuautitlán Izcalli, 
así como los hechos de violencia que se han registrado en Sinaloa a raíz de la 
captura de Ismael “El Mayo” Zambada. 
 
“Se acordó que tendremos estas reuniones una vez al mes, hay que darle 
seguimiento para que esto se cumpla, y creo que inicia una nueva etapa de 
diálogo entre el Legislativo y los funcionarios del Ejecutivo”, mencionó Bolaños. 
 
Oposición ve cambio de estrategia con Omar García Harfuch 
Noemí Luna, vicecoordinadora del Partido Acción Nacional (PAN), coincidió en 
que la reunión con Omar García Harfuch se llevó a cabo de manera pacífica y 
destacó que, según el discurso del secretario de Seguridad, habrá un cambio 
de ruta en la estrategia para combatir la violencia. 
 
“Yo rescataría dos cosas, el cambio de viraje en la estrategia. (Harfuch) sí me 
pareció un hombre que, más allá de los colores, tiene conocimiento técnico de 
la materia. Con respeto y sin ningún tinte de violencia política de género, a 
diferencia de la secretaria pasada (Rosa Icela Rodríguez), el actual secretario  
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tiene credenciales de conocimiento técnico y eso nos da algo de esperanza”, 
mencionó Noemí Luna. 
 
En la reunión, los legisladores de oposición expresaron su preocupación a 
García Harfuch por la amplia utilización de las Fuerzas Armadas en labores de 
seguridad, pero según Noemí Luna, el secretario se comprometió a que su 
dependencia trabajará en igualdad de condiciones y en coordinación con el 
Ejército y la Marina. 
 
Elías Lixa, vicecoordinador del PAN, coincidió en el buen tono de la reunión con 
Omar García Harfuch, quien explicó a los legisladores las nuevas labores de 
inteligencia que realizará a partir de la reforma al artículo 21 constitucional, 
que ya fue aprobada en las comisiones del Senado. 
 
“Nos alegra de alguna manera la seriedad con la que se aborda la importancia 
de la investigación y la acción necesaria de un comando civil, sobre todo ya 
dejando de lado este cuento de los abrazos y no balazos, con la intención de 
articular una verdadera estrategia de inteligencia”, mencionó Lixa en 
entrevista. 
 
 
https://www.animalpolitico.com/politica/harfuch-multihomicidios-
queretaro-cuautitlan-izcalli 
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GARCÍA HARFUCH CONFIÓ EN QUE SE RECUPERARÁ 
LA PAZ CON REDISEÑO DE ESTRATEGIA: MONREAL 

 
 

 
 
 

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, se 
reunió esta tarde con miembros de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, para hablar de su estrategia de seguridad.   
El presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, informó que con la vistita de 
García Harfuch se da inicio al proceso de diálogos con integrantes del 
gabinete del Poder Ejecutivo federal. 
En su visita a la Cámara baja, el titular de la SSPC no dio declaraciones, sin 
embargo, tras la reunión y en conferencia de prensa, Monreal dijo que García 
Harfuch habló sobre su estrategia de seguridad. 
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“El secretario expresó, primero, cuál era el diseño de la estrategia de 
seguridad. Eso sí se los voy a decir, basado fundamentalmente en atender las 
causas, pero también en la coordinación interinstitucional más amplia y en la 
profundización de labores de inteligencia, por eso la modificación al artículo 
21 constitucional que ya se aprobó por unanimidad en la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Senadores. 
“En eso sí se enfocó él y también él tiene confianza, como la presidenta 
Claudia Sheinbaum, de que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará 
resultado esa estrategia rediseñada, reforzada por el gobierno de la 
presidenta”, detalló. 
El diputado morenista también dijo que fue un encuentro cordial con los 
legisladores y que el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana 
respondió a todas las preguntas. 
“Fue una reunión amable, una reunión muy productiva diría yo, porque todos 
los grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que quisieron y 
preguntaron, cuestionaron y fijaron posición. Y él, de manera amable, con 
mucho conocimiento de lo que está haciendo, fue dando respuestas 
puntuales a cada uno de los requerimientos, a cada una de las preguntas, a 
cada uno de los señalamientos”, afirmó. 
 
 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/11/garcia-harfuch-confio-
en-que-se-recuperara-la-paz-con-rediseno-de-estrategia-monreal-
340164.html 
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PRODUCTIVA Y RESPETUOSA REUNIÓN DE JUCOPO CON 

TITULAR DE LA SSCP: DIP. MONREAL 
 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, informó que, en la reunión con el titular de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana, se abordaron los temas referentes a la 
reforma al artículo 21 constitucional y a las estrategias para combatir la 
violencia en nuestro país. 
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En conferencia de prensa, el líder congresista detalló que el encuentro con el 
secretario de Estado se llevó a cabo de manera respetuosa entre todos los 
coordinadores de los Grupos Parlamentarios, además de que calificó la reunión 
como productiva. 
 
Explicó que, por más de tres horas, se realizó una radiografía sobre el país en 
materia de seguridad, pero también sobre los planes que tiene la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, así como de la reforma al artículo 21 constitucional. 
 
Asimismo, anunció que García Harfuch presentó a los legisladores el diseño de 
las estrategias que se implementarán en las zonas donde se requiere reforzar 
la seguridad. 
 
“Lo que estaban rescatando y recuperando era la coordinación 
interinstitucional con policías municipales, estatales, ministerios públicos, 
fiscalías, tribunales superiores de justicia, defensa nacional, pesca”, informó el 
coordinador de los diputados federales de Morena. 
 
Monreal Ávila dio a conocer que en la mesa se abordaron los casos particulares 
de Querétaro, Oaxaca, Chiapas y Michoacán, en los que detalló que se presentó 
el avance de las investigaciones y las carpetas que para tal efecto se han 
levantado en las fiscalías de los estados y en la Fiscalía General de la República. 
 
Destacó que este encuentro sólo fue el inicio de un proceso de diálogo con las 
personas que representan al Ejecutivo Federal, al detallar que se buscará 
dialogar con los demás secretarios de Estado y abrir el diálogo. 
 
“Vamos a intentar hacerlo con los demás secretarios de Estado, en los que 
tiene interés la Cámara de Diputados en este proyecto y en este modelo de 
diálogo con la Junta de Coordinación Política y los titulares de dependencias, 
sea de la administración pública centralizada o descentralizada”, externó el 
zacatecano. 
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Para concluir, el zacatecano dijo que las reuniones del secretario de Seguridad, 
Omar García Harfuch con la Cámara de Diputados para la evaluación de la 
estrategia en la materia podrían ser mensuales. 
 
 
https://lineapolitica.com/productiva-y-respetuosa-reunion-de-jucopo-con-
titular-de-la-sscp-dip-monreal/ 
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https://elmomentoveracruz.mx/2024/11/11/garcia-harfuch-llega-a-san-lazaro-a-reunion-con-diputados/ 
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García Harfuch expone a Jucopo plan de seguridad 

 
 

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Omar 
García Harfuch, sostuvo una reunión con los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. 
 

 
 
El motivo de esta asamblea se realizó ante la solicitud de las y los 
coordinadores de los grupos parlamentarios en el Congreso, quienes 
necesitaban oír de viva voz el plan de trabajo para el mejoramiento de la 
seguridad en el país. 
 
El líder de los legisladores de Morena, Ricardo Monreal, calificó la reunión 
como muy productiva, donde García Harfuch dio respuestas puntuales a cada 
uno de los requerimientos, preguntas y señalamientos de los presentes. 
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Les puedo decir que fue un diálogo amable, un diálogo agradable y, sobre 
todo, respetuoso con el Poder Legislativo. Estuvieron todos los coordinadores 
y coordinadoras, y hablaron todos los que quisieron hablar en estas tres 
horas y media”, indicó Monreal. 
Mientras que el priista Rubén Moreira dijo que plantearon su preocupación 
por la militarización del país, poniendo en el centro el tema de que sin 
gobernadores que estén actuando no hay seguridad. 
“Planteamos la importancia de que México vaya a fortalecer la seguridad, 
hablamos de los temas presupuestales y luego planteamos algunos casos 
particulares. Hay coincidencias y obviamente hay unas que no”, manifestó. 
Por su parte Noemí Luna, cabeza de la bancada de Acción Nacional, reconoció 
la voluntad política del funcionario para reunirse con las fuerzas políticas que 
conforman la 66 Legislatura, solicitando igualmente una reunión ante el Pleno 
de San Lázaro. 
“En el PAN no vamos a escatimar cuando se trata de seguridad, acompañamos 
en el 2019 la formación de la Guardia Nacional, lo que exigíamos era que el 
mando fuera civil. Lo que sí exigimos son mecanismos de control y de 
transparencia”, señaló. 
Reginaldo Sandoval, coordinador del Partido del Trabajo (PT), expresó su 
respaldo a la estrategia de seguridad presentada por el secretario de 
Seguridad Ciudadana, diciendo que el encuentro fue crucial para dialogar 
sobre las acciones que se implementarán. 
“Invitó a todos los sectores de los gobiernos estatales y municipales a unirse 
en esta cruzada por la seguridad y el bienestar social, juntos, podemos 
construir un futuro más seguro”, expuso. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/garcia-harfuch-responde-a-jucopo-dudas-
sobre-plan-de-seguridad/ 
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Omar García Harfuch habla sobre la violencia en México; 

este fue su mensaje 

 
 
Este lunes 11 de noviembre, el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, se reunió con líderes de la Cámara de 
Diputados para tratar temas relacionados con la seguridad del país. 
 

 
 
Las comisiones de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios 
Legislativos Primera del Senado aprobaron esta tarde la reforma al artículo 21 
constitucional en materia de seguridad. 
 
Tras varios hechos de violencia en México durante los últimos días, esto fue lo 
que dijo Omar García Harfuch. 
 
Omar García Harfuch asegura que violencia en México está controlada 
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Durante una reunión a puerta cerrada con líderes de la Cámara de Diputados, 
Omar García Harfuch habló sobre los hechos de violencia registrados en 
Querétaro, Oaxaca, Guerrero, Michoacán y Chiapas durante los últimos días. 
 
Omar García Harfuch no dio declaraciones al término de la reunión, sin 
embargo, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política 
comentó brevemente lo platicado con el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana. 
 
De acuerdo con la declaración de Ricardo Monreal, la violencia en México no 
está desbordada y hay total confianza en recuperar la paz y la tranquilidad con 
la nueva estrategía de seguridad de Omar García Harfuch. 
 
Al ser cuestionado sobre si en México existe narcoterrorismo, Ricardo Monreal 
negó que este sea un problema que aqueje al país y aseguró que la violencia 
que se vive ya está controlada. 
 
“Omar García Harfuch dijo que la violencia está controlada el país y tenemos 
conocimiento de cómo están actuando los grupos de la delincuencia y 
criminales. Por eso estamos dotándolo de instrumentos jurídicos y 
constitucionales como la modificación al artículo 21 constitucional”. 
 
Aprueban reforma para fortalecer la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana 
En la sesión ordinaria del 11 de noviembre, las comisiones unidas del Senado 
de México aprobaron la propuesta de reforma para fortalecer la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana. 
 
En la sesión ordinaria del 11 de noviembre, las comisiones unidas del Senado 
de México aprobaron la propuesta de reforma para fortalecer la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana. 
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Esta iniciativa fue presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum y se plantea 
una reforma constitucional al artículo 21 para dotar de más facultades a la 
dependencia federal. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/omar-garcia-harfuch-habla-sobre-la-
violencia-en-mexico-este-fue-su-mensaje/ 
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García Harfuch presenta en San Lázaro reformas para 

fortalecer seguridad en México 

 
 
El Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, se 
reunió este lunes con representantes de los grupos parlamentarios en la 
Cámara de Diputados para presentar las reformas constitucionales que 
sentarán las bases normativas para el cumplimiento de la Estrategia Nacional 
de Seguridad. 
 

 
 
Durante el encuentro con Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, y los seis 
coordinadores de los grupos parlamentarios, García Harfuch expuso las 
reformas que buscan fortalecer las capacidades de investigación con el 
objetivo de reducir la violencia y combatir la impunidad. 
 
El funcionario federal destacó que estas modificaciones mejorarán la eficiencia 
de las investigaciones, las detenciones, la judicialización efectiva y la obtención  
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de sentencias condenatorias, privilegiando el uso de la inteligencia sobre la 
fuerza. 
 
Una de las reformas propuestas es la modificación del Artículo 21 de la 
Constitución, que permitirá realizar funciones de investigación de delitos en 
colaboración con otras instituciones de seguridad, siempre bajo la conducción 
y mando del agente del Ministerio Público. 
 
Además, se refuerza el papel de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSyPC) en la coordinación y dirección de la Estrategia Nacional de 
Seguridad y el Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en Seguridad 
Pública. 
 
Asimismo, se propone la reforma de 14 de las 27 fracciones del Artículo 30 Bis 
de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, con el objetivo de 
establecer de manera clara las funciones y alcances en materia de investigación 
y persecución de delitos basados en inteligencia, información estratégica, 
análisis, colaboración, operaciones especiales y el uso de la tecnología. 
También se contempla que la SSPC coordine con las policías estatales cuando 
sea necesario. 
 
Otra propuesta es la creación de la Ley del Sistema Nacional de Investigación e 
Inteligencia en materia de Seguridad Pública, que establecerá un marco 
jurídico para la obtención y uso de información en el combate a la delincuencia, 
especialmente en la investigación y persecución de delitos de alto impacto. 
 
Con estas reformas, se busca fortalecer las capacidades de las instituciones de 
seguridad del Gobierno de México para cumplir con los cuatro ejes de la 
Estrategia Nacional de Seguridad. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/11-11-2024/4574055 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  12-11-24 LEGISLATIVO 

https://www.sinembargo.mx/11-11-2024/4574055


 

 

 
 

 

12-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

12-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

Ricardo Monreal da detalles sobre la reunión de Omar García Harfuch con integrantes de la Jucopo 

en San Lázaro - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/12/ricardo-monreal-da-detalles-sobre-la-reunion-de-omar-garcia-harfuch-con-integrantes-de-la-jucopo-en-san-lazaro/
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Avanza en el Congreso la 'súper secretaría' de Harfuch 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/avanza-en-el-congreso-la-super-secretaria-de-harfuch


 

 
 
 
 

Discutirán diputados extinción de autónomos el 
miércoles 

 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó someter el próximo 
miércoles a discusión y votación del Pleno el dictamen que extingue siete órganos 
autónomos. 
 
De acuerdo con el órgano de Gobierno en San Lázaro, mañana se realizará la declaratoria de 
constitucionalidad de la reforma en materia de igualdad sustantiva, aprobada por el Pleno 
la semana pasada. 
 
Además, será discutido el 
dictamen de la reforma 
constitucional en materia de 
protección animal. 
 
La Jucopo también prevé que el 
dictamen referente a la 
eventual ratificación de Rogelio 
Ramírez de la O como 
secretario de Hacienda sea 
votado mañana y, de no ser así, 
la ratificación y toma de 
protesta del economista se 
llevaría a cabo el miércoles. 
 
Con ello, la Cámara de Diputados ratificaría a Ramírez de la O apenas unos días antes de que 
se cumpla el plazo legal para la entrega del Paquete Económico 2025, el próximo 15 de 
noviembre. 
 
Según los acuerdos, el próximo 13 de noviembre el pleno discutirá los dictámenes en 
materia de simplificación administrativa, que plantea la extinción de siete órganos 
autónomos, entre ellos el INAI y el Coneval. 
 
Otro dictamen que se pondría a discusión ese día es el que amplía el catálogo de delitos que 
ameritan prisión preventiva oficiosa, al incorporar al Artículo 19 de la Constitución delitos 
como la extorsión y la facturación falsa. 
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Además, se prevé que está semana sea también dictaminada y votada la reforma a la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal propuesta por la presidenta Claudia 
Sheinbaum que, entre otras cosas, plantea la creación de las Secretarías de Ciencias, 
Humanidades, Tecnología e Innovación y de las Mujeres, así como de la Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones. 
 
"Viene una semana más de destrucción de instituciones y contrapesos democráticos. La 
dictadura morenista ávida de concentrar poder va por la eliminación de organismos 
autónomos como el @INAImexico. ¡Así no nos enteraremos de las casas de 
@ManuelBartlett o la casa gris de @_JRLB_!", criticó Noemí Luna, coordinadora del PAN, 
luego de participar en la reunión. 
 
https://www.reforma.com/discutiran-diputados-extincion-de-autonomos-el-
miercoles/ar2905197?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr
&utm_content=@reformanacional  
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Diputados discutirán reforma de desaparición de 
órganos autónomos el próximo 13 de noviembre; 

extinguirán 7 dependencias 
 
El pleno de la Cámara de Diputados discutirá la reforma constitucional que plantea la 
extinción de siete órganos autónomos el próximo miércoles 13 de noviembre. 
 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) avaló realizar dos sesiones ordinarias esta 
semana, los días 12 y 13 de este mes. 
 

En la sesión de mañana, se 
emitirá la Declaratoria de 
Constitucionalidad de la 
reforma en materia de igualdad 
sustantiva y la discusión y 
votación del dictamen en 
materia de protección animal. 
 
Así como la aprobación del 
dictamen por el que se ratifica 
del secretario de Hacienda y 
Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O, quien comparecerá por la mañana, junto con otros funcionarios de la 
dependencia, ante la Comisión de Hacienda. 
 
En la sesión del miércoles, el pleno discutirá la reforma de la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal y la ampliación del catálogo de delitos que ameritan prisión 
preventiva oficiosa, como extorsión, defraudación fiscal y narcomenudeo, entre otros. 
 
Ese mismo día, también prevén discutir y, en su caso, aprobar, el dictamen de la reforma 
constitucional para desaparecer siete órganos autónomos, entre ellos el INAI, la Comisión 
Reguladora de Energía y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), entre otros. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-discutiran-reforma-de-desaparicion-
de-organos-autonomos-el-proximo-13-de-noviembre-extinguira-7-dependencias/  
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Miércoles diputados votarán desaparición del INAI 
 
Este miércoles el Pleno de la Cámara de Diputados discutirá y votará el dictamen que 
desaparece siete organismos autónomos, entre ellos el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 
 
El acuerdo fue tomado hoy en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la que también 
se estableció que el miércoles, además, se discutan y voten los dictámenes por el que se 
crean tres nuevas secretarías, y con el que se amplía la lista de delitos con prisión preventiva 
oficiosa. 

 
 Ese día, en el dictamen que 
desaparece el INAI, también están 
incluidos el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT); la 
Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece); la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE); el 
Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social 
(Coneval); la Comisión Nacional 
para la Mejora Continua de la 

Educación (Mejoredu), y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). 
 
Las funciones que tienen estos organismos, según el dictamen, serán absorbidas por 
diversas secretarías de Estado. 
 
En el caso del INAI, los consejeros han advertido que no es conveniente que sea el propio 
Gobierno quien esté encargado de la transparencia y rendición de cuentas a las que está 
obligado. 
 
Además, han advertido que no está claro qué pasará con la Plataforma Nacional de 
Transparencia una vez que se extinga el INAI. 
 
Para el martes, los diputados planean llevar al Peno el dictamen que reforma la Constitución 
en materia de protección animal y se haga la declaratoria de constitucionalidad de la 
reforma en materia de igualdad sustantiva remitida a los Congresos estatales la semana 
pasada. 
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Esta semana la Cámara de Diputados también discutirá y aprobará la ratificación del titular 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O quien rendirá 
protesta en el Pleno, lo cual lo tienen en previsión para realizarlo el martes o miércoles. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/11/miercoles-diputados-votaran-desaparicion-del-
inai/  
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https://www.contrareplica.mx/nota-Diputados-discutiran-reforma-que-elimina-organos-autonomos-el-

proximo-13-de-noviembre--2024111154 
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La fecha en que se discutirá la extinción de órganos 
autónomos 

 
 
En sesión, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados dejó 
lista la agenda para esta semana misma que tendrá como ingrediente especial 
la discusión y votación de reformas significativas que incluyen la extinción de 
órganos autónomos, la ampliación del catálogo de delitos con prisión 
preventiva oficiosa, y la creación de nuevas secretarías de Estado. Además, se 
ratificará a Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda. 
 

 
 
A pesar de que el bloque opositor mantiene su rechazo a esta medida, la 
votación se llevará cabo en estos días y podrían desaparecer 7 órganos 
autónomos. 
 
Oposición acusa a Morena de desmantelar instituciones 
Uno de los puntos más controversiales es la propuesta de eliminar organismos 
autónomos, como el Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI). La  
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coordinadora del grupo parlamentario del PAN, Noemí Luna, tomó la palabra y 
acusó a la militancia de Morena por intentar desmantelar y desaparecer los 
contrapesos. 
 
A esto lo denominaron como la “Dictadura Morenista”, misma que tendría el 
objetivo de concentrar poder. 
 
“La dictadura morenista, ávida de concentrar poder, va por la eliminación de 
organismos autónomos como el INAI”, aseguró. 
 
¿Cuándo discutirán la extinción de órganos autónomos? 
¡Toma nota! De acuerdo con la agenda semanal, el martes 12 de noviembre se 
hará la declaratoria de constitucionalidad de la reforma en materia de igualdad 
sustantiva, además se espera la discusión de las reformas a la Ley Orgánica de 
la Administración Pública Federal. Estas permitirían la creación de tres nuevas 
secretarías: Anticorrupción, de las Mujeres y de Cultura. 
 
Ahora, será el miércoles cuando haya una discusión y votación en la Cámara de 
Diputados del dictamen que desaparecerá a 7 órganos autónomos. 
¿Qué órganos autónomos desaparecerían? 
La Junta de Coordinación Política que preside Morena, acordó agendar la 
reforma a varios de la Constitución que extingue a: 
 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) 
Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) 
Mejoradu 
 
 
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cuando-se-discute-la-extincion-
organos-autonomos-diputados-dan-la-fecha 
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Comentario / Mario Maldonado (Analista Financiero) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “Esta semana se prepara 

la discusión y probablemente aprobación de esta minuta de 

reforma constitucional que busca que se tipifiquen como delitos 

que requieren prisión preventiva oficiosa, es decir con un 

proceso, pero en la prisión a quienes defrauden fiscalmente al 

gobierno.  

 

Hay que decir que hay algunas voces en contra, dentro del 

propio Morena, yo la semana pasada platiqué con Ricardo 

Monreal, el coordinador de los diputados de Morena donde está 

esta iniciativa por cierto y él dice que en lo personal no está 

completamente de acuerdo con que se tipifique como un delito 

grave de prisión preventiva oficiosa a la defraudación fiscal, justo 

por lo que todo mundo teme, porque es fácil de configurar este 

delito. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ij7dssUA3wQgCS54ae4JDBuBM

EBJLbkv/view 
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CÁMARA BAJA 

Diputados preparan desaparición de 

organismos autónomos 

Este miércoles 13 de noviembre, será en el Pleno la discusión y 

aprobación de la reforma de simplificación orgánica que eliminará al 

INAI y otras seis instituciones autónomas 

 

En la Cámara de Diputados, la bancada del Partido Acción Nacional 

(PAN) advirtió sobre la decisión que se tomará esta semana, de 

eliminar organismos autónomos a través de una reforma constitucional. 

La coordinadora Noemí Luna y otros integrantes de la fracción 

sentenciaron que esa decisión es un paso más hacia la “destrucción” de 

contrapesos e instituciones. 
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Lo anterior, en referencia a la discusión que tendrá el próximo miércoles 

13 de noviembre en el Pleno del recinto, de la reforma a la Carta 

Magna en materia de simplificación orgánica, promovida desde el 

sexenio anterior y que prevé la desaparición de siete instituciones 

autónomas y reguladoras del sector energético, como el Instituto 

Nacional de Transparencia (INAI). 

“Viene una semana más de destrucción de instituciones y 

contrapesos democráticos. La dictadura Morenista ávida de concentrar 

poder va por la eliminación de organismos  autónomos como el 

@INAImexico ¡Así no nos enteraremos de las casas de @ManuelBartlett 

o la casa gris de @_JRLB_!”, anotó Luna Ayala en su cuenta en la red 

social X, antes Twitter, @NoemiLuna_Zac. 

A la denuncia se sumó el también panista Ernesto Sánchez, que exigió a 

la bancad morenista en San Lázaro y su coordinador, Ricardo 

Monreal, frenar la “agenda destructora” que esta semana, terminará 

con los organismos autónomos. 

Al manifestarse a favor de que las instituciones por desaparecer se 

reformen y adecúen, pero no sean extinguidas, el parlamentario 

afirmó que su partido saldrá en defensa “a morir”, de las instancias 

que serán eliminadas. 

“En el gobierno federal la corrupción se ha incrementado y con estas 

reformas de eliminar autónomos, se abriría la brecha de impunidad y 

se acabaría la rendición de cuentas en todos los sentidos”, expresó 

Sánchez Rodríguez. 

Es la “dictadura morenista”, acusó Luna Ayala. 
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En tanto, el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), Ricardo Monreal, refrendó que esta semana en 

San Lázaro avanzará la extinción de organismos autónomos. 

“En la Jucopo acordamos que esta semana declararemos la 

constitucionalidad de la reforma sobre igualdad sustantiva, y 

discutiremos los dictámenes sobre bienestar animal, prisión preventiva 

oficiosa, simplificación orgánica y la ratificación de @R_Ramirez_O como 

Srio. de Hacienda”, señaló en su cuenta en X, @RicardoMonrealA. 

En ese espacio, el congresista confirmó los acuerdos de la Junta de 

Coordinación Política respecto a que este miércoles 13, la asamblea 

reunida en pleno discutirá los cambios en materia de simplificación 

orgánica. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/11/diputados-preparan-

desaparicion-de-organismos-autonomos-665024.html 
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https://xeu.mx/nacional/1348789/camara-de-diputados-discutira-el-miercoles-extincin-de-7-organismos-

autnomos 
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Piden diputados de PAN a Morena no extinguir 
órganos autónomos 

 
El Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados hizo un llamado al presidente de la 
Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, a dar marcha atrás a la “agenda 
destructora” de Claudia Sheinbaum en contra de organismos autónomos. 
 
“Las y los diputados de 
Morena no escuchan y son 
indolentes, se basan 
conforme a presiones 
sociales, pero hasta 
descarados son en la 4T 
presumiendo mayorías para 
aplastar instituciones”, afirmó 
el legislador Ernesto Sánchez 
Rodríguez. 
 
El legislador pidió retroceder en esta decisión y, en lugar extinguir a organismos autónomos, 
fortalecer sus alcances. 
 
“Debemos ampliar y reforzar sus alcances los autónomos, dar continuidad y capacitación al 
máximo para mejorar su funcionamiento”. 
 
Advirtió que los panistas defenderán “a morir” al INAI, la Comisión de Competencia 
Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE) , la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Sistema Nacional de 
Mejora Continua de la Educación (MEJOREDU). 
 
“En el gobierno federal la corrupción se ha incrementado y con estas reformas de eliminar 
autónomos, se abriría la brecha de impunidad y se acabaría la rendición de cuentas en todos 
los sentidos”. 
 
Por su parte, la diputada local del PAN en la CDMX, Claudia Pérez Romero, se unió a este 
exhorto y recriminó que el coordinador de Morena en San Lázaro posea “una maldad similar 
o más peligrosa que López Obrador”. 
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“Los panistas queremos que permanezcan los órganos autónomos para fiscalizar a 
gobiernos corruptos de Morena, para la regulación en los diversos sectores de la agenda 
pública”, expresó. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/piden-diputados-de-pan-a-morena-no-
extinguir-organos-autonomos/  
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/11/discutiran-diputados-extincion-de-

autonomos-el-miercoles-656054.html 
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https://diario.mx/nacional/2024/nov/11/discutiran-diputados-extincion-de-autonomos-el-miercoles-

1040818.html 
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Diputados de la 4T van este miércoles por extinción de 
organismos autónomos y votarán dictamen de prisión 

preventiva oficiosa que agrega nuevos delitos 
 
 
La mayoría de Morena y aliados en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados aprobó discutir y en su caso votar este miércoles el 
dictamen que extingue siete organismos autónomos. 
 

 
 
De acuerdo al dictamen en materia de simplificación administrativa, las 
funciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI), encargado de garantizar el derecho al 
acceso a la información pública y la protección de datos personales, serán 
fusionadas en distintas instancias. 
 
Principalmente, sus funciones pasarán a la Secretaría de la Función Pública y a 
los órganos de control del Poder Legislativo y Judicial; en tanto que la  
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transparencia de los partidos políticos quedará a cargo del Instituto Nacional 
Electoral (INE). 
 
Otros entes afectados son: la Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), la Comisión Nacional 
de Hidrocarburos (CNH), la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión 
Nacional para la Mejora Continua de la Educación (MejorEdu). 
 
Además del dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley Orgánica 
de la Administración Pública Federal, el mismo miércoles se discutirá y votará 
el dictamen en materia de prisión preventiva oficiosa. 
 
Las modificaciones al artículo 19 de la Carta Magna establecen que el juez 
ordenará la prisión preventiva oficiosa en los casos de extorsión, 
narcomenudeo, actividades ilícitas relacionadas con el fentanilo y otras drogas 
sintéticas conforme a las leyes aplicables. 
 
También en los casos de “defraudación fiscal, contrabando y cualquier 
actividad relacionada con falsos comprobantes fiscales en los términos fijados 
por la ley”. 
 
En caso de que en la sesión del martes 12 de noviembre no se discuta y 
apruebe el dictamen por el que se ratifica del Secretario de Hacienda, este 
procedimiento legislativo se llevará a cabo también el miércoles. 
 
En cambio, en la sesión del martes se llevará a cabo la declaratoria de 
constitucionalidad de la reforma en materia de igualdad sustantiva con al 
menos 17 congresos locales. 
 
Además, se prevé dar la declaratoria de publicidad de la minuta que reforma a 
diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 
que propuso la presidenta Claudia Sheinbaum. 
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El 4 de noviembre, la Cámara de Diputados recibió la minuta que propone crear 
la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; la Secretaría 
de las Mujeres, así como la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones. 
 
Este lunes la minuta se discutió en la Comisión de Gobernación y Población 
También se discutirá y votará el dictamen en materia de protección animal que 
establece un plazo de 180 días naturales a partir de la entrada en vigor del 
presente decreto para expedir la ley general en la materia que contemple el 
cuidado de animales “de acuerdo con su naturaleza, características y vínculos 
con las personas, la prohibición de maltrato en la crianza y sobre el 
aprovechamiento humano y las medidas necesarias para atender el control de 
plagas y riesgos sanitarios". 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/11/diputados-de-la-4t-van-este-
miercoles-por-extincion-de-organismos-autonomos-votaran-dictamen-de-
prision-preventiva-oficiosa-que-agrega-nuevos-delitos-128168.html 
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Exigen a Monreal desistir de extinguir organismos 
autónomos 

 
El diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhortó al presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Ricardo Monreal, a dar marcha atrás a la “agenda destructora” de 
Claudia Sheinbaum en contra de organismos autónomos. 
 
“Las y los diputados de Morena no escuchan y son indolentes, se basan conforme a 
presiones sociales, pero hasta descarados son en la 4T presumiendo mayorías para aplastar 
instituciones”. 

El legislador pidió retroceder en esta 
decisión de extinguir a organismos 
autónomos. 
 
“Debemos ampliar y reforzar sus alcances 
los autónomos, dar continuidad y 
capacitación al máximo para mejorar su 
funcionamiento”. 
 

El PAN, dijo, defenderá “a morir” al INAI, la Comisión de Competencia Económica (Cofece) , 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Reguladora de Energía (CRE) , 
la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Sistema Nacional de Mejora Continua de la 
Educación (MEJOREDU). 
 
“En el gobierno federal la corrupción se ha incrementado y con estas reformas de eliminar 
autónomos, se abriría la brecha de impunidad y se acabaría la rendición de cuentas en todos 
los sentidos”. 
 
La diputada local del PAN en la CDMX, así como integrante de la Comisión de Transparencia, 
Datos Personales y Combate a la Corrupción en el Congreso local, Claudia Pérez Romero, se 
unió a este exhorto y recriminó que el coordinador de Morena en San Lázaro posea “una 
maldad similar o más peligrosa que López Obrador”. 
 
“Los panistas queremos que permanezcan los órganos autónomos para fiscalizar a 
gobiernos corruptos de Morena, para la regulación en los diversos sectores de la agenda 
pública”. 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/extinguir-organismos-autonomos  
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INAI celebra la que tal vez sea su última Semana Nacional de 

la Transparencia 

 
 
Este lunes 11 de noviembre, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI) inició la que podría ser la 
última Semana Nacional de Transparencia. 
 

 
 
El INAI es uno de los siete órganos autónomos que podrán desaparecer si la 
Cámara de Diputados así lo decide el próximo miércoles 13 de noviembre. 
 
Ricardo Monreal ya ha descartado cualquier esperanza de que el INAI se salve, 
por lo que esta Semana Nacional de Transparencia podría ser la última. 
 
Durante la Semana Nacional de la Transparencia, el INAI podría desaparecer 
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Al inicio del primer de los foros que se presentarán en la Semana Nacional de 
la Transparencia del INAI, los comisionados afirmaron que pelearán “hasta el 
último minuto” para evitar la desaparición del organismo. 
 
En caso de que se apruebe la desaparición del INAI, se buscará que en la 
discusión legislativa se incluyan ordenamientos que garanticen el acceso a la 
información, los derechos de los trabajadores de la institución y la protección 
de la información contenida en la Plataforma Nacional de Transparencia. 
 
Leopoldo Maldonado, de Artículo 19, hizo notar la “gran paradoja” de que la 
Semana de Transparencia coincida con la posible desaparición de los 
organismos autónomos. 
 
Preocupa a comisionados la posible desaparición del INAI 
Al dar inicio a los foros de Semana Nacional de la Transparencia, que se llevarán 
a cabo en tres locaciones de México, los comisionados expresaron su 
preocupación por la posible desaparición del INAI. 
 
“No hay que negar la preocupación, no hay que sentirnos como que no pasa 
nada, claro qué está pasando y está pasando mucho”, afirmó la comisionada 
Norma Julieta del Río Venegas. 
 
Durante su intervención, Adrián Alcalá, presidente del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
aseguró que la creación de este instituto fue una conquista social y un logro 
ciudadano. 
 
“El INAI jamás fue, ni ha sido, una concesión del poder público, fue una 
conquista social, un logro ciudadano producto de la transición a la democracia 
y una realidad que no vivieron las generaciones del siglo XX”, dijo Adrián Alcalá. 
 
Después de más de dos décadas, el INAI podría desaparecer. La comisionada 
Blanca Lilia Ibarra Cadena dijo que solo con la información pública existe  
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certeza de las acciones gubernamentales y con ello se pueden tomar mejores 
decisiones en el concierto democrático. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/inai-celebra-la-que-tal-vez-sea-su-
ultima-semana-nacional-de-la-transparencia/ 
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https://puebla.contrareplica.mx/nota-Reafirma-Ricardo-Monreal-compromiso-con-Claudia-Sheinbaum-y-

defiende-reforma-judicial2024111147 
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Monreal defiende la reforma judicial en Zacatecas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Durante un evento 

político dominical de la presidencia en Zacatecas, Ricardo 

Monreal recibió a Claudia Sheinbaum, ahí defendió la reforma 

judicial y acusó a quienes presentaron recursos contra la reforma 

judicial de hacer un golpe de Estado técnico. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xADYENvqVB1NG2uQ?e=SNxd0Z 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xADYENvqVB1NG2uQ?e=SNxd0Z
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Monreal respalda a Sheinbaum en Zacatecas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

acompañó a la presidenta Claudia Sehinbaum por Zacatecas, 

respaldó la reforma al Poder Judicial y el combate a la 

corrupción. 

 

 

 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w376HTud0iUS22T4?e=R5mXP5  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w376HTud0iUS22T4?e=R5mXP5
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Ricardo Monreal asegura que se detuvo un golpe de 

Estado técnico contra la Reforma Judicial 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La presidenta Claudia 

Sheinbaum aseguró que la SCJN no se atrevió a enfrentarse al 

pueblo de México ante la reforma al PJ. Al encabezar el acto 

‘Encuentro con el Pueblo de Zacatecas’, desde la capital de la 

entidad, la mandataria federal reiteró el llamado a los jóvenes, 

hombres, mujeres y abogados, a participar en el proceso de 

elección del Poder Judicial.  

Durante el evento, el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que lograron detener un 

golpe de Estado técnico en contra de la Reforma Judicial. 
 

 
 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAXWExStYGaUBCzg?e=d5lkgj

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAXWExStYGaUBCzg?e=d5lkgj
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https://mayacomunicacion.com.mx/en-zacatecas-monreal-respalda-a-sheinbaum-y-reitera-compromiso-

con-la-reforma-al-poder-judicial/ 
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Ministros de las SCJN intentaron un golpe de Estado 
para invalidar la reforma al PJF: Monreal 

 
El coordinador de los diputados federal de Morena, Ricardo Monreal acusó que desde los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia hubo un “intento un golpe de Estado técnico” en 
México, al pretender invalidar parte de la reforma judicial. 
 
Durante un evento encabezado por la presidente Claudia Sheinbaum este domingo en la 
capital zacatecana, Ricardo Monreal señaló: “Es muy profundo lo que sucedió el martes, de 
verdad se los digo: logramos, por vez primera, detener cualquier intento golpista de un golpe 
de Estado técnico; logramos por la vía de la razón, por la vía institucional, por la vía pacífica, 
frenar cualquier intento de esta magnitud”. 

 
El presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados dijo a la 
presidenta Sheinbaum que 
“hubo la tentación (por parte 
de la Suprema Corte) de acabar 
con el constitucionalismo 
mexicano, de sustituir al Poder 
Legislativo, de violar la 
Constitución y el principio de 
legalidad” con su pretensión de 

invalidar la elección popular de jueces, magistrados y ministros. 
 
Y agregó: “por fortuna, no lo lograron; ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato, 
de querer estar por encima de la Constitución”. 
 
Ricardo Monreal destacó que la presidenta Sheinbaum “ha demostrado talento, talante, 
carácter y firmeza” para sacar adelante la reforma judicial que “era inadmisible e 
inaplazable”, pues “el déficit de justicia se agrandaba; el nepotismo, la corrupción y el tráfico 
de influencias amenazaba con devorar al Poder Judicial en el corto plazo”. 
 
Por su parte, la mandataria federal señaló que “esta semana la Corte, la Suprema Corte de 
Justicia no se atrevió a enfrentarse al pueblo de México, porque no era a la presidenta de la 
República, sino al pueblo de México”. 
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Monreal dijo a Sheinbaum que sienta arropada en Zacatecas y en todo el país “porque la 
decisión de la mayoría calificada, la decisión del poder reformador, que incluye a los 
diputados locales de los estados es defender sus decisiones, caminar a su lado y estar 
siempre respaldando sus acciones”. 
 
En su próximo viaje al extranjero para su asistencia a la reunión del G20, agregó, “siéntase 
arropada y acompañada por la mayoría del pueblo de México, usted tiene una gran 
legitimidad, gran cariño y gran confianza de la mayoría del pueblo de México”. 
 
Legisladores de Morena comienzan asambleas informativas sobre reforma judicial. Ricardo 
Monreal informó que su presencia en el evento de la mandataria federal se debía a que, por 
acuerdo de la mayoría de los legisladores de Morena y sus aliados, dese este fin de semana 
estarán desarrollando asambleas informativas en todos los distritos y en todas las cabeceras 
del país para informar a la población sobre las reformas constitucionales. 
 
“Llevamos 40 artículos de la Constitución modificados, pero fundamentalmente la reforma 
judicial, nos estamos centrando en ella para explicarle a la gente el contenido, los alcances, 
los beneficios de una reforma tan profunda, como es esta. Y estamos yendo a los pueblos, 
a las villas, a las plazas públicas este fin de semana, porque ese fue el compromiso y el 
acuerdo que llevamos a cabo en días pasados”.  
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2024/11/11/ministros-de-las-scjn-
intentaron-un-golpe-de-estado-para-invalidar-la-reforma-al-pjf-monreal-340129.html  
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https://www.zocalo.com.mx/ministros-de-las-scjn-intentaron-un-golpe-de-estado-para-invalidar-la-

reforma-judicial-monreal/ 
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Por José Luna 

*El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena destaca el 
compromiso del Congreso con la reforma judicial y reitera respaldo del 
movimiento a la presidenta 

Global Press Mx / Durante el encuentro con el pueblo de Zacatecas, 
el diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, refrendó su apoyo a la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo y destacó los esfuerzos para mejorar el sistema 
judicial de México y defender la Constitución Política. 

En un comunicado relativo a su mensaje, se informó que Monreal Ávila 
resaltó la solidez de Sheinbaum Pardo y su liderazgo, asegurando que 
la mayoría del Congreso y el pueblo están con ella: “Defender sus 
decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando sus 
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acciones. Usted tiene una gran legitimidad, gran cariño y gran 
confianza de la mayoría del pueblo de México”. 

El legislador destacó también los avances de la reforma judicial 
impulsada por Morena, que busca enfrentar problemas como la 
corrupción y el nepotismo en el sistema de justicia. “Dimos paso a crear 
este nuevo sistema de justicia, basado fundamentalmente en la 
elección de ministros de la Corte, magistrados y jueces”, mencionó. 

Además, el parlamentario sostuvo que “no podía más el pueblo 
aguantar. El déficit de justicia se agrandaba, el nepotismo, la 
corrupción y el tráfico de influencias amenazaban con devorar al 
Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear este nuevo 
sistema de justicia”, reafirmando así el compromiso adquirido con la 
gente. 

Subrayó la importancia de defender la Constitución Política ante 
intentos de vulnerarla, al afirmar que se lograron detener acciones que 
pretendían imponer intereses particulares sobre la ley: “Ganamos y 
vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por encima de 
la Constitución”. 

Monreal Ávila reiteró el pacto de Morena con el fortalecimiento del 
sistema de justicia, el respeto a la Constitución y el respaldo al 
liderazgo de Claudia Sheinbaum para enfrentar los desafíos del país. 

https://globalpress.mx/reafirma-ricardo-monreal-compromiso-con-
claudia-sheinbaum-y-defiende-reforma-judicial/ 

 

https://globalpress.mx/reafirma-ricardo-monreal-compromiso-con-claudia-sheinbaum-y-defiende-reforma-judicial/
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https://www.elmanana.com/noticias/nacional/claudia-sheinbaum-promesas-de-apoyo-en-camara-de-

diputados/5910367 

 

 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/claudia-sheinbaum-promesas-de-apoyo-en-camara-de-diputados/5910367
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/claudia-sheinbaum-promesas-de-apoyo-en-camara-de-diputados/5910367


 

 

 

12-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://plazadearmas.com.mx/vamos-a-defender-sus-decisiones-dice-monreal-a-presidenta/ 
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https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-el-reconocimiento-de-la-presidenta-al-avance-en-la-

politica-de-seguridad/ 
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ANTE PLENO DEBE GARCÍA HARFUCH EXPLICAR LA NUEVA 
ESTRATEGIA DE SEGURIDAD A LA NACIÓN, EXIGE GPPAN 

 
 
El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), a través de su 
Coordinadora Noemí Berenice Luna Ayala, solicitó la presencia del Titular de 
Seguridad Pública y Ciudadana, Omar García Harfuch, ante el pleno de la 
Cámara de Diputados, a fin de que explique a la nación su estrategia para 
devolver la paz al país. 
 

 
 
Luego de reconocer la voluntad política del funcionario para reunirse con las 
fuerzas políticas que conforman la 66 Legislatura, la coordinadora de las y los 
diputados de la principal fuerza política de oposición subrayó que el Partido  
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Acción Nacional (PAN) ha dado muestra fehaciente de su apoyo a las iniciativas 
relacionadas con la seguridad. 
 
Las condiciones que hemos fijado, subrayó, es que haya mecanismos de 
control, transparencia y que se respete a la Constitución en torno a mandos 
civiles, no a la militarización con la consecuente violación a los derechos 
humanos de la ciudadanía. 
 
En la reunión privada sostenida por integrantes de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) con el Secretario Omar García Harfuch, Noemí Luna solicitó 
una reunión más; pero, ahora ante el Pleno para que la ciudadanía “sepa cuáles 
son las líneas generales de una estrategia de seguridad que, al parecer, dará un 
viraje importante a como se venía desarrollando en el sexenio pasado”. 
 
“Debo reconocer dos cuestiones: La primera, es que el Secretario tiene mucha 
claridad en la importancia de fortalecer la coordinación entre los tres órdenes 
de gobierno, eso implica -por supuesto- el fortalecimiento también de policías 
civiles; y la segunda, que la reforma al Artículo 21 constitucional, lo que 
pretende es dotar de más facultades a la Seguridad Pública. 
 
Eso es algo en lo que nosotros siempre tuvimos razón, no le puedes dar toda 
la mano de la estrategia de seguridad a la Sedena y a la Guardia Nacional”, 
expuso. 
 
Hay estados como Sinaloa que siguen siendo un polvorín, donde mediante los 
medios de comunicación nos hemos dado cuenta de la violación a los derechos 
humanos de ciudadanos de la propia Guardia Nacional. 
 
“Debe existir también una policía civil, que en este momento depende de la 
Fiscalía, pero que debe fortalecerse y dotarse de recursos, la Secretaría 
también necesita contar con los mecanismos para tener atribuciones de 
investigación”. 
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En este sentido, Luna Ayala celebró la aprobación en comisiones del Senado de 
la iniciativa presidencial para fortalecer las atribuciones y capacidades de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), entre ellas la facultad 
de investigación de delitos y la coordinación del Sistema Nacional de 
Inteligencia en materia de seguridad pública. 
 
“Hay estados como Guerrero que siguen estando muy complicados, que 
mientras su gobernadora cantaba, se informaba que habían desaparecido más 
de 17 comerciantes y, lamentablemente, a 11 de ellos ya les dieron sepultura”. 
 
En referencia a su estado natal dijo que “Zacatecas no ha mejorado pese a que 
la Presidenta de la República reconoció al gobernador y lo invitó a que 
‘comparta’ la estrategia, cuando la realidad es que los zacatecanos seguimos 
viviendo con miedo. Querétaro, lamentablemente, y así pudiéramos ir estado 
por estado”, aseveró. 
 
“Lo que decíamos con mucha claridad, y lo que decía el Secretario -y 
concuerdo- es que debe haber esta buena relación. Él, incluso, menciona que 
el gobernador del estado de Querétaro ha sido muy eficiente en dotar la 
información para que también la federación pueda actuar”. 
 
La diputada federal zacatecana asentó que “en el PAN no vamos a escatimar 
cuando se trata de seguridad. Ya acompañamos en el 2019 la formación de la 
Guardia Nacional, lo que exigíamos era que el mando fuera civil. Ahora esta 
reforma que se aprobó por unanimidad en comisiones del Senado, y aquí 
también la vamos a acompañar, lo que sí exigimos son mecanismos de control 
y de transparencia para -al final- lograr la añorada tranquilidad que merece 
México”. 
 
 
https://lineapolitica.com/ante-pleno-debe-garcia-harfuch-explicar-la-nueva-
estrategia-de-seguridad-a-la-nacion-exige-gppan/ 
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Diputados discutirán el miércoles extinción de 
órganos autónomos 

 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó discutir y votar esta 
semana en el pleno las reformas sobre extinción de órganos autónomos, ampliación del 
catálogo de delitos con prisión preventiva oficiosa y protección animal, así como la iniciativa 
presidencial para crear nuevas secretarías de Estado y la ratificación de Rogelio Ramírez de 
la O como secretario de Hacienda. 
 

La coordinadora del grupo parlamentario 
del PAN, Noemí Luna, acusó a la mayoría de 
Morena de avanzar en la destrucción de 
instituciones y contrapesos democráticos. 
 
“Viene una semana más de destrucción de 
instituciones y contrapesos democráticos. 
La dictadura morenista, ávida de 
concentrar poder, va por la eliminación de 

organismos autónomos como el INAI. Así no nos enteraremos de las casas de Manuel 
Bartlett o la casa gris de José Ramón López Beltrán”, puntualizó. 
 
En los acuerdos aprobados este lunes por Morena y aliados en la Junta de Coordinación 
Política se prevé para la sesión del martes 12 de noviembre hacer la declaratoria de 
constitucionalidad de la reforma en materia de igualdad sustantiva y la declaratoria de 
publicidad de las reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para crear 
las secretarías Anticorrupción, de las Mujeres y de Cultura, además de discutir y votar el 
dictamen en materia de protección animal. 
 
De igual forma, se perfila la aprobación del dictamen por el que se ratifica el nombramiento 
del titular de la Secretaría de Hacienda. 
 
Para la sesión del miércoles 13 de noviembre se enlistó la discusión y votación del dictamen 
en materia de simplificación administrativa (extinción de órganos autónomos) y del 
dictamen en materia de prisión preventiva oficiosa, así como las reformas a la Ley Orgánica 
de la Administración Pública Federal propuestas por la presidenta Claudia Sheinbaum para 
reorganizar su gobierno. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-discutiran-el-miercoles-extincion-de-
autonomos  
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PAN insiste a Morena en no desaparecer INAI; 
Monreal reitera que van por reforma de 

simplificación 
 
Diputados del PAN insistieron a Morena en la Cámara Baja no desaparecer el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
a un día de que en el pleno inicie la discusión por la reforma de Simplificación Orgánica. 
 
En redes sociales, la coordinadora de los panistas en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, 
expresó que esta semana “viene más destrucción de instituciones y contrapesos 
democráticos. La dictadura morenista ávida de concentrar poder va por la eliminación de 
organismos autónomos como el INAI”. 
 
Horas antes, el coordinador 
de los diputados de 
Morena, Ricardo Monreal, 
adelantó que este martes, 
se discutirá y en su caso, 
aprobarán tres reformas 
constitucionales, ellas 
relativas a la de protección 
animal, prisión preventiva 
oficiosa, simplificación 
orgánica, además de la 
ratificación de Rogelio 
Ramírez de la O, como secretaria de Hacienda. 
 
“En la Jucopo acordamos que esta semana declararemos la constitucionalidad de la reforma 
sobre igualdad sustantiva, y discutiremos los dictámenes sobre bienestar animal, prisión 
preventiva oficiosa, simplificación orgánica y la ratificación de Rogelio Ramírez de la O, como 
secretaria de Hacienda”, escribió Monreal en X. 
 
Organismos autónomos 
El diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhortó al presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Ricardo Monreal, a dar marcha atrás a la “agenda destructora” de 
Claudia Sheinbaum en contra de organismos autónomos. 
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“Las y los diputados de Morena no escuchan y son indolentes, se basan conforme a 
presiones sociales, pero hasta descarados son en la 4T presumiendo mayorías para aplastar 
instituciones”. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/11/pan-insiste-morena-en-no-
desaparecer-inai-monreal-reitera-que-van-por-reforma-de-simplificacion-653069.html  
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PAN se opone a presupuesto de elección judicial 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- El PAN criticó el alto 

costo de la elección judicial y piensan frenar la alta cantidad en 

la Cámara de Diputados. Noemí Luna, coordinadora de los 

diputados del PAN, calificó como una barbaridad el presupuesto 

que solicitó el INE de 13 mil millones de pesos para el proceso que 

se realizará en junio del próximo año. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAN5NU6Pi2RsPd_t?e=MXt7Tj

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAN5NU6Pi2RsPd_t?e=MXt7Tj
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Noemí Luna señala el alto costo de la elección de 

jueces, magistrados y ministros 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La lideresa parlamentaria 

del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, rechazó a lo 

que llamo ‘el derroche de 13 mil millones de pesos’ en la elección 

de jueces, magistrados y ministros en 2025, con el fin de, en sus 

propias palabras, ‘legitimar juzgadores a modo del régimen 

morenista’ y calificó el presupuesto planteado por el INE como 

una barbaridad, cuando en México existen verdaderas 

necesidades apremiantes para la población. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAYbeK5Ts79gGrIT?e=pYh86v
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"Pepe" Couttolenc gestiona en San Lázaro 
presupuesto para alcaldes electos Verdes 

 
Presidentes municipales electos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) del Estado 
de México gestionan un presupuesto federal direccionado a cumplir con sus compromisos 
de campaña y a ejecutar, en sus administraciones, diversos proyectos de impacto y alcance.     
 

Desde el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, encabezados por el coordinador 
de bancada en la LXII Legislatura del 
Estado de México, José Alberto 
Couttolenc Buentello, los alcaldes 
mexiquenses electos se reunieron con 
la presidenta de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, Merylin 
Gómez Pozos, con el presidente de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, Javier Herrera Borunda y 
con el presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, Eruviel Ávila Villegas.  
 
Tras agradecer el cálido recibimiento del coordinador y vicecoordinador de la bancada del 
PVEM en la Cámara de Diputados, Carlos Puente Salas y Raúl Bolaños Cacho Cué, Couttolenc 
Buentello planteó la importancia del encuentro para lograr resultados contundentes en los 
diversos municipios.  
 
Comisión de Presupuesto respaldó solicitud de presupuesto de los municipios Verdes 
“Entendemos perfectamente que hay una nueva realidad en el Estado de México y que se 
manejarán de manera distinta los presupuestos. Para nosotros es sumamente importante 
esta reunión con los presidentes de estas comisiones porque serán pilares fundamentales 
para que ellos puedan dar buenos resultados y si dan buenos resultados, el partido da 
buenos resultados y al final del día se convierte en un círculo virtuoso”, subrayó. 
 
Los legisladores federales coincidieron en reconocer a “Pepe” Couttolenc por su capacidad 
de liderazgo, gestión y coordinación de los últimos años, al tiempo de expresarle el apoyo 
de las y los diputados federales del Partido Verde. Asimismo, la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública recibió y respaldó la solicitud de presupuesto de los municipios Verdes para 
su análisis y discusión. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/11/11/pepe-couttolenc-gestiona-
en-san-lazaro-presupuesto-para-alcaldes-electos-verdes-653041.html  
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Respalda coordinador del Grupo Parlamentario del PT 

estrategia de seguridad del gobierno de Claudia Sheinbaum 

 
 
En la reunión de este día de la Junta de Coordinación Política con Omar García 
Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Reginaldo Sandoval 
expresó su respaldo a la estrategia de seguridad presentada por el funcionario 
federal. 
 

 
 
En un comunicado, el legislador indicó que este encuentro fue crucial para 
dialogar sobre las acciones que se implementarán en el ámbito de la seguridad 
y la paz social en nuestro país. 
 
Destacó la importancia de una estrategia integral que aborde no sólo los temas 
de seguridad, sino también las causas estructurales que generan violencia y 
delincuencia. 
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En este sentido, coincidió plenamente con las propuestas del secretario García 
Harfuch, quien expuso un plan que busca fortalecer la prevención y el combate 
al delito de manera efectiva y coordinada. La colaboración entre las diferentes 
instancias de gobierno es fundamental para lograr resultados tangibles. 
 
Asimismo, Sandoval Flores reafirmó el compromiso de su partido para 
acompañar todas las estrategias implementadas por el gobierno de Claudia 
Sheinbaum. En este contexto, resaltó que el bienestar social es una prioridad 
que debe ser alcanzada a través de políticas públicas que fortalezcan la 
cohesión social y la confianza en las instituciones. “El Partido del Trabajo se 
mantiene firme en su apoyo a iniciativas que busquen mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos”. 
 
El diputado también hizo hincapié en que la seguridad es un componente 
esencial del estado de bienestar que se busca consolidar en el marco de la 
Cuarta Transformación. “La lucha por un entorno más seguro es una tarea que 
requiere del esfuerzo conjunto de todos los actores políticos y sociales. Por 
ello, el PT se compromete a trabajar de la mano con el gobierno para 
implementar acciones efectivas que garanticen la paz en nuestras 
comunidades”. 
 
Finalmente, el coordinador parlamentario invitó a todos los gobiernos 
estatales y municipales a unirse en esta cruzada por la seguridad y el bienestar 
social. “Es un momento crucial para demostrar que, a través del diálogo y la 
cooperación, se pueden alcanzar los objetivos trazados en el segundo piso de 
la Cuarta Transformación. Juntos, podemos construir un futuro más seguro y 
próspero para todos los ciudadanos”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193455 
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Mesa de debate. Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados - PRI) / Raúl Bolaños (Diputado - PVEM) / Emilio 

Álvarez (Frente Cívico Nacional / Israel Zamora (Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Hay indolencia, 

muchísima; dos, hay una manía en el gobierno y en partido por 

minimizar los acontecimientos, por descalificar, todavía los vemos 

echando culpas a gobierno que empezaron hace 18 años o más. 

También como sugerencia necesitamos ver el plan integral, el 

diagnóstico integral hasta donde pueda ser público”. Indicó Rubén 

Moreira.  

 

“Nosotros tenemos el tema de seguridad como una prioridad, se 

está trabajando como eso, el tema que ocurrió en Querétaro es 

muy lamentable, nadie lo minimiza y lo que sí es que tampoco 

podemos aceptar lo que se dice que es una indolencia recurrida, 

culpar a gobiernos anteriores”. Expuso Israel Zamora. 

 

“No se puede seguir con una retórica donde no se reconozca la 

responsabilidad, el gobierno de López Obrador fue el que tuvo más 

respaldo presupuestal, legal, administrativo, legislativo y político 

para echar a andar una política de seguridad. Le hicimos la Guardia 

Nacional y le dimos leyes especiales, el fracaso del modelo de 

seguridad es tan rotundo que ya no hay manera de seguir culpando 

a los gobiernos anteriores”. Señaló Emilio Álvarez. 

 

“Hablar de seguridad es hablar de nación, hablar de nación es 

unión y de colaboración y ahora de los lamentables sucesos de 

Querétaro hay que reconocer que Mauricio Kuri fue el primero en 

salir, pero también hay que reconocer que hay una estrecha 

coordinación con actual secretario de Seguridad Ciudadana”. 

Planteó Raúl Bolaños. 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8708?cid=75F18D3264FE

E48F&resId=75F18D3264FEE48F!8708&authkey=!AMGYLnmHBjg99JI&ithint=video

&e=Aldja3
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Reunión entre Jucopo y el titular de la Secretaría de 

Seguridad fue productiva; se acordó hacerlo de manera 
periódica: Rubén Moreira 

 
 
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del 
PRI, celebró que el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, haya acudido a la Cámara de Diputados a 
una reunión con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para dialogar sobre 
la situación de violencia e inseguridad que prevalece en el país; fue productiva. 
 

 
 
Informó que el funcionario federal y la Jucopo acordaron sostener reuniones 
de trabajo de manera periódica para revisar los avances y retos en materia de 
seguridad. 
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En declaraciones a representantes de medios de comunicación, al término de 
la reunión con el secretario de Seguridad, el líder parlamentario expuso que 
planteó su preocupación con relación a la militarización del país, la importancia 
de fortalecer la seguridad y de que haya mayor coordinación con los gobiernos 
estatales en este tema y sobre el presupuesto para este rubro. 
 
Indicó que de igual manera señaló la necesidad de que la Cámara de Diputados 
se convierta en un verdadero actor en materia de seguridad, ya que en varias 
legislaturas no ha funcionado la Comisión Bicameral en el tema de Seguridad 
Nacional y la de seguimiento a las Fuerzas Armadas. 
 
Subrayó que el PRI propondrá que se dé mayor presupuesto para los estados y 
municipios, a fin de que pueda hacer frente a los problemas de violencia e 
inseguridad en sus localidades. 
 
Cuestionado sobre los recientes hechos de violencia que se han registrado en 
Querétaro, Estado de México, Sinaloa y otras entidades, Moreira Valdez 
aseveró que es preciso que los gobiernos estatales y municipales trabajen en 
conjunto con la Federación. 
 
“Los gobernadores no pueden hacerse ajenos ni distantes del tema de la 
seguridad y hay que confrontar eso”, manifestó. 
 
Sostuvo que la masacre que ocurrió en un bar de Querétaro se sale de la 
normalidad, porque ha sido una entidad tranquila y se debe atender. 
 
Agregó que en el encuentro también se abordó el tema de la colaboración 
internacional en materia de seguridad; no obstante, México debe resolver sus 
problemas. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193452 
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HAY QUE BAJAR LAS COMISIONES BANCARIAS: 
RUBÉN MOREIRA 

 

 
 

Los Bancos que operan en México mantienen un gran negocio que se refleja 
en sus ganancias, por ello el diputado federal Rubén Moreira Valdez afirmó 
que para proteger a los usuarios de los servicios financieros se requiere bajar 
las comisiones bancarias, que de enero a agosto de este año reportan 
ingresos de casi 170 mil millones de pesos. 
En su programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas” y acompañado del 
economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel Sulub, el líder 
congresista aseguró que hay bancos beneficiarios del Fondo Bancario de 
Protección al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que tienen grandes 
ganancias, razón por la cual cuidan su chequera y no van a hacer nada que 
vaya en contra de sus intereses. 
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Entonces, qué pasa, cuestionó, que al cliente le cobran comisión por abrir la 
cuenta, por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por hacer una 
transferencia a otro banco, por usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. “Yo 
le recomendaría a usted que es obrero, que le paguen en efectivo ya después 
decidirá si lo mete al banco o abajo de la cama”, señaló. 
El coordinador dijo que al transferir el dinero, el banco tiene el control de la 
nómina, ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados tienen su 
salario en la institución financiera, que les cobra por guardarlo y si tienen 
poquito les empieza a aplicar una comisión. “Nos están engañando con eso 
de que la tarjeta de débito es a toda madre. Sí, a toda madre, para los 
banqueros”, insistió. 
Al respecto, el economista Mario Di Costanzo coincidió con el diputado 
Moreira que los bancos por comisiones ganan tres veces más que por la 
actividad de captar y prestar, como intermediarios financieros. Simplemente, 
mencionó, este año estiman cerrar con utilidades de 250 mil millones de 
pesos, un cuarto de billón, número histórico en comparación con los 231 mil 
millones de pesos del año pasado. 
Indicó que este margen de ganancia es porque los bancos extranjeros cobran 
más por comisiones en México, que se reflejan en sus ingresos totales de 
entre 35 y 37 por ciento, mientras que en países de Europa apenas están 
entre 18 y 19 por ciento. Agregó que, además, dos instituciones bancarias 
extranjeras concentran el 45 por ciento del mercado mexicano. 
Pese a este panorama económico, Di Costanzo expuso que los banqueros 
mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald Trump en las 
elecciones de Estados Unidos y porque la Corte desestimó acciones contra la 
reforma judicial, que recortan la expectativa de crecimiento del PIB en 2025, 
de 0.8 a 0.2 por ciento. Anotó que también se suma el tipo cambiario que se 
cotiza arriba de los 20 pesos por dólar, el repunte de la inflación y cerrar 
2024, sin lograr reducir el déficit público. 
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El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa en una 
situación financiera y operativa grave, porque al mes de septiembre 
quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil millones de pesos, 
que supera lo destinado a la pensión de adultos mayores en este año. En este 
sentido, apuntó que las pérdidas acumuladas en refinación de 2019 a 2024, 
ascienden a casi un billón de pesos 
 
 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/hay-que-bajar-las-
comisiones-bancarias 
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Hay que bajar las comisiones bancarias: Rubén Moreira 

 
 
Los bancos que operan en México mantienen un gran negocio que se refleja 
en sus ganancias, por ello el diputado federal Rubén Moreira Valdez afirmó que 
para proteger a los usuarios de los servicios financieros se requiere bajar las 
comisiones bancarias, que de enero a agosto de este año reportan ingresos de 
casi 170 mil millones de pesos. 
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En su programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas” y acompañado del 
economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel Sulub, el líder 
congresista aseguró que hay bancos beneficiarios del Fondo Bancario de 
Protección al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que tienen grandes 
ganancias, razón por la cual cuidan su chequera y no van a hacer nada que vaya 
en contra de sus intereses. 
 
Entonces, qué pasa, cuestionó, que al cliente le cobran comisión por abrir la 
cuenta, por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por hacer una 
transferencia a otro banco, por usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. “Yo 
le recomendaría a usted que es obrero, que le paguen en efectivo ya después 
decidirá si lo mete al banco o abajo de la cama”, señaló. 
 
El coordinador dijo que al transferir el dinero, el banco tiene el control de la 
nómina, ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados tienen su salario 
en la institución financiera, que les cobra por guardarlo y si tienen poquito les 
empieza a aplicar una comisión. “Nos están engañando con eso de que la 
tarjeta de débito es a toda madre. Sí, a toda madre, para los banqueros”, 
insistió. 
 
Al respecto, el economista Mario Di Costanzo coincidió con el diputado Moreira 
que los bancos por comisiones ganan tres veces más que por la actividad de 
captar y prestar, como intermediarios financieros. Simplemente, mencionó, 
este año estiman cerrar con utilidades de 250 mil millones de pesos, un cuarto 
de billón, número histórico en comparación con los 231 mil millones de pesos 
del año pasado. 
 
Indicó que este margen de ganancia es porque los bancos extranjeros cobran 
más por comisiones en México, que se reflejan en sus ingresos totales de entre 
35 y 37 por ciento, mientras que en países de Europa apenas están entre 18 y 
19 por ciento. Agregó que, además, dos instituciones bancarias extranjeras 
concentran el 45 por ciento del mercado mexicano. 
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Pese a este panorama económico, Di Costanzo expuso que los banqueros 
mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald Trump en las elecciones 
de Estados Unidos y porque la Corte desestimó acciones contra la reforma 
judicial, que recortan la expectativa de crecimiento del PIB en 2025, de 0.8 a 
0.2 por ciento. Anotó que también se suma el tipo cambiario que se cotiza 
arriba de los 20 pesos por dólar, el repunte de la inflación y cerrar 2024, sin 
lograr reducir el déficit público. 
 
El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa en una 
situación financiera y operativa grave, porque al mes de septiembre 
quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil millones de pesos, que 
supera lo destinado a la pensión de adultos mayores en este año. En este 
sentido, apuntó que las pérdidas acumuladas en refinación de 2019 a 2024, 
ascienden a casi un billón de pesos 
 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/hay-que-bajar-las-
comisiones-bancarias 
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Por José Luna 

*En el programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, el legislador y 
analistas expusieron como bancos extranjeros cobran en México más 
por comisiones que en otros países* El coordinador de los diputados 
federales del PRI aseguró que por este cobro los bancos, de enero a 
agosto, registran ingresos por casi 170 mil millones de pesos*El 
economista Mario Di Costanzo aseguró que los bancos por comisiones 
ganan tres veces más que por otros servicios que prestan 

Global Press Mx / Los bancos que operan en México mantienen un 
gran negocio que se refleja en sus ganancias, por ello el diputado 
federal Rubén Moreira Valdez afirmó que para proteger a los usuarios 
de los servicios financieros se requiere bajar las comisiones bancarias, 
que de enero a agosto de este año reportan ingresos de casi 170 mil 
millones de pesos. 
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En su programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas” y acompañado del 
economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel Sulub, el 
líder congresista aseguró que hay bancos beneficiarios del Fondo 
Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que 
tienen grandes ganancias, razón por la cual cuidan su chequera y no 
van a hacer nada que vaya en contra de sus intereses. 

Entonces, qué pasa, cuestionó, que al cliente le cobran comisión por 
abrir la cuenta, por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por 
hacer una transferencia a otro banco, por usar su tarjeta o por pagar 
en algún lugar. “Yo le recomendaría a usted que es obrero, que le 
paguen en efectivo ya después decidirá si lo mete al banco o abajo 
de la cama”, señaló. 

El coordinador dijo que al transferir el dinero, el banco tiene el control 
de la nómina, ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados 
tienen su salario en la institución financiera, que les cobra por 
guardarlo y si tienen poquito les empieza a aplicar una comisión. “Nos 
están engañando con eso de que la tarjeta de débito es a toda 
madre. Sí, a toda madre, para los banqueros”, insistió. 
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Al respecto, el economista Mario Di Costanzo coincidió con el 
diputado Moreira que los bancos por comisiones ganan tres veces más 
que por la actividad de captar y prestar, como intermediarios 
financieros. Simplemente, mencionó, este año estiman cerrar con 
utilidades de 250 mil millones de pesos, un cuarto de billón, número 
histórico en comparación con los 231 mil millones de pesos del año 
pasado. 

Indicó que este margen de ganancia es porque los bancos extranjeros 
cobran más por comisiones en México, que se reflejan en sus ingresos 
totales de entre 35 y 37 por ciento, mientras que en países de Europa 
apenas están entre 18 y 19 por ciento. Agregó que, además, dos 
instituciones bancarias extranjeras concentran el 45 por ciento del 
mercado mexicano. 

Pese a este panorama económico, Di Costanzo expuso que los 
banqueros mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald 
Trump en las elecciones de Estados Unidos y porque la Corte desestimó 
acciones contra la reforma judicial, que recortan la expectativa de 
crecimiento del PIB en 2025, de 0.8 a 0.2 por ciento. Anotó que 
también se suma el tipo cambiario que se cotiza arriba de los 20 pesos 
por dólar, el repunte de la inflación y cerrar 2024, sin lograr reducir el 
déficit público. 

El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa 
en una situación financiera y operativa grave, porque al mes de 
septiembre quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil 
millones de pesos, que supera lo destinado a la pensión de adultos 
mayores en este año. En este sentido, apuntó que las pérdidas 
acumuladas en refinación de 2019 a 2024, ascienden a casi un billón 
de pesos 

https://globalpress.mx/hay-que-bajar-las-comisiones-bancarias-
ruben-moreira/ 
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Exigimos que se combata al crimen y que nadie se excuse en 
el tema de los abrazos: Rubén Moreira 

 
 
La propuesta de reforma constitucional que busca que la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) tenga más atribuciones, en específico 
en materia de investigación de delitos, fue presentada este día por Omar 
García Harfuch en San Lázaro ante los líderes de bancadas. 
 

 
 
Tras la reunión, uno de ellos, el coordinador del grupo parlamentario del PRI, 
Rubén Moreira Valdez, habló sobre este y otros temas ligados a la seguridad 
del país. 
 
Coordinación, coincidencias y discrepancias 
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Pregunta - ¿Fue una buena reunión? 
 
 
Diputado Rubén Moreira - Nosotros agradecimos a la presidencia de la Junta 
que se haya atendido la solicitud que hicimos nosotros de dialogar con el titular 
de la secretaría. Nos llevamos el compromiso de futuras reuniones periódicas 
para evaluar que va avanzando el sexenio. Nosotros planteamos nuestra 
preocupación de la militarización del país, pusimos en el centro el tema de que 
sin gobernadores que estén actuando no hay seguridad. 
 
Planteamos la importancia de que México vaya a fortalecer la seguridad, 
hablamos de los temas presupuestales y luego planteamos algunos casos 
particulares que ahí sí tendrían que dar reserva porque significan cosas de cada 
diputado y de regiones muy específicas y cosas que tendrán que resolvernos. 
Hay coincidencias y obviamente hay unas que no. 
 
Nosotros no coincidimos con el tema de la militarización del país. Él coincidió 
con nosotros de la importancia de que los gobernadores trabajen en materia 
de seguridad. Nosotros pedimos mayor coordinación. 
 
Se aclararon cosas que yo no reservaría sobre temas de seguridad muy 
específicos que están hoy pasando. 
 
Pregunta - En el papel y en la plática sería productiva la reunión. 
 
Diputado Rubén Moreira - Sí, yo lo decía, sí. Yo creo que esto nos pone en la 
ruta de que la Cámara sea más activa en materia de seguridad. Yo hago votos 
por eso. 
 
Y no seamos, como en otras ocasiones, un espacio de relaciones públicas. 
 
Reuniones periódicas y artículo 21 constitucional 
 
Pregunta - ¿Qué les ofreció a la bancada específicamente? 
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Diputado Rubén Moreira - Las reuniones periódicas para empezar, eso fue lo 
que nos ofreció. Yo soy de los que digo que no es porque sea un gobierno, es 
un mismo régimen. Pero bueno, esperemos que haya avances pronto. 
 
Pregunta - ¿Sobre el 21 constitucional? ¿Qué les dijo? ¿Es un gran 
compromiso? La coordinación va estar conjunta a Omar García Harfuch sobre 
todo la seguridad. 
 
Diputado Rubén Moreira - Nosotros no hemos decidido nuestro voto ahí. 
Vamos a esperar qué sucede en el Senado y vamos a ver qué pasa allá. Sí se 
aclaró que es un tema de poder participar en las tareas de investigación, como 
lo han tenido en otras ocasiones también la Secretaría. Hay que ser claros, no 
es una cosa nueva- 
 
Claro, que ustedes tienen la preocupación que nosotros tenemos sobre la 
militarización, sobre la pérdida de espacios democráticos. Nosotros estamos 
preocupados, no era aquí el momento. Estamos preocupados porque la CNDH 
no vaya a ser un contrapeso a las funciones de seguridad del país. 
 
Violencia en estados 
 
Pregunta - ¿Diputado, cuál es la explicación, el análisis que hace el secretario 
sobre estos hechos de violencia que están ocurriendo en bares, tiroteos, 
masacres en diversas entidades del país? 
 
Diputado Rubén Moreira - Hay sus explicaciones, pero son tan puntuales que 
yo creo que a veces no podemos comentarlas tanto. Les voy a decir yo una 
impresión. Tienen que trabajar mucho los gobernadores y los alcaldes junto 
con la Federación. 
 
El tema de Querétaro es que es un estado con mucha tranquilidad y este 
incidente se sale de la normalidad y hay que atenderlo. Se puso sobre la mesa, 
él lo puso en nosotros y otros, el tema de que los gobernadores no pueden 
hacerse ajenos ni distantes del tema de la seguridad. Y hay que confrontar con 
eso. 
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Se habló de la colaboración internacional, pero el PRI insiste que nosotros 
tenemos que solucionar estos problemas y que vamos a seguir luchando. Y 
obviamente cuando te dicen que va a haber evaluaciones periódicas, pues eso 
es lo que nosotros tenemos que reconocer. 
 
 
Pregunta - No hablaron de ningún caso específico de Sinaloa, ¿no? 
 
 
Diputado Rubén Moreira - Miren, sí se mencionan cosas ahí, pero yo no las 
quisiera poner acá porque dijo cosas que en el juicio tienen que mantenerse al 
reserva, ¿no? Y tuvo la confianza para decir eso. 
 
Presupuesto para seguridad 
 
Pregunta - Viene el presupuesto y muchas veces vemos cómo se recorta para 
la capacitación de policías. 
 
Diputado Rubén Moreira - Yo creo que es importante que eso se plantee. 
Nosotros estamos con más presupuesto para Estados y municipios, pero que 
sea vigilado. Porque luego todos lo meten en capacitación y si la capacitación 
no es real, vamos a esperar para el próximo viernes. 
 
Pregunta - ¿Cada cuándo van a ser las reuniones? 
 
Diputado Rubén Moreira - No se habló, pero sí se habló. Pero no quiero hablar 
sobre la mesa porque no quiero más que decir que en esa parte sí estamos 
contentos porque se habla de un periodo breve para estarnos reunidos con 
ellos. 
 
Pregunta - ¿Cada mes es tiempo suficiente? 
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Diputado Rubén Moreira - Bueno, vamos a ver qué pasa. También hay que 
trabajar a tarde. La responsabilidad de la paz es de ellos, no es de nosotros. Yo 
sí planteé a la mesa, no tanto a él, la necesidad de que la Cámara se convierta 
en un verdadero actor en materia de seguridad porque eso sí tenemos varias 
legislaturas que se han abandonado. No funciona la Comisión General de 
Seguridad Nacional. 
 
 
No hemos instalado la Comisión de Seguimiento a los miembros del Ejército 
participando en temas de seguridad. Y lo digo con todo respeto, la Comisión 
de la Cámara de Seguridad, de las pasadas dos legislaturas, pues dejó mucho 
que desear. Eso sí lo planteé a la Cámara, nosotros, esta Cámara, como eso en 
otros países, los legisladores tengan una parte más activa en el tema de 
seguridad. Además tenemos comisiones, tenemos adjudicadores. 
 
Estrategia de seguridad 
Pregunta - ¿Y eso es acuerdo diputado para que sigan los abrazos con la 
delincuencia organizada? ¿O tiene algún otro método para combatirlo? 
 
Diputado Rubén Moreira - Yo lo vi más bien decidido. Y nosotros exigimos que 
se combate el crimen y que nadie se excuse porque todos los gobernadores se 
excusaban en el tema de los abrazos para no hacer nada. 
 
 
Cambio de nombre 
 
Pregunta - Diputado, este a lo mejor no lo tocaron, pero el PRI está de acuerdo 
en que se le cambiara el acrónimo de Sedena a Defensa, como si esto fuera a 
cambiar en algo la realidad del país, la situación del país. 
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Diputado Rubén Moreira - Me parece un poquito intrascendente el cambio de 
acrónimo. A mí lo que me gustaría es que hubiera paz. Hubo también 
señalamientos, eso se los digo por mis compañeros diputados, muy puntuales, 
de sitios específicos del país donde hay que hacer cosas específicas para lograr 
la paz. Entonces yo creo que, yo no quiero calificar de bueno o mala la reunión, 
es una reunión seria, eso sí lo oímos todos los partidos, pero yo espero 
resultados, esperaremos resultados. La siguiente creo que es la que nos tienen 
que decir cómo está bajando el crimen. 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/exigimos-que-se-combata-al-
crimen-y-que-nadie-se-excuse-en-el-tema-de-los-abrazos-ruben-moreira 
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Cámara de Diputados debe convertirse en un verdadero 

actor en materia de seguridad, considera Moreira 

 
 
Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, celebró 
que el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar 
García Harfuch, haya acudido a la Cámara de Diputados a una reunión con la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) para dialogar sobre la situación de 
violencia e inseguridad que prevalece en el país; fue productiva. 
 

 
 
Informó que el funcionario federal y la Jucopo acordaron sostener reuniones 
de trabajo de manera periódica para revisar los avances y retos en materia de 
seguridad. 
 
En declaraciones al término de la reunión con el secretario de Seguridad, el 
líder parlamentario expuso que planteó su preocupación con relación a la  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 12-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 

 
militarización del país, la importancia de fortalecer la seguridad y de que haya 
mayor coordinación con los gobiernos estatales en este tema y sobre el 
presupuesto para este rubro. 
 
Indicó que de igual manera señaló la necesidad de que la Cámara de Diputados 
se convierta en un verdadero actor en materia de seguridad, ya que en varias 
legislaturas no ha funcionado la Comisión Bicameral en el tema de Seguridad 
Nacional y la de seguimiento a las Fuerzas Armadas. 
 
Subrayó que el PRI propondrá que se dé mayor presupuesto para los estados y 
municipios, a fin de que pueda hacer frente a los problemas de violencia e 
inseguridad en sus localidades. 
 
Cuestionado sobre los recientes hechos de violencia que se han registrado en 
Querétaro, Estado de México, Sinaloa y otras entidades, Moreira Valdez 
aseveró que es preciso que los gobiernos estatales y municipales trabajen en 
conjunto con la Federación. 
 
“Los gobernadores no pueden hacerse ajenos ni distantes del tema de la 
seguridad y hay que confrontar eso”, manifestó. 
 
Sostuvo que la masacre que ocurrió en un bar de Querétaro se sale de la 
normalidad, porque ha sido una entidad tranquila y se debe atender. 
 
Agregó que en el encuentro también se abordó el tema de la colaboración 
internacional en materia de seguridad; no obstante, México debe resolver sus 
problemas. 
 
 
https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-debe-convertirse-en-un-
verdadero-actor-en-materia-de-seguridad-considera-moreira/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 12-11-24 LEGISLATIVO 

https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-debe-convertirse-en-un-verdadero-actor-en-materia-de-seguridad-considera-moreira/
https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-debe-convertirse-en-un-verdadero-actor-en-materia-de-seguridad-considera-moreira/


 

 
 
 
 
 

 

 Cámara de Diputados votará esta semana extinción de 

órganos autónomos 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- La Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó discutir 

y votar esta semana en el Pleno varios temas, como son, las 

reformas sobre extinción de órganos autónomos, la ampliación 

del catálogo de delitos con prisión preventiva oficiosa y 

protección animal, así como la iniciativa presidencial para crear 

un nuevas secretarías de Estado, así como la ratificación que está 

pendiente de Rogelio Ramírez de la O, como Secretario de 

Hacienda. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8718?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8718&authkey=!AHv1ADFhmy7rmx8&ithint

=video&e=A4mRde  
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La Jucopo en San Lázaro se reúne con Omar García 

para hablar de seguridad en el país 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Frente a la 

violencia en varios estados del país, como las más recientes de 

este fin de semana, el secretario de Seguridad del Gobierno 

Federal, Omar García Harfuch, se reunió con líderes de la 

Cámara de Diputados.  

 

El tema era obligado, pero prefirió no hablar, según el líder de 

Morena, Ricardo Monreal, el responsable de la seguridad afirmó 

que el país está controlado. “No hay violencia desbordada, él 

está controlando el país y sabemos, tenemos conocimiento de 

cómo están actuando los grupos de la delincuencia y 

criminales”, reiteró el p residente de la Jucopo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8719?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8719&authkey=!ALIl17J_WPoOneI&ithint=v

ideo&e=WlhN4Y  
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Cuando en Querétaro, Michoacán, Guerrero, Estado de México, el flagelo de 

violencia y delincuencia, está en el “pico” de esos delitos, a un mes y 11  días 

de la nueva administración, vuelve el optimismo en el gobierno federal, con 

nueva estrategia para combatir inseguridad pública. 

Ayer, se llevó a cabo primera reunión del titular de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, con los coordinadores 

parlamentarios de San Lázaro, que integran el órgano de gobierno que se 

conoce como Junta de Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal 

Ávila, en su calidad de coordinador parlamentario del grupo mayor. 

Hoy, el funcionario, reportó el político de Zacatecas -luego de la reunión que 

se prolongó por más de 3 horas-, expone en el foro matinal de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, avances de nueva estrategia en materia de 

seguridad pública, y avances de investigación en horrorosos casos de 

violencia, en Chilpancingo, Guerrero, Chiapas y oros estados. 

El nieto de ese gran general, Marcelino García Barragán, no habló ayer ante 

los medios, luego de terminar su encuentro con integrantes de la JCP en 

Cámara de Diputados, pero el coordinador de Morena, aportó comentarios. 

El legislador, señaló que el encuentro fue fructífero para ambas partes, una 

reunión amable, productiva, en la cual, los grupos parlamentarios 

expresaron con libertad lo que quisieron y preguntaron, cuestionaron y 

fijaron posición partidista. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GARCÍA HARFUCH: HAY CONFIANZA DEL GOBIERNO FEDERAL PARA RECUPERAR LA PAZ Y 

TRANQUILIDAD; SENADORES, APRUEBAN REFORMA QUE FORTALECE A LA SS y PC 
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-“Y, él, de manera amable, con mucho conocimiento de lo que está haciendo, 

fue dando respuestas puntuales a cada uno de los requerimientos, a cada 

una de las preguntas, a cada uno de los señalamientos”. 

De buen humor por lo fructífero en el diálogo que mantuvieron 

representantes populares y el hombre de más confianza en el gabinete de 

Claudia Sheinbaum Pardo, Ricardo Monreal, resaltó: 

-“… fue muy bien en el sentido de que no se ocultó nada, ni tampoco él, dejó 

de responder todos los requerimientos que se le hicieron. Ya no quiso él, 

comentar nada, porque mañana (hoy), tenía en la mañanera una 

participación”. 

-“Y sobre los temas que le preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en 

Querétaro, en Oaxaca, en Chiapas, en Michoacán, en todos, dio respuesta. Y, 

él, seguramente mañana (hoy), comentará los avances de las investigaciones 

y las carpetas que, para tal efecto, se han levantado en las Fiscalías de los 

Estados y en la Fiscalía General de la República”. 

El diputado Monreal, enfatizó que García Harfuch, ilustró a coordinadores 

parlamentarios, cuál era el diseño de la estrategia de seguridad. 

Se pasa, explicó el legislador de Morena, fundamentalmente en atender las 

causas, pero también en la coordinación interinstitucional más amplia y en 

la profundización de labores de inteligencia, por eso la modificación al 

artículo 21 constitucional, que ya se aprobó por unanimidad en la comisión 

de Puntos Constitucionales, del Senado. 

Llamó atención palabras que expresó el presidente en JCP de los diputados 

federales, en el sentido de que, ¡por fin!, en el nuevo sexenio, eso parece, los 

mexicanos, tendrán la paz y seguridad pública, que el pasado reciente, 

ofreció pero no cumplió, por su dicho “abrazos, no balazos”. 

Así lo externó Monreal, de acuerdo a lo que les dijo el señor Omar García: 

-“En eso sí, se enfocó él, y también él tiene confianza, como la presidenta 

Claudia Sheinbuam, de que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará 
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resultado esta estrategia rediseñada, reforzada, por el gobierno de la 

Presidenta”. 

Optimista, en esa nueva estrategia en materia de seguridad pública, el 

diputado federal dijo que cifras de aquellos flagelos, se espera, vayan a la 

baja, cuando la nueva estrategia, se consolide, en coordinación con los 

estados y municipios y las dependencias encargadas en la materia. 

-“Es una estrategia que yo creo que va a dar resultados, pero que no se puede 

señalar matemáticamente cuándo, qué día a qué hora, eso es imposible”, 

añade Monreal. 

Pondera que en el combate a violencia y delincuencia en este sexenio, el 

trato es igual para todos los gobiernos estatales o municipales. 

-“La coordinación interinstitucional es con gobiernos del PAN, del PRI o de 

otros partidos (no solo de Morena). Lo va a hacer de manera general con 

todos, de manera igual”. 

Con la reforma al artículo 21 constitucional, añade, la secretaría de Seguridad 

Pública y Protección Ciudadana, tendrá nuevas facultades y funciones, como 

es el Sistema Nacional de Inteligencia, reforzado, pues obviamente, tendrá 

que tener más recursos presupuestales y la Cámara (Diputados), está 

dispuesta a hacerlo porque es el principal problema que tenemos: la 

seguridad. 

Descarta que Omar García Harfuch, sea un supersecretario de Seguridad: 

-“¡No!, es que no es una sola persona. La coordinación es eso, que no sea una 

sola persona. La ley obliga a que sea una coordinación, interinstitucional, 

todas las dependencias, Fiscalías, Tribunales, Defensa, Marina, ¡todos!, en 

un solo propósito y con un solo objetivo de rescatar y recuperar nuestra 

tranquilidad”. 

Monreal y García Harfuch, coinciden en que no hay violencia sin control, 

como tampoco narcoterrorismo. 
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-“Fue buena reunión, sobre todo el lenguaje, sobre todo el respeto y los 

datos que se expresaron fueron contundentes para los legisladores”. 

Ayer, en la colegisladora, Cámara de origen de la reforma al artículo 21 

constitucional, por unanimidad, 31 votos, integrantes en comisiones unidas 

de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios Legislativos 

Primera, aprobaron reforma a ese apartado en nuestra Ley de leyes. 

El objetivo es reforzar atribuciones de la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana y dotarla de instrumentos jurídicos que permitan su participación 

en la investigación de delitos. 

Es la primera iniciativa en LXVI Legislatura, que presentó la titular del Poder 

Ejecutivo Federal, o sea, ahora sí, senadores y diputados de Morena, van a 

legislar para Claudia Sheinbaum Pardo. 

A la dependencia que preside Omar García Harfuch, corresponderá la 

coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia en materia de seguridad 

pública, para ofrecer la tranquilidad y la paz que reclama México. 

Además, podrá coordinar acciones de colaboración con los tres órdenes de 

gobierno, a través de las instituciones responsables de seguridad pública, ¡el 

gabinete del ramo, pues!, los cuales, deben proporcionar la información que 

dispongan en la materia. 

Óscar Cantón Zetina, el senador que preside comisión de Puntos 

Constitucionales, fundamentó el dictamen, el cual, busca hacer partícipe a la 

dependencia que preside García Harfuch, en la investigación de delitos, 

reforzando la coordinación con la Fiscalía General de la República, además 

de optimizar los recursos y tecnologías en la recopilación de información. 

La oposición, votó a favor del dictamen. 

El senador del PAN, Ricardo Anaya Cortés, pondera que la reforma presenta 

como elemento clave para pacificar al país, el fortalecimiento de la 

investigación en las instituciones de seguridad pública, bajo la coordinación 

de un mando civil. Es necesario, dijo, que en ley secundaria, se establezcan 
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salvaguardas democráticas que impidan que se utilicen las herramientas, 

“para espiar opositores y periodistas”. 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas, del MC, lamenta que en el país, las 

víctimas no sólo padecen los delitos, sino que enfrentan un sistema de 

justicia, “roto, desarticulado, indiferente, arcaico”.  

El dictamen, se turnó a la mesa directiva que preside el controversial José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, para su trámite correspondiente. 

Se espera que hoy, Omar García Harfuch, acuda al Senado, para explicar a 

integrantes de la JCP que preside Adán Augusto López Hernández, la 

estrategia en materia de seguridad pública, cual ayer, hizo con los 

coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados. 

Senadores panistas, Ricardo Anaya y Enrique Vargas del Villar, explican que 

respaldan reforma al 21 constitucional, en materia de seguridad pública, por 

dos razones fundamentales: “la primera, porque pone el acento en algo que 

es clave si queremos pacificar al país: la investigación de los delitos y, 

segundo, porque establece una coordinación bajo un mando civil”. 

-“Esos son dos grandísimos aciertos de esta reforma”, señala el legislador de 

Querétaro. Reitera que, ésa, debe ser la ruta para pacificar al país. 

Vargas del Villar, senador mexiquense, rechaza que los homicidios vayan a la 

baja, como dice el gobierno federal, y puntualiza que la situación del país, en 

materia de violencia y delincuencia, “está en una situación sumamente 

delicada en ese rubro”. 

Pidió una mejor coordinación, pues “si no entendemos que la seguridad de 

este país va a cambiar en el momento que haya una coordinación en los tres 

órdenes de gobierno, no estamos entendiendo nada, ningún gobierno puede 

solo”. 

-“¿Por qué hay tanta delincuencia?”, cuestiona. 
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-“Porque no hay buenos empleos, hay que entenderlo, si hubiera buenos 

empleos, créanme que los seres humanos no estarían matando ni robando”. 

EN EL CHACALEO 

Primeras planas en los medios alternos de información y comunicación, 

publicaron videos y cifras de víctimas, en menos de una semana, 

consecuencia de violencia y delincuencia en Querétaro, Guerrero, Chiapas, 

Estado de México, Tabasco entre otras entidades… Noemí Berenice Luna 

Ayala, coordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, exige que el 

supersecretario, García Harfuch, comparezca ante el pleno de la 

representación popular, para que los ciudadanos, “sepan cuáles son las 

líneas generales de una estrategia de seguridad que, al parecer, dará un 

viraje importante a como se venía desarrollando en el sexenio pasado”… ¿A 

poco ya hubo el primer distanciamiento entre el que ya fue y la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo? ¿O cómo interpretar que la SSP y PC, tendrá 

mando civil? Para ofrecer la paz y seguridad pública que prometió pero en 6 

años no cumplió el antecesor en Presidencia… ¿Ya terminó luna de miel? 

¿Sí?... Los diputados Pedro Miguel Haces Barba, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, a la derecha de la derecha de Omar 

García Harfuch y Ricardo Monreal Ávila, ayer, durante la reunión de 

coordinadores parlamentarios con el supersecretario, en la JCP… De hoy en 

adelante, este será el estilo de encuentros entre los coordinadores 

parlamentarios de la representación popular en San Lázaro, con miembros 

del gabinete legal y ampliado... Al menos, así lo perfiló Ricardo Monreal, 

satisfecho y contento, por el resultado de la reunión con el titular de 

Seguridad Pública… El Jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio 

Martínez Dagnino, supervisó avances de simplificación y digitalización de 

trámites en oficinas desconcentradas CDMX, con el fin de atender uno de los 

compromisos que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en su 

mensaje de toma de posesión como titular del Poder Ejecutivo Federal.. 

Digitalización y simplificación de trámites tiene impacto positivos en el 

Estado de México, CDMX, Jalisco, Veracruz y Nuevo León, donde se registra 
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en promedio, 40% de los trámites de inscripción y actualización al RFC, así 

como generación y renovación de firma electrónica… Junto con 

administradores generales y desconcentrados, el Jefe del SAT, visitó varias 

oficinas en CDMX, para supervisar se aplique de manera correcta estos 

nuevos lineamientos y escuchar las necesidades de los contribuyentes, de 

primera mano… En seguimiento al Plan Maestro 2024, el SAT fortalece la 

coordinación institucional para aumentar recaudación y brindar la mejor 

atención al contribuyente… ¡Enhorabuena!... La maestra de Texcoco, Delfina 

Gómez Álvarez, no debe minimizar violencia y delincuencia en Cuautitlán 

Izcalli, para evitar que esos flagelos, se extiendan por la entidad… 

¡Cuidado!... Diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhorta 

al presidente en JCP, Ricardo Monreal Ávila, dar marcha atrás a la “agenda 

destructora”, de Claudia Sheinbaum, en contra de organismos autónomos… 

“Las y los diputados de Morena, no escuchan y son indolentes, se basan 

conforme a presiones sociales, pero hasta descarados son en la 4T 

presumiendo mayorías para aplastar instituciones”… Comisión de 

Gobernación y Población en Cámara de Diputados, aprobó dictamen que 

propone crear tres nuevas dependencias en el gobierno federal: secretarías 

de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; de las Mujeres y la de 

Anticorrupción y buen Gobierno… En ésta, se irían a continuar su plaza 

laboral, trabajadores del INAI… Con 18 votos a favor, ninguno en contra y 7 

abstenciones, la comisión que preside la priista, Graciela Ortiz González, 

aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de 

Ley Orgánica de la Administración Pública Federal… El documento, se turnó 

a mesa directiva, que preside el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, para 

su programación legislativa… ¿Para quién fue la dedicatoria que hizo ayer el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en relación con la reunión que 

tuvieron con García Harfuch?... Esto fue lo que declaró: “yo creo que esto nos 

pone en la ruta de que la Cámara sea más activa en materia de seguridad. Yo 

hago votos por eso. Y no seamos, como en otras ocasiones, un espacio de 

relaciones públicas”… ¿A quién hizo alusión? ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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Portal: https://los3poderes.com/... Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…       
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; REUNIÓN DE LA JUCOPO CON EL SECRETARIO 

GARCÍA HARFUCH FUE MUY PRODUCTIVA 
  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que la reunión que sostuvieron con el 
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, fue muy 

productiva, en donde se les dio cuenta de una radiografía del país en materia de seguridad, 
los planes de la presidenta Claudia Sheinbaum y la reforma al artículo 21 constitucional. 

Destacó que el secretario hizo referencia al diseño de la Estrategia de Seguridad, basado 
fundamentalmente en atender las causas, pero también en la coordinación interinstitucional 

más amplia y en la profundización de labores de inteligencia; por ello, la modificación al artículo 21 constitucional 
que ya se aprobó por unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucional de la Cámara de Senadores  En eso 
se enfocó él y también tiene confianza como la presidenta Claudia Sheinbaum en que se recuperará la paz, la 

tranquilidad y que dará resultados esta estrategia rediseñada y reforzada por el gobierno de la presidenta. La 
reunión, fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas que representan al Ejecutivo Federal. Vamos a 
intentarlo hacer con los demás secretarios de Estado, en los que tiene interés la Cámara de Diputados en este 
proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta de Coordinación Política y los titulares de dependencias sea 
de la administración pública centralizada o descentralizada. Resaltó que la reunión fue amable y muy productiva, 
porque todos los grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que quisieron; preguntaron, cuestionaron y 
fijaron posición, y él de manera amable y con mucho conocimiento de lo que está haciendo fue dando respuestas 
puntuales a cada uno de los requerimientos, de las preguntas y de los señalamientos. Monreal Ávila comentó 

que fue un encuentro en donde no se ocultó nada ni el secretario dejó de responder todos los requerimientos 
que se le hicieron. “Fue un diálogo amable, agradable y respetuoso con el Poder Legislativo, en donde 
estuvieron todos los coordinadores y coordinadoras, y hablaron todos los que quisieron hacerlo en estas tres 
horas y media de diálogo constructivo con él”. En la conferencia de prensa, Ricardo Monreal recordó que este 
viernes 15 la Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el Presupuesto de 
Egresos 2025, quizás antes del mediodía. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; PRESENTA GOBIERNO MICROSITIO PARA REGISTRO DE ASPIRANTES A 
CANDIDATURAS PARA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

  
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, invitó a todas y todos los abogados que cuenten con los requisitos 

necesarios, a inscribirse como aspirantes a una candidatura para la elección de jueces, juezas, magistradas, 
magistrados, ministros y ministras del Poder Judicial que se realizará el próximo 1° de junio de 2025. Que se 
inscriban hasta el 24 de noviembre, para que puedan incorporarse, y después proceder al periodo de selección 
para que el 1o. de junio puedan ser votados o votadas para constituir el nuevo Poder Judicial en nuestro país. 
El coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia de la República, Arturo Zaldívar Lelo de 
Larrea, recordó que la implementación de la reforma al Poder Judicial ya está en marcha luego de que el pasado 

31 de octubre se conformó el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo y el 4 de noviembre se habilitó, con 
ayuda de la Agencia de Transformación Digital, el micrositio para la inscripción de las y los aspirantes. 
Queremos hacer una convocatoria a todos los licenciados y licenciadas en Derecho que reúnan los requisitos 
de la Constitución, pero particularmente a las y los jóvenes de México. Creo que es una magnífica oportunidad 
para quienes tienen vocación de servicio, de dedicar parte de su vida precisamente a servir a los demás en una 
de las actividades más hermosas que puede tener el ser humano, como es impartir justicia. Detalló que para 
quienes buscan ocupar los cargos de jueces, juezas, magistradas, magistrados, ministros y ministras, se tomará 
en cuenta cualidades como la honestidad y la probidad, pero además se buscarán aquellos perfiles que cumplan 
con los requisitos técnicos y personales para poder ser personas juzgadoras. Requerimos un Poder Judicial 
más humano, más sensible, más plural, que esté mucho más cercano a la gente y que tenga una vocación de 
servicio distinta; un Poder Judicial que no sirva a la oligarquía, sino que emane del pueblo de México para servir 
al pueblo de México. Informó que, con la inscripción de los aspirantes a las candidaturas, el Comité de 
Evaluación realizará distintas etapas hasta el 4 de febrero, en las que se evaluará a los mejores perfiles según 
los requisitos para cada cargo y se realizarán entrevistas públicas ante el pueblo de México, para que se 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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conozca a quienes podrían ocupar próximamente un cargo en el Poder Judicial. Esta reforma que, ha dicho la 
Presidenta, es una de las más transformadoras en la historia de México, no sólo nos permitirá tener el Poder 
Judicial que merece y exige el pueblo de México, sino hacer realidad los sueños de muchas y muchos jóvenes 
que, sin esta oportunidad no hubieran tenido la posibilidad de acceder a estos cargos tan relevantes para 
nuestro país. 
  

 
SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; PARA CUMPLIR LOS 100 COMPROMISOS DE LA PRESIDENTA 

CLAUDIA SHEINBAUM ES INDISPENSABLE QUE SE CUENTE CON UNA LEY DE INGRESOS 2025 QUE 

SEA SUFICIENTE Y RESPONSABLE 
  
El senador de Morena, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público en el Senado de la República. Ochoa Fernández es senador por el estado de Hidalgo. Tiene una 

licenciatura en ingeniería civil por la Universidad Iberoamericana. Fue miembro del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) y ha sido dos veces diputado federal, primero en 2003-2006 por el Verde y luego en 2021-2024 
por Morena. Además, fue subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental en la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. El senador Ochoa 
Fernández aseguró que el listado de los 100 compromisos que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum, para 

su cumplimiento es indispensable que se cuente con una Ley de Ingresos 2025 que sea suficiente y 
responsable. El senador trabajara de la mano de los senadores Ricardo Anaya (PAN) y Alejandro 
Moreno (PRI) quienes forman parte de la Comisión de Hacienda de la Cámara. El Senado aprueba, junto con 

la Cámara de Diputados, la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación, mientras que la aprobación del 
Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados Este año, 
electoral, el gobierno federal tendrá hasta el 15 de noviembre para presentar el Paquete Económico 2025, el 
cual tendrá que estar aprobado por el Congreso de la Unión a más tardar el próximo 31 de diciembre. Las 
comisiones legislativas, como la de Hacienda, tienen las funciones de elaborar dictámenes, informes y opiniones 
respecto a los asuntos que se les turnan. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; TEPJF Y EL SENADO 
FIRMARON UN CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA LA PROFESIONALIZACIÓN DE SU PERSONAL 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informo que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Senado de la República firmaron un convenio general de 
colaboración académica, a través de la Escuela Judicial Electoral (EJE), para el intercambio de información, 
capacitación, actualización, formación académica y profesionalización del personal de ambas instituciones. La 
magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto Fregoso, acompañada de los magistrados Felipe de la Mata 
Pizaña y Felipe Fuentes Barrera, destacó que este convenio eleva aún más el nivel de la EJE y, por supuesto, 

del estudiantado, entre ellos senadoras, senadores y cualquier trabajadora o trabajador del Senado de la 
República, en materia de aprendizaje de derechos humanos y en materia político electoral. El presidente de la 
Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, celebró que el TEPJF difunda, a 

través de la oferta académica de la EJE, su experiencia en materia electoral, de manera gratuita y con 
académicos de alta experiencia. El magistrado De la Mata Pizaña refirió que, en los últimos seis años, la EJE 

ha educado a medio millón de personas en doctorado, maestría, especialidad y diversos diplomados y cursos, 
provenientes de diversos sectores de la sociedad. El magistrado Fuentes Barrera señaló que la EJE del TEPJF 

busca, a través de la colaboración con diversas instituciones, generar cercanía con la ciudadanía, a fin de 
contribuir al entendimiento del sistema democrático y los sistemas políticos, lo cual es una forma de consolidar 
un Tribunal Electoral moderno y cercano a las mexicanas y los mexicanos. El propósito es organizar cursos, 
foros, talleres, seminarios, conferencias, congresos y exposiciones temporales, además de impartir capacitación 
a nivel diplomado y posgrado que constituya una herramienta que consolide las competencias de ambos 
órganos en materia constitucional, parlamentaria y de justicia electoral, a partir de temas actuales y acorde a 
sus respectivos objetivos institucionales. Por parte del TEPJF, firmaron el convenio los tres magistrados y, por 
el Senado de la República, el presidente de la Mesa Directiva de esa Cámara, Gerardo Fernández Noroña. 

Las actividades conjuntas serán realizadas a través de la Escuela Judicial Electoral (EJE) del TEPJF y del 
Centro de Capacitación y Formación Permanente (CECAFP) del Senado de la República. 
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DIPUTADO RUBEN MOREIRA; REUNIÓN ENTRE JUCOPO Y EL TITULAR DE LA SECRETARÍA DE 
SEGURIDAD FUE PRODUCTIVA; SE ACORDÓ HACERLO DE MANERA PERIÓDICA 

  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, celebró que el titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, haya acudido a la Cámara de 

Diputados a una reunión con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para dialogar sobre la situación de 
violencia e inseguridad que prevalece en el país; fue productiva. Informó que el funcionario federal y la Jucopo 
acordaron sostener reuniones de trabajo de manera periódica para revisar los avances y retos en materia de 
seguridad. El líder parlamentario expuso que planteó su preocupación con relación a la militarización del país, 
la importancia de fortalecer la seguridad y de que haya mayor coordinación con los gobiernos estatales en este 
tema y sobre el presupuesto para este rubro. Indicó que de igual manera señaló la necesidad de que la Cámara 
de Diputados se convierta en un verdadero actor en materia de seguridad, ya que en varias legislaturas no ha 
funcionado la Comisión Bicameral en el tema de Seguridad Nacional y la de seguimiento a las Fuerzas Armadas. 
Subrayó que el PRI propondrá que se dé mayor presupuesto para los estados y municipios, a fin de que pueda 
hacer frente a los problemas de violencia e inseguridad en sus localidades. Cuestionado sobre los recientes 
hechos de violencia que se han registrado en Querétaro, Estado de México, Sinaloa y otras entidades, Moreira 
Valdez aseveró que es preciso que los gobiernos estatales y municipales trabajen en conjunto con la Federación 

Los gobernadores no pueden hacerse ajenos ni distantes del tema de la seguridad y hay que confrontar eso. 
Agregó que en el encuentro también se abordó el tema de la colaboración internacional en materia de seguridad; 
no obstante, México debe resolver sus problemas. 
  

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; PT RESPALDA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO 
DE CLAUDIA SHEINBAUM 

  
El diputado Reginaldo Sandoval en la reunión de la Junta de Coordinación Política con Omar García Harfuch, 

secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, expresó su respaldo a la estrategia de seguridad presentada 
por el funcionario federal. El legislador indicó que este encuentro fue crucial para dialogar sobre las acciones 
que se implementarán en el ámbito de la seguridad y la paz social en nuestro país. Destacó la importancia de 
una estrategia integral que aborde no sólo los temas de seguridad, sino también las causas estructurales que 
generan violencia y delincuencia. En este sentido, coincidió plenamente con las propuestas del 
secretario García Harfuch, quien expuso un plan que busca fortalecer la prevención y el combate al delito de 

manera efectiva y coordinada. La colaboración entre las diferentes instancias de gobierno es fundamental para 
lograr resultados tangibles. Sandoval Flores reafirmó el compromiso de su partido para acompañar todas las 
estrategias implementadas por el gobierno de Claudia Sheinbaum. Resaltó que el bienestar social es una 

prioridad que debe ser alcanzada a través de políticas públicas que fortalezcan la cohesión social y la confianza 
en las instituciones. El Partido del Trabajo se mantiene firme en su apoyo a iniciativas que busquen mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos. El diputado también hizo hincapié en que la seguridad es un componente 
esencial del estado de bienestar que se busca consolidar en el marco de la Cuarta Transformación. La lucha 
por un entorno más seguro es una tarea que requiere del esfuerzo conjunto de todos los actores políticos y 
sociales. Por ello, el PT se compromete a trabajar de la mano con el gobierno para implementar acciones 
efectivas que garanticen la paz en nuestras comunidades. El coordinador parlamentario invitó a todos los 
gobiernos estatales y municipales a unirse en esta cruzada por la seguridad y el bienestar social. Es un momento 
crucial para demostrar que, a través del diálogo y la cooperación, se pueden alcanzar los objetivos trazados en 
el segundo piso de la Cuarta Transformación. Juntos, podemos construir un futuro más seguro y próspero para 
todos los ciudadanos. 
  

DIPUTADA DOLORES PADIERNA; REFORMA AL ARTÍCULO 19 CONSTITUCIONAL EN MATERIA DE 
PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA, MÁS QUE JUSTIFICADA ANTE LA SITUACIÓN ACTUAL DEL PAÍS 

  
La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

señaló que esta semana el Pleno analizará y, en su caso, aprobará la reforma al artículo 19 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, para incluir los delitos de extorsión, narcomenudeo, defraudación 
fiscal, contrabando, comercialización de comprobantes fiscales que amparen operaciones inexistentes o falsas, 
así como fabricación, comercialización, transportación, importación y exportación de drogas sintéticas, como 
tipos penales en los cuales se debe aplicar la prisión preventiva. La legisladora aseveró que esta reforma 
constitucional se encuentra más que justificada ante la situación actual de nuestro país, y debe advertirse como 
el cumplimiento del deber de procuración de  justicia que la Cuarta Transformación tiene con el pueblo de 
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México. Asimismo indicó que actualmente nuestra Carta Magna no prevé dentro de los delitos que dan pie a la 
prisión preventiva oficiosa a aquellas conductas delictivas que han tenido mayor impacto en la última 
década. Padierna Luna indicó que la prisión preventiva es una medida de carácter cautelar, dentro de las 

previstas por el artículo 115 del Código Nacional de Procedimiento Penales, cuya finalidad es garantizar el 
desarrollo de un proceso penal y la protección de las víctimas, testigos y comunidad. 
  

CLARA BRUGADA; NO DAREMOS TREGUA CONTRA LA EXTORSIÓN 
  
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó la estrategia integral de su 

administración contra el delito de extorsión, conformada por acciones legislativas para endurecer las penas; un 
modelo de atención y combate, así como una campaña informativa y el inicio de operaciones de una línea 
telefónica. Explicó que la estrategia deriva del trabajo del Gabinete para la Construcción de Paz y Seguridad; el 
primer componente es la iniciativa que se enviará esta semana al Congreso de la Ciudad de México para 
reformar el Código Penal local y endurecer las penas contra la extorsión en sus diversas modalidades y contra 
el cobro ilegítimo de deudas, conocido como “gota a gota”. Otro eje de la estrategia es la atención de estos 
delitos y detalló que se van a fortalecer las capacidades operativas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) y de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), lo que incluye la creación de 
una Coordinación General de Atención a Casos de Secuestro y Extorsión, así como la Fiscalía Especializada 
para el Combate al Delito de Extorsión, respectivamente. 
  

GERARDO MÉRIDA; SECRETARIO DE SEGURIDAD EN SINALOA LLAMA A UTILIZAR CON 
RESPONSABILIDAD LOS NÚMEROS DE EMERGENCIA 

  
El Secretario de Seguridad Pública de Sinaloa, Gerardo Mérida Sánchez, exhortó a la población a utilizar de 

manera responsable los números de emergencia y aseveró que todos los reportes son atendidos. En compañía 
del secretario General de Gobierno, Feliciano Castro Meléndez, el titular de seguridad reiteró que, las 

autoridades de los tres órdenes de Gobierno se mantienen por todos los medios en busca de lograr la paz para 
la sociedad y señaló que es importante que la sociedad utilice de manera responsable los números de 
emergencia, debido a que se continúan realizando reportes falsos. Asimismo, reiteró que tras los operativos 
que llevan a cabo las fuerzas de seguridad han dado diversos resultados, mismos que se mantendrán para 
continuar obteniéndose logros favorables. Es así, como la Secretaría de Seguridad Pública mantiene constante 
coordinación con las fuerzas federales y municipales, a fin de brindar las condiciones óptimas para que la 
población realice sus actividades cotidianas. 
  

DONALD TRUMP; ELIGE A UN ZAR DE LA FRONTERA PARA SU POLÍTICA DE DEPORTACIÓN DE 
INMIGRANTES 

  
El presidente electo de Estados Unidos, el republicano Donald Trump, nombrará como su nuevo zar de la 
frontera, para aplicar su férrea política de control fronterizo a Tom Homan, quien ya formó parte del equipo del 

expresidente en su anterior mandato (2017-2021). Me complace anunciar que el exdirector del Servicio de 
Inmigración y Control de Aduanas y fiel defensor del control fronterizo, Tom Homan, se unirá a la 
administración Trump para encargarse de las fronteras de nuestra nación. Donald Trump llama Homan “el zar 

de las fronteras” y dice que su política incluirá la defensa de la frontera sur, la frontera norte, toda la seguridad 
marítima y de la aviación. Conozco a Tom desde hace mucho tiempo y no hay nadie mejor para vigilar y 
controlar nuestras fronteras. Tom Homan estará a cargo de todas las deportaciones de inmigrantes ilegales a 
su país de origen. Felicitaciones a Tom. No tengo ninguna duda de que hará un trabajo fantástico y muy 
esperado. Donald Trump asumirá su cargo el próximo 20 de enero. 
  
KREMLIN; NIEGA QUE HAYA HABIDO YA UNA CONVERSACIÓN TELEFÓNICA ENTRE PUTIN Y TRUMP 
  
El Kremlin ha negado que el líder ruso, Vladímir Putin, y el presidente electo de EEUU, Donald Trump, hayan 
mantenido una conversación telefónica tras la victoria de Donald Trump en las elecciones presidenciales del 
pasado 5 de noviembre. Esa noticia es una invención. Es una información falsa, así lo dijo Dmitri Peskov, 

portavoz presidencial, en alusión a la información difundida por The Washington Post. Ante la insistencia de los 
periodistas, Peskov subrayó en que no hubo tal conversación. Este es el mejor ejemplo de la calidad de la 

información que ahora, y a veces, publican incluso medios bastante respetables. No tiene nada que ver con la 
realidad. 
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CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIA PLATAFORMA DIGITAL PARA COMBATIR INSEGURIDAD 

Claudia Sheinbaum ya trabaja en una nueva plataforma digital para una mejor 

coordinación en el combate a la inseguridad, y tiene como objetivo será aglutinar 

la información de las fiscalías estatales no sólo de homicidios, sino de otro tipo 

de delitos de alto impacto, a fin de tenerlos mapeados por todo el país y con ello 

“tener una estrategia más coordinada” entre gobernadores, la Guardia Nacional, las fuerzas armadas 

y las fiscalías. La presidenta explicó que con esta herramienta se podrá conocer en qué parte se 

dieron los delitos, dónde se dan más, si hay mayor número de ilícitos este mes o semana con relación 

al anterior, la estado de las estrategias especiales para el combate, o, por ejemplo, “qué está 

pasando en el caso de Sinaloa, que es especial por lo que sabemos”. En este sentido, insistió en la 

necesidad de que se apruebe la iniciativa que envió al Congreso para permitir que la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana realice labores de investigación e inteligencia, esto como parte 

de la estrategia integral para enfrentar la violencia y la criminalidad. Por lo pronto ayer lunes las 

comisiones de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios Legislativos Primera ya 

aprobaron el proyecto, por lo que se espera que el pleno lo avale en el transcurso de los próximos 

días. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO INFORMA QUE MÁS DE 200 

PERSONAS SE HAN INSCRITO PARA ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y MAGISTRADOS 

 El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, estuvo de visita por 

Tamaulipas y Pueblo no sólo para acercarse a la gente, sino para explicar las 

reformas que se han aprobado en esta legislatura. El legislador recalcó que el 

movimiento de la Cuarta Transformación es de izquierda y plural, aunque se 

reservan el derecho de admisión. Además, detalló los alcances de la reforma al Poder Judicial y 

mencionó que hasta la semana pasada se habían registrado 224 personas en el portal que se habilitó 

para la elección de las personas juzgadoras, que tendrá lugar el primer domingo de junio de 2025. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA: “EL TRABAJO CONJUNTO ENTRE EL SECTOR PÚBLICO 

Y PRIVADO ES ESENCIAL PARA TRANSFORMAR NUESTRA ECONOMÍA” 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández ha tenido días de intenso trabajo, no sólo a nivel legislativo, sino a 

nivel territorial recorriendo municipios del estado de Hidalgo para realizar Asambleas 

Informativas sobre las reformas de la 4T, pero no sólo eso, también participó en la 

reunión con Gri Club donde dialogó sobre las inversiones estratégicas que fortalecerán 

nuestra infraestructura y el sector energético, consolidando a nuestro país como un 

receptor importante de inversión a escala global. Y es que el legislador considera que el trabajo 
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conjunto entre el sector público y privado es esencial para transformar nuestra economía y construir 

el México con desarrollo compartido. No lo perderemos de vista pues en el transcurso de los 

próximos días iniciará la discusión del paquete presupuestal para el próximo año y ahí el senador 

tendrá un papel muy importante. 

IGNACIO MIER DEFIENDE GESTIÓN DE ROSARIO PIEDRA EN LA CNDH 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, se alista 

para votar por el mejor perfil que presidirá la  Comisión Nacional de Derechos 

Humanos (CNDH), aunque ya manifestó su respaldo a la gestión de Rosario 

Piedra. “La opinión que tengo de ella es porque la conozco, porque le di 

seguimiento a sus comparecencias en la Cámara de Diputados, porque 

durante todos estos últimos cuatro años yo he estado ahí pendiente y si uno evalúa el desempeño y 

reconoce su trabajo, creo que merece ser reelecta”, detalló. Ya no falta mucho para que defina su 

voto, pues recordemos que esta semana el pleno del Senado Rosario elegirá de entre Piedra Ibarra, 

Nashieli Ramírez Hernández o Paulina Hernández Diz a la nueva titular de la dependencia. 

Estaremos atentos. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ADELANTA QUE ESTA SEMANA MORENA ANALIZARÁ 

PERFILES PARA PRESIDENCIA DE LA CNDH 

 Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del 

Senado, está dando muestras de la gran capacidad de negociación que tiene, 

pero no por ello impone su voluntad. Por ello adelantó que este martes o mañana 

miércoles, su bancada analizará los perfiles de la terna para presidir la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos (CNDH), para el periodo 2024-2029, que esta semana será votada 

por el Pleno. Reconoció que aún no se han empezado a construir los consensos al interior de su 

fracción, para definir a quién impulsar, entre la actual presidenta Rosario Piedra Ibarra, Nashieli 

Ramírez Hernández o Paulina Hernández Diz, que son las propuestas. López Hernández aseguró 

que respeta las opiniones de quienes no dan su apoyo para que la actual titular de la CNDH se reelija 

en el cargo, pero dejó en claro que las comisiones realizaron “todo un proceso previsto en la ley”, lo 

que incluyó entrevistas y una auscultación exhaustiva.  

JORGE ROMERO, NUEVO LÍDER DEL PAN 

 La Comisión Organizadora del proceso interno del Partido Acción Nacional 

(PAN) oficializó que el diputado federal con licencia Jorge Romero Herrera 

ganó las elecciones internas y se convertirá en el próximo presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul para el periodo 2024-2027. Romero 

tiene una larga trayectoria al interior del partido blanquiazul pues inició su carrera como dirigente 

juvenil en la Ciudad de México, antes Distrito Federal, entre 2001 y 2003. Paralelamente, fue 

Consejero Regional entre 2001 y 2007. Entre 2012 y 2018 fue integrante de la Comisión Permanente 

Nacional y de la Comisión Permanente Regional; finalmente, entre 2012 y 2020, fue Consejero 

Nacional de la institución política. Además, fue dos veces legislador local en la Ciudad de México y 

tres veces diputado federal, antes y después de haber sido alcalde de Benito Juárez entre 2012 y 

2015, cargo que heredó a Christian von Roerich de la Isla. El nuevo dirigente advirtió que Miguel 

Ángel Yunes Márquez tiene altas probabilidades de continuar en Acción Nacional pese al proceso 

de expulsión en su contra. Explicó que los Yunes (padre e hijo), quienes se posicionaron a favor de 

Morena y la reforma al Poder Judicial, impugnarán el proceso de expulsión en su contra, el cual 

tienen alta probabilidad de ganar. “De entrada sabemos que lo va a ganar, todos los precedentes de 
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estos mismos casos le dan la razón a un legislador por considerar que es libre y que no se puede 

imponer un voto por más grupo parlamentario que exista", dijo en entrevista para un medio de 

circulación nacional. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INICIA EL MOVIMIENTO “CONSTRUYENDO EL 

SEGUNDO PISO DE LA TRANSFORMACIÓN” 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados sigue muy activo recorriendo el país, pero ahora para formar el 

movimiento “Construyendo el Segundo Piso de la Transformación”. En 

Naucalpan, Estado de México, acompañado del también diputado Eruviel 

Ávila, el legislador detalló que el objetivo es impulsar las acciones e inversiones del Gobierno de la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Detalló que se busca crear “un ejército” de personas que 

recorran las 32 entidades federativas para acercar los programas sociales y las inversiones en 

infraestructura que se tienen proyectadas a partir de 2025. Por su parte, Ávila Villegas, afirmó que 

Ramírez Cuéllar es uno de los más fieles a la ideología de Sheinbaum Pardo y destacó que desde 

la federación se impulsarán obras muy importantes para el Estado de México, que contarán con el 

apoyo de la Presidenta y de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA INFORMA A LOS TLAXCALTECAS BENEFICIOS DE LAS 

REFORMAS APROBADAS COMO LA JUDICIAL  

 La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, como cada fin de semana, se ha 

dado a la tarea de acudir a los municipios de Tlaxcala, su estado natal, para 

informar sobre las reformas aprobadas entre ellas la del Poder Judicial. 

Ante ciudadanos de la comunidad de Tlatempan, en San Pablo Apetatitlán, 

la legisladora morenista expresó que “en este segundo piso de la 

transformación estamos viviendo, la plenitud del fortalecimiento de este proceso revolucionario, que 

se inició hace ya varios años y que formó el ex presidente López Obrador y que hoy queda en manos 

de este movimiento, continuarlo”, acotó. Rivera Rivera, comentó que, con la aprobación de la 

Reforma al Poder Judicial, en un par de meses más, los ciudadanos mexicanos, por primera vez en 

la historia, votarán por los integrantes del Poder Judicial. Subrayó que, después de llegar al poder 

con una sociedad apática, actualmente busca informarse y participar y le está dando vida a esta 

transformación, que es la revolución de las conciencias, “hace 27 años, que yo empecé a caminar 

en esta lucha, a lado de López Obrador, y en mis caminatas de campaña y en asambleas la 

conciencia, comenzó a despertar, la política de ser cosa de los políticos, se convirtió en una actividad, 

donde sabemos que estamos involucrados, y que no es como lo enseñó el viejo régimen, utilizarlo 

para robar, mentir y traicionar”, dijo. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES IMPULSA PROYECTO PARA MODIFICAR ELECCIÓN DE 

DIPUTADOS PLURINOMINALES 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri ha destacado en su labor 

legislativa pues está empezando a ser de los más productivos de su bancada, a 

pesar de que la actual legislatura tiene poco más de seis meses. Para muestra 

basta mencionar que la semana pasada presentó una iniciativa para reformar el 

proceso de selección de diputados plurinominales, a fin de empoderar a los 

ciudadanos y mejorar la rendición de cuentas. “Explicó que la propuesta tiene como 

objetivo modificar la manera en que se asignan los escaños plurinominales, para disminuir la 

influencia de las decisiones partidistas y fomentar una mayor participación ciudadana. El senador 
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recordó que en las elecciones de 2021, un solo partido logró 15 distritos locales sin alcanzar el 50% 

de los votos. Esto llevó a la necesidad de un cambio: “Muchos llegan a diputados plurinominales que 

no se acercan con las personas a ganarse su confianza, que no los escuchan,” subrayó. Por lo tanto, 

la propuesta establece que los ciudadanos voten para ordenar las listas de candidatos plurinominales 

el mismo día de la elección.“Con esto buscamos que los pluris tengan que salir a hacer campaña y 

ganarse la confianza de la ciudadanía,” destacó Dorantes. La iniciativa también pretende asegurar 

que los candidatos plurinominales cuenten con una validación popular, lo que obligaría a estos 

legisladores a rendir cuentas ante los ciudadanos. 

DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA INICIATIVA EN MATERIA DE CUIDADOS 

  El diputado de Morena Fernando Castro Trenti  y la  está muy comprometido 

con sus representados y por ello, junto con la diputada Evangelina Moreno 

Guerra presentó una iniciativa en materia de cuidados. El proyecto detalla que 

esta reforma constitucional que reconoce el derecho a un cuidado digno y 

establece derechos laborales a personas que cuidan a familiares, ya sea por 

discapacidad o por ciclo de vida. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL, ACOMPAÑA A CLAUDIA SHEINBAUM EN GIRA POR  

ZACATECAS Y RESPALDA REFORMAS 

A Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, se le vio muy cercano a la presidenta Claudia 

Sheinbaum y en una gira en Zacatecas destacó la aprobación de la reforma al 

Poder Judicial, dijo que esta busca enfrentar problemas como la corrupción y el 

nepotismo en el sistema de justicia. “Dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado 

fundamentalmente en la elección de ministros de la Corte, magistrados y jueces”, mencionó. 

Además, sostuvo que el déficit de justicia se agrandaba, el nepotismo, la corrupción y el tráfico de 

influencias amenazaban con devorar al Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear 

este nuevo sistema de justicia”.Subrayó la importancia de defender la Constitución Política ante 

intentos de vulnerarla, al afirmar que se lograron detener acciones que pretendían imponer intereses 

particulares sobre la ley: “Ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por 

encima de la Constitución”. 
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‘Pepe’ Couttolenc gestiona en San Lázaro el 

presupuesto para alcaldes electos en el 

Edomex del Partido Verde 

José Alberto Couttolenc Buentello, líder de la bancada del Verde en el 

Congreso del Edomex, acudió a la Cámara de Diputados para 

gestiona presupuesto para alcaldes electos de su partido 

 

José Alberto Couttolenc Buentello, coordinador de la bancada del 
Partido Verde Ecologista en la LXII Legislatura del Estado de México, 
así como alcaldes electos del partido, acudieron a la Cámara de 
Diputados para gestionar el presupuesto del próximo año. 

De acuerdo con el legislador del Verde en el Edomex, la importancia de 
tener un presupuesto estratégicamente direccionado ayudará a los 
alcaldes a cumplir con sus compromisos de campaña y a ejecutar 
diversos proyectos de impacto y alcance.     

https://politico.mx/
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“Entendemos perfectamente que hay una nueva realidad en el Estado 
de México y que se manejan de manera distinta los presupuestos. Para 
nosotros es sumamente importante esta reunión con los Presidentes de 
estas Comisiones porque serán pilares fundamentales para que ellos 
puedan dar buenos resultados y si dan buenos resultados, el partido da 
buenos resultados y al final del día se convierte en un círculo virtuoso”, 
dijo el líder del Verde. 

"Pepe" Couttolenc y los alcaldes se reunieron con la presidenta de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Merylin Gómez Pozos, con 
el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación, Javier Herrera Borunda y con el Presidente de la Comisión 
de Ciencia y Tecnología, Eruviel Ávila Villegas.  

Couttolenc Buentello planteó la importancia del encuentro para lograr 
resultados contundentes en los diversos municipios.  

Los legisladores federales coincidieron en reconocer a “Pepe” 
Couttolenc por su capacidad de liderazgo, gestión y coordinación de los 
últimos años, al tiempo de expresarle el apoyo de las y los diputados 
federales del Partido Verde.  

Asimismo, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública recibió y 
respaldó la solicitud de presupuesto de los municipios Verdes para su 
análisis y discusión.  

 

 

 

https://politico.mx/pepe-couttolenc-gestiona-el-presupuesto-para-alcaldes-

electos-del-partido-verde 

https://politico.mx/
https://politico.mx/pepe-couttolenc-fomenta-educacion-ambiental-con-programa-heroes-del-reciclaje
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Colaboración / Sofía Ramírez  

(Dir. México, ¿Cómo vamos?) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “El viernes 15 de 

noviembre es la fecha límite para que la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público entregue el Paquete Económico 2025 al 

Congreso de la Unión. Este paquete incluye al menos 3 

documentos clave; el primero, se llama “Los Criterios Generales 

de Política Económica; el segundo es la iniciativa de Ley de 

Ingresos de la Federación y, el tercero, es el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación. 

 

“Como pueden ver es cuáles son los parámetros, cuáles son las 

fuentes de ingresos y, finalmente, cuáles son los destinos de gasto 

en este Paquete Económico”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w3-4RLNBuFEwp0UQ?e=pxhPjx 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w3-4RLNBuFEwp0UQ?e=pxhPjx
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Avanza en comisión de diputados reestructura a APF 
 

 
 

La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó la 
reestructura de la Administración Pública Federal propuesta por la Presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
 
Con 18 votos a favor y siete en abstención del PAN y del PRI, la Comisión 
avaló reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que 
proponen la creación de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e 
Innovación y la Secretaría de las Mujeres, así como de la Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones. 
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Los cambios que se prevén que sean discutidos en el pleno el próximo 
miércoles plantean también que la Secretaría de la Función Pública se 
transforme en Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, que asumiría las 
funciones de transparencia y acceso a la información que actualmente están 
en manos del INAI, organismo autónomo que la mayoría prevé desaparecer a 
través de otra reforma constitucional. 
 
En el debate, la Oposición se dijo a favor de la creación de las Secretarías de 
las Mujeres y de Ciencia, pero rechazaron que la Secretaría Anticorrupción 
asuma las funciones que actualmente tiene el INAI y se dijeron preocupados 
por las facultades que se le otorgan a la Agencia de Transformación Digital, ya 
que estaría encargada de la interoperabilidad de los sistemas de información 
de las y los ciudadanos, como el Registro Nacional de Población. 
 
Andrés Cantú Ramírez, del PRI, afirmó que la reestructura propuesta por la 
Presidenta implica un retroceso, porque centraliza de nuevo funciones que 
hoy ya están descentralizadas o son autónomas, como ocurre con las de 
transparencia, acceso a la información pública y protección de datos 
personales. 
 
"El rimbombante nombre de la Secretaría Anticorrupción no logra garantizar 
el combate a la corrupción de ese mismo Gobierno, por ser juez y parte. Nos 
preguntamos, por ejemplo, ¿quién vigilará que el Secretario Anticorrupción 
no sea corrupto? Y todavía a un nivel mayor, ¿podrá el Secretario 
Anticorrupción, como un simple Secretario de despacho, garantizar que quien 
lo designó no cometa actos de corrupción?", cuestionó. 
 
El legislador acusó que con el mismo ánimo centralizador se propone la 
creación de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación y 
de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. 
 
Sobre la primera, dijo que concentra las tareas que ya hace un organismo 100 
por ciento descentralizado, como el Conahcyt, mientras que el segundo caso 
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genera preocupación, porque al tener como atribución elaborar y conducir 
las políticas de telecomunicaciones y radiodifusión del Gobierno, el Ejecutivo 
federal será la autoridad en materia de competencia de ambos sectores, lo 
que lo convertiría, en el mejor de los casos, en un árbitro tendencioso. 
 
Además, agregó, se pretende que la Agencia concentre los datos personales 
de la ciudadanía, con el riesgo de que a éstos se les dé un uso político, 
abriendo incluso la puerta al uso electoral de esta información. 
 
Asael Hernández, del PAN, criticó la prisa de la mayoría por sacar adelante la 
reforma, lo que, dijo, es una práctica constante de la actual Legislatura. 
 
"Hagamos las cosas bien, tienen la mayoría de todos modos, sí va a pasar, 
como ustedes pretenden, hagámoslo bien, no violentemos los procesos 
legislativos y, sobre todo, hagámoslo con un claro sustento", demandó. 
 
El panista aclaró que ven puntos positivos en la propuesta, como la creación 
de la Secretaría de las Mujeres, sector al que este Gobierno, acusó, les quitó 
derechos y programas para ellas y sus hijos. 
 
Otro punto positivo, agregó, es la creación de la Secretaría de Ciencia, 
Humanidades, Tecnología e Innovación, por tratarse de rubros que han sido 
castigados en materia de inversiones en los últimos años. 
 
Sobre el INAI, sostuvo que lejos de desaparecerlo para trasferir sus 
atribuciones a la Secretaría Anticorrupción, lo mejor sería fortalecerlo, si lo 
que se pretende es que el Gobierno sea más transparente. 
 
El morenista Leonel Godoy aprovechó su intervención para defender a los 
hijos del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que Asael 
Hernández recordó que fueron relacionados con casos de corrupción durante 
la pasada Administración. 
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"Ustedes no tienen ni una sola acusación, salvo su ligereza que, por cierto, en 
materia penal, yo soy penalista, ojalá presentaran denuncias, porque eso 
tiene consecuencias jurídicas, presentar denuncias porque, o prueban lo 
dicho o son acusados de imputaciones falsas", advirtió. 
 
Godoy recordó que la modificación de la estructura de la Administración 
Pública Federal ha sido una especie de privilegio de los titulares del Ejecutivo 
federal y de los Gobernadores, por lo que pidió aprobar la reforma. 
 
"Calderón ganó con medio punto y modificó la Ley Orgánica de la 
Administración Pública. Claudia Sheinbaum ganó con más de 30 millones de 
votos y tiene derechos de presentar esta iniciativa y yo creo que lo mínimo 
que deberíamos de hacer es estar de acuerdo con estas propuestas, porque 
sólo modifica la función del apartado de la Administración Pública Federal", 
dijo. 
 
https://www.reforma.com/avanza-en-comision-de-diputados-reestructura-a-

apf/ar2905463?v=3 
 

https://www.reforma.com/avanza-en-comision-de-diputados-reestructura-a-apf/ar2905463?v=3
https://www.reforma.com/avanza-en-comision-de-diputados-reestructura-a-apf/ar2905463?v=3
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Comisión de Diputados aprueba iniciativa para crear la 
Secretaría de las Mujeres y otros órganos 

 
 
La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa 
enviada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, que busca reformar, 
adicionar y derogar diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal; además de que establece la creación de la 
Secretaría de la Mujer, entre otros órganos.  
 
Esta iniciativa, que fue recibida en la Cámara de Diputados desde el pasado 1 
de noviembre, busca la creación de nuevas secretarías como: Secretaría de las 
Mujeres; Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación; así como la Secretaría 
Anticorrupción y de Buen Gobierno, nombre que pasará a tener la actual 
Secretaría de la Función Pública.  
 
Uno de los principales puntos de esta iniciativa es que el Instituto Nacional de 
las Mujeres pase a convertirse en una secretaría de Estado, lo que permitirá 
una mejora de la institución, así como de su estructura y operación, todo con 
miras a que cuente con mayores herramientas para combatirla desigualdad y 
la violencia contra la mujer.  
 
La Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación busca potenciar proyectos, 
así como buscar soluciones a los retos nacionales en materia de acceso al agua, 
salud, alimentación, seguridad humana, vivienda, cultura, educación, entre 
otros. Mientras que la Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno busca 
transparencia y honradez en el servicio público. 
 
Dentro de esta misma iniciativa también se contempla la creación de la Agencia 
de Transformación Digital y Telecomunicaciones, que buscará poner al servicio 
de la ciudadanía diferentes herramientas tecnológicas. Mientras que el Centro 
de Producción de Programas Informativos y Especiales (Cepropie) pasará a la 
Secretaría de Gobernación (Segob).  
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El documento que fue remitido al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, establece un cambio en la denominación 
a la presidenta o presidente, ya que el término presidente de los Estados 
Unidos Mexicano será sustituido por titular del Ejecutivo Federal.  
 
Tras la aprobación por parte de la Comisión de Gobernación, ahora, la iniciativa 
será discutida en el Pleno del recinto legislativo de San Lázaro. En caso de ser 
aprobada, será remitida al Senado. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/11/comision-de-
diputados-aprueba-iniciativa-para-crear-la-secretaria-de-las-mujeres-otros-
organos-840614.html 
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/11/comision-de-diputados-aprueba-iniciativa-para-crear-la-secretaria-de-las-mujeres-otros-organos-840614.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/11/comision-de-diputados-aprueba-iniciativa-para-crear-la-secretaria-de-las-mujeres-otros-organos-840614.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/11/comision-de-diputados-aprueba-iniciativa-para-crear-la-secretaria-de-las-mujeres-otros-organos-840614.html


 

 
 
 
 

MC, Morena y aliados aprueban reforma a la Ley Orgánica 
de la Administración Pública en comisiones; PAN acusa que 

habrá más espionaje 
 
 
Diputados de la Comisión de Gobernación y Población aprobaron, con 18 votos 
a favor de Morena, PVEM, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, cero 
en contra y siete abstenciones del PRI y PAN, el decreto por el que se reforma 
la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. 
 

 
 
El dictamen enviado el pasado 4 de noviembre a la Cámara de Diputados como 
cámara de origen por la presidenta Claudia Sheinbaum crea la Secretaría de las 
Mujeres, así como la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. 
 
También se modifica la denominación de Secretaría de la Función Pública, por 
Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno, a fin de crear la Secretaría de 
Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación. 
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En la sesión de este martes 12 de noviembre, en el recinto legislativo de San 
Lázaro, se dará la declaratoria de publicidad de dictamen que reforma a 
diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. 
 
De acuerdo con la propuesta para establecer un modelo ejemplar de 
fiscalización del servicio público que garantice la integridad de la 
administración es necesario realizar una “reingeniería de la administración 
pública reformulando su organización en función de la eficiencia, eficacia, 
austeridad y gobernanza digital”. 
 
En la sesión, la presidenta de la Comisión de Gobernación y Población, Graciela 
Ortiz González, dijo que el dictamen “permite establecer, de acuerdo a lo 
establecido en la Iniciativa, una reingeniería de la administración pública 
federal, reformulando su organización en función de la eficiencia, eficacia, 
austeridad y gobernanza digital”. 
 
“Cierro las comillas relacionando con lo que establece la iniciativa presentada 
a esta soberanía”, aclaró la diputada del Partido Revolucionario Institucional. 
 
Su compañero de bancada, Andrés Mauricio Cantú Ramírez, se hizo dos 
preguntas: "¿Quién vigilará que el secretario anticorrupción no sea corrupto?, 
y ¿podrá el secretario anticorrupción como un simple secretario de despacho, 
garantizar que quien lo designó no cometa actos de corrupción?" 
 
“El décimo transitorio señala que, a pesar de estos cambios estructurales, en 
ningún caso se autorizan ampliaciones a presupuestos de egresos para el 
presente ejercicio fiscal y subsecuentes. En otras palabras, se distribuirán los 
recursos presupuestados como puedan y como Dios lo dé a entender”, resaltó. 
 
Marcelo Torres Cofiño, diputado del Partido Acción Nacional, expresó su 
“preocupación con los cambios a la ley, la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana asume tareas de inteligencia y persecución de delitos, incluyendo 
el control del Centro Nacional de Inteligencia”. 
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“Esta acción aumenta la capacidad del ejecutivo federal para realizar tareas de 
vigilancia y espionaje sin controles adecuados y, además, representa un peligro 
latente de que se incrementen las violaciones a los derechos humanos”, 
consideró. 
 
“No sílo eso, también se vulnera la independencia de la Fiscalía General de la 
República, afectando la autonomía del sistema”, subrayó. 
 
La diputada de Morena María del Rosario Orozco Caballero, propuso que la 
Secretaría de la Mujer se llame Secretaría de la Igualdad Sustantiva “porque 
así, daríamos justicia y haríamos, pues, lo que estamos alegando en nuestros 
derechos constitucionales y todo esto, de los grupos vulnerables”. 
 
“Estamos queriendo que todo sea plural y demás y estamos haciendo una 
secretaría que solamente se limita a la mujer. Estamos sacando Inmujeres y lo 
pasamos a Secretaría de la Mujer, pero no estamos ampliando su capacidad”, 
planteó. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/11/mc-morena-aliados-aprueban-
reforma-la-ley-organica-de-la-administracion-publica-en-comisiones-pan-
acusa-que-habra-mas-espionaje-128182.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 12-11-24 LEGISLATIVO 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/11/mc-morena-aliados-aprueban-reforma-la-ley-organica-de-la-administracion-publica-en-comisiones-pan-acusa-que-habra-mas-espionaje-128182.html
https://latinus.us/mexico/2024/11/11/mc-morena-aliados-aprueban-reforma-la-ley-organica-de-la-administracion-publica-en-comisiones-pan-acusa-que-habra-mas-espionaje-128182.html
https://latinus.us/mexico/2024/11/11/mc-morena-aliados-aprueban-reforma-la-ley-organica-de-la-administracion-publica-en-comisiones-pan-acusa-que-habra-mas-espionaje-128182.html


 

 
 
 
 

Tres 'nuevas' secretarías y una Agencia Digital, avanzan en 
comisiones de San Lázaro 

 
 
En la Cámara de Diputados avanzó la reforma propuesta por la Presidenta de 
la República hace apenas un par de semanas y que prevé la creación de tres 
secretarías de Estado, así como una “Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones”. 
 

 
 
El proyecto de “reingeniería administrativa” de la nueva administración avanzó 
en la Comisión de Gobernación del recinto, con una votación de 18 a favor y 
siete abstenciones por parte de la oposición. 
 
Los cambios a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal incluyen 
crear las secretarías de Ciencias y las Mujeres, así como cambiar la Secretaría 
de la Función Pública a Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. 
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El documento será enviado a la Mesa Directiva del recinto, para que se apruebe 
en la sesión en el Pleno de este miércoles 13 de noviembre, tal y como ya lo 
perfiló la mayoría en la Junta de Coordinación Política. 
 
La mayoría en la Comisión dictaminadora también decidió llevar la 
presentación y procesamiento de reservas con propuestas de cambio, al Pleno. 
 
Reingeniería administrativa 
Al presentar el contenido de la reforma, la diputada presidenta de la Comisión, 
Graciela  Ortiz, recordó que la propuesta prevé cambios en las funciones y 
facultades de 15 secretarías de Estado. 
 
Ocho de ellas, modificarán algunas de sus competencias actuales. Se trata de 
las secretarías de Gobernación, Relaciones Exteriores, Hacienda, Seguridad, 
Medio Ambiente, Agricultura, Infraestructura y Comunicaciones y Salud. 
 
Los ajustes a la Función Pública, que ahora será Secretaría Anticorrupción, 
están ligados a la extinción del Instituto Nacional de Transparencia (INAI). 
 
La dependencia con nuevo nombre asumirá las tareas de transparencia en la 
información púbica, protección de datos personales, profesionalización e 
integridad pública, evaluación de la gestión gubernamental, mejora continua, 
contrataciones públicas, fiscalización y como lo dirá su nombre, en materia 
anticorrupción. 
 
En tanto, la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones se 
encargará de las políticas en esa materia, en el marco de la administración 
pública federal. 
 
Asimismo, contempla cambios en la Oficina de la Presidencia de la República. 
 
Derecho a reorganizar la administración 
En la discusión del dictamen que se dividió en cuatro apartados, los 
legisladores del bloque mayoritario defendieron el derecho de la nueva 
administración federal de reorganizar su estructura para arrancar el sexenio. 
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Incluso señalaron que las modificaciones en cuestión deberían ser aprobadas 
por la oposición por “cortesía política”, aunado a que se reconoció que los 
cambios obedecen al cumplimiento de promesas de campaña electoral. 
 
“¿Qué de raro tiene que el nuevo gobierno pretenda modificar el andamiaje 
jurídico?, y poder elaborar y poder tener a su alcance nuevas secretarías para 
cumplir con sus objetivos, con sus fines, con los compromisos de campaña, 
porque fueron compromisos de campaña muchas de las creaciones, y las 
secretarías y propuestas que se encuentran en este dictamen”, planteó el 
diputado del Partido Verde (PVEM), Carlos Canturosas. 
 
Oposición ve retrocesos 
En contraparte, los congresistas de la oposición indicaron que hay propuestas 
positivas, como crear la Secretaría de las Mujeres y fortalecer la política de 
ciencia y tecnología, con una nueva Secretaría en esa materia y que cumplirá 
las funciones del todavía conocido como Conahcyt. 
 
Sin embargo, advirtieron sobre los riesgos que implicará para el federalismo, el 
acceso a la información pública, la protección de datos personales y la 
rendición de cuentas, así como los derechos humanos, tener un gobierno que 
se autovigile y sea juez y parte al intentar transparentar la administración y el 
uso del erario, cambiando a la Función Pública por una Secretaría 
Anticorrupción. 
 
Legisladores del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC), por separado, alertaron que 
en ese tipo de materias, el centralismo es un retroceso. 
 
“Se retrocede cuando se centralizan funciones que ya están descentralizadas o 
son autónomas. En el caso de las facultades, de las materias en transparencia, 
acceso a la información pública y protección de datos personales que siendo 
hoy del INAI pasarían a ser de la denominada Secretaría Anticorrupción y Buen 
Gobierno. De igual manera, el rimbombante nombre de la Secretaría 
Anticorrupción no logra ocultar que no se pueda garantizar el combate a la  
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corrupción desde el mismo gobierno por ser juez y parte”, alertó el priísta 
Andrés Cantú. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/11/tres-nuevas-secretarias-una-
agencia-digital-avanzan-en-comisiones-de-san-lazaro-665102.html 
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Diputada llama al GF a prepararse ante una ola de 

repatriados de EU 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Tras el triunfo de 

Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, 

desde la Cámara de Diputados también ya hubo 

pronunciamientos. 

 

La diputada migrante de Morena, María Adamaris Silva, en la 

realización del primer foro de Realidades Migrantes que realiza la 

LXVI Legislatura llamó al Gobierno Federal a preparar una posible 

ola de repatriados a México y también pidió que a los migrantes 

deportados el Gobierno Federal también les garantice el 

derecho a una vivienda. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xALcGYCJRI8A28rD?e=sFGdhf 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xALcGYCJRI8A28rD?e=sFGdhf
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461447#google_vignette 

https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461447#google_vignette
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https://suracapulco.mx/impreso/1/la-oposicion-busca-ensuciar-los-logros-de-la-gobernadora-afirma-

yoloczin/ 

https://suracapulco.mx/impreso/1/la-oposicion-busca-ensuciar-los-logros-de-la-gobernadora-afirma-yoloczin/
https://suracapulco.mx/impreso/1/la-oposicion-busca-ensuciar-los-logros-de-la-gobernadora-afirma-yoloczin/


 

 

 

12-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/francisco-javier-sanchez-organiza-el-foro-conversatorio-sobre-el-

desarrollo-del-kick-boxing-en-mexico/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/francisco-javier-sanchez-organiza-el-foro-conversatorio-sobre-el-desarrollo-del-kick-boxing-en-mexico/
https://www.tallapolitica.com.mx/francisco-javier-sanchez-organiza-el-foro-conversatorio-sobre-el-desarrollo-del-kick-boxing-en-mexico/


 

 
 
 
 

Jesús Nader va por reclasificar tarifas de la CFE 
 
El diputado federal, Jesús Nader Nasrallah, aprovechará su participación en la comisión de 
energía para tocar el tema de la reclasificación de tarifas de la CFE y bajar recursos de Pemex 
para obra pública para el sur de Tamaulipas. 
 
Precisó que al ser un legislador federal tiene que ver por todas las entidades sin embargo al 
haber emanado de esta región de Tamaulipas buscará que los principales beneficios lleguen 
a más tardar el próximo año en donde también se encuentra los recursos para la 
construcción de los seis drenes pluviales y acabar con las inundaciones en Ciudad Madero. 
 

“Por eso soy miembro de la Comisión de 
Energía para ver ese proyecto de la 
reclasificación de tarifas con la Comisión 
Federal de Electricidad y ver también con 
Petróleos Mexicanos a ver qué podemos 
gestionar para beneficio de la zona sur de 
Tamaulipas vamos a estar muy presentes 
estamos trabajando apenas empieza 
esto, también tenemos presente el tema 
de los drones pluviales”. 

 
Durante la entrevista el ex alcalde del municipio de Tampico habló sobre las comisiones en 
las que le va a tocar participar durante la presente legislatura del Congreso de La Unión. 
 
“Ya instalamos la Comisión de Energía y la Comisión de Economía, así como Innovación y 
Tecnología, estamos participando como secretario y en los demás estamos de manera 
activa, si Dios quiere más adelante vendrán los trabajos parlamentarios”. 
Lo anterior lo dio a conocer este domingo al asistir a la casilla instalada en el comité directivo 
municipal del pan en el municipio de Tampico para emitir su sufragio en la renovación del 
blanquiazul a nivel nacional. 
 
“Venimos a ejercer nuestro voto cumpliendo con nuestras obligaciones como miembros 
activos del Partido Acción Nacional ya casi 24 años de ser partícipe de el PAN y el día de hoy 
se está llevando a cabo un proceso democrático en el cual se va a elegir al nuevo líder a nivel 
México por eso estamos muy contentos y esperemos que la persona que asuma esta 
responsabilidad que lleve a cabo esa función con buenas creces”. 
 
https://www.milenio.com/politica/jesus-nader-va-por-reclasificar-tarifas-de-la-cfe  
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https://www.omnia.com.mx/noticia/346377/el-pan-no-le-tiene-miedo-a-morena-vamos-a-detener-la-

destruccion-del-pais-rocio- 

https://www.omnia.com.mx/noticia/346377/el-pan-no-le-tiene-miedo-a-morena-vamos-a-detener-la-destruccion-del-pais-rocio-
https://www.omnia.com.mx/noticia/346377/el-pan-no-le-tiene-miedo-a-morena-vamos-a-detener-la-destruccion-del-pais-rocio-
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-garantizar-atencion-medica-y-

tratamientos-necesarios-a-nacidos-prematuramente/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-garantizar-atencion-medica-y-tratamientos-necesarios-a-nacidos-prematuramente/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-garantizar-atencion-medica-y-tratamientos-necesarios-a-nacidos-prematuramente/
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-constitucional-que-busca-proteger-a-los-animales-un-paso-

historico-en-mexico/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-constitucional-que-busca-proteger-a-los-animales-un-paso-historico-en-mexico/
https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-constitucional-que-busca-proteger-a-los-animales-un-paso-historico-en-mexico/
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Por José Luna 

*La propuesta del Ejecutivo introduce una modificación que se 
aprobó a iniciativa del Partido Verde para incluir la prohibición de 
utilizar ejemplares de vida silvestre en espectáculos con fines de lucro 

Global Press Mx / El Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista 
de México en la Cámara de Diputados, se congratuló de que, en la 
sesión legislativa de este martes, 12 de noviembre, se discutirá y votará 
la reforma constitucional en materia de protección y cuidado animal, 
uno de los temas principales de la agenda de la bancada ecologista. 

El Dictamen de reforma constitucional propuesta por el Ejecutivo 
federal y aprobado por unanimidad en la Comisión de Puntos 
Constitucionales, incluye una modificación propuesta por el Partido 
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Verde, avalada por la misma comisión, para añadir la prohibición de 
utilizar ejemplares de vida silvestre en espectáculos con fines de lucro. 
Ello, dentro de las restricciones que deberá incluir la Ley General en 
Materia de Cuidado y Protección de los Animales. 

El dictamen que modifica los artículos 3, 4 y 73 de la Constitución 
Política, plantea que los planes y programas de estudio de las escuelas 
de todo el país deben incluir la protección de los animales. También 
prohíbe su maltrato y fija el deber del Estado mexicano de garantizar 
su protección, trato adecuado y conservación. 

Asimismo, establece la facultad del Congreso de la Unión para expedir 
leyes generales de protección a los animales y ordena al mismo 
Congreso expedir, en un plazo de 180 días después de la entrada en 
vigor de la reforma constitucional, una Ley General en Materia de 
Protección y Cuidado de los Animales. 

Las diputadas y diputados del Partido Verde celebraron que la 
reforma esté a punto de aprobarse en el pleno de San Lázaro, ya que 
ello refuerza la convicción del Verde Ecologista en la lucha de poner 
un alto definitivo al maltrato animal. 

De acuerdo con el Dictamen, “al meter la prohibición del maltrato 
animal en la Constitución, el Estado reconoce a los animales como 
sujetos de protección jurídica. Esto impulsa una visión de los animales 
como seres que merecen un trato digno, no solo como objetos de 
propiedad”. 

Asimismo, considera que la necesidad de incluir la protección de 
animales dentro de la Carta Magna creará un enfoque educativo que 
promoverá una mayor conciencia y respeto hacia estos seres, con el 
objetivo de contribuir a una reducción del número de casos de 
maltrato animal que actualmente se registran en el país. 

Señala que “una disposición constitucional permitirá a las entidades 
federativas crear sanciones más estrictas y eficaces para aquellos que 
maltraten animales. Esto puede incluir penas más severas o procesos 
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legales específicos que busquen proteger y evitar el sufrimiento 
animal”. 

Dentro de los datos relevantes de la propuesta se destaca que México 
ocupa el tercer lugar a nivel mundial en maltrato animal y el primer 
lugar en Latinoamérica. Se estima que siete de cada 10 animales 
domésticos en México son víctimas de alguna forma de maltrato. 

https://globalpress.mx/celebran-diputados-aprobacion-en-puerta-
de-reforma-en-materia-de-proteccion-y-cuidado-animal/ 

 

 

https://globalpress.mx/celebran-diputados-aprobacion-en-puerta-de-reforma-en-materia-de-proteccion-y-cuidado-animal/
https://globalpress.mx/celebran-diputados-aprobacion-en-puerta-de-reforma-en-materia-de-proteccion-y-cuidado-animal/


 

 
 
 
 

Eliminar el IVA en alimentos para mascotas: La iniciativa del 
PRI, a detalle 

 
 
Diversos comités estatales del PRI buscan impulsar una iniciativa para eliminar 
el IVA de alimentos para mascotas: de qué trata, explica el dirigente del partido 
en la Ciudad de México (CDMX). 
 
Desde 2013, se estableció que el alimento para mascotas tendría un Impuesto 
al Valor Agregado (IVA) del 16% en procesados para perros, gatos y pequeñas 
especies que conviven en el hogar. 
 
El IVA en alimentos para mascotas fue ratificado en 2018 por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) pese a las protestas de las organizaciones; en 
2022 se autorizó la eliminación en productos agrícolas y ganaderos. 
 
Eliminar IVA en alimentos para mascotas: de qué trata la iniciativa del PRI 
Tal como compartió el PRI en sus redes sociales, fue presentada la iniciativa 
que busca eliminar el IVA en alimentos para mascotas, esto en pro de la 
economía familiar. 
 
La iniciativa fue presentada por la diputada Abigail Arredondo Ramos del PRI 
en la Cámara de Diputados, citando entre los motivos, el gasto de alimentos 
para mascotas que en México ronda los 500 mil pesos mensuales, 2 mil de IVA. 
 
Debido al costo, tanto en familias mexicanas como refugios, limita una 
alimentación nutritiva y balanceada, por lo que el PRI propone eliminar el IVA 
en alimentos para mascotas, especialmente ante el auxilio que brindan y apoyo 
emocional. 
 
La tasa cero propuesta por en la iniciativa del PRI busca modificar el numeral 6 
del inciso b fracción I del artículo 2-A de la Ley del IVA y derogarlo; actualmente 
buscan recabar firmas para impulsarla. 
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De acuerdo con la presentación de la diputada del PRI, el fin de la iniciativa es 
apoyar económicamente tanto a las familias como a las protectoras de 
animales, ya que eliminar el IVA en alimentos para mascotas tendrá un gran 
beneficio. 
 
Añade que desde 1977 se emitió la Declaración Universal de los Derechos de 
los Animales, en donde se reconoce que son sujetos de protección y cuidado, 
llegando actualmente al reconocimiento de las familias “multiespecie” 
 
La iniciativa del PRI para eliminar el IVA en alimentos para mascotas está 
pendiente en la Cámara de Diputados y fue turnada a la Comisión de Hacienda 
y Crédito Público, que no ha presentado fecha de discusión. 
 
PRI de CDMX, Oaxaca y otros estados respaldan la iniciativa para eliminar IVA 
de alimentos para mascotas 
La iniciativa de la diputada federal del PRI para eliminar el IVA en alimentos 
para mascotas fue apoyada por diferentes comités estatales del partido, tal 
como compartieron en redes sociales. 
 
Estos son los comités del PRI que respaldan la iniciativa para eliminar el IVA de 
alimentos para mascotas: 
 
Puebla 
Querétaro 
Zacatecas 
Oaxaca 
CDMX 
 
Al respecto, el dirigente del PRI en Oaxaca, Javier Casique, declaró que eliminar 
el IVA en alimentos para mascotas es con por su compromiso de impulsar las 
políticas públicas que ayuden a los mexicanos. 
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Mientras que Israel Betanzos, dirigente del PRI en CDMX explicó que las 
mascotas son ahora apoyo emocional para niños, adolescentes y adultos, 
además de que ayudaría a las sociedades que resguardan a los animales en 
situación de calle. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/estados/cdmx/eliminar-el-iva-en-alimentos-
para-mascotas-la-iniciativa-del-pri-a-detalle/ 
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Entrevista / Ricardo Astudillo Suárez 

(Diputado – PVEM) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “El estado de Querétaro 

es un estado aparentemente tranquilo, donde no habíamos 

vivido este tipo de acciones que lastiman sin duda a las sociedad, 

a los jóvenes, a las mujeres fallecidas y, bueno, pues yo creo que 

es el momento de tomar cartas en el asunto, de cerrar filas, de 

que las autoridades estén en mayor coordinación. La propia 

Presidenta de México ya se ha manifestado y se ha comunicado 

con el gobernador del estado de Querétaro y a nosotros nos 

queda, el darle el seguimiento, las facultades que nosotros le 

otorgamos a la Guardia Nacional en semanas anteriores, se 

tienen que ver reflejadas en que exista certidumbre para todas 

las familias queretanas”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Nc-lRqIYbJ2VWgvBdd7MrzAa4mctLK1F/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Nc-lRqIYbJ2VWgvBdd7MrzAa4mctLK1F/view
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https://plazadearmas.com.mx/diputadas-verdes-denuncian-violencia-de-genero-en-la-4t/ 

https://plazadearmas.com.mx/diputadas-verdes-denuncian-violencia-de-genero-en-la-4t/
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Mesa de Análisis / Claudia Anaya (Senadora – PRI) / 

Santiago Torreblanca (Consejero nacional – PAN) / 

Mario Miguel Carrillo (Diputado – Morena) / Raúl Lozano 

(Diputado – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Esta iniciativa que 

define la nueva estructura de la Secretaría de Seguridad Pública 

forma parte de la reestructuración que estamos haciendo a la 

Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. Incluso, en 

estos momentos estamos discutiendo en la Comisión de 

Gobernación, precisamente, el dictamen que el día miércoles 

estaremos discutiendo en el pleno de Cámara de Diputados. Hay 

unas propuestas muy interesantes de nuestra presidenta, la 

doctora Claudia Sheinbaum, respecto a la nueva visión de este 

segundo piso de la 4T, específicamente sobre la Secretaría de 

Seguridad Pública. Ya en el Senado, la propia senadora 

integrante de esta mesa, Claudia Anaya, dijo que van a apoya 

la propuesta”, comentó el diputado Mario Carrillo. 

 

“En el Senado, en las Comisiones de Puntos Constitucionales y 

otras, se aprueba nuevamente la reforma constitucional al 21. 

Digo nuevamente, porque tenemos un decreto del 30 de octubre 

y me parece que no traen la ruta clara de lo que quieren hacer. 

En un primer momento viene la reforma constitucional al 21, que 

era la de los militares y en este segundo momento viene la de 

Harfuch, quien, en el momento que votó la de la Guardia 

Nacional, me parece que no tiene el poder suficiente para 

defender sus propias atribuciones que tendría como secretario. 

Se va de secretario, arma su propia ley, regresa y se adjudica 

varias funciones. Yo les digo que no permitan que cada 

secretario arme su propio pedazo de Constitución, porque tiene 

que haber una columna vertebral. Si cada funcionario va 

diseñando su pedazo de Constitución, en vez de tener una  
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administración pública ordenada y organizada, se puede hacer 

un engrudo”, opinó la senadora Claudia Anaya. 

 

“Desapareció de facto la Secretaría de Seguridad Pública, 

porque la dependencia estaba al mando de la Policía Federal. 

¿Qué pasa? Cuando militarizan todo y lo mandan a la Guardia 

Nacional y a la Sedena, acaba siendo el Secretario de Seguridad 

Pública un mero asesor, sin mando y sin poder alguno. Llega 

Harfuch y dice: Oigan, yo y un comentarista de radio tenemos el 

mismo poder, podemos opinar, pero nada me garantiza que el 

Secretario de la Defensa, el titular de la Guardia Nacional o de la 

Marina vayan siquiera a tomarme la llamada, ya no digamos 

obedecerme. Es cuando se le ocurre y dice: ¡Ah¡ Los voy a 

fiscalizar, como voy a tener la facultad de acusarlos o no, va a 

ser el poder con el cual voy a poder hacer escuchar mi voz”, dijo 

Santiago Torreblanca. 

 

“Aprobamos el tema de la militarización -Movimiento Ciudadano 

votó en contra-, entra el nuevo Secretario de Seguridad Pública 

y, obviamente, pone sus condiciones y se está plasmando esta 

reforma al Artículo 21 de la Constitución, donde básicamente son 

3 temas: Harfuch, a través de la Secretaría de Seguridad, va a ser 

el encargado de definir la estrategia de seguridad pública; eso 

MC lo ve con buenos ojos, porque es de un mando civil, no de un 

mando militar. El segundo, el tema de vigilar el correcto ejercicio 

de los recursos en materia federal, como tercer tema, a la 

Secretaría de Seguridad se le da también atribuciones, que es 

muy importante, de investigación y persecución de delitos. Para 

mí y MC, principalmente, esos son los 3 objetivos de esta reforma. 

Vamos con ella, la vamos a acompañar en el Senado y Cámara 

de Diputados, expuso el diputado Raúl Lozano. 

https://drive.google.com/file/d/127ctIZPI1RCcjcX2HidSKLCWlPXZ

uGbK/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/127ctIZPI1RCcjcX2HidSKLCWlPXZuGbK/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/127ctIZPI1RCcjcX2HidSKLCWlPXZuGbK/view?usp=sharing
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Sheinbaum defiende la reforma a la Secretaría de Seguridad: “Queremos 

potenciar la inteligencia e investigación” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/sheinbaum-defiende-la-reforma-a-la-secretaria-de-seguridad-queremos-potenciar-la-inteligencia-e-investigacion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/sheinbaum-defiende-la-reforma-a-la-secretaria-de-seguridad-queremos-potenciar-la-inteligencia-e-investigacion/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-considerar-como-faltas-administrativas-graves-

de-un-servidor-publico-el-acoso-sexual-y-el-hostigamiento/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-considerar-como-faltas-administrativas-graves-de-un-servidor-publico-el-acoso-sexual-y-el-hostigamiento/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-considerar-como-faltas-administrativas-graves-de-un-servidor-publico-el-acoso-sexual-y-el-hostigamiento/
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https://www.contrareplica.mx/nota--La-Reforma-Judicial-va-porque-teniamos-la-razon-Marisela-Zuniga-

2024111131 

https://www.contrareplica.mx/nota--La-Reforma-Judicial-va-porque-teniamos-la-razon-Marisela-Zuniga-2024111131
https://www.contrareplica.mx/nota--La-Reforma-Judicial-va-porque-teniamos-la-razon-Marisela-Zuniga-2024111131
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https://vivalanoticia.mx/se-debe-festejar-que-en-el-pais-se-avanza-en-democratizar-la-eleccion-de-jueces-

diputada-federal-graciela-dominguez/ 

 

https://vivalanoticia.mx/se-debe-festejar-que-en-el-pais-se-avanza-en-democratizar-la-eleccion-de-jueces-diputada-federal-graciela-dominguez/
https://vivalanoticia.mx/se-debe-festejar-que-en-el-pais-se-avanza-en-democratizar-la-eleccion-de-jueces-diputada-federal-graciela-dominguez/


 

 
 
 
 

Movimiento Ciudadano llevará reforma judicial a 
instancias internacionales 

 
Pablo Vázquez Ahued, diputado federal por Jalisco, asumió una postura decidida contra la 
reciente Reforma Judicial que fue ratificada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) sin modificaciones. 
 
La reforma, que consolida la supremacía de la Corte en varias decisiones clave, ha generado 
preocupación entre los legisladores de oposición, quienes ven en ella una amenaza a la 
independencia judicial y a los derechos políticos de los ciudadanos. 
 

Vázquez Ahued, junto con su 
bancada del partido naranja, 
Movimiento Ciudadano, ha 
decidido llevar el caso a la 
Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) para 
intentar revertir la reforma a nivel 
internacional. La estrategia de 
Vázquez Ahued incluye presentar 
argumentos ante la CIDH, 
destacando que la reforma afecta 

los derechos civiles y políticos establecidos en acuerdos internacionales de los que México 
es signatario. 
 
Confían en la intervención internacional  
De acuerdo con el legislador en una entrevista con MILENIO JALISCO, la CIDH podría analizar 
si la reforma vulnera derechos fundamentales y, en caso de encontrar evidencia suficiente, 
podría emitir recomendaciones al Estado Mexicano. Aunque este proceso puede llevar 
meses o incluso más de un año, el legislador confía en que la intervención internacional 
pondrá presión sobre el gobierno mexicano para revisar la reforma. 
 
El diputado citó como precedente el caso del ex secretario de Relaciones Exteriores, Jorge 
Castañeda, quien en 2006 acudió a la CIDH para defender su derecho a postularse como 
candidato independiente, lo cual estaba prohibido en ese momento por la ley mexicana. La 
CIDH falló a favor de Castañeda, y el Estado Mexicano se vio obligado a legislar la figura de 
candidaturas independientes. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 12-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
Este caso inspira a Vázquez Ahued y su bancada a confiar en la posibilidad de un fallo 
favorable que obligue a México a reconsiderar la reciente Reforma Judicial. Además de la 
vía internacional, el legislador federal emecista considera fundamental crear conciencia 
dentro de México sobre las implicaciones de la reforma. Explicó que una gran parte de la 
sociedad no ha comprendido plenamente los efectos de estos cambios en el sistema judicial 
y que es necesario un esfuerzo de comunicación y educación. 
 
De acuerdo con Vázquez Ahued, Movimiento Ciudadano planea llevar a cabo campañas 
informativas para explicar cómo la reforma podría restringir derechos y afectar la autonomía 
del Poder Judicial, alertando a la ciudadanía sobre los riesgos de un sistema judicial, 
controlado en exceso por el gobierno. 
 
En su análisis, Vázquez Ahued advierte sobre el impacto de posibles presiones políticas en 
el Poder Judicial, las cuales, a su juicio, han influido en las decisiones recientes de la SCJN. 
Aunque no especificó qué tipo de presiones percibe, señaló que existen “focos de alerta” 
en cuanto a la independencia de los jueces y ministros. 
 
Desde su punto de vista, la reforma judicial es parte de un proyecto más amplio de control 
institucional que podría poner en riesgo la imparcialidad y autonomía de los órganos de 
justicia en el país. 
 
Por último, el diputado enfatizó que esta batalla va más allá de una disputa legislativa o 
jurídica. Para él, se trata de una defensa de los principios democráticos y de la 
independencia de las instituciones mexicanas. 
 
Si bien el proceso ante la CIDH es complejo y podría prolongarse, el legislador jalisciense 
considera que esta lucha es necesaria para proteger el estado de derecho y los derechos de 
los ciudadanos. 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/mc-llevaran-reforma-judicial-instancias-
internacionales  
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https://www.debate.com.mx/politica/Analizan-diputados-desafuero-de-Alito-Moreno-y-juicio-politico-a-

Gertz-Zaldivar-y-Lorenzo-Cordova-20241111-0068.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Analizan-diputados-desafuero-de-Alito-Moreno-y-juicio-politico-a-Gertz-Zaldivar-y-Lorenzo-Cordova-20241111-0068.html
https://www.debate.com.mx/politica/Analizan-diputados-desafuero-de-Alito-Moreno-y-juicio-politico-a-Gertz-Zaldivar-y-Lorenzo-Cordova-20241111-0068.html
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https://www.zocalo.com.mx/movimiento-ciudadano-llevara-reforma-judicial-a-instancias-internacionales/ 
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Arturo Zaldívar invita a jóvenes abogados a participar en elección del Poder Judicial: “Queremos 

muchos Benitos Juárez” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/arturo-zaldivar-invita-a-jovenes-abogados-a-participar-en-eleccion-del-poder-judicial-queremos-muchos-benitos-juarez/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/arturo-zaldivar-invita-a-jovenes-abogados-a-participar-en-eleccion-del-poder-judicial-queremos-muchos-benitos-juarez/


 

 

 
 

 

12-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

En la Corte crece la teoría de que Slim presionó a Pérez Dayán para que votara a favor de la 

reforma judicial 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/judiciales-mx/en-la-corte-crece-la-teoria-de-que-slim-presiono-a-perez-dayan-para-que-votara-a-favor-de-la-reforma-judicial/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/judiciales-mx/en-la-corte-crece-la-teoria-de-que-slim-presiono-a-perez-dayan-para-que-votara-a-favor-de-la-reforma-judicial/
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Exponen a Luisa María Alcalde por mentir contra el Poder Judicial: “Metieron amparo para evitar 

vacunación COVID” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/exponen-a-luisa-maria-alcalde-por-mentir-contra-el-poder-judicial-metieron-amparo-evitar-vacunacion-covid/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/exponen-a-luisa-maria-alcalde-por-mentir-contra-el-poder-judicial-metieron-amparo-evitar-vacunacion-covid/
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Artículo 19 denuncia concentración de poder en eliminación del Inai 

https://la-lista.com/mexico/articulo-19-denuncia-concentracion-de-poder-en-eliminacion-del-inai
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Trabajadores del Poder Judicial en San Lázaro reanudan labores tras 85 días de paro - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/trabajadores-del-poder-judicial-en-san-lazaro-reanudan-labores-tras-85-dias-de-paro/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/trabajadores-del-poder-judicial-en-san-lazaro-reanudan-labores-tras-85-dias-de-paro/
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Trabajadores del Poder Judicial regresan a laborar; recaban firmas 

 

https://la-lista.com/poder/trabajadores-del-poder-judicial-regresan-a-laborar-y-recaban-firmas-para-consulta
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México explica 5 sencillos pasos para 

registrarse en línea como aspirante a una 

plaza en el Tribunal Supremo 

 

 

 

 

Las autoridades presentaron el lunes cinco sencillos pasos para registrarse en 

línea como candidato a uno de los nueve puestos en la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, o a cualquiera de los cientos de puestos de jueces 

federales.  

 

Incluso hubo un breve video que hizo que el proceso pareciera fácil. Si eres 

ciudadano mexicano, todo lo que necesitas es una identificación, un título 

de abogado, un promedio de calificaciones de 3.2 y cinco cartas de 

recomendación de vecinos o amigos.  

 

Escribe una carta de tres páginas diciendo por qué quieres formar parte de 

la Suprema Corte y listo.  En cualquier caso, todo se reducirá a un sorteo 

para seleccionar entre miles de candidatos.  

 

¿No habla mucho español? No se preocupe. Los candidatos que hablen 

alguna de las aproximadamente cinco docenas de lenguas indígenas de 

México también pueden presentar su solicitud, a través de un proceso 

especial.  

 

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha impulsado una polémica reforma para 

que miles de jueces se presenten a las elecciones. Anteriormente, el poder 

judicial se nombraba mediante un complicado sistema de tipo funcionarial, 

en el que se necesitaban años de servicio como secretario judicial o juez 

auxiliar para ascender. 

 
Mexico explains 5 easy steps to register online as a candidate for a spot on the Supreme Court - 

The Washington Post 

https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/11/mexico-supreme-supreme-court-elections/710b90ec-a06f-11ef-be87-1106a06524c6_story.html
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/11/mexico-supreme-supreme-court-elections/710b90ec-a06f-11ef-be87-1106a06524c6_story.html
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La complicada misión de llevar la reforma judicial a tribunales internacionales | EL PAÍS México 

 

https://elpais.com/mexico/2024-11-12/la-complicada-mision-de-llevar-la-reforma-judicial-a-tribunales-internacionales.html
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En la banca se vuelve a hablar de la salida de Ramírez de la O y mencionan a Luz Elena como su 

reemplazo 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/en-el-sector-bancario-vuelven-a-especular-sobre-la-salida-de-ramirez-de-la-o-tras-la-entrega-del-paquete-economico/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/en-el-sector-bancario-vuelven-a-especular-sobre-la-salida-de-ramirez-de-la-o-tras-la-entrega-del-paquete-economico/
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- “Ya publicamos el 

dictamen para modificar varios artículos de la Constitución, 

seguimos profundizando la transformación, lo que pretendemos 

es hacer la desaparición de siete órganos autónomos y algunos 

cambios a algunas disposiciones constitucionales para que 

podamos trasferir estas funciones que tenían los órganos 

autónomos al Poder Ejecutivo y a otras entidades. Son 12 artículos 

de la Constitución que vamos a modificar, vamos a buscar 

ahorros, simplificar la estructura gubernamental y los recursos 

ahorrados destinarlos a la bandera de este gobierno que es el 

Fondo de Pensiones para el Bienestar”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/19hiE_kDeWZLdZ9EGF0KsY18NzHDwSD6r/vie

w

https://drive.google.com/file/d/19hiE_kDeWZLdZ9EGF0KsY18NzHDwSD6r/view
https://drive.google.com/file/d/19hiE_kDeWZLdZ9EGF0KsY18NzHDwSD6r/view
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Adrián Alcalá llama a diputados a analizar con 
detenimiento desaparición del INAI; pide reflexión y 

diálogo 
 
El comisionado presidente del Inai, Adrián Alcalá, hizo un llamado a la Cámara de Diputados 
para que se incluya un artículo transitorio -en el dictamen que elimina organismos 
autónomos- a fin de crear una instancia con autonomía técnica que dé la posibilidad de 
ejercer los derechos de acceso a la información y protección de datos de manera eficaz. 
 

“Aprovecho este foro y la 
antesala de la votación que se 
dará esta semana para aprobar 
este dictamen de simplificación 
orgánica que busca desaparecer 
a este instituto para hacer un 
nuevo y respetuoso llamado a 
nuestras legisladoras y 
legisladores para que sea en el 
tiempo necesario de analizar con 
más detenimiento esta 
iniciativa… 

 
“Y puedan transformarla en una reflexión y un diálogo que asegure la progresividad de los 
derechos y preservar la institución garante adaptándola a las nuevas necesidades y los 
reclamos de la sociedad”. 
Play Video 
 
“Mi aspiración en lo particular es que desde la Cámara de Diputados pueda crearse 
eventualmente un artículo transitorio que dé posibilidad de una instancia con autonomía 
técnica a fin de que las mexicanas y los mexicanos puedan seguir ejerciendo con plenitud 
sus derechos de acceso a la información y de manera particular, sin retrasos y de manera 
eficaz”. 
 
Acompañado por las comisionadas Julieta del Rio, Josefina Román y Blanca Lilia Ibarra, 
Alcalá dijo que darán la batalla hasta el último minuto para preservar ambos derechos 
porque la progresividad de las garantías no se logra eliminando instituciones. 
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La comisionada Julieta del Río expresó que en sus encuentros con los titulares de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y los legisladores se expresó la necesidad de aclarar el 
destino que tendrá la Plataforma Nacional de Transparencia que es un bien nacional con 
millones de datos e información personal de ciudadanos y más de 7 mil sujetos obligados, 
como dependencias públicas, partidos, sindicatos, entre otros. 
 
“La Presidenta de la República ya sabe el tema de la Plataforma Nacional de Transparencia, 
se pidió una tarjeta y le va a mandar a la secretaria Raquel Buenrostro, la plataforma es un 
bien nacional… es la herramienta más grade de este país que tiene de datos personales, no 
la podemos entregar porque el Ejecutivo no puede tomarla, por ello necesitan crear un 
órgano que lleve esto”. 
 
En su oportunidad Leopoldo Maldonado, director de Artículo 19, afirmó que es una paradoja 
que al inaugurar la Semana de la Transparencia, sea la semana en que se dará un “golpe 
fatal” a los organismos autónomos”. 
 
Criticó que al parecer hay una voluntad de volver a los tiempos de la concentración del 
poder, del hiperpresidencialismo, donde no hay contrapesos ni controles porque la 
transparencia es una controlaría ciudadana. 
 
Eduardo Bohorquéz, director de Transparencia Mexicana, expresó que la reforma planteada 
por el expresidente Andrés Manuel López Obrador es agresiva y violenta contra instituciones 
como el Inai. 
 
Por ello pidió “cambiar de anteojos”, hacer una nueva antropología política para entender 
cómo es la comunidad que todos formamos. 
 
“Pero sobre todo, vamos a tener que recordar una cosa: Nadie, absolutamente nadie, ni 
siquiera el gobierno, tiene el monopolio de la construcción de la República”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adrian-alcala-llama-a-diputados-a-analizar-con-
detenimiento-desaparicion-del-inai-pide-reflexion-y-dialogo/   
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Adrián Alcalá ofrece renuncia para evitar 
desaparición del INAI; “depende de los legisladores”, 

responde Sheinbaum 
 
Luego que Adrián Alcalá, comisionado presidente del Inai, ofreció su renuncia al cargo para 
ayuda a evitar la desaparición de este organismo autónomo, la presidenta Claudia 
Sheinbaum manifestó que esto ya se ha discutido bastante y que ahora ya depende de los 
legisladores. 
 

 
 
“El presidente del Inai, Adrián Alcalá, pidió a los legisladores hacer una pausa en el proceso 
de aprobación de la reforma constitucional y que los legisladores puedan tomar una 
decisión para un mejor México y también ofreció su renuncia al cargo si eso podría ayudar 
a evitar aprobación. ¿Qué opina de eso? ¿Se podría ir a un debate?”, se le preguntó. 
 
“Depende de los legisladores y las legisladoras. Desde mi muy particular punto de vista, pues 
ya ha sido discutido bastante este tema y pues ya depende de su aprobación o no por parte 
de la Cámara de Diputados, senadores y de todos los congresos estatales, pues es una 
reforma constitucional”, contestó. 
 
El pasado 7 de noviembre el presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (Inai), Adrián Alcalá, ofreció su renuncia al 
cargo como medida a ayudar a evitar la aprobación de la iniciativa que desaparecería a ese 
organismo autónomo.  
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adrian-alcala-ofrece-renuncia-para-evitar-
desaparicion-del-inai-depende-de-los-legisladores-responde-sheinbaum/ 
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Depende de legisladores la desaparición del INAI: 
Sheinbaum 

 
Depende de las y de los legisladores, la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), aseguró la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo.  
 
En la mañanera de Palacio Nacional, la mandataria federal prefirió no opinar sobre la 
renuncia de Adrián Alcalá Méndez como Comisionado Presidente del Instituto, sin embargo, 
resaltó que el tema de la desaparición del este organismo ya ha sido discutido en distintas 
ocasiones y que ahora depende de la Cámara de Diputados y Senadores.  
 

 
 
“Depende de los legisladores y las legisladoras. Desde mi muy particular punto de vista, ya 
ha sido discutido bastante este tema y pues ya depende de su aprobación o no por parte de 
la Cámara de Diputados, senadores y de todos los congresos estatales, pues es una reforma 
constitucional”, comentó.  
 
La medida del presidente del INAI para evitar su desaparición 
Fue el pasado 7 de noviembre cuando el presidente del Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Adrián Alcalá, ofreció su 
renuncia al cargo, pues consideró que esto ayudaría a evitar la aprobación en el Congreso 
de la Unión de la iniciativa que desaparecería a ese instituto. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/11/depende-de-legisladores-la-
desaparicion-del-inai-sheinbaum-652980.html  
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Alista Morena desaparición de siete órganos 
autónomos 

 
Tras el fracaso de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para invalidar una parte 
de la reforma judicial, esta semana se abrirá un nuevo frente de polémica, pues la Cámara 
de Diputados aprobará otra reforma constitucional, para desaparecer siete órganos 
autónomos. 
 
Ante las críticas de que la eliminación de algunos de estos organismos, como el INAI y la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece), violarían cláusulas del Tratado de Libre Comercio México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC) los legisladores de Morena buscan blindar esta reforma constitucional para que las 
áreas que asumirán las funciones de estos organismos tengan autonomía financiera y 
técnica, y que sus determinaciones no sean impugnadas. 
 

El dictamen establece que los entes 
públicos deberán ajustar sus 
estructuras orgánicas y 
ocupacionales, de conformidad con 
los principios de racionalidad y 
austeridad republicana.  
 
Asimismo, el dictamen, que reforma 
14 artículos constitucionales, señala 
expresamente que la economía y 

ahorros que se generen con la extinción de estos entes públicos se destinarán al Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, que ya está en operación y que los derechos laborales de las 
personas servidoras públicas serán respetados en su totalidad, en términos de la legislación 
aplicable. 
 
En los casos de la Cofece y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), se determina 
que se supriman las referencias a ambos organismos y se transfieran sus facultades al 
Ejecutivo federal, aunque legisladores aseguran que se garantizará que sus resoluciones no 
podrán ser recurridas en el marco del T-MEC, porque tendrán independencia para emitir sus 
fallos. Además, con ambos se busca crear una agencia antimonopolios que cuente con 
atribuciones de vigilancia, frene abusos y quede enmarcado en el Capítulo 21 del tratado. 
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Las reformas también extinguen los organismos autónomos estatales garantes del derecho 
de acceso a la información y de protección de datos personales en posesión de los sujetos 
obligados. 
 
Asimismo, otorgan al INE la competencia para conocer de los asuntos relacionados con el 
acceso a la información pública y la protección de datos personales a cargo de los partidos 
políticos. 
 
Por tanto los órganos a desaperecer son: INAI, Cofece, IFT, Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (Coneval); Comisión Reguladora de Energía (CRE); 
Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua 
de la Educación (Mejoredu). 
 
Otras dos reformas 
Además de esta modificación al artículo 19 de la Carta Magna establecen que el juez 
ordenará la prisión preventiva oficiosamente en los casos de extorsión, narcomenudeo, 
actividades ilícitas relacionadas con el fentanilo y otras drogas sintéticas conforme a las leyes 
aplicables. 
 
En los casos de defraudación fiscal, contrabando y cualquier actividad relacionada con falsos 
comprobantes fiscales en los términos fijados por la ley. 
 
El otro tema que se abordará la reforma los artículos 3º, 4º y 73 de la Constitución, en 
materia de protección y cuidado animal. 
 
El documento, que deriva de una iniciativa presentada el 5 de febrero de 2024 por el 
Ejecutivo federal, y diversas propuestas de diputadas y diputados, establece en el artículo 
3º que en los planes y programas de estudio que imparta el Estado se incluyan 
conocimientos sobre la protección de los animales. También, en el artículo 4º señala que 
queda prohibido el maltrato a los animales.  
 
Llega el presupuesto 
El próximo viernes, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregará a la Cámara de 
Diputados el paquete económico 2025, que rebasará los siete billones de pesos y que 
planteará una reducción importante en el déficit fiscal. 
 
La iniciativa de Ley de Ingresos, proyecto de Presupuesto de Egresos y los Criterios Generales 
de Política Económica. 
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El diputado Carol Antonio Altamirano aseguró que el compromiso es que haya recursos 
suficientes para los programas sociales que ya existen y los que impulsa la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
 
Detalló que el objetivo es garantizar los programas sociales y garantizarlos sin que haya 
incremento de los impuestos, sin crear nuevos impuestos y reduciendo el déficit fiscal. 
 
Avanzan amparos 
En tanto, los centenares de amparos que han interpuesto jueces, ministros, magistrados y 
trabajadores del poder Judicial continúan su curso, aunque después del revés que significó 
el voto de ministro Alberto Pérez Dayán, que impidió la invalidez de la reforma judicial, 
tardarán todavía un tiempo en llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que en 20 
días se quedará sin un ministro, pues Luis María Aguilar concluye su periodo el 30 de 
noviembre. 
 
De manera paralela, los inconformes le apuestan a los tribunales internacionales para tratar 
de obtener una condena contra el Estado mexicano, para que dé marcha atrás a la elección 
de los integrantes del poder Judicial, lo cual se antoja prácticamente imposible. 
 
https://ovaciones.com/alista-morena-desaparicion-de-siete-organos-autonomos/  
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/alista-camara-de-diputados-eliminacion-de-organismos-

autonomos-GN13964323 
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Mesa Política / Paulina Rubio (Diputada – PAN) / Andrés 

Cantú (Diputado – PRI) / Arturo Ávila (Diputado – 

Morena) / Irais Reyes (Diputada – MC) / Ricardo Mejía 

(Diputado – PT 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “Para Acción Nacional 

(la eliminación de órganos autónomos) es un retroceso en los 

derechos fundamentales de la gente. Lo que están haciendo no 

es solo desaparecer el INAI, es desaparecer la plataforma 

nacional de transparencia. ¿Qué es esto? Es el conjunto de 

información que se ha generado a lo largo de muchos años, de 

al menos 7 mil 500 entes sujetos de transparencia, donde el 

ciudadano puede acudir a la plataforma nacional de 

transparencia y buscar la información que quiera. Lo que está 

haciendo Morena con esta reforma es desaparecer esa 

posibilidad y que el ciudadano tenga que acudir a 7 mil 500 

portales diferentes a buscar lo que quiera”, argumentó la 

diputada Paulina Rubio. 

 

“En el grupo legislativo del PRI estamos completamente en contra 

y creemos que llegar a esta reforma es regresar al pasado, irnos 

al porfiriato, donde la autoridad la ostentaba una persona y no 

había un árbitro que al final del día defendiera a los ciudadanos 

de pie. Ellos (Morena) dicen que van por un ahorro, el ahorro es 

mínimo, es .55% del PEF del 2024 y es el 1% del apoyo a los adultos 

mayores. También, esos 5 mil 75 millones que tienen de 

presupuesto los 7 organismos que quieren desaparecer, estamos 

hablando de que Pemex tiene una pérdida de mil 750 millones 

de pesos, es decir, con 3 días que Pemex pierde dinero 

pagaríamos el presupuesto de todos los organismos para este 

año”, expuso el diputado Andrés Cantú. 

 

“La reforma no propone desaparecer lo que hacen esos 

organismos, es una redistribución y, por supuesto, elimina la  



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

autonomía constitucional. ¿Qué está atrás de todo esto? ¿Cuál 

es la verdad que ellos no dicen? Vámonos a la campaña, Xóchitl 

Gálvez recibió del INAI a la empresa OMEI, en 2019, un contrato 

para servicio integral de mantenimiento predictivo, preventivo, 

correctivo de maquinaria y equipos, por 3 millones 700 mil pesos; 

después obtuvo otros dos contratos. ¿Qué otra cosa no dicen los 

compañeros del PRI y del PAN? Estos organismos, en su mayoría, 

hay excepción, respondía a cuotas de partidos políticos”, explicó 

el diputado Arturo Ávila. 

 

“Hay que recordar por qué nace la autonomía. La autonomía 

nace justo por una conquista social, democrática, donde la 

ciudadanía quería la garantía de un derecho y la autonomía 

constitucional era la forma que el ciudadano podía acceder a 

ese derecho de manera efectiva. Regresando al tema del 

acceso a la información, si tú estás haciendo una solicitud de 

información y esa solicitud la va a revisar el propio gobierno, a lo 

mejor no va a querer darle la información al ciudadano, porque 

le representa un problema”, cuestionó la diputada Irais Reyes. 

 

“Primero que nada, los derechos están salvaguardados en la 

Constitución y nadie habla de menoscabar derechos, al 

contrario, hay que fortalecerlo, pero los derechos no tienen que 

ver con un monstruo burocrático, con un elefante blanco. A mí 

me tocó, desde el Grupo Oaxaca, cuando se defendió el 

derecho del acceso a la información; creo, incluso, que el IFAI 

estaba bien en su momento. Pero esta reforma del INAI surge 

cuando el Pacto por México, que fue ese pacto de Peña Nieto 

con la cúpula de los partidos y, para lavarse un poco la cara, 

empezaron a crear estos organismos. Yo voté en contra de esa 

reforma y lo hice por convicción, porque sabía que era una gran 

mascarad”, expuso el diputado Ricardo Mejía. 

https://drive.google.com/file/d/1-

oKx0UG571F7G9zrlqacANSMG2P88_Su/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1-oKx0UG571F7G9zrlqacANSMG2P88_Su/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1-oKx0UG571F7G9zrlqacANSMG2P88_Su/view?usp=sharing


 

 
 
 

 
Desaparición de organismos autónomos: un debate que 

divide a México 

 
 
En entrevista con Pamela Cerdeira, para MVS Noticias, en la mesa redonda, se 
habló del tema: Prepara Morena y aliado,  desaparición de siete organismos 
autónomos. 
 

 
 
El anuncio de Morena sobre la posible desaparición de siete organismos 
autónomos ha generado un intenso debate en el Congreso. Esta propuesta, 
que plantea trasladar funciones de instituciones como el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
a la administración federal, tema que ha dividido opiniones entre legisladores 
y defensores de la transparencia. 
 
Ante esto, Paulina Rubio, vice coordinadora del grupo parlamentario del PAN e 
integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de 
Diputados detalló que, si bien Morena asegura que el acceso a la información  
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está garantizado en la Constitución, la desaparición del INAI y de su plataforma 
de transparencia representaría un retroceso. 
 
“La propuesta de Morena equivale a cerrar hospitales generales y pedir que la 
gente se atienda en clínicas locales”, explicó Rubio, comparando la situación 
con el sistema de salud. 
 
A su juicio, esta reforma no solo obstaculizaría el acceso a información pública, 
sino que eliminaría una plataforma centralizada y efectiva donde los 
ciudadanos pueden buscar información sobre actos de gobierno. 
 
Costos y transparencia: el debate de fondo 
Desde el PRI, el vice coordinador Andrés Cantú destacó que la propuesta busca 
justificar la desaparición de los organismos autónomos por motivos de ahorro. 
Sin embargo, señaló que el costo de operación de estos organismos es mínimo 
en comparación con otras entidades gubernamentales. 
 
“Los 5 mil 075 millones de pesos que costarían estos organismos equivalen a 
tres días de las pérdidas que ha reportado Pemex. Afirmar que la desaparición 
de estos organismos reducirá gastos no es congruente cuando se analizan los 
montos”, argumentó. 
 
Además, recordó que gracias a la labor del INAI se han destapado casos de 
corrupción, como el caso Segalmex, uno de los mayores desfalcos recientes. 
 
Por su parte, Irais Reyes, diputada por Movimiento Ciudadano, señaló que esta 
propuesta representa una “destrucción administrativa”. 
 
Añadió que los organismos autónomos surgieron como una conquista 
ciudadana para garantizar el acceso a derechos como la transparencia. 
 
“Si el propio gobierno es quien revisa las solicitudes de información, podría 
evitar entregar datos que representen un problema para la administración”, 
puntualizó. 
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Morena defiende iniciativa que desaparece órganos autónomos 
Por su parte, diputados de Morena argumentan que la reforma no implica la 
desaparición de las funciones de los organismos autónomos, sino una 
redistribución de las mismas y agregó que la mayoría de estos organismos eran 
utilizados para fines partidistas y que la reforma busca acabar con estas 
prácticas. 
 
El morenista Arturo Ávila, defendió la propuesta y señaló que la Secretaría de 
la Función Pública asumiría varias de responsabilidades, lo que permitiría una 
mayor supervisión y “buen gobierno” sin necesidad de mantener organismos 
independientes. 
 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/11/11/desaparicion-de-
organismos-autonomos-un-debate-que-divide-mexico-665044.html 
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Avanza dictamen para crear secretarías y distribuir 
funciones de autónomos 

 
 
La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó con 18 votos 
a favor y siete abstenciones el dictamen de reformas a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal, para crear dos nuevas secretarías de Estado y 
modificar las facultades de 15 más. 
 

 
 
Antes de la discusión sobre la extinción de autónomos, en estas enmiendas 
dictaminadas ya añaden a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno 
atribuciones en materia de transparencia y determinación de la información 
que deberá ser considerada de interés público, y a una nueva Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones, funciones del Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT). 
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También se agregan a la Secretaría de Seguridad Pública y Participación 
Ciudadana (SSPPC) atribuciones para controlar el sistema nacional de 
inteligencia y “para llevar a cabo operaciones especiales en su labor como 
policía complementaria”. 
 
El dictamen a la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum crea la Secretaría 
de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; la Secretaría de las Mujeres 
y además da solución al uso de la palabra –presidenta o presidente- e incluye 
ahora la frase “persona titular del Poder Ejecutivo Federal”. 
 
La dictaminación se dio de manera exprés, según denuncia de diputados de 
Acción Nacional (PAN), pues el dictamen se distribuyó el sábado en la noche y 
antes de cumplirse 48 horas se sometió a discusión de la Comisión de 
Gobernación de la Cámara de Diputados. 
 
Debieron transcurrir al menos cinco días de anticipación, acusó el diputado 
panista Marcelo Torres Cofiño quien fue respaldado por el diputado Miguel 
Ángel Sánchez Rivera, de Movimiento Ciudadano. 
 
Sin embargo no se corrigió el procedimiento y la diputada Graciela Ortiz, de 
Revolucionario Institucional (PRI), siguió adelante con la dictaminación, en la 
que PAN y PRI votaron en abstención. 
 
¿En qué consiste la iniciativa? 
La iniciativa fue enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de 
Diputados el 1 de noviembre y en ella se propone modificar la denominación 
de Secretaría de la Función Pública (SFP) por Secretaría Anticorrupción y Buen 
Gobierno, además de darle nuevas funciones. 
 
Por ejemplo, la conducción de la política pública en materia de compras y 
contrataciones consolidadas, en la determinación de los bienes 
arrendamientos o servicios en las contrataciones. 
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Además fungirá como área consolidadora de los procedimientos de compra de 
bienes y contratación de servicios llevar a cabo los actos de planeación 
investigación de mercado y procedimientos de contratación. 
 
A la SSPC –acusó el panista Torres Cofiño- se le dan funciones de control en 
materia de inteligencia “sin controles adecuados y existe peligro latente de 
violaciones a los derechos humanos (además) se vulnera la independencia de 
la Fiscalía afectando la autonomía del Poder Judicial”. 
 
A la Agencia de Transformación Digital y de Telecomunicaciones se le da la 
función de dotar de una identidad digital nacional a los mexicanos. 
 
Sería una entidad que concentraría los datos personales de todos los 
mexicanos, alertó el emecista Sánchez Rivera, pues no se dan garantías a los 
mexicanos sobre el manejo o corrección de sus datos personales. 
 
“La ciudadanía debe tener el derecho de conocer, revisar y de ser necesario 
cuestionar el uso de sus datos personales. ¿Que confianza puede tener la 
ciudadanía en una agencia que puede manejar e incluso transferir sus datos 
sin estructura de supervisión?”, advirtió el diputado naranja. 
 
Su tarea -según el dictamen- será hacer uso efectivo de la tecnología para el 
bienestar del pueblo “asegurando el acceso a programas sociales, trámites, 
servicios, seguridad y justicia a través de medios tecnológicos, dotando a las 
personas de una identidad digital nacional que sea la llave para acceder de 
manera ágil transparente y segura a los canales digitales de atención ciudadana 
del gobierno de México”. 
 
 
 
 
 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 12-11-24 LEGISLATIVO 

 



 

 

 
 
También se le dan la tarea de lograr “la cobertura universal, social de servicios 
de telecomunicaciones a cargo de la ministración pública federal, así como de 
la conectividad en sitios públicos” y deberá conducir las políticas de 
telecomunicaciones y radiodifusión del gobierno federal. 
 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/11/avanza-dictamen-para-
crear-secretarias-y-distribuir-funciones-de-autonomos 
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Cámara de Diputados discutirá el miércoles 

desaparición de órganos autónomos 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- El próximo miércoles la 

Cámara de Diputados discutirá la desaparición de órganos 

autónomos; uno de los sacrificados será el INAI, cuyos 

comisionados solicitaron un periodo de transición y pidieron la 

creación de una institución para resguardar información y datos 

personales al margen del aparato de gobierno.  

 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales no quiere desaparecer sin dejar 

un guardián, un ente protector de los derechos a la información 

y datos personales, explicó el comisionado presidente del INAI, 

Adrián Alcalá. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8715?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8715&authkey=!ADE-

4SWaWV_N954&ithint=video&e=MM88A8  
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El INAI, ente de transparencia mexicano, inaugura foro a días de su posible desaparición - SWI 

swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-inai%2C-ente-de-transparencia-mexicano%2C-inaugura-foro-a-d%C3%ADas-de-su-posible-desaparici%C3%B3n/88097719
https://www.swissinfo.ch/spa/el-inai%2C-ente-de-transparencia-mexicano%2C-inaugura-foro-a-d%C3%ADas-de-su-posible-desaparici%C3%B3n/88097719
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Morena propone crear una súper agencia 

antimonopolios 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La bancada de Morena 

en la Cámara de Diputados, alista la creación de una súper 

agencia antimonopolios que sustituirá a los organismos 

autónomos como la Cofece y al IFT. Esta súper agencia estaría 

dotada de más facultades para vigilar y sancionar empresas que 

tengan prácticas que afecten a los consumidores, aunque no 

contaría con autonomía constitucional. 

 

 
 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAcqggNIn767Mn2Q?e=VIHo5n 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xAcqggNIn767Mn2Q?e=VIHo5n
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¿Divisiones en Morena? Eruviel Ávila y 

Ramírez Cuéllar impulsan ‘movimiento’ 

Este fin de semana se presentó el movimiento ‘Construyendo el 

Segundo Piso de la Transformación’ en el Edomex 

 

En Morena surgió un nuevo “movimiento” denominado 
“Construyendo el Segundo Piso de la Transformación”, impulsado 
por el diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar y el del Partido 
Verde, Eruviel Ávila. 

Este movimiento, impulsado de manera independiente a los partidos, 
busca extender el trabajo del gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum a todo el país. 

Según Ramírez Cuéllar, buscan llevar los programas de bienestar a las 
comunidades que apoyaron a la presidenta, sin "pleitos ni intereses 
partidistas". 

En ese sentido, se plantean foros de organización, así como mesas 
de trabajo, reuniones en temas de vivienda, agua y movilidad. 

https://politico.mx/
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Desde el Estado de México, Ramírez Cuéllar explicó que se busca crear 
un ejército de millones de personas que recorrerán el país para acercar 
los programas, los nuevos derechos sociales y las grandes inversiones 
en infraestructura que se tienen proyectadas a partir de 2025. 

“No se requiere militar en un partido político específicamente, basta con 
que queramos la transformación y apoyemos a la doctora Claudia 
Sheinbaum y, desde luego, desde el Partido Verde, insisto, sin temas 
partidistas, pero habremos de apoyar esta construcción del segundo 
piso de la transformación', dijo Eruviel Ávila sobre el surgimiento del 
nuevo movimiento. 

Los organizadores del nuevo movimiento anunciaron que recorrerán los 
32 estados del país para dar seguimiento a las promesas de campaña 
de Claudia Sheinbaum. 

 

 

 

https://politico.mx/divisiones-en-morena-eruviel-avila-y-ramirez-cuellar-

impulsan-movimiento 

 

https://politico.mx/
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https://abcnoticias.mx/local/2024/11/11/lamenta-pan-nl-baja-participacion-en-eleccion-de-dirigencia-

nacional-231408.html 

 

https://abcnoticias.mx/local/2024/11/11/lamenta-pan-nl-baja-participacion-en-eleccion-de-dirigencia-nacional-231408.html
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Los retos de Jorge Romero en el PAN: del futuro de la alianza con el PRI a levantarse del desplome 

electoral | EL PAÍS México 
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El caserío piurano Lágrimas de Curumuy depende enteramente de la 
agricultura: arroz, limón, mango y banano orgánico. Ante la escasez de 
agua, Feliciano Vílchez y otros moradores pasan el día intentando obtener 
sobrantes que quedan en los drenes de evacuación de las dos 
agroindustrias asentadas en la zona. 

Con este desesperado esfuerzo, buscan salvar el 20% de lo sembrado 
durante la campaña chica. Vílchez señala que los hombres de campo han 
hecho una inversión de 17.000 soles por hectárea de arroz, dinero que ahora 
ven imposible de recuperar. Esta situación se replica en todos los caseríos 
aledaños.  

“Nos afectó la sequía y antes nos afectó la inundación. Somos los últimos. El 
más perjudicado siempre es el pequeño agricultor. Nuestro producto ya no 
va a rendir, todas las hectáreas de terreno están amarillas. El Gobierno dice 
‘le vamos a dar un bono al agricultor’, pero ese bono nunca llega”, dice 
Feliciano.  

Apenado, añade que la mayoría de los agricultores recién estaban saliendo 
de sus deudas con los bancos tras la calamidad que provocó el ciclón Yaku. 
Ahora volverán a llenarse de deudas. Es un ciclo interminable de 
desventuras desde el fenómeno El Niño Costero del 2017. 

Sin agua para el agro  

La región Piura viene enfrentando un déficit hídrico nunca visto en 90 años 
de registro. El reservorio de Poechos, la principal fuente de agua para un 
millón y medio de habitantes de las provincias de Piura, Paita, Talara y 
Sullana, además de tres juntas de usuarios, se encuentra en un nivel crítico. 

https://larepublica.pe/sociedad/2024/11/12/agricultura-en-peligro-y-crece-
el-desempleo-por-crisis-hidrica-estado-de-emergencia-sequia-
1017302#google_vignette 

 

https://larepublica.pe/sociedad/2024/11/03/piura-cronica-de-una-crisis-hidrica-anunciada-sunass-eps-grau-estado-de-emergencia-60798
https://larepublica.pe/sociedad/2024/11/03/piura-cronica-de-una-crisis-hidrica-anunciada-sunass-eps-grau-estado-de-emergencia-60798
https://larepublica.pe/sociedad/2024/10/30/crisis-hidrica-en-piura-vecinos-de-asentamiento-humano-perforan-pozos-para-obtener-agua-potable-sunass-eps-grau-2059920
https://larepublica.pe/sociedad/2024/11/12/agricultura-en-peligro-y-crece-el-desempleo-por-crisis-hidrica-estado-de-emergencia-sequia-1017302#google_vignette
https://larepublica.pe/sociedad/2024/11/12/agricultura-en-peligro-y-crece-el-desempleo-por-crisis-hidrica-estado-de-emergencia-sequia-1017302#google_vignette
https://larepublica.pe/sociedad/2024/11/12/agricultura-en-peligro-y-crece-el-desempleo-por-crisis-hidrica-estado-de-emergencia-sequia-1017302#google_vignette
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Cuando en Querétaro, Michoacán, Guerrero, Estado de México, el flagelo de 

violencia y delincuencia, está en el “pico” de esos delitos, a un mes y 11  días 

de la nueva administración, vuelve el optimismo en el gobierno federal, con 

nueva estrategia para combatir inseguridad pública. 

Ayer, se llevó a cabo primera reunión del titular de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, con los coordinadores 

parlamentarios de San Lázaro, que integran el órgano de gobierno que se 

conoce como Junta de Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal 

Ávila, en su calidad de coordinador parlamentario del grupo mayor. 

Hoy, el funcionario, reportó el político de Zacatecas -luego de la reunión que 

se prolongó por más de 3 horas-, expone en el foro matinal de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, avances de nueva estrategia en materia de 

seguridad pública, y avances de investigación en horrorosos casos de 

violencia, en Chilpancingo, Guerrero, Chiapas y oros estados. 

El nieto de ese gran general, Marcelino García Barragán, no habló ayer ante 

los medios, luego de terminar su encuentro con integrantes de la JCP en 

Cámara de Diputados, pero el coordinador de Morena, aportó comentarios. 

El legislador, señaló que el encuentro fue fructífero para ambas partes, una 

reunión amable, productiva, en la cual, los grupos parlamentarios 

expresaron con libertad lo que quisieron y preguntaron, cuestionaron y 

fijaron posición partidista. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GARCÍA HARFUCH: HAY CONFIANZA DEL GOBIERNO FEDERAL PARA RECUPERAR LA PAZ Y 

TRANQUILIDAD; SENADORES, APRUEBAN REFORMA QUE FORTALECE A LA SS y PC 
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-“Y, él, de manera amable, con mucho conocimiento de lo que está haciendo, 

fue dando respuestas puntuales a cada uno de los requerimientos, a cada 

una de las preguntas, a cada uno de los señalamientos”. 

De buen humor por lo fructífero en el diálogo que mantuvieron 

representantes populares y el hombre de más confianza en el gabinete de 

Claudia Sheinbaum Pardo, Ricardo Monreal, resaltó: 

-“… fue muy bien en el sentido de que no se ocultó nada, ni tampoco él, dejó 

de responder todos los requerimientos que se le hicieron. Ya no quiso él, 

comentar nada, porque mañana (hoy), tenía en la mañanera una 

participación”. 

-“Y sobre los temas que le preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en 

Querétaro, en Oaxaca, en Chiapas, en Michoacán, en todos, dio respuesta. Y, 

él, seguramente mañana (hoy), comentará los avances de las investigaciones 

y las carpetas que, para tal efecto, se han levantado en las Fiscalías de los 

Estados y en la Fiscalía General de la República”. 

El diputado Monreal, enfatizó que García Harfuch, ilustró a coordinadores 

parlamentarios, cuál era el diseño de la estrategia de seguridad. 

Se pasa, explicó el legislador de Morena, fundamentalmente en atender las 

causas, pero también en la coordinación interinstitucional más amplia y en 

la profundización de labores de inteligencia, por eso la modificación al 

artículo 21 constitucional, que ya se aprobó por unanimidad en la comisión 

de Puntos Constitucionales, del Senado. 

Llamó atención palabras que expresó el presidente en JCP de los diputados 

federales, en el sentido de que, ¡por fin!, en el nuevo sexenio, eso parece, los 

mexicanos, tendrán la paz y seguridad pública, que el pasado reciente, 

ofreció pero no cumplió, por su dicho “abrazos, no balazos”. 

Así lo externó Monreal, de acuerdo a lo que les dijo el señor Omar García: 

-“En eso sí, se enfocó él, y también él tiene confianza, como la presidenta 

Claudia Sheinbuam, de que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará 



 

OPINIÓN 12/11/2024 

resultado esta estrategia rediseñada, reforzada, por el gobierno de la 

Presidenta”. 

Optimista, en esa nueva estrategia en materia de seguridad pública, el 

diputado federal dijo que cifras de aquellos flagelos, se espera, vayan a la 

baja, cuando la nueva estrategia, se consolide, en coordinación con los 

estados y municipios y las dependencias encargadas en la materia. 

-“Es una estrategia que yo creo que va a dar resultados, pero que no se puede 

señalar matemáticamente cuándo, qué día a qué hora, eso es imposible”, 

añade Monreal. 

Pondera que en el combate a violencia y delincuencia en este sexenio, el 

trato es igual para todos los gobiernos estatales o municipales. 

-“La coordinación interinstitucional es con gobiernos del PAN, del PRI o de 

otros partidos (no solo de Morena). Lo va a hacer de manera general con 

todos, de manera igual”. 

Con la reforma al artículo 21 constitucional, añade, la secretaría de Seguridad 

Pública y Protección Ciudadana, tendrá nuevas facultades y funciones, como 

es el Sistema Nacional de Inteligencia, reforzado, pues obviamente, tendrá 

que tener más recursos presupuestales y la Cámara (Diputados), está 

dispuesta a hacerlo porque es el principal problema que tenemos: la 

seguridad. 

Descarta que Omar García Harfuch, sea un supersecretario de Seguridad: 

-“¡No!, es que no es una sola persona. La coordinación es eso, que no sea una 

sola persona. La ley obliga a que sea una coordinación, interinstitucional, 

todas las dependencias, Fiscalías, Tribunales, Defensa, Marina, ¡todos!, en 

un solo propósito y con un solo objetivo de rescatar y recuperar nuestra 

tranquilidad”. 

Monreal y García Harfuch, coinciden en que no hay violencia sin control, 

como tampoco narcoterrorismo. 
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-“Fue buena reunión, sobre todo el lenguaje, sobre todo el respeto y los 

datos que se expresaron fueron contundentes para los legisladores”. 

Ayer, en la colegisladora, Cámara de origen de la reforma al artículo 21 

constitucional, por unanimidad, 31 votos, integrantes en comisiones unidas 

de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios Legislativos 

Primera, aprobaron reforma a ese apartado en nuestra Ley de leyes. 

El objetivo es reforzar atribuciones de la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana y dotarla de instrumentos jurídicos que permitan su participación 

en la investigación de delitos. 

Es la primera iniciativa en LXVI Legislatura, que presentó la titular del Poder 

Ejecutivo Federal, o sea, ahora sí, senadores y diputados de Morena, van a 

legislar para Claudia Sheinbaum Pardo. 

A la dependencia que preside Omar García Harfuch, corresponderá la 

coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia en materia de seguridad 

pública, para ofrecer la tranquilidad y la paz que reclama México. 

Además, podrá coordinar acciones de colaboración con los tres órdenes de 

gobierno, a través de las instituciones responsables de seguridad pública, ¡el 

gabinete del ramo, pues!, los cuales, deben proporcionar la información que 

dispongan en la materia. 

Óscar Cantón Zetina, el senador que preside comisión de Puntos 

Constitucionales, fundamentó el dictamen, el cual, busca hacer partícipe a la 

dependencia que preside García Harfuch, en la investigación de delitos, 

reforzando la coordinación con la Fiscalía General de la República, además 

de optimizar los recursos y tecnologías en la recopilación de información. 

La oposición, votó a favor del dictamen. 

El senador del PAN, Ricardo Anaya Cortés, pondera que la reforma presenta 

como elemento clave para pacificar al país, el fortalecimiento de la 

investigación en las instituciones de seguridad pública, bajo la coordinación 

de un mando civil. Es necesario, dijo, que en ley secundaria, se establezcan 
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salvaguardas democráticas que impidan que se utilicen las herramientas, 

“para espiar opositores y periodistas”. 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas, del MC, lamenta que en el país, las 

víctimas no sólo padecen los delitos, sino que enfrentan un sistema de 

justicia, “roto, desarticulado, indiferente, arcaico”.  

El dictamen, se turnó a la mesa directiva que preside el controversial José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, para su trámite correspondiente. 

Se espera que hoy, Omar García Harfuch, acuda al Senado, para explicar a 

integrantes de la JCP que preside Adán Augusto López Hernández, la 

estrategia en materia de seguridad pública, cual ayer, hizo con los 

coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados. 

Senadores panistas, Ricardo Anaya y Enrique Vargas del Villar, explican que 

respaldan reforma al 21 constitucional, en materia de seguridad pública, por 

dos razones fundamentales: “la primera, porque pone el acento en algo que 

es clave si queremos pacificar al país: la investigación de los delitos y, 

segundo, porque establece una coordinación bajo un mando civil”. 

-“Esos son dos grandísimos aciertos de esta reforma”, señala el legislador de 

Querétaro. Reitera que, ésa, debe ser la ruta para pacificar al país. 

Vargas del Villar, senador mexiquense, rechaza que los homicidios vayan a la 

baja, como dice el gobierno federal, y puntualiza que la situación del país, en 

materia de violencia y delincuencia, “está en una situación sumamente 

delicada en ese rubro”. 

Pidió una mejor coordinación, pues “si no entendemos que la seguridad de 

este país va a cambiar en el momento que haya una coordinación en los tres 

órdenes de gobierno, no estamos entendiendo nada, ningún gobierno puede 

solo”. 

-“¿Por qué hay tanta delincuencia?”, cuestiona. 
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-“Porque no hay buenos empleos, hay que entenderlo, si hubiera buenos 

empleos, créanme que los seres humanos no estarían matando ni robando”. 

EN EL CHACALEO 

Primeras planas en los medios alternos de información y comunicación, 

publicaron videos y cifras de víctimas, en menos de una semana, 

consecuencia de violencia y delincuencia en Querétaro, Guerrero, Chiapas, 

Estado de México, Tabasco entre otras entidades… Noemí Berenice Luna 

Ayala, coordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, exige que el 

supersecretario, García Harfuch, comparezca ante el pleno de la 

representación popular, para que los ciudadanos, “sepan cuáles son las 

líneas generales de una estrategia de seguridad que, al parecer, dará un 

viraje importante a como se venía desarrollando en el sexenio pasado”… ¿A 

poco ya hubo el primer distanciamiento entre el que ya fue y la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo? ¿O cómo interpretar que la SSP y PC, tendrá 

mando civil? Para ofrecer la paz y seguridad pública que prometió pero en 6 

años no cumplió el antecesor en Presidencia… ¿Ya terminó luna de miel? 

¿Sí?... Los diputados Pedro Miguel Haces Barba, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, a la derecha de la derecha de Omar 

García Harfuch y Ricardo Monreal Ávila, ayer, durante la reunión de 

coordinadores parlamentarios con el supersecretario, en la JCP… De hoy en 

adelante, este será el estilo de encuentros entre los coordinadores 

parlamentarios de la representación popular en San Lázaro, con miembros 

del gabinete legal y ampliado... Al menos, así lo perfiló Ricardo Monreal, 

satisfecho y contento, por el resultado de la reunión con el titular de 

Seguridad Pública… El Jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio 

Martínez Dagnino, supervisó avances de simplificación y digitalización de 

trámites en oficinas desconcentradas CDMX, con el fin de atender uno de los 

compromisos que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en su 

mensaje de toma de posesión como titular del Poder Ejecutivo Federal.. 

Digitalización y simplificación de trámites tiene impacto positivos en el 

Estado de México, CDMX, Jalisco, Veracruz y Nuevo León, donde se registra 
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en promedio, 40% de los trámites de inscripción y actualización al RFC, así 

como generación y renovación de firma electrónica… Junto con 

administradores generales y desconcentrados, el Jefe del SAT, visitó varias 

oficinas en CDMX, para supervisar se aplique de manera correcta estos 

nuevos lineamientos y escuchar las necesidades de los contribuyentes, de 

primera mano… En seguimiento al Plan Maestro 2024, el SAT fortalece la 

coordinación institucional para aumentar recaudación y brindar la mejor 

atención al contribuyente… ¡Enhorabuena!... La maestra de Texcoco, Delfina 

Gómez Álvarez, no debe minimizar violencia y delincuencia en Cuautitlán 

Izcalli, para evitar que esos flagelos, se extiendan por la entidad… 

¡Cuidado!... Diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhorta 

al presidente en JCP, Ricardo Monreal Ávila, dar marcha atrás a la “agenda 

destructora”, de Claudia Sheinbaum, en contra de organismos autónomos… 

“Las y los diputados de Morena, no escuchan y son indolentes, se basan 

conforme a presiones sociales, pero hasta descarados son en la 4T 

presumiendo mayorías para aplastar instituciones”… Comisión de 

Gobernación y Población en Cámara de Diputados, aprobó dictamen que 

propone crear tres nuevas dependencias en el gobierno federal: secretarías 

de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; de las Mujeres y la de 

Anticorrupción y buen Gobierno… En ésta, se irían a continuar su plaza 

laboral, trabajadores del INAI… Con 18 votos a favor, ninguno en contra y 7 

abstenciones, la comisión que preside la priista, Graciela Ortiz González, 

aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de 

Ley Orgánica de la Administración Pública Federal… El documento, se turnó 

a mesa directiva, que preside el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, para 

su programación legislativa… ¿Para quién fue la dedicatoria que hizo ayer el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en relación con la reunión que 

tuvieron con García Harfuch?... Esto fue lo que declaró: “yo creo que esto nos 

pone en la ruta de que la Cámara sea más activa en materia de seguridad. Yo 

hago votos por eso. Y no seamos, como en otras ocasiones, un espacio de 

relaciones públicas”… ¿A quién hizo alusión? ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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Portal: https://los3poderes.com/... Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…       
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; REUNIÓN DE LA JUCOPO CON EL SECRETARIO 

GARCÍA HARFUCH FUE MUY PRODUCTIVA 
  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que la reunión que sostuvieron con el 
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, fue muy 

productiva, en donde se les dio cuenta de una radiografía del país en materia de seguridad, 
los planes de la presidenta Claudia Sheinbaum y la reforma al artículo 21 constitucional. 

Destacó que el secretario hizo referencia al diseño de la Estrategia de Seguridad, basado 
fundamentalmente en atender las causas, pero también en la coordinación interinstitucional 

más amplia y en la profundización de labores de inteligencia; por ello, la modificación al artículo 21 constitucional 
que ya se aprobó por unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucional de la Cámara de Senadores  En eso 
se enfocó él y también tiene confianza como la presidenta Claudia Sheinbaum en que se recuperará la paz, la 

tranquilidad y que dará resultados esta estrategia rediseñada y reforzada por el gobierno de la presidenta. La 
reunión, fue el inicio de un proceso de diálogo con las personas que representan al Ejecutivo Federal. Vamos a 
intentarlo hacer con los demás secretarios de Estado, en los que tiene interés la Cámara de Diputados en este 
proyecto y en este modelo de diálogo con la Junta de Coordinación Política y los titulares de dependencias sea 
de la administración pública centralizada o descentralizada. Resaltó que la reunión fue amable y muy productiva, 
porque todos los grupos parlamentarios expresaron con libertad lo que quisieron; preguntaron, cuestionaron y 
fijaron posición, y él de manera amable y con mucho conocimiento de lo que está haciendo fue dando respuestas 
puntuales a cada uno de los requerimientos, de las preguntas y de los señalamientos. Monreal Ávila comentó 

que fue un encuentro en donde no se ocultó nada ni el secretario dejó de responder todos los requerimientos 
que se le hicieron. “Fue un diálogo amable, agradable y respetuoso con el Poder Legislativo, en donde 
estuvieron todos los coordinadores y coordinadoras, y hablaron todos los que quisieron hacerlo en estas tres 
horas y media de diálogo constructivo con él”. En la conferencia de prensa, Ricardo Monreal recordó que este 
viernes 15 la Cámara de Diputados recibirá, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el Presupuesto de 
Egresos 2025, quizás antes del mediodía. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; PRESENTA GOBIERNO MICROSITIO PARA REGISTRO DE ASPIRANTES A 
CANDIDATURAS PARA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

  
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, invitó a todas y todos los abogados que cuenten con los requisitos 

necesarios, a inscribirse como aspirantes a una candidatura para la elección de jueces, juezas, magistradas, 
magistrados, ministros y ministras del Poder Judicial que se realizará el próximo 1° de junio de 2025. Que se 
inscriban hasta el 24 de noviembre, para que puedan incorporarse, y después proceder al periodo de selección 
para que el 1o. de junio puedan ser votados o votadas para constituir el nuevo Poder Judicial en nuestro país. 
El coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia de la República, Arturo Zaldívar Lelo de 
Larrea, recordó que la implementación de la reforma al Poder Judicial ya está en marcha luego de que el pasado 

31 de octubre se conformó el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo y el 4 de noviembre se habilitó, con 
ayuda de la Agencia de Transformación Digital, el micrositio para la inscripción de las y los aspirantes. 
Queremos hacer una convocatoria a todos los licenciados y licenciadas en Derecho que reúnan los requisitos 
de la Constitución, pero particularmente a las y los jóvenes de México. Creo que es una magnífica oportunidad 
para quienes tienen vocación de servicio, de dedicar parte de su vida precisamente a servir a los demás en una 
de las actividades más hermosas que puede tener el ser humano, como es impartir justicia. Detalló que para 
quienes buscan ocupar los cargos de jueces, juezas, magistradas, magistrados, ministros y ministras, se tomará 
en cuenta cualidades como la honestidad y la probidad, pero además se buscarán aquellos perfiles que cumplan 
con los requisitos técnicos y personales para poder ser personas juzgadoras. Requerimos un Poder Judicial 
más humano, más sensible, más plural, que esté mucho más cercano a la gente y que tenga una vocación de 
servicio distinta; un Poder Judicial que no sirva a la oligarquía, sino que emane del pueblo de México para servir 
al pueblo de México. Informó que, con la inscripción de los aspirantes a las candidaturas, el Comité de 
Evaluación realizará distintas etapas hasta el 4 de febrero, en las que se evaluará a los mejores perfiles según 
los requisitos para cada cargo y se realizarán entrevistas públicas ante el pueblo de México, para que se 
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conozca a quienes podrían ocupar próximamente un cargo en el Poder Judicial. Esta reforma que, ha dicho la 
Presidenta, es una de las más transformadoras en la historia de México, no sólo nos permitirá tener el Poder 
Judicial que merece y exige el pueblo de México, sino hacer realidad los sueños de muchas y muchos jóvenes 
que, sin esta oportunidad no hubieran tenido la posibilidad de acceder a estos cargos tan relevantes para 
nuestro país. 
  

 
SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; PARA CUMPLIR LOS 100 COMPROMISOS DE LA PRESIDENTA 

CLAUDIA SHEINBAUM ES INDISPENSABLE QUE SE CUENTE CON UNA LEY DE INGRESOS 2025 QUE 

SEA SUFICIENTE Y RESPONSABLE 
  
El senador de Morena, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público en el Senado de la República. Ochoa Fernández es senador por el estado de Hidalgo. Tiene una 

licenciatura en ingeniería civil por la Universidad Iberoamericana. Fue miembro del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) y ha sido dos veces diputado federal, primero en 2003-2006 por el Verde y luego en 2021-2024 
por Morena. Además, fue subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental en la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. El senador Ochoa 
Fernández aseguró que el listado de los 100 compromisos que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum, para 

su cumplimiento es indispensable que se cuente con una Ley de Ingresos 2025 que sea suficiente y 
responsable. El senador trabajara de la mano de los senadores Ricardo Anaya (PAN) y Alejandro 
Moreno (PRI) quienes forman parte de la Comisión de Hacienda de la Cámara. El Senado aprueba, junto con 

la Cámara de Diputados, la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación, mientras que la aprobación del 
Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados Este año, 
electoral, el gobierno federal tendrá hasta el 15 de noviembre para presentar el Paquete Económico 2025, el 
cual tendrá que estar aprobado por el Congreso de la Unión a más tardar el próximo 31 de diciembre. Las 
comisiones legislativas, como la de Hacienda, tienen las funciones de elaborar dictámenes, informes y opiniones 
respecto a los asuntos que se les turnan. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; TEPJF Y EL SENADO 
FIRMARON UN CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA LA PROFESIONALIZACIÓN DE SU PERSONAL 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informo que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Senado de la República firmaron un convenio general de 
colaboración académica, a través de la Escuela Judicial Electoral (EJE), para el intercambio de información, 
capacitación, actualización, formación académica y profesionalización del personal de ambas instituciones. La 
magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto Fregoso, acompañada de los magistrados Felipe de la Mata 
Pizaña y Felipe Fuentes Barrera, destacó que este convenio eleva aún más el nivel de la EJE y, por supuesto, 

del estudiantado, entre ellos senadoras, senadores y cualquier trabajadora o trabajador del Senado de la 
República, en materia de aprendizaje de derechos humanos y en materia político electoral. El presidente de la 
Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, celebró que el TEPJF difunda, a 

través de la oferta académica de la EJE, su experiencia en materia electoral, de manera gratuita y con 
académicos de alta experiencia. El magistrado De la Mata Pizaña refirió que, en los últimos seis años, la EJE 

ha educado a medio millón de personas en doctorado, maestría, especialidad y diversos diplomados y cursos, 
provenientes de diversos sectores de la sociedad. El magistrado Fuentes Barrera señaló que la EJE del TEPJF 

busca, a través de la colaboración con diversas instituciones, generar cercanía con la ciudadanía, a fin de 
contribuir al entendimiento del sistema democrático y los sistemas políticos, lo cual es una forma de consolidar 
un Tribunal Electoral moderno y cercano a las mexicanas y los mexicanos. El propósito es organizar cursos, 
foros, talleres, seminarios, conferencias, congresos y exposiciones temporales, además de impartir capacitación 
a nivel diplomado y posgrado que constituya una herramienta que consolide las competencias de ambos 
órganos en materia constitucional, parlamentaria y de justicia electoral, a partir de temas actuales y acorde a 
sus respectivos objetivos institucionales. Por parte del TEPJF, firmaron el convenio los tres magistrados y, por 
el Senado de la República, el presidente de la Mesa Directiva de esa Cámara, Gerardo Fernández Noroña. 

Las actividades conjuntas serán realizadas a través de la Escuela Judicial Electoral (EJE) del TEPJF y del 
Centro de Capacitación y Formación Permanente (CECAFP) del Senado de la República. 
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DIPUTADO RUBEN MOREIRA; REUNIÓN ENTRE JUCOPO Y EL TITULAR DE LA SECRETARÍA DE 
SEGURIDAD FUE PRODUCTIVA; SE ACORDÓ HACERLO DE MANERA PERIÓDICA 

  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, celebró que el titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, haya acudido a la Cámara de 

Diputados a una reunión con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para dialogar sobre la situación de 
violencia e inseguridad que prevalece en el país; fue productiva. Informó que el funcionario federal y la Jucopo 
acordaron sostener reuniones de trabajo de manera periódica para revisar los avances y retos en materia de 
seguridad. El líder parlamentario expuso que planteó su preocupación con relación a la militarización del país, 
la importancia de fortalecer la seguridad y de que haya mayor coordinación con los gobiernos estatales en este 
tema y sobre el presupuesto para este rubro. Indicó que de igual manera señaló la necesidad de que la Cámara 
de Diputados se convierta en un verdadero actor en materia de seguridad, ya que en varias legislaturas no ha 
funcionado la Comisión Bicameral en el tema de Seguridad Nacional y la de seguimiento a las Fuerzas Armadas. 
Subrayó que el PRI propondrá que se dé mayor presupuesto para los estados y municipios, a fin de que pueda 
hacer frente a los problemas de violencia e inseguridad en sus localidades. Cuestionado sobre los recientes 
hechos de violencia que se han registrado en Querétaro, Estado de México, Sinaloa y otras entidades, Moreira 
Valdez aseveró que es preciso que los gobiernos estatales y municipales trabajen en conjunto con la Federación 

Los gobernadores no pueden hacerse ajenos ni distantes del tema de la seguridad y hay que confrontar eso. 
Agregó que en el encuentro también se abordó el tema de la colaboración internacional en materia de seguridad; 
no obstante, México debe resolver sus problemas. 
  

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; PT RESPALDA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO 
DE CLAUDIA SHEINBAUM 

  
El diputado Reginaldo Sandoval en la reunión de la Junta de Coordinación Política con Omar García Harfuch, 

secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, expresó su respaldo a la estrategia de seguridad presentada 
por el funcionario federal. El legislador indicó que este encuentro fue crucial para dialogar sobre las acciones 
que se implementarán en el ámbito de la seguridad y la paz social en nuestro país. Destacó la importancia de 
una estrategia integral que aborde no sólo los temas de seguridad, sino también las causas estructurales que 
generan violencia y delincuencia. En este sentido, coincidió plenamente con las propuestas del 
secretario García Harfuch, quien expuso un plan que busca fortalecer la prevención y el combate al delito de 

manera efectiva y coordinada. La colaboración entre las diferentes instancias de gobierno es fundamental para 
lograr resultados tangibles. Sandoval Flores reafirmó el compromiso de su partido para acompañar todas las 
estrategias implementadas por el gobierno de Claudia Sheinbaum. Resaltó que el bienestar social es una 

prioridad que debe ser alcanzada a través de políticas públicas que fortalezcan la cohesión social y la confianza 
en las instituciones. El Partido del Trabajo se mantiene firme en su apoyo a iniciativas que busquen mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos. El diputado también hizo hincapié en que la seguridad es un componente 
esencial del estado de bienestar que se busca consolidar en el marco de la Cuarta Transformación. La lucha 
por un entorno más seguro es una tarea que requiere del esfuerzo conjunto de todos los actores políticos y 
sociales. Por ello, el PT se compromete a trabajar de la mano con el gobierno para implementar acciones 
efectivas que garanticen la paz en nuestras comunidades. El coordinador parlamentario invitó a todos los 
gobiernos estatales y municipales a unirse en esta cruzada por la seguridad y el bienestar social. Es un momento 
crucial para demostrar que, a través del diálogo y la cooperación, se pueden alcanzar los objetivos trazados en 
el segundo piso de la Cuarta Transformación. Juntos, podemos construir un futuro más seguro y próspero para 
todos los ciudadanos. 
  

DIPUTADA DOLORES PADIERNA; REFORMA AL ARTÍCULO 19 CONSTITUCIONAL EN MATERIA DE 
PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA, MÁS QUE JUSTIFICADA ANTE LA SITUACIÓN ACTUAL DEL PAÍS 

  
La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

señaló que esta semana el Pleno analizará y, en su caso, aprobará la reforma al artículo 19 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, para incluir los delitos de extorsión, narcomenudeo, defraudación 
fiscal, contrabando, comercialización de comprobantes fiscales que amparen operaciones inexistentes o falsas, 
así como fabricación, comercialización, transportación, importación y exportación de drogas sintéticas, como 
tipos penales en los cuales se debe aplicar la prisión preventiva. La legisladora aseveró que esta reforma 
constitucional se encuentra más que justificada ante la situación actual de nuestro país, y debe advertirse como 
el cumplimiento del deber de procuración de  justicia que la Cuarta Transformación tiene con el pueblo de 
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México. Asimismo indicó que actualmente nuestra Carta Magna no prevé dentro de los delitos que dan pie a la 
prisión preventiva oficiosa a aquellas conductas delictivas que han tenido mayor impacto en la última 
década. Padierna Luna indicó que la prisión preventiva es una medida de carácter cautelar, dentro de las 

previstas por el artículo 115 del Código Nacional de Procedimiento Penales, cuya finalidad es garantizar el 
desarrollo de un proceso penal y la protección de las víctimas, testigos y comunidad. 
  

CLARA BRUGADA; NO DAREMOS TREGUA CONTRA LA EXTORSIÓN 
  
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó la estrategia integral de su 

administración contra el delito de extorsión, conformada por acciones legislativas para endurecer las penas; un 
modelo de atención y combate, así como una campaña informativa y el inicio de operaciones de una línea 
telefónica. Explicó que la estrategia deriva del trabajo del Gabinete para la Construcción de Paz y Seguridad; el 
primer componente es la iniciativa que se enviará esta semana al Congreso de la Ciudad de México para 
reformar el Código Penal local y endurecer las penas contra la extorsión en sus diversas modalidades y contra 
el cobro ilegítimo de deudas, conocido como “gota a gota”. Otro eje de la estrategia es la atención de estos 
delitos y detalló que se van a fortalecer las capacidades operativas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) y de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), lo que incluye la creación de 
una Coordinación General de Atención a Casos de Secuestro y Extorsión, así como la Fiscalía Especializada 
para el Combate al Delito de Extorsión, respectivamente. 
  

GERARDO MÉRIDA; SECRETARIO DE SEGURIDAD EN SINALOA LLAMA A UTILIZAR CON 
RESPONSABILIDAD LOS NÚMEROS DE EMERGENCIA 

  
El Secretario de Seguridad Pública de Sinaloa, Gerardo Mérida Sánchez, exhortó a la población a utilizar de 

manera responsable los números de emergencia y aseveró que todos los reportes son atendidos. En compañía 
del secretario General de Gobierno, Feliciano Castro Meléndez, el titular de seguridad reiteró que, las 

autoridades de los tres órdenes de Gobierno se mantienen por todos los medios en busca de lograr la paz para 
la sociedad y señaló que es importante que la sociedad utilice de manera responsable los números de 
emergencia, debido a que se continúan realizando reportes falsos. Asimismo, reiteró que tras los operativos 
que llevan a cabo las fuerzas de seguridad han dado diversos resultados, mismos que se mantendrán para 
continuar obteniéndose logros favorables. Es así, como la Secretaría de Seguridad Pública mantiene constante 
coordinación con las fuerzas federales y municipales, a fin de brindar las condiciones óptimas para que la 
población realice sus actividades cotidianas. 
  

DONALD TRUMP; ELIGE A UN ZAR DE LA FRONTERA PARA SU POLÍTICA DE DEPORTACIÓN DE 
INMIGRANTES 

  
El presidente electo de Estados Unidos, el republicano Donald Trump, nombrará como su nuevo zar de la 
frontera, para aplicar su férrea política de control fronterizo a Tom Homan, quien ya formó parte del equipo del 

expresidente en su anterior mandato (2017-2021). Me complace anunciar que el exdirector del Servicio de 
Inmigración y Control de Aduanas y fiel defensor del control fronterizo, Tom Homan, se unirá a la 
administración Trump para encargarse de las fronteras de nuestra nación. Donald Trump llama Homan “el zar 

de las fronteras” y dice que su política incluirá la defensa de la frontera sur, la frontera norte, toda la seguridad 
marítima y de la aviación. Conozco a Tom desde hace mucho tiempo y no hay nadie mejor para vigilar y 
controlar nuestras fronteras. Tom Homan estará a cargo de todas las deportaciones de inmigrantes ilegales a 
su país de origen. Felicitaciones a Tom. No tengo ninguna duda de que hará un trabajo fantástico y muy 
esperado. Donald Trump asumirá su cargo el próximo 20 de enero. 
  
KREMLIN; NIEGA QUE HAYA HABIDO YA UNA CONVERSACIÓN TELEFÓNICA ENTRE PUTIN Y TRUMP 
  
El Kremlin ha negado que el líder ruso, Vladímir Putin, y el presidente electo de EEUU, Donald Trump, hayan 
mantenido una conversación telefónica tras la victoria de Donald Trump en las elecciones presidenciales del 
pasado 5 de noviembre. Esa noticia es una invención. Es una información falsa, así lo dijo Dmitri Peskov, 

portavoz presidencial, en alusión a la información difundida por The Washington Post. Ante la insistencia de los 
periodistas, Peskov subrayó en que no hubo tal conversación. Este es el mejor ejemplo de la calidad de la 

información que ahora, y a veces, publican incluso medios bastante respetables. No tiene nada que ver con la 
realidad. 
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CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIA PLATAFORMA DIGITAL PARA COMBATIR INSEGURIDAD 

Claudia Sheinbaum ya trabaja en una nueva plataforma digital para una mejor 

coordinación en el combate a la inseguridad, y tiene como objetivo será aglutinar 

la información de las fiscalías estatales no sólo de homicidios, sino de otro tipo 

de delitos de alto impacto, a fin de tenerlos mapeados por todo el país y con ello 

“tener una estrategia más coordinada” entre gobernadores, la Guardia Nacional, las fuerzas armadas 

y las fiscalías. La presidenta explicó que con esta herramienta se podrá conocer en qué parte se 

dieron los delitos, dónde se dan más, si hay mayor número de ilícitos este mes o semana con relación 

al anterior, la estado de las estrategias especiales para el combate, o, por ejemplo, “qué está 

pasando en el caso de Sinaloa, que es especial por lo que sabemos”. En este sentido, insistió en la 

necesidad de que se apruebe la iniciativa que envió al Congreso para permitir que la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana realice labores de investigación e inteligencia, esto como parte 

de la estrategia integral para enfrentar la violencia y la criminalidad. Por lo pronto ayer lunes las 

comisiones de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios Legislativos Primera ya 

aprobaron el proyecto, por lo que se espera que el pleno lo avale en el transcurso de los próximos 

días. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO INFORMA QUE MÁS DE 200 

PERSONAS SE HAN INSCRITO PARA ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y MAGISTRADOS 

 El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, estuvo de visita por 

Tamaulipas y Pueblo no sólo para acercarse a la gente, sino para explicar las 

reformas que se han aprobado en esta legislatura. El legislador recalcó que el 

movimiento de la Cuarta Transformación es de izquierda y plural, aunque se 

reservan el derecho de admisión. Además, detalló los alcances de la reforma al Poder Judicial y 

mencionó que hasta la semana pasada se habían registrado 224 personas en el portal que se habilitó 

para la elección de las personas juzgadoras, que tendrá lugar el primer domingo de junio de 2025. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA: “EL TRABAJO CONJUNTO ENTRE EL SECTOR PÚBLICO 

Y PRIVADO ES ESENCIAL PARA TRANSFORMAR NUESTRA ECONOMÍA” 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández ha tenido días de intenso trabajo, no sólo a nivel legislativo, sino a 

nivel territorial recorriendo municipios del estado de Hidalgo para realizar Asambleas 

Informativas sobre las reformas de la 4T, pero no sólo eso, también participó en la 

reunión con Gri Club donde dialogó sobre las inversiones estratégicas que fortalecerán 

nuestra infraestructura y el sector energético, consolidando a nuestro país como un 

receptor importante de inversión a escala global. Y es que el legislador considera que el trabajo 
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conjunto entre el sector público y privado es esencial para transformar nuestra economía y construir 

el México con desarrollo compartido. No lo perderemos de vista pues en el transcurso de los 

próximos días iniciará la discusión del paquete presupuestal para el próximo año y ahí el senador 

tendrá un papel muy importante. 

IGNACIO MIER DEFIENDE GESTIÓN DE ROSARIO PIEDRA EN LA CNDH 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, se alista 

para votar por el mejor perfil que presidirá la  Comisión Nacional de Derechos 

Humanos (CNDH), aunque ya manifestó su respaldo a la gestión de Rosario 

Piedra. “La opinión que tengo de ella es porque la conozco, porque le di 

seguimiento a sus comparecencias en la Cámara de Diputados, porque 

durante todos estos últimos cuatro años yo he estado ahí pendiente y si uno evalúa el desempeño y 

reconoce su trabajo, creo que merece ser reelecta”, detalló. Ya no falta mucho para que defina su 

voto, pues recordemos que esta semana el pleno del Senado Rosario elegirá de entre Piedra Ibarra, 

Nashieli Ramírez Hernández o Paulina Hernández Diz a la nueva titular de la dependencia. 

Estaremos atentos. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ADELANTA QUE ESTA SEMANA MORENA ANALIZARÁ 

PERFILES PARA PRESIDENCIA DE LA CNDH 

 Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del 

Senado, está dando muestras de la gran capacidad de negociación que tiene, 

pero no por ello impone su voluntad. Por ello adelantó que este martes o mañana 

miércoles, su bancada analizará los perfiles de la terna para presidir la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos (CNDH), para el periodo 2024-2029, que esta semana será votada 

por el Pleno. Reconoció que aún no se han empezado a construir los consensos al interior de su 

fracción, para definir a quién impulsar, entre la actual presidenta Rosario Piedra Ibarra, Nashieli 

Ramírez Hernández o Paulina Hernández Diz, que son las propuestas. López Hernández aseguró 

que respeta las opiniones de quienes no dan su apoyo para que la actual titular de la CNDH se reelija 

en el cargo, pero dejó en claro que las comisiones realizaron “todo un proceso previsto en la ley”, lo 

que incluyó entrevistas y una auscultación exhaustiva.  

JORGE ROMERO, NUEVO LÍDER DEL PAN 

 La Comisión Organizadora del proceso interno del Partido Acción Nacional 

(PAN) oficializó que el diputado federal con licencia Jorge Romero Herrera 

ganó las elecciones internas y se convertirá en el próximo presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul para el periodo 2024-2027. Romero 

tiene una larga trayectoria al interior del partido blanquiazul pues inició su carrera como dirigente 

juvenil en la Ciudad de México, antes Distrito Federal, entre 2001 y 2003. Paralelamente, fue 

Consejero Regional entre 2001 y 2007. Entre 2012 y 2018 fue integrante de la Comisión Permanente 

Nacional y de la Comisión Permanente Regional; finalmente, entre 2012 y 2020, fue Consejero 

Nacional de la institución política. Además, fue dos veces legislador local en la Ciudad de México y 

tres veces diputado federal, antes y después de haber sido alcalde de Benito Juárez entre 2012 y 

2015, cargo que heredó a Christian von Roerich de la Isla. El nuevo dirigente advirtió que Miguel 

Ángel Yunes Márquez tiene altas probabilidades de continuar en Acción Nacional pese al proceso 

de expulsión en su contra. Explicó que los Yunes (padre e hijo), quienes se posicionaron a favor de 

Morena y la reforma al Poder Judicial, impugnarán el proceso de expulsión en su contra, el cual 

tienen alta probabilidad de ganar. “De entrada sabemos que lo va a ganar, todos los precedentes de 
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estos mismos casos le dan la razón a un legislador por considerar que es libre y que no se puede 

imponer un voto por más grupo parlamentario que exista", dijo en entrevista para un medio de 

circulación nacional. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INICIA EL MOVIMIENTO “CONSTRUYENDO EL 

SEGUNDO PISO DE LA TRANSFORMACIÓN” 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados sigue muy activo recorriendo el país, pero ahora para formar el 

movimiento “Construyendo el Segundo Piso de la Transformación”. En 

Naucalpan, Estado de México, acompañado del también diputado Eruviel 

Ávila, el legislador detalló que el objetivo es impulsar las acciones e inversiones del Gobierno de la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Detalló que se busca crear “un ejército” de personas que 

recorran las 32 entidades federativas para acercar los programas sociales y las inversiones en 

infraestructura que se tienen proyectadas a partir de 2025. Por su parte, Ávila Villegas, afirmó que 

Ramírez Cuéllar es uno de los más fieles a la ideología de Sheinbaum Pardo y destacó que desde 

la federación se impulsarán obras muy importantes para el Estado de México, que contarán con el 

apoyo de la Presidenta y de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA INFORMA A LOS TLAXCALTECAS BENEFICIOS DE LAS 

REFORMAS APROBADAS COMO LA JUDICIAL  

 La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, como cada fin de semana, se ha 

dado a la tarea de acudir a los municipios de Tlaxcala, su estado natal, para 

informar sobre las reformas aprobadas entre ellas la del Poder Judicial. 

Ante ciudadanos de la comunidad de Tlatempan, en San Pablo Apetatitlán, 

la legisladora morenista expresó que “en este segundo piso de la 

transformación estamos viviendo, la plenitud del fortalecimiento de este proceso revolucionario, que 

se inició hace ya varios años y que formó el ex presidente López Obrador y que hoy queda en manos 

de este movimiento, continuarlo”, acotó. Rivera Rivera, comentó que, con la aprobación de la 

Reforma al Poder Judicial, en un par de meses más, los ciudadanos mexicanos, por primera vez en 

la historia, votarán por los integrantes del Poder Judicial. Subrayó que, después de llegar al poder 

con una sociedad apática, actualmente busca informarse y participar y le está dando vida a esta 

transformación, que es la revolución de las conciencias, “hace 27 años, que yo empecé a caminar 

en esta lucha, a lado de López Obrador, y en mis caminatas de campaña y en asambleas la 

conciencia, comenzó a despertar, la política de ser cosa de los políticos, se convirtió en una actividad, 

donde sabemos que estamos involucrados, y que no es como lo enseñó el viejo régimen, utilizarlo 

para robar, mentir y traicionar”, dijo. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES IMPULSA PROYECTO PARA MODIFICAR ELECCIÓN DE 

DIPUTADOS PLURINOMINALES 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri ha destacado en su labor 

legislativa pues está empezando a ser de los más productivos de su bancada, a 

pesar de que la actual legislatura tiene poco más de seis meses. Para muestra 

basta mencionar que la semana pasada presentó una iniciativa para reformar el 

proceso de selección de diputados plurinominales, a fin de empoderar a los 

ciudadanos y mejorar la rendición de cuentas. “Explicó que la propuesta tiene como 

objetivo modificar la manera en que se asignan los escaños plurinominales, para disminuir la 

influencia de las decisiones partidistas y fomentar una mayor participación ciudadana. El senador 
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recordó que en las elecciones de 2021, un solo partido logró 15 distritos locales sin alcanzar el 50% 

de los votos. Esto llevó a la necesidad de un cambio: “Muchos llegan a diputados plurinominales que 

no se acercan con las personas a ganarse su confianza, que no los escuchan,” subrayó. Por lo tanto, 

la propuesta establece que los ciudadanos voten para ordenar las listas de candidatos plurinominales 

el mismo día de la elección.“Con esto buscamos que los pluris tengan que salir a hacer campaña y 

ganarse la confianza de la ciudadanía,” destacó Dorantes. La iniciativa también pretende asegurar 

que los candidatos plurinominales cuenten con una validación popular, lo que obligaría a estos 

legisladores a rendir cuentas ante los ciudadanos. 

DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA INICIATIVA EN MATERIA DE CUIDADOS 

  El diputado de Morena Fernando Castro Trenti  y la  está muy comprometido 

con sus representados y por ello, junto con la diputada Evangelina Moreno 

Guerra presentó una iniciativa en materia de cuidados. El proyecto detalla que 

esta reforma constitucional que reconoce el derecho a un cuidado digno y 

establece derechos laborales a personas que cuidan a familiares, ya sea por 

discapacidad o por ciclo de vida. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL, ACOMPAÑA A CLAUDIA SHEINBAUM EN GIRA POR  

ZACATECAS Y RESPALDA REFORMAS 

A Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, se le vio muy cercano a la presidenta Claudia 

Sheinbaum y en una gira en Zacatecas destacó la aprobación de la reforma al 

Poder Judicial, dijo que esta busca enfrentar problemas como la corrupción y el 

nepotismo en el sistema de justicia. “Dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado 

fundamentalmente en la elección de ministros de la Corte, magistrados y jueces”, mencionó. 

Además, sostuvo que el déficit de justicia se agrandaba, el nepotismo, la corrupción y el tráfico de 

influencias amenazaban con devorar al Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear 

este nuevo sistema de justicia”.Subrayó la importancia de defender la Constitución Política ante 

intentos de vulnerarla, al afirmar que se lograron detener acciones que pretendían imponer intereses 

particulares sobre la ley: “Ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por 

encima de la Constitución”. 
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Trump signals intent to crack 

down on illegal immigration 

Border hawk to oversee deporting 
migrants 

Trump to tap Rubio for State Many democrats sat out 

election, at cost to Harris 
 

Fiscalité: les entreprises 

anticipent déjà le choc 

Mazón admite errores y ultima una 

remodelación de su Gobierno 
EU countries to spend billions more on 

defence as Trump win raises heat 

Lula da Silva se lava las manos: 

"Maduro no es mi problema" Aerolíneas: los pilotos se resisten a 

un acuerdo, pero siguen 

negociando 

Assisted dying bill reveals 'strict' 

safeguards on protecting patients 

COP29 chega a acordo para criar 

mercado de carbono global 

PC agudiza críticas a Contraloría por 

cambio de criterio sobre contratos de 

empleados públicos y Pérez enfrenta su 

primer conflicto 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump elige a Tom Homan como nuevo ‘zar de la frontera’; se encargará de las 

deportaciones 

•Kremlin tildó de "pura ficción" y "totalmente falso" que Putin haya hablado con Trump  

•Noboa nombró a Sariha Moya como nueva vicepresidenta de Ecuador  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Funciones del IFT pasarán a la Agencia de Transformación Digital del Gobierno.- Esta 

semana, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados discutirá y votará 

en el Pleno las reformas de extinción de los órganos autónomos, la ampliación del 

catálogo de delitos con prisión preventiva oficiosa y protección animal, así como la 

iniciativa presidencial para crear nuevas secretarías de Estado y la ratificación de Rogelio 

Ramírez de la O como secretario de Hacienda y Crédito Público. El 6 de noviembre la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados emitió la declaratoria de publicidad del proyecto 

de decreto de reformas constitucionales que plantean la extinción de siete órganos 

autónomos. [FORBES] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Ricardo Monreal dio detalles sobre la reunión de Omar García Harfuch con integrantes de 

la Jucopo en San Lázaro.- El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, 

Omar García Harfuch, acudió a una reunión con miembros de la Junta de Coordinación 

Política en la Cámara de Diputados. En el encuentro, dijo Ricardo Monreal Ávila, se 

presentó la estrategia de seguridad e hicieron una radiografía del estado actual en que 

se encuentra el país. [INFOBAE, INFOBAE, LA LISTA, YAHOO NEWS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum contactará al equipo de transición de Trump y “defenderá” a los mexicanos 

en Estados Unidos.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reveló que su Gobierno 

contactará al equipo de transición del futuro mandatario de Estados Unidos, Donald 

Trump, y que “defenderá” a los migrantes mexicanos de ese país. [EFE, RT, INFOBAE, 

PRENSA LATINA, XINHUA, TELESUR] 
 

Sheinbaum firmará acuerdo con empresas para preservar precios de la canasta básica.- 

El gobierno mexicano firmará esta semana un acuerdo con productores y 

comercializadores de alimentos y productos de higiene personal para preservar los precios 

de la canasta básica, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. [FORBES] 

 

 
 

 

https://forbes.com.mx/funciones-del-ift-pasaran-a-la-agencia-de-transformacion-digital-del-gobierno/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/12/ricardo-monreal-da-detalles-sobre-la-reunion-de-omar-garcia-harfuch-con-integrantes-de-la-jucopo-en-san-lazaro/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/omar-garcia-harfuch-esta-en-la-camara-de-diputados-se-reune-en-privado-con-la-jucopo-y-seis-lideres-de-bancada/
https://la-lista.com/poder/avanza-en-el-congreso-la-super-secretaria-de-harfuch
https://es-us.noticias.yahoo.com/garc%C3%ADa-harfuch-llega-san-l%C3%A1zaro-133315313.html
https://efe.com/mundo/2024-11-11/sheinbaum-mexico-eeuu-trump-frontera/
https://actualidad.rt.com/actualidad/529976-sheinbaum-eleccion-zar-frontera-trump
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/sheinbaum-reacciona-al-nombramiento-de-tom-homan-como-el-zar-de-la-frontera-de-trump/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/11/presidenta-de-mexico-ratifica-apoyo-a-connacionales-en-eeuu/
https://spanish.xinhuanet.com/20241112/61674e8a07a64eef93ffff89a9715b07/c.html
https://www.telesurtv.net/mexico-reacciona-ante-promesa-de-deportaciones-masivas-por-parte-de-trump/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-firmara-acuerdo-con-empresas-para-preservar-precios-de-la-canasta-basica/
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Sheinbaum defiende la reforma a la Secretaría de Seguridad: “Queremos potenciar la 

inteligencia e investigación”.- Si bien la Reforma Constitucional que Claudia Sheinbaum 

Pardo envió al Congreso de la Unión para dotar de más facultades a la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana no resolverá de inmediato los problemas de violencia 

en varios estados de México, la presidenta sí confía en que paulatinamente esta irá dando 

resultados. [INFOBAE] 
 

Gobierno de México revela hipótesis sobre multihomicidio en un bar en el estado de 

Querétaro.- Una suposición que se está investigando sobre las causas del multihomicidio 

en Los Cantaritos, un bar en el estado mexicano de Querétaro, se basa en que solo una 

persona podría haber sido el objetivo del ataque, indicó la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum. En el hecho, que se suscitó el 9 de noviembre de 2024, fueron asesinadas 10 

personas. [SPUTNIK, INFOBAE] 
 

México llevará a reunión del G-20 propuesta para reducir el gasto en armamento.- La 

presidenta mexicana Claudia Sheinbaum anunció que llevará al encuentro de líderes 

mundiales del G20 una propuesta para reducir el gasto en armamento. [INDEPENDENT, 

SPUTNIK] 
 

Sheinbaum contra el nuevo dirigente del PAN: "Hasta entre los panistas es famoso por 

casos de corrupción".- Claudia Sheinbaum se lanzó contra el nuevo dirigente del PAN, 

Jorge Romero: no dudó en acusarlo de casos de corrupción y, por eso, consideró que el 

nombramiento no representa una verdadera renovación del partido. [LA POLÍTICA ONLINE, 

INFOBAE] 
 

Sheinbaum presume la “fórmula” con la que Zacatecas disminuyó los homicidios dolosos.- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que en el estado de Zacatecas 

disminuyeron los homicidios dolosos y compartió la “fórmula” con la que se logró bajar la 

incidencia delictiva. [INFOBAE] 
 

La madre de la presidenta de México fue víctima de espionaje.- Annie Pardo Cemo, 

madre de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, fue espiada al menos durante 

nueve años por la Dirección Federal de Seguridad, según consta en las fichas del Archivo 

General de la Nación a las que ha tenido acceso Milenio. [RT] 
 

Segunda etapa de relaciones Trump-México se atisba tortuosa para Sheinbaum.- 

Negociar con un político como Donald Trump no es una tarea sencilla. Si además quien lo 

hace es una mujer cuyo carácter nada tiene que ver con el del republicano y preside un 

país contra el que el estadounidense ha arremetido con dureza, las cosas se complican. 

[LOS ANGELES TIMES] 
 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/sheinbaum-defiende-la-reforma-a-la-secretaria-de-seguridad-queremos-potenciar-la-inteligencia-e-investigacion/
https://noticiaslatam.lat/20241111/gobierno-de-mexico-revela-hipotesis-sobre-multihomicidio-en-un-bar-en-el-estado-de-queretaro-1158946717.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/iban-por-una-persona-sheinbaum-informa-sobre-el-multihomicidio-en-el-bar-los-cantaritos-en-queretaro/
https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/europa/mexico-llevara-a-reunion-del-g20-propuesta-para-reducir-el-gasto-en-armamento-b2645105.html
https://noticiaslatam.lat/20241111/esta-es-la-principal-propuesta-que-sheinbaum-presentara-en-la-cumbre-del-g20-1158945289.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-contra-el-nuevo-dirigente-del-pan-hasta-entre-los-panistas-es-famoso-por-casos-de-corrupcion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/claudia-sheinbaum-cita-a-felipe-calderon-para-acusar-a-jorge-romero-de-ser-el-jefe-del-cartel-inmobiliario/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/sheinbaum-presume-la-formula-con-la-que-zacatecas-disminuyo-los-homicidios-dolosos/
https://actualidad.rt.com/actualidad/529926-direccion-seguridad-espiar-anos-madre-sheinbaum
https://www.latimes.com/espanol/politica/articulo/2024-11-11/segunda-etapa-de-relaciones-trump-mexico-se-atisba-tortuosa-para-sheinbaum
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POLÍTICA 
 

Los retos de Jorge Romero en el PAN: del futuro de la alianza con el PRI a levantarse del 

desplome electoral.- El exdiputado tiene el reto de reconstituir el partido conservador de 

cara a las elecciones legislativas de 2027, en que la oposición intentará arrebatar a 

Morena la mayoría calificada que le permite al oficialismo aprobar reformas 

constitucionales sin apenas contrapesos en el Congreso. [EL PAÍS] 
 

JUDICIAL 
 

La complicada misión de llevar la reforma judicial a tribunales internacionales.- La Corte 

aún deberá resolver las controversias constitucionales y recursos de amparo antes de dar 

carpetazo al asunto. En paralelo, los juzgadores han iniciado la complicada misión de 

llevar la enmienda a tribunales internacionales. Juana Fuentes Velázquez, directora de la 

Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de 

la Federación (JUFED), ha conseguido, junto con un puñado de representantes de otros 

sectores judiciales, una audiencia ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 

(CIDH), con sede en Washington. [EL PAÍS] 
 

Arturo Zaldívar invita a jóvenes abogados a participar en elección del Poder Judicial: 

“Queremos muchos Benitos Juárez”.- En la conferencia mañanera, el ex ministro de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, explicó cómo va 

el proceso de registro para los aspirantes en la elección del Poder Judicial, el cual vale 

recordar que inició el pasado 5 de noviembre [...] Zaldívar dijo que esta elección es 

también una oportunidad para aquellos jóvenes que viven en zonas alejadas para que 

puedan convertirse en personas juzgadoras, ya que el anterior sistema no se les permitió 

llegar a esos cargos. Agregó que la Reforma al Poder Judicial ayudará a que éste sea más 

humano, más sensible y plural pero, sobre todo, más cercano a la gente. [INFOBAE, 

WASHINGTON POST] 
 

GENERAL 
 

Confianza del consumidor en México registra nivel histórico en primer mes del Gobierno 

de Sheinbaum.- La confianza del consumidor en México registró un alza importante y se 

ubicó en una cifra histórica, hecho coincidente con el comienzo del Gobierno que 

encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum. [SPUTNIK, FORBES] 
 

Seis muertos y siete heridos tras una balacera en un bar de Cuautitlán Izcalli.- De acuerdo 

con los reportes de la prensa local, tres hombres y dos mujeres murieron a causa de las 

heridas de bala, mientras que otras siete personas fueron trasladadas a hospitales 

cercanos debido a las heridas. Según varios mensajes de usuarios en redes sociales, el 

ataque estaba dirigido a dos hombres que frecuentaban el lugar. [EL PAÍS] 

 

 
 

 

https://elpais.com/mexico/2024-11-12/los-retos-de-jorge-romero-en-el-pan-del-futuro-de-la-alianza-con-el-pri-a-levantarse-del-desplome-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-12/la-complicada-mision-de-llevar-la-reforma-judicial-a-tribunales-internacionales.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/arturo-zaldivar-invita-a-jovenes-abogados-a-participar-en-eleccion-del-poder-judicial-queremos-muchos-benitos-juarez/
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/11/mexico-supreme-supreme-court-elections/710b90ec-a06f-11ef-be87-1106a06524c6_story.html
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/11/mexico-supreme-supreme-court-elections/710b90ec-a06f-11ef-be87-1106a06524c6_story.html
https://noticiaslatam.lat/20241111/confianza-del-consumidor-en-mexico-registra-nivel-historico-en-primer-mes-del-gobierno-de-sheinbaum-1158951588.html
https://forbes.com.mx/confianza-del-consumidor-en-mexico-alcanza-en-octubre-nivel-historico/
https://elpais.com/mexico/2024-11-11/seis-muertos-y-siete-heridos-tras-una-balacera-en-un-bar-de-cuautitlan-izcalli.html
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Los aranceles de Trump podrían afectar a las fábricas de automóviles de México.- La 

Presidenta electa de México dijo que podría imponer aranceles de hasta el 200 por ciento 

a las importaciones de automóviles procedentes de México, una medida que podría 

perjudicar a las fábricas y a los trabajadores de ambos lados de la frontera. [THE NEW YORK 

TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Al menos dos muertos en un nuevo ataque aéreo ruso sobre la ciudad ucraniana de 

Níkopol.- El gobernador de la región de Dnipropetrovsk, Serhi Lisak, informó de la muerte 

de dos personas como consecuencia de un nuevo ataque aéreo de las Fuerzas Armadas 

de Rusia sobre la ciudad de Níkopol. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia intensifica la contraofensiva en Kursk con "decenas de miles" de efectivos, según 

Ucrania.- Las Fuerzas Armadas de Rusia cuentan con "decenas de miles" de efectivos "de 

sus mejores unidades" para tratar de recuperar parte del terreno ocupado por las tropas 

ucranianas en la región rusa de Kursk, según el jefe del Estado Mayor de Ucrania, 

Oleksander Sirski. [EUROPA PRESS, TELESUR] 
 

Ucrania alerta de posibles inundaciones en zonas de Donetsk y Dnipro tras un ataque ruso 

a una presa.- Las autoridades de la región ucraniana de Donetsk alertaron de posibles 

inundaciones en la zona y también en la provincia vecina de Dnirpo tras un presunto 

ataque de las Fuerzas Armadas de Rusia contra la presa de Kurajovo, ubicada en la 

localidad homónima y en aguas del río Vovcha. [EUROPA PRESS] 
 

Aumentan a cinco los muertos en un ataque de Rusia contra Nicolaev, en el sur de 

Ucrania.- El número de muertos a causa de un ataque ejecutado por el Ejército de Rusia 

durante la madrugada contra la ciudad de Nicolaev, en el sur de Ucrania, aumentaron a 

cinco, denunciaron las autoridades locales, que agregaron que una sexta persona resultó 

herida. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

GENERAL 
 

Zelenski acusa a Rusia de "querer alargar la guerra" tras los últimos ataques contra 

infraestructura civil.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, acusó a Rusia de "querer 

alargar la guerra" tras atacar nuevamente infraestructura civil en varias zonas del país, 

entre ellas la ciudad de Krivói Rog, donde las tropas rusas han golpeado durante las últimas 

horas un edificio residencial. [EUROPA PRESS] 
 

Justicia rusa avala la condena a 12 años de prisión contra una estadounidense acusada 

de recabar fondos para Ucrania.- Un tribunal de apelaciones de la ciudad rusa de San 

Petersburgo ratificó la condena a doce años de prisión impuesta el pasado mes de agosto 

contra Ksenia Karelina, una ciudadana rusa-estadounidense acusada de traición por 

recabar fondos para las Fuerzas Armadas de Ucrania en el marco de la invasión. [EUROPA 

PRESS] 
 

https://www.nytimes.com/2024/11/12/business/economy/trump-mexico-trade-tariffs-car-factories.html?searchResultPosition=1
https://www.nytimes.com/2024/11/12/business/economy/trump-mexico-trade-tariffs-car-factories.html?searchResultPosition=1
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-dos-muertos-nuevo-ataque-aereo-ruso-ciudad-ucraniana-nikopol-20241111171214.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-intensifica-contraofensiva-kursk-decenas-miles-efectivos-ucrania-20241111155001.html
https://www.telesurtv.net/rusia-consolida-avance-en-ucrania/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-alerta-posibles-inundaciones-zonas-donetsk-dnipro-ataque-ruso-presa-20241111161327.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-cuatro-muertos-ataque-nocturno-ruso-nicolaev-sur-ucrania-20241111054018.html
https://www.france24.com/es/video/20241111-informe-desde-kiev-al-menos-cinco-personas-murieron-en-ataques-rusos-contra-mikolaiv-y-zaporizhia
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Ministro de Finanzas de Israel ve en Trump una "oportunidad" para la "soberanía" en 

Cisjordania.- El ministro de Finanzas israelí, el ultraderechista Bezalel Smotrich, afirmó que 

la elección del magnate republicano Donald Trump como nuevo presidente de Estados 

Unidos supone una "oportunidad importante" para que Israel se haga con la "soberanía" 

de Cisjordania. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

Hamás llama a una ‘alianza árabe-islámica’ para poner fin a la guerra de Israel.- Hamás 

emitió un comunicado en el que pidió la formación de una “alianza árabe-islámica 

internacional” para poner fin a la guerra en Gaza y Líbano, en vísperas de una cumbre 

organizada por Arabia Saudí para abordar el conflicto. [TELESUR] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Cumbre árabe-musulmana condiciona paz en Medio Oriente a retirada israelí de los 

territorios ocupados.- Los países árabes y musulmanes instaron a Israel a retirarse de los 

territorios que ocupa desde 1967 para lograr una paz “global”, durante una cumbre 

celebrada en Arabia Saudita sobre Medio Oriente, convertido en un polvorín por las 

guerras en Gaza y Líbano. [SWISSINFO] 
 

Rey de Jordania reivindico la solución de dos Estados como "único camino para la paz" 

en Oriente Próximo.- El Rey Abdalá II de Jordania reivindicó la solución de dos Estados para 

poner fin al conflicto palestino-israelí y ha señalado que este es el "único camino para la 

paz, la estabilidad y la seguridad" en la región de Oriente Próximo. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Líbano eleva a más de 3.200 los muertos por los ataques de Israel.- Las autoridades de 

Líbano informaron de que más de 3.200 personas han fallecido en el país víctimas de los 

ataques de las Fuerzas Armadas de Israel desde el inicio de la ofensiva militar israelí contra 

Hezbolá. [EUROPA PRESS] 
 

Siete israelíes heridos tras el lanzamiento de 165 misiles desde Líbano.- Siete personas 

resultaron heridas, incluido una niña pequeña, en el norte de Israel como consecuencia 

del lanzamiento de al menos 165 proyectiles por parte del partido-milicia chií libanés 

Hezbolá. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA] 
 

Líbano denunció flagrante agresión israelí en Cumbre Árabe e Islámica.- Al intervenir en la 

Cumbre Extraordinaria Árabe e Islámica, el jefe del Ejecutivo libanés condenó la escalada 

militar israelí y los efectos económicos que aumentan el volumen de la tragedia en la 

nación levantina. [PRENSA LATINA] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

La Casa Blanca dice que Biden presionará a Trump para que no "abandone" a Ucrania.- El 

asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan, afirmó que el presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, que recibirá este miércoles al que será su sucesor, Donald 

Trump, presionará al próximo mandatario para que no "abandone" a Ucrania en el marco 

de la invasión rusa. [EUROPA PRESS] 
 

POLÍTICA 
 

Donald Trump elige a Marco Rubio como secretario de Estado.- El presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, ha elegido al senador latino Marco Rubio para ocupar el 

puesto de secretario de Estado, de acuerdo con fuentes citadas por la agencia Reuters, 

que van en la misma línea que una información publicada antes por The New York Times. 

[EL PAÍS, NEW YORK TIMES, FORBES] 
 

Trump prima la lealtad personal y la línea dura en sus primeros nombramientos para la 

nueva Administración.- El presidente electo señala con sus primeros nombramientos ―y 

con los descartes― que la lealtad personal es condición necesaria para formar parte de 

la nueva Administración estadounidense. Empezó con la designación de Susie Wiles, la 

discreta directora de su campaña presidencial, como su futura jefa de Gabinete, una 

especie de primera ministra en la sombra. Tras ello, el republicano ha escogido para “zar 

de la frontera”, como lo denominó, a Tom Homan, que ya aplicó con mano dura las 

políticas migratorias de Trump en su primer mandato. Stephen Miller, otro halcón contra la 

inmigración, será jefe adjunto de Gabinete de la Casa Blanca. [EL PAÍS, AP, UNIVISION, 

REUTERS, TELEMUNDO] 
 

Trump elige a Tom Homan como su nuevo ‘zar de la frontera’; se encargará de las 

deportaciones.- El presidente electo de Estados Unidos, el republicano Donald Trump, 

nombrará como su nuevo “zar de la frontera”, para aplicar su férrea política de control 

fronterizo a Tom Homan, quien ya formó parte del equipo del expresidente en su anterior 

mandato. [LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG, EFE, REUTERS, UNIVISION, NEW YORK 

TIMES] 
 

Los talibán consideran a Trump "más pragmático" y confían en tener relaciones "positivas" 

con Estados Unidos.- Los talibán expresaron su disposición a poder trabajar con Donald 

Trump, virtual vencedor de las últimas presidenciales de Estados Unidos, a quien refieren 

como "más pragmático" que sus antecesores. [EUROPA PRESS] 
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MIGRACIÓN 
 

Trabajadores tecnológicos inmigrantes luchan por conseguir visas antes de la investidura 

de Trump.- La abogada de inmigración de Silicon Valley, Sophie Alcorn,  está recibiendo 

llamadas desde que Donald Trump se convirtió en el candidato republicano a principios 

de este año, pero el miércoles, después de que ganó las elecciones presidenciales, el 

alcance se disparó. Ella y su equipo de Alcorn Immigration Law recibieron cientos de 

consultas de clientes existentes y potenciales por teléfono, correo electrónico y redes 

sociales, muchas de ellas de trabajadores tecnológicos preocupados por sus visas H-1B, 

que se otorgan a trabajadores extranjeros altamente calificados. [FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 
 

Delincuencia costó el 3,44 % de su PIB a América Latina y el Caribe en 2022: BID.- La 

violencia y la delincuencia costaron a América Latina y el Caribe un 3,44 % de su Producto 

Interno Bruto (PIB) en 2022, casi un 80 % de lo destinado a la educación, indicó un estudio 

del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). [SPUTNIK] 
 

COSTA RICA 
 

Bukele está de visita en Costa Rica.- El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, inició una 

visita a Costa Rica con el tema de seguridad como su principal oferta de apoyo a esa 

nación centroamericana, indicó una fuente de su entorno. [PRENSA LATINA] 
 

CUBA 
 

Presidente de Cuba anunció próxima visita a provincia oriental.- El presidente Miguel Díaz-

Canel anunció que esta semana regresará a Guantánamo para chequear los esfuerzos 

de recuperación en esa oriental provincia de Cuba, afectada por el azote del huracán 

Oscar. [PRENSA LATINA] 
 

Ayuda humanitaria venezolana llegó a Santiago de Cuba.- Una embarcación de la 

Armada Nacional Bolivariana de Venezuela llegó al puerto de Santiago de Cuba con más 

de 300 toneladas de ayuda humanitaria para la isla, afectada recientemente por los 

huracanes Rafael y Oscar. [XINHUA] 
 

HAITÍ 
 

Las bandas armadas anuncian una “nueva batalla” en Haití tras la destitución del primer 

ministro.- Las pandillas armadas han ganado el control de la mayor parte de la capital, 

Puerto Príncipe, y de regiones cercanas, obligando a cientos de miles de personas a huir 

de sus hogares y agudizando la inseguridad alimentaria de los que quedan. La prometida 

ayuda internacional para estabilizar el país y apoyar a la población sigue rezagada. Por 

otra parte, en medio del caos, un avión de la compañía estadounidense Spirit Airlines fue 

alcanzado por disparos cuando trataba de aterrizar en el aeropuerto de Puerto Príncipe, 

según informó el diario The Miami Herald. [EL PAÍS, AP, DW] 
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NICARAGUA 
 

Nicaragua cierra 12 oenegés y suman unas 5.600 desde 2018.- El gobierno de Nicaragua 

anunció el cierre de 12 oenegés, con lo que suman unas 5.600 canceladas desde las 

protestas de 2018 contra el presidente Daniel Ortega. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Sector del Movimiento al Socialismo afín a Morales ratificó su candidatura y pidió liberar a 

los detenidos en los bloqueos.- El sector del Movimiento al Socialismo afín al expresidente 

de Bolivia Evo Morales ratificó su candidatura para las elecciones de 2025, a pesar de no 

estar habilitado para ello de acuerdo con el Tribunal Constitucional, y reclamaron la 

liberación de los más de cien detenidos durante las últimas protestas. [EUROPA PRESS, 

TELESUR] 
 

BRASIL 
 

Alertan en Brasil que Trump hostigará al Gobierno de Lula.- Trump adoptará una postura 

más hostil hacia la administración de Lula y el Partido de los Trabajadores, al mismo tiempo, 

buscará una alianza con el exmandatario Jair Bolsonaro, lo va a elogiar, afirmó Costa 

durante una entrevista concedida a TV 247. [PRENSA LATINA] 
 

Inicia en Sao Paulo la Cumbre de Medios del Sur Global.- La Cumbre reúne a periodistas, 

líderes de centros de pensamiento y autoridades del Sur Global para fortalecer la 

cooperación y amplificar la voz de los países en desarrollo. [TELESUR] 
 

CHILE 
 

Presidente de Chile recibió con honores a su homólogo de Vietnam.- Boric dio la 

bienvenida a su homólogo en la sede del Ejecutivo, donde la guardia presidencial rindió 

homenaje al dignatario del país del sudeste asiático. [PRENSA LATINA] 
 

Detienen en Chile por abuso sexual a un miembro del equipo de seguridad de la 

delegación de Vietnam.- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Chile informó de la 

detención por una denuncia de abuso sexual de un integrante del equipo de seguridad 

de la delegación de Vietnam encabezada por el presidente Luong Cuong, que se 

encuentra de visita oficial en el país sudamericano. [EUROPA PRESS] 
 

COLOMBIA 
 

Gobierno de Colombia pide al Ejército de Liberación Nacional que permita en Chocó el 

paso de ayuda humanitaria por el fuerte temporal de lluvias.- La Unidad Nacional de 

Gestión del Riesgo, reconoce que es preciso pedir al Ejército de Liberación Nacional, para 

poder entregar ayuda humanitaria en Chocó, una de las zonas más afectadas por las 

últimas lluvias que han caído y en donde rige un paro armado. [EUROPA PRESS] 
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ECUADOR 
 

Noboa nombra a Sariha Moya como nueva vicepresidenta de Ecuador tras la suspensión 

de Abad.- El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, nombró a Sariha Moya como nueva 

vicepresidenta en funciones tras inhabilitar para los próximos cinco meses a quien 

ostentaba hasta hace unos días el cargo, Verónica Abad, con quien el mandatario 

mantiene una disputa desde casi el inicio de su administración. [EUROPA PRESS, FRANCE 

24, DW, RT, CNN] 
 

EUROPA 
 

Unión Europea sondea al embajador en Egipto como enviado especial para Siria.- Los 

Estados miembros de la Unión Europea estudian designar al hasta ahora embajador de la 

Unión Europea ante Egipto, Christian Berger, como enviado especial para Siria, en medio 

de un posible cambio de la posición de la UE respecto a Damasco, después de más de 

una década de relaciones congeladas por el estallido de la guerra civil tras las revueltas 

por las primaveras árabes. [EUROPA PRESS] 
 

ALEMANIA 
 

Scholz se opone a someterse a la confianza del Parlamento alemán el miércoles.- El 

canciller de Alemania, el socialdemócrata Olaf Scholz, no plantea una moción de 

confianza en el Parlamento germano, rechazando así las exigencias de los opositores 

Unión Demócrata Cristiana y Unión Socialcristiana de Baviera de adelantar este asunto 

cuanto antes tras el fracaso del Gobierno de coalición. [EUROPA PRESS] 
 

Detenido en Alemania un adolescente por planear un atentado con un camión.- Las 

fuerzas de seguridad de Alemania detuvieron a un adolescente de 17 años ante los 

indicios de que planeaba cometer un atentado, previsiblemente con un camión, un 

método al que ya recurrieron en el pasado terroristas islamistas. [EUROPA PRESS] 
 

BÉLGICA 
 

Cuerpo se reúne en Bruselas con comisarios europeos para abordar la llegada de fondos 

por la DANA.- El ministro de Economía, Comercio y Empresa, Carlos Cuerpo, mantendrá 

una jornada de trabajo en Bruselas en la que se reunirá con comisarios europeos para 

abordar la llegada de fondos europeos para ayudar a los afectados por la DANA. 

[EUROPA PRESS] 
 

ESPAÑA 
 

Sánchez anunció nuevas ayudas por casi 3.800 millones de euros tras las inundaciones en 

España.- El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, anunció la adopción de un 

nuevo paquete de medidas de ayuda para los afectados por las mortíferas inundaciones 

del 29 de octubre en la región de Valencia (este), por un montante adicional de casi 3.800 

millones de euros. [SWISSINFO, DW] 
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AMP-El 95 % de españoles secunda medidas para adaptarse al cambio climático, uno de 

los apoyos más altos en Unión Europea: BEI.- El 95% de los españoles apoya la adopción 

de medidas para hacer frente a los efectos del cambio climático, una de las cinco cifras 

más elevadas entre los Estados miembros de la Unión Europea, según la séptima Encuesta 

Anual sobre el Clima encargada por el Banco Europeo de Inversiones, que se publicó. 

[EUROPA PRESS] 
 

FRANCIA 
 

Macron tiende puentes con Reino Unido en la conmemoración del final de la I Guerra 

Mundial.- Francia conmemoró el aniversario del armisticio que en 1918 puso fin a la I Guerra 

Mundial con una serie de actos solemnes que han contado con la presencia del primer 

ministro británico, Keir Starmer, que ha compartido el protagonismo con el presidente 

Emmanuel Macron. [EUROPA PRESS] 
 

REINO UNIDO 
 

Reino Unido descartó que Trump vaya a abandonar la OTAN y coincide en la importancia 

de destinar más fondos.- El ministro de Defensa británico, John Healey, descartó que el 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, vaya a "sacar al país" de la OTAN y ha 

admitido que existe la necesidad de que los países miembro de la organización aumenten 

los fondos destinados a la misma, tal y como viene exigiendo el magnate neoyorquino. 

[EUROPA PRESS] 
 

RUSIA 
 

Justicia de Rusia pone en búsqueda y captura al juez del TPI que emitió una orden de 

arresto contra Shoigu.- Un tribunal de Moscú dio 'luz verde' a la busca y captura del juez 

del Tribunal Penal Internacional, Haikel Ben Mahfudh, responsable de las órdenes de 

arresto contra el exministro de Defensa ruso Sergei Shoigu y el jefe del Estado Mayor de las 

Fuerzas Armadas, Valeri Gerasimov, emitidas a finales del pasado mes de junio. [EUROPA 

PRESS] 
 

Kremlin tildó de "pura ficción" y "totalmente falso" que Putin haya hablado con Trump.- El 

Kremlin negó que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, y el presidente electo de Estados 

Unidos, el republicano Donald Trump, hayan mantenido una conversación telefónica para 

abordar la guerra en Ucrania, tras las informaciones en este sentido publicadas el domingo 

por el diario estadounidense 'The Washington Post'. [EUROPA PRESS, TELESUR, EFE, FRANCE 

24, REUTERS, DW, SWISSINFO] 
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12 DE NOVIEMBRE DE 2024 

ASIA 

CHINA 
 

Más de una veintena de heridos por un atropello múltiple en el sur de China.- Más de una 

veintena de personas resultaron heridas a causa de un atropello múltiple registrado en la 

ciudad de Zhuhai, en la provincia de Cantón, situada en el sureste de China. [EUROPA 

PRESS] 
 

JAPÓN 
 

Al menos un desaparecido tras incendiarse y hundirse un barco dragaminas del Ejército 

de Japón.- Al menos una persona continúa desaparecida tras incendiarse y hundirse un 

barco dragaminas del Ejército de Japón frente a las costas de la prefectura de Fukuoka, 

en el suroeste del país. [EUROPA PRESS] 
 

YEMEN 
 

Hutíes denunciaron nuevos bombardeos de Estados Unidos y Reino Unido contra dos 

provincias de Yemen.- Los rebeldes hutíes denunciaron nuevos bombardeos por parte de 

Estados Unidos y Reino Unido contra dos provincias de Yemen, sin que por el momento 

haya informaciones sobre víctimas y sin que estos dos países se hayan pronunciado sobre 

estas operaciones. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  
 

La organización no gubernamental Human Rights Watch denunció asesinatos y violaciones 

de las RSF en Gezira y pide el despliegue de una misión internacional en Sudán.- La 

organización no gubernamental Human Rights Watch acusó a las paramilitares Fuerzas de 

Apoyo Rápido de asesinatos, detenciones ilegales y violaciones durante sus ataques en el 

estado de Gezira, motivo por el que ha insistido en la necesidad de que Naciones Unidas 

despliegue una misión para proteger a la población civil en el país africano. [EUROPA 

PRESS] 
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